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B O U R I O P A F Í A 

E S T E V E R A N O 

y e n D E P O R T E S . . . 

¡ T O D O E L A Ñ O ! 

LUGO, Viernes, 9 da Julio de 1976 Franqueo concertado 27-3 

L U G O 

T O P O N I M I A G A L L E G A : H a y q u e e m -
p e z a r p o r lo de c a s a 

l o s fnncionarios de Correos apoyan a 
sus compañeros de las oficinas en paro 

U n c o m e r c i o , m u l t a d o c o n c u a r e n t a 
m i l p e s e t a s 

- P o r n e g a r s e a l a v e n t a de a r t í c u l o s 
a n u n c i a d o s c o m o s a l d o 

T o m a de posesión en el Tribunal S i n 
d i c a / de Amparo 

En la Casa Sindical se celebró el acto de toma de posesión 
del cargo de vicepresidente del Tribunal Sindical de Amparo, 
por don Leoviglldo García Bobadilla, recientemente elegido 
parji «I desempeño de dicha función. En las fotografías de 
Barreiro, arriba, el señor García Bobadilla jurando el cargo, 
en presencia del delegado provincial de Sindicatos, señor Pa
nero Agúndez, y del presidente del mencionado Tribunal, 
señor Gonrélez Carreró, que aparecen, en el grabado inferior, 

¡unto a otras representaciones, sindicales 

0 L a " A s a m b l e a de m é d i c o s j ó v e n e s " 

d e n u n c i a l a s i t u a c i ó n h i g i e n í c o - a s i s t e n -

c i a l e n l a z o n a p a r r o q u i a l d e l S a g r a * 

do C o r a z ó n 

0 A subasta las obras de urbanización 
del Polígono de El Ceao, por más de 
108 millones de pesetas 

G A L I C I A A L D I A 

9 £ 1 a l c a l d e de C a m b a d o s , p r o c e s a d o 

p o r d e s o b e d i e n c i a a l g o b e r n a d o r c i v i l 

— F u e s u s p e n d i d o p r o v i s i o n a l m e n t e e n s u s 

f u n c i o n e s 

M A B R I O 

# Informe "FOESSA 75": E l 52 por 
ciento de los españoles^ a favor de la 
libertad de partidos políticos 

# C o n t i n ú a l a i n d e c i s i ó n y l a a p a t í a 

— p e r s i s t i e n d o l a b a j a — , a ú n d e s p u é s 

d e c o n o c i d a l a c o m p o s i c i ó n d e l G o b i e r n o 

S A N T I A G O 

% Suben los terneros de recría en el 
Mercado Nacional de Ganados 

E l n u e v o G o b i e r n o j u r ó a y e r a n t e e l R 
Sil PRIMER CONSEJO 
MINISTROS SERA PRESIDIDO 
HOY POR JMN CARLOS 

tengo más enemigos 
que los enemigos del 
Estado", declaró Fraga 
Iribarne al despedirse 

"LA CRISIS HA FAVORECIDO A 
LA OPOSICION" DICE "YA" 

Seáún "ti País", el Presidente fracasé 
en 
la 

su inieiiio de negociar coi 
moderada 

EN SEXTA Y SEPTIMA PAGINAS 
organización 

B4 L B A O 

MANIFESTACION AUTORIZADA DE 
CIENTO CINCUENTA MIL PERSONAS 

EN OCTAVA PAGINA 

De izquierda a derecha y de arriba abajo, el. ministro de Obras 
Públicas, don Leopoldo Calvo Sotelo, tan querido en nuestra pro-
vtnciar ¡ura su cargo en el nuevo Gobierno -como se recordará, 
en el anterior desempeñaba la cartera de Comercio-; un momento 
de la jura de don Rodolfo Martín Villa, nuevo titular de la Go
bernación; el Rey conversa .con los ministros ~ a su lado el 
presidente, don Adolfo Suárez y el señor Oreja Aguirre, titular 
de Asuntos Exteriores, y el teniente general Félix Alvarez-Arenas, 
ministro del Ejército-; por último, un plano medio dejl nuevo 
Gabinete, con el Rey, el presidente del Gobierno, el vicepresidente 
primero, teniente general De Santiago y Díaz de Mindívil, y el 
vicepresidente segundo y ministro de la Presidencia, don Alfonso 

Osorio 

VISITA A LA PRMDffl 

S E T E M E QUE SEAM DOCE LO! 
E N E L ¡NCEMDIO D E L S M á T O E K 

El caníbal de Duisburgo 
confiesa haber dado 
muerte a siete nersonas 

M U E R T O S 
D E C O M O 

GARCIA PENA 
CONTINUARA 
Al FRENTE 

t i), üjí 

PLENO DE LA 
F. NACIONAL 

Ningún club 
de Tercera 
descenderá 
a Regional 
la próxima 
temporada 

SERAN CONSTRUIDOS 

CIENTO DIEZ NUEVOS 

CAMPOS DE FCTBOl 

EN DEPORTES 

CUATRO PESCADORES FILIPINOS 
MUERTOS POR LA BOMBA DE 
UN AVION NORTEAMERICANO 

EN SUCESOS 

JOSBE 
UN R E C U E R D O P A R A T O D A S L A S O C A S I O N E S 

CON CAMARAS Y TOMAVISTAS DE LAS 
MEJORES MARCAS, ADQUIERALAS EN 

Reina, 15 - entresuelo 
LAS FOTOS DE HOY SE LAS ENTREGAREMOS AL 
DIA SIGUIENTE, TANTO EN NEGRO COMO EN COLOR 

Se extiende 
el conflicto 
de Correos 
Seis mil 
carteros 
en huelga 
en un total 
de trece 
provincias 

EN SEXTA PAGINA 

El,actual ministro de Justicia, don Landeiino Lavilla Alsína, es d 
sorprendido en esta fotografía durante una visita al Palacio de 
la Presidencia del Gobierne cuya mampara encristalada se ve al 

fondo, — (Foto Cifra Gráfica) 

PLENO MUNICIPAL 
E X T R A O R D I N A R I O 

N e r v i o s a s i n t e r v e n c i o n e s e n t o r n o a l a 

p e t i c i ó n d e l P a b e l l ó n d e D e p o r t e s 

p a r a u t a a c t o p r o - a m n i s t i a 

Se aprobó provisionalmente el pian 
p a r c i a l de l P o l í g o n o N o r t e 

EN SEXTA PAGINA -

LA SEQUIA EN EUROPA 
la temperatura media en Bélgica aumentó 
en 8 irados 

!ÍIÜLu0nrl*n!,e y e*,orreante se 'lama Bárbara, tiene 21 años y 
et modelo. El otro día en Londres, cuando estaba trabajando, 
íe dio -por aquelle del calor- un ¡sofoco insoportable y la chica, 
entre pose y pose, se pegó un chapuzón en el primer estanque 
que encontró. Con el alivio del agua, Bárbara posó así de guapa 
para el fotógrafo. ¿No les apetece on... baño?. - (POTGFItEL) 

SE TEME LA 
PERDIDA DE 
LOS DOS 
TERCIOS DE 
LAS COSECHAS 

EN OCTAVA PAGINA 

* PERFUMERIA * 
N A C I O N A L Y E X T R A N J E R A 

BRONCEADORES. 
ARTICULOS DE PLAYA 

DROGUERIA CENTRAL 
en la calle de la Reina 



PAGINA 2 
MIMMI 

CINE KURSAL CINE PAZ GRAN TEATRO 

VIERNES 

HOY, 5,45 - 8 - 10,45 
BSPECTA C U L A R E S T R ENO 
Acción, emoción y mspeme 

en 

INTRIGA EN LA 
OÜDAD DEL CABO 

T E e m i í G O L O R 
m é T R j S T R E V O R 

J A C Q U E L I N E B I S S E T 
J A M E S B R O U N 

M A Y O R E S 14 AÑOS 

¿DONDE NOS 
VEMOS? 

no Portón 

HOY, 5,45 - 8 - 10,45 
^Mayores de 14 años y menores 

acompañados 
COLOR 

Rock HUDSON 
Dean M A R T I N 

Susan C L A R K 

en • 

AMIGOS HASTA 
LA MUERTE 

L a historia de dos amigos in
separables a los que une el 

afecto y separa la ley 

HOY, ESTRENO 
5,45 - 8 y 10,46 

Mayores de 18 años y mayores 
de 14 acompañados 

COLOR 

EL HOMBRE QUE 
DESAFIO A LA 
ORGANIZACION 

con 
S T E P H E N BOYD 

K A R I N SCmiBERT 
HOWARO RdfeS 

Una sensacional peliéula de 
gran acción 

i 

LA " T R E V I " DE LUGO 

ENCARGADO 
SE NECESITA 

PARA FABRICA DE PLASTICOS DE 
ESTA CAPITAL 

Necesariamente ha de ser activo y responsable 
Condiciones económicas a convenir 

ABSOLUTA RESERVA A COLOCADOS 
Interesados, escribir al Apartado 199 de Lugo 

14,00 
1^,31 

t$;00 

1£;30 

^•30 

1,9,00 
19,01 
19,05 

203-30 

21,00 
21,30 

21,5« 

22.10 
22,40 

25,50 

©0,15 

00,20 

P R I M E R A CADENA 

Carta de ajuste de pano
rama de Gaílicia. 
Panorama de Galicia. 
Avance informativo. 
Aquí, ahora. Programa 
informativo. 
Telediarib. Btimera edi
ción. 
Hoy por hoy. Programa de 
actnafitíad. 
Óbertur-a pa»a orquesta de 
cuerdas, Bulfy. 
Despedida y eierre. 
Garta de ajuste. «Trío i>a-
ra vwtín, viola y cello» 
Oliveí Pina. 
Apertusa y pEesenÉaeión. 
Avance áifoímaírvo. 
L a semana. Programa in-
^ántil Sift«!mativo. 
Ñovela iCapfaÉo YUgi. 
«Dos ¡mias^tes» de G . Gó
mez (Si Aveífeneda. 
Viajarr. 
Tkieáismo. Sep-mda edi
ción. 
Tom de Ifean/eia. Resa-
mea de k. etapa de boy. 
lnfoBma*rvo. 
Ún, dois, '̂ pes... Programa 
contearso,. 

ño. Tfess&ra ed*-

S A L A DE F I E S T A S • S A R R I A 
MAÑANA, SABADO 

Actuación en sesiones de tarde y noche del grupo 
internacional 

T I L B U R I 

E L ESCUDO de Lugo esculpi
do sobre el arco de la puerta de 
San Pedro —reedificada en 1781, 
como se puede leer— es algo así 
como la famosa "fontana de Tre-
vi" , la monumental fuente ita
liana proyectada nada menos que 
por Bernini. Los turistas que 
llegan a Roma echan, arroján
dola hacia atrás, una moneda; si 
cae dentro de la fuente (cosa que 
siempre sucede, 61aro), el viaje
ro volverá a Roma. L a tradición 
es conocida en todo el mundo. 

En Lugo, una costumbre pare
cida se sigue por algunas perso
nas que pasean por el adarve de 
la muralla y, al llegar a la puer
ta de San Pedro, echan una mo
neda (casi siempre, una peseta, 
que la vida no está para mayores 
dispendios^ sobre la corona que 

remata el escudo de nuestra ciu
dad. Si se tiene buena puntería, 
allí quedará la moneda, escondi
da entre guijarros y colillas. Que 
nosotros sepamos, la tradición 
túcense no dice si el lanzador 
será recompensado con una nue
va visita a Lugo —cosa que no 
tendría demasiado sentido, por
que habitualmente son los pro
pios lucenses los que echan las 
monedas— o con cualquier otro 
tipo de premio. 

¿De cuándo data esta costum
bre? No lo sabemos y no creemos 
que lo sepa nadie. Desgraciada
mente, estas cosas nunca o casi 
nunca son recogidas en las pe
dantes crónicas históricas al uso. 
A nosotros —y no por mimetismo 
con la fontana de la antigua Tre-
bia— nos gustaría que esta tra

dición, que muchos lucenses des
conocen, fuese, primero, debida
mente explicada e interpretada, 
y luego, si valía la pena, fomen
tada. 

Y ya que estamos en esta puer
ta y en este escudo, aproveche
mos la fotografía de Vega para 
invitar a los lectores a que ob
serven el abandonado estado en 
el que se encuentra la cantería 
tallada. E l interior de la corona 
precisa de una limpieza; y a une» 
de los leones —quizás menos ar
tísticos que los tritones de Tre-
vi, pero con el alto cometido de 
custodiar el escudo de Lugo— 
el tiempo y la intemperie le han 
cortado el rabo. ¿No entran es
tos arreglos en plan de restau
ración de la Muralla? 

Exorno. Ayuntamiento de Lugo ) • los discos de la banda municipal de 

ReáleRfót*. Bepaxéo Felig-io-

Despedida y oser-Re. 

SOYUVE 
tapa-f^na ée lincas 

R M I C A S y MBANAS 

• ALQUILERES 
• TRASPASOS 

Nóreas, K - 2.° derecha 
Teléfono 211326 - LUGO 

S e c r e t a r í a 

N E G O C I A D O D E U R B A N I S M O Y O B R A S 

E l Boletín Oficial del Estado correspondiente al día 5 de julio de 
1;976 publica anuncio para subasta de las obras del PROYECTO DE 
INSTALACION DE NUEVAS REDES PARA ABASTECIMIENTO DE 
AGUA E N LAS CALLES DE MONTEVIDEO, BOLAÑO RIVADENEIRA 
Y QUIROGA BALLESTEROS, CON REPOSICION DE PAVIMENTO E N 
CALZADA Y ACERAS, CON UN TIPO D E LICITACION DE 2.669.858 
PESETAS. 

Las proposiciones serán entregadas en el Registro General de la ' 
Secretaría de este Ayuntamiento. 

E l plazo para presentación de plicas termina a las trece -horas 
del día 28 del mes de julio en curso. 

Las circunstancias detalladas del proyecto han sido publicadas en 
e l Boletín Oficial de la Provincia de Lugo número 133 de 10 de junio 
de 1976. 

Lo que se hace público para conocimiento de quienes puedan te
ner interés en la subasta de referencia, cumpliendo lo dispuesto por 
el artículo 26 del Reglamento de Contratación de las Corporaciones 
Locales. 

Casa Consistorial de Lugo a 7 de julio de 1976 
E L ALCALDE, 

F.: TOMAS NOTARIO VACAS 

LUGO, PIDEN UNA REEDICION 

SÜKSfJNDA CADENA 

20,00 Garía <i« ajuste. «Ciólo: 
R-hytihm & Blues: Martba 
& The Vandelias. 

20.30 Presentación y avances. 
20.31 Encuentro con las Artes 

y las Letras. 
i2,00 Noticias en el segundo 

programa. Información na
cional e internacional. 

22,30 B l humor de Caroi Btvr-
nett. 

23,00 Barnaby Jones. 
24,00 Uhima imagen. 

¿DONDE 
COMEMOS? 

no Portón 

C R U Z ; 1 6 ( G a l e r í a s ) 

Exclusivista de Pipas SAVINELLI y otras marcas, todas de 
gran prestigio 

(La Casa dedicada enteramente al fumador) 

H E R N I A D O S 

SON veintitrés • composiciones 
gallegas las que la Banda Muni
cipal de Lugo, bajo la batuta del 
maestro don Francisco Méndez, 
tiene grabadas en disco, lo cual 
supone un total de seis micro
surcos pequeños, puestos en el 
mercado bajo el sello prestigio
so de "Columbia". 

Con el tiempo, los "singles" de 
la Banda de Música del Ayunta
miento de Lugo se han hecho 
inencontrables. Desde hace años, 
son piezas buscadas y roquete bus
cadas por aficionados a la música 
gallega y, sobre todo, por esa 

legión de emigrantes que quieren 
tener a "su Banda" en el pick-up 
de la habitación de Amsterdam, 
Bruselas o Zurich. En este caso, 
la demanda supera indiscutible
mente a la oferta. Entonces, ¿no 
es hora ya de que la casa gra
badora se decida a lanzar una 
nueva edición de estos discos? 
La acogida por parte del público 
sería, nos consta, óptima. Y , con
siguientemente, la venta de mi
crosurcos alcanzaría cotas más 
altas que las de tantos bodrios 
como a diario aparecen en las 
listas de novedades de muchas 

casas discográficas. 
Puestos a hacer las cosas com

pletas, tampoco estaría mal algún 
cassette que recogiera los más 
bíteres ante de esas veintitrés 
composiciones. Casi parece lo 
más indicado en una época en la 
que casi todo el mundo tiene su 
coche; y ya se sabe que lo que 
menos que se le puede pedir a 
un coche es un radio-cassete, por 
aquello de que la música ambien
tal hace compañía en el viaje y, 
hasta a lo mejor, con un poco 
de suerte, nos ayuda a ligar a 
las gachises. 

V E N D E M O S 

CAMION 
BARREIROS 
A pagar con portes 

Garantizamos trabajo diario 
ALMACENES H E R R E R O , 

Explanada Estación, 1 

Usad aparatos HERNIUS AUTOMATICOS, minúsculos, cómodos, 
imperceptibles y sin tirantes, que se llevan sin notarse. Consulte a 
su Médico. (C. P. S. 1.391). 

V I S I T A F,N I l í í l í V el ¡uev€s'óia 15 deí cte de 10 a ^ 
T l k / i x n U i l ea ,ei consultorio del Médico D. Fer
nando de la Fuente López, Calle Reina, 12. 

GABINETE ORTOPEDICO HERNIUS 
•• 

Rambla de Cataluña, 34 - Barcelona Montera, 32 • Madrid 

También esta fuente debe echar agua 

I D E A L AUTO, S . A . 
ESTACION DE AUTOBUSES 

L U G O 
Con el fin de atender, a la demanda de los viajeros que 

afluyen a la playa de San Juan de Coyas (VIVERO), esta Empresa, 
-concesionaria del servicio LUGO - VIVERO-, se propone reforzar 
la expedición de la mañana todos los DOMINGOS Y DIAS 
FESTIVOS, saliendo de Vivero para Lugo a las 8 de la tarde, 
con billete de ¡da y vuelta. 

P A R A I N F O R M E S : 

Estación de Autobuses, taquilla núm. 3-Teléfono 22-2011-LUGO 

descontento, nos dirigimos al 
Ayuntamiento para que no olvi
de que en el centro de la P la 
za de la Milagrosa hay tam
bién una fuente que como las 
del resto de la ciudad, precisan 
de agua. Y al mismo tiempo re
cordar también que en la Plaza 
o jardín de García Morato exis
te otra, la que era luminosa y 
todo, que lleva un año sin fun
cionar porque espera por una 
pieza que, al parecer, sólo se fa
brica en la luna y claro, como 
a la luna l ia dejado de irse, a l 
menos por ahora... 

PAÍNO VILA: SU ULTIMO 
SERVICIO A LA SOCIEDAD 

DON Pedro Fernández - F a i 
no Vila . a l igual que su esposa 
y sus hijos, había ofrecido sus 
ojos a la Fundación creada por 
el popular programa radiofóni
co "Ustedes son formidables". 
Recordamos que de tan altruis
ta decisión nos habíamos he
cho eco en estas mismas pági
nas. Ayer, dando cumplimiento 

ai deseo del Sr. Paíno Vila y 
como un último servicio de és
te a sus semejantes, doña Aida 
Diez Rodríguez, ha firmado la 
autorización requerida para l a 
extracción de las córneas de 
su esposo para el citado Banca 
de ojos, extracción que se efec
tuó sin ningún contratiempo. 

E l Polígono de " E l Ceao" sale a subasta 
con un importe superior a los 108 millones 

E l "Boletín Oficial del Esta
do" del día de ayer publica una 
resolución del Ministerio de la 
Vivienda por l a cual se convo
ca concurso subasta para- l a 
adjudicación de las obras de 
urbanización del polígono i n 
dustrial de " E l Ceao", por un 
importe de 108.570.647 pesetas. 

Con l a convocatoria de esta 
subasta y la posterior adjudica
ción de las obras, confiamos 
en que el que puede ser fun
damental núcleo induátrial pa
r a el desarrollo económico In 

censé inicie su definitiva pues
ta a punto. A los servicios ele
mentales ya instalados —alum
brado, agua, teléfono— habrá 
que añadir todos los subsidia
rios de una moderna urbaniza
ción industrial, mejorando los 
ahora existentes. E s muy po
sible, que una vez adjudicadas 
las obras mencionadas, salgan 
también a subasta las de repa
ración del comienzo de la ca
rretera de acceso a l Polígono, 
en la actualidad en estado de
ficiente. 

O La "Asamblea de médicos jóvenes" 
denuncia la situación higiénico-
asistencial de la parroquia del 
Sagrado Corazón 

T U V O lugar en el Colegio 
Oficial de Médicos de Lugo l a 
segunda reunión de l a sección 
de módicos licenciados en los 
últimos diez años (médicos j ó 
venes de esta provincia), asis
tiendo en calidad de invitado el 
vicepresidente del Colegio, doc
tor Díaz Vieito. y el represen
tante de l a sección de médicos 
j óvenes de l a provincia de Oren
se. 

E l primer pinito del orden del 
día versó sobre l a información 
de l a reunión nacional de mé
dicos jóvenes celebrada el pa^ 
sado día 20 de junio en Madrid, 
destacando como puntos más 
importantes la elección demo
crática del representante del 
Colegio de Murcia para el Con
sejo General de Colegios Médi
cos y leyéndose el escrito pro
gramático de dioho candidato, 
que se aceptó por unanimidad 
y del que caben resaltar: 

1) Mejor formación del mé
dico en sus aspectos humano, 
técnico y asistencial. 

2) Distribución del Estado 
español en regiones naturales 
para su mejor estudio. 

3) Creación de un comité i n 
tegrado por los representantes 
de cada una de estas regiones. 

4) L a celebración de un pró
ximo Congreso Nacional en ma
yo de 1977. 

E l segundo punto fue la lec
tura de los informes prelimina
res a l a actual situación asís-, 
tencial de Lugo. Se presentó un 
estudio elaborado por los veci
nos y por médicos de nuestra 
sección sobre las condiciones 
higiénico-asietenciales de l a pa
rroquia del Sagrado Corazón, 
las cuales son alarmantes para 
el desarrollo de la vida diaria 
en la colectividad. Se pasó a 
discutir posteriormente un pro
yecto de estudio del estado ac
tual de la asistencia, tanto hos
pitalaria (hospital psiquiátrico 
de Castro) como ambulatoria, 
posponiéndose para l a próxima 

reunión un estudio más detalla
do de esta asistencia, así como 
un análisis de las posibilidades 
de mejora de l a misma. 

E l tercer punto trató sobre la 
organización del plan de tra
bajo a desarrollar por los Co
legiados sobre l a situación mé
dico-sanitaria de la provincia. 
Se vio la necesidad de formar 
comisiones de trabajo para es
tudiar la situación médico-sani
taria en todos los medios (urba
no, rural! marít imo, hospitala
rio y psiquiátrico). Realizar un 
estudio del número de camas 
con capacidad asistencial útil, y 
el número de camas por habi
tante. Conocer las previsiones 
que las autoridades sanitarias 
de la provincia tienen pera des
arrollar en un próximo futuro. 
Elaborar y difundir programas 
de Educación Sanitaria a l a po
blación, principalmente en el 
medio rural, par medio de la 
prensa, radio, conferencias, etc. 
E l cuarto punto fue un infor
me de la marcha regional de la 
sección de médicos jóvenes. Por 
últ imo y como conclusiones se 
adoptaron las siguientes: 

1) Denunciar la situación h i -
giénico-asistencial de l a parro
quia del Sagrado Corazón. 

2) Pedir la supresión de la 
cuota empresarial al pequeño 
campesino, y manifestar "nues
tra repulsa a que se le embar
guen sus bienes por no poder 
pagar las elevadas cuotas de la 
Seguridad Social, muchas veces 
muy superiores a sus ingresos". 

3) Denunciar el déficit sa-
nitario-asistencial en la provin
cia, por la g í an escasez de ca
mas con capacidad asistencial 
útil . 

4) Exigir le integración ab
soluta, dentro de l a Seguridad 
Social de los médicos interinos. 

5) Apoyar al Dr. Aibert en 
su candidatura a l a Presidencia 
del Consejo General de Colegios 
Médicos y a su programa elec
toral. 

Los funcionarios de Correos de 
Lugo apoyan el paro general 

E N casi toda España hay huel
gas de personal de Correos. E l 
paro afecta, sobre todo, a los 
carteros. L a Comisión de Fun 
cionarios de Correos de nuestra 
ciudad nos comunica que "apo
ya solidariamepte a los compa
ñeros de las Oficinas en paro, 
así como que reitera su confian
za a la Comisión Nacional ne
gociadora". 

Los carteros de toda España 
solicitan: subida de 6.000 pese
tas mensuales sobre el sueldo 
actual, que es de 5.985 pesetas; 

puesta en libertad de seis com
pañeros que fueron detenidos en 
el mes de enero y se encuentran 
en la prisión madrileña de Ca -
rabanchel; que sea recibida la 
Comisión Nacional por el Direc
tor General de Correos y Tele
comunicaciones; inserción en la 
Seguridad Social, como el resto 
de los trabajadores españoles; 
que se levanten varios expedien
tes incoados contra otros traba
jadores del cuerpo, y solución al 
desto de su plataforma reivindi-
cativa. 

"Almacenes Ramil", multado con 40.000 
pesetas por negarse a la venta de 
artículos anunciados como saldo 

TOPONIMIA GALLEGA: HAY QUE 
EMPEZAR POR 10 DE CASA 

LOS servicios municipales es
tán llevando a cabo una labor 
sistemática de ofrecer servicio 
de agua a todas las fuentes de 
la ciudad. Y a hay muchas que 
no echaban líquido y ahora lo 
echan. Unas con pulsadores 
otras sin ellos. Pero en su ma
yoría cumplen ya una función. 

S in embargo, aún faltan mu
chas y esta de la Plaza de l a 
Milagrosa, que parece haber ve
nido a l mundo "de nalgas", 
como ocurre en los partos dis-
tócicos, no acaba de funcionar. 

Lo único que tiene alrededor es 
una laguna, esto es, que el agua 
sale por el subsuelo pero no por 
el " p i p í " del chaval ese que 
tiene l a señora en los brazos. 

Entonces los vecinos de la Mi 
lagrosa dicen que ellos son tan 
vecinos como el que más, y tan 
contribuyentes, y todas esas co
sas que ahora se dicen con tan
ta frecuencia, unas veces con 
razón y otras sin ella. E n este 
caso, los vecinos sí tienen r a 
zón. Y por ello por lo que nos
otros, uniérj i a su natural 

E l Sr . Tril lo, gobernador c i 
vi l de Lugo, está empeñado en 
recuperar para nuestra provin
cia su auténtica toponimia ga
llega. Muy bien. Para llevar a 
efecto esta labor se han mante
nido consultas con lingüistas y 
con alcaldes de ciudades, villas 
y aldeas. Parece que la idea ha 
sido acogida con satisfacción y 
entusiasmo no sólo por todos los 
lucenses, sino también por to
dos los gallegos. 

A l que no acaba de hacerle 
gracia la cosa es a l "Boletín 
Oficial de la Provincia de L u 
go", que edita nuestra Diputa
ción "todos los días excepto los 
festivos". E n efecto, el Boletín 
provincial sigue utilizando Pre-

julfe, Jove, Piedrafita, Puerto-
marín, etc. 

Lo más curioso es que el Bo
letín advierte que "no se admir 
t irá ninguna clase de comunica
ciones que no vengan registra
das por conducto de las ofici
nas del Gobierno Civi l de la 
provincia". L a concordancia 
gramatical no es que sea preci
samente • excesivamente ejem
plar, pero lo más chocante del 
caso es que el propio Gobierno 
Civil , que en sus papeles no se 
ha enterado todavía de que hay 
que decir y escribir Prexulfe, 
Xove, Pedrafita y Portomarín, 
sea el abanderado de l a nor-
maldad de al toponimia galle
ga, i Qué cosas pasen! 

Según publica el Boletín Oficial 
de la Provincia en su número co-
rrespondeinte al día de ayer, 8 de 
julio, la Jefatura Provincial de Co
mercio Interior, correspondiente al 
Ministerio de Comercio, en virtud 
de la resolución dictada con fecha 
7 de abril de este mismo año, 
acordó sancionar con cuarenta mil 
pesetas de multa a don José Pardo 
Agras, como titular del estableci
miento denominado «Almaces Ra
mil» de la calle de San Marcos, 
número 13, por negarse a vender 
mercancía exhibida en sus escapa
rates y anunciada como saldo. Esta 
dijsposición ha adquirido firmeza en 
la vía administrativa, por lo que 
se ha hecho pública para general 
conocimiento. 
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MONFORTE 

SATISFACCIOi POR EL NOMBRAMIEMTO DE CAL¥0 
SOTELO COMO MINISTRO DE OBRAS PÜBUCAS 
MIONFORTE D E LBMOS.-- (De 

liuestra Corresponsalía). 
Con la mayor actividad prosigue 

|a comisión organizadora su tarea 
de ir ultimándo los detalles del pro
grama, así como tos de conseguir 
las aportaciones necesarias para lle
var el mismo a feliz término. 

Ni que decir tiene que los propó-
gitos de la comisión son de que los 
festejos 1976 en honor de Nuestra 
Señora la Virgen del Carmen, reco-

F E R I A S 
HOY, PORTOMARIN, MURAS 
Y VHJLANÜEYA D E LOREN-

ZANA 
— • — 

Mañana, Páramo, Quiroga, L a 
Espine ira y Antas de Ulla 

bren el esplendor que le dieron fa
ma en pasadas épocas. 

A medida que se aproxima la 
fecha de su celebración 15, 16 y 17 
de julio, los vecinos de la popular 
barriada también inician los pre
parativos para conmemorar por to
do lo alto los actos en honor de su 
Patrona. 

E n el recinto festero ayer, ya 
comenzaron a instalarse algunas 
atracciones. 

L A D E S I G N A C I O N D E 
D. L E O P O L D O C A L V O -
S O T E L O COMO MINIS
TRO D E O B R A S P U 
B L I C A S 

E l pasar a ocupar el Ministerio 
de Obras Públicas, don Leopoldo 
Calvo-Sotelo y Bustelo ha sido no
ticia acogida en nuestra ciudad de 
la que es Hijo Adoptivo y en la 
que cuentj con grandes ^simpatías 
y afectos en todos los sectores so
ciales, con general satisfacción. 

A l congratularnos como monfor-
tinos de su designación, deseamos 
a este ilustre lucense de adopción, 
los mayores éxitos al frente de su 
Ministerio. 

I M P O R T A N T E S A C U E R 
DOS 

Ayer les facilitábamos un extrac
to de los acuerdos adoptados por 
el Pleno del Ayuntamiento, en su 
última reunión. 

Entre ellos, cabe destacar el 
proyecto técnico de la obra de in
fraestructura de la Zona Escolar, 
que en relación a los servicios 
trae consigo el proyecto de alcan
tarillado de la calle de Chantada, 
que en principio sólo se haría por 
una margen, y ahora lo hará por 
las dos, con los beneficios que esto 
representa. 

Otro de los acuerdos tomados, 
fue la denominación de las diferen
tes calles de la ciudad, que no te
nían nombre oficial, nombres que 

Reina de las fiestas de Ribadeo 

Arriba, ia señorita Margarita Canoura, recibiendo la felicitación del primer teniente de alcalde, 
«ton José López Braña, tras ser coronada Reina de las Fiestas de Ribadeo. €n el otro grabado 
aparece con sus damas de honor, las señoritas María Jesús y Beatriz Cora Rodríguez. — (Fotos 

SAEZ) 

A NUESTROS S11SCRIPT0RES 
( C a m b i o de d o m i c i l i o p o r v a c a c i o n e s ) 

Con el objefo de causarle las minimas molestias, si en ei período de vacaciones 
Vd. desea recibir EL PROGRESO fuera de su domicilio habitual. RELLENE este boletín 
y ENVIENOSLO para que OBRE en nuestra Administración con CUARENTA Y OCHO 
HORAS de antelación, como mínimo, a la fecha del cambio 

SEÑAS EN DONDE LO RECIBE ACTUALMENTE ( B E ] B ) 

Nombre 

Calle 

Teléfono . . . . . . Ciudad 

SEÑAS EN DONDE LO DESEA RECIBIR ( A 1 t 3 ) 

Nombre . . . . . . , „ . , . . . . . . . 

Calle . . . . . . . . . , . „ . „ . . . . . . . 

Teléfono .<. , , . . . . . . . . . Ciudad 

NOTA.—Ponga ambas direcciones, la de alta y la de ba|a, con letras MAYUSCULAS y, 
a ser posible a máquina. Asimismo rogamos Indique, si es que causa baja en una 
•ocalidao donde está temporalmente el domicilio donde efectúa los pagos. NO SE 
OLVIDE AL RETORNAR OE SUS VACACIONES DE ENVIARNOS NUEVAMENTE El BOLE-
TÍN CON a CAMBIO CORRESPONDIENTE. 

en su momento se darán a conocer. 
E n el punto de accesos a San V i 

cente, se aprobó, el presupuesto ac
tualizado, y q u e asciende a 
16.000.000 de pesetas. Se termi-
nárá así una obra que conside
ramos muy importante, después de 
las reformas .llevadas a cabo ante
riormente en el conjunto de San 
Vicente, y a las que se hacía muy 
difícil llegar, dado el estado de la 
última parte del acceso. 

E n resumen, que la última se
sión del Pleno Municipal fue muy 
interesante con vistas al futuro de 
algunas zonas de nuestra ciudad. 
Esperamos que todo lo aprobado, 
sea muy pronto una realidad. 

CONVOCATORIA 
L a Sociedad L a Fraternal, cele

brará Junta General Ordinaria, el 
próximo día 25, a las cinco de la 
tarde, en primera convocatoria y 
media hora más tarde en segunda, 
con arreglo al siguiente Orden del 
Día: 

—Lectura y aprobación si pro
cede, del acta de la junta an
terior. 

—Dar a conocer el estado de 
cuentas de la Sociedad. 

-—Modificación de los distintos 
servicios de la Sociedad. 

—Nombramiento del Socio de 
Honor, por fallecimiento del 
anterior. 

—^Rectificación de la cuota men
sual. 

—Ruegos y preguntas. 
Dado el interés de los* asuntos 

a tratar, se ruega la asistencia a 
esta junta de socios. 

NOVENA 
>>Ayer, jueves, día ocho, dio co

mienzo en la iglesia de la Estación 
la novena de preparación a la fies
ta de Nuestra Señora del Carmen, 
con este motivo se celebrarán los 
siguientes actos: 

Todos los días a las siete de la 
tarde, catcquesis de preparación pa
ra los niños que vayan hacer su 
primera comunión el día del Car
men. 

A las ocho, misa con homilía, 
dedicada especialmente a los pro
blemas de la familia. 

' Los días 12, 13 y 14, a las ocho 
y media de la tarde, habrá reunio
nes, para aquellos, que en fecha 
próxima, deseen contraer matrimo
nio. 

L a Parroquia agradece. a ' todos 
la asistencia. 

H E R M A N D A D D E L A 
B R A D O R E S Y G A N A 
DEROS 

Se pone en conocimiento de los 
agricultores, solicitantes de subven
ciones para la siembra de maíz hí
brido forrajero, campaña 1975, pa
sen por las oficinas de esta Her
mandad, al objeto de retirar el im
porte de las mencionadas subven
ciones concedidas por el Servicio 
Nacional de Productos Agrarios. 

V I V E R O . — (De nuestra Corres-
ponsalía, por P A B L O M A T E O S 
CHAO). — Ha salido a la luz pú
blica el programa de festejos a lle
varse a ¿abo en el barrio de la 
Pescadería, en honor a la Virgen 
del Carmen, los días 17, 18 y 19 de 
los corrientes. Habrá misas solem
nes, procesión, grandes fiestas-ver
benas, pasacalles, conciertos, sar-
diñada en ©1 soto de Las Nogueiras 
y grandes bailes-verbenas, con afa
madas orquestas y conjuntos de la 
región. Las fiestas del Carmen en 
nuestra ciudad vienen a ser cómo 
la antesala a los festejos patrona
les y de verano de nuestra ciudad. 

COMISION P E R M A N E N T E 
Hoy, viernes, a las siete y media 

de la tarde, reunión de la Comi
sión Municipal Permanente, bajo 
k presideqcia del alcalde de la ciu
dad señor Meirás Goás y con asis
tencia de los cuatro tenientes de 
alcalde, secretario e interventor. 

I M P U E S T O 
E l próximo día treinta y uno de 

los corrientes, finaliza el período 
voluntario, para proveerse del dis
tintivo del impuesto municipal, por 
tenencia y disfrute de automóvil, 
pudiendo recogerse en las oficinas 
de la recaudación municipal de 
nueve a dos de la tarde. A partir 
de la mencionada fecha se-realizará 
con recargo. 

S U G E R E N C I A 
Durante estos días se está lle

vando a cabo la instalación del 
nuevo alumbrado público de C i 
llero, con más de trescientos nue
vos puntos de luz. Pues bien dei 
alumbrado actual, que después no 
entrará en funcionamiento, podía 
aprovecharse para llevar a cabo un 
plan de iluminación de las distintas 
parroquias de la comarca, que sobre 
este particular se encuentran bas
tante a oscuras. Esto es una su
gerencia, ya que estos puntos de 

Grupo folklórico del Colegio Nacional de £. G. B. "Pastor Díaz", do Vivero. — (Foto SERGIO, 
de Bu reía) 

luz, mejor estarán en funcionamien
to, que aknacepados. 

M E R C A O G A N A D E R O 
Según noticias llegadas a noso

tros el Mercado Comarcal Gana
dero de nuestra ciudad será una 
pronta realidad. E s esperado por 
las labradores de la comarca con 
gran impaciencia. Irá ubicado a la 
altura de donde hoy se encuentra 

el recinto ferial y supondrá una 
inversión superior a los diez millo
nes de pesetas. 

L I M P I E Z A 
No nos vamos a referir a la lim

pieza de la ciudad que es harina 
de otro costal, sino a la limpieza 

-de nuestro monumento nacional, la 
puerta platereca de Carlos V o Cas
tillo del Puente, símbolo d é l a ciu

dad, para las cámaras de todos 
aquellos que nos visitan. Se en
cuentra en un estado falto de lim* 
pieza en su fachada, las hierbas le 
cuelgan e Índica un estado de aban
dono, amén de otras cosas. Todo 
sería cuestión de atención durante 
una tarde, de los equipos de ser
vicios municipales. 

Parroquias importantes siguen incomunicadas 

• SE MONTAN LOS EQUIPOS ELECTRICOS DEL REMISOR DE EL FARO 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . 
Cada día que pasa uno compren

de menos como parroquias tan im
portantes como pueden ser las de 
la zona de Pintín, L a Furcia, Zoo, 
Aldosende y toda esa amplia co
marca, siguen estando casi incomu
nicadas. 

De ia parte de Samos, sale ya 
una pista. Desde la parte de Sarria, 
está ya asfaltada incluso hasta Pin
tín. Ahora bien, la unión no 11b-
Z&4 ¿Por qué? 

Eso nos lo preguntamos nosotros 
y se lo preguntan todos los vecinos 
de esas parroquias. Llegará pronto 
la solución... 

S I G U E E N C A N D E L E R O 
«MEIGAS E TRASGOS» 

Se sigue preparando la jornada 
del próximo domingo. «Melgas e 
Trasgos» actuará en Portomarín, 
dentro de los Domingos Folklóri
cos y ocupándose de la segunda 
jornada. Por cierto que como defe
rencia para quienes asisten a los 
mismos y sus organizadores, la di

rección de la misma, acordó llevar 
en el grupo de actuaciones progra
madas a la Rondalla Infantil, que 
con tanto esmero prepara Pepín. 
Nos parece una medida muy acer
tada. 

También es noticia de que para 
finales de este mes el concertista 
de fama internacional Rafael Váz
quez Sebastiá, actuará en nuestra 
villa, aceptando la invitación de 
«Melgas e Trasgos». Posiblemente 
lo haga en el Casino, si bien la en
trada será totalmente gratuita. Se 
dice que el señor Vázquez Sebastiá 
traerá su piano desde Madrid. 

L O Q U E S E D I C E Y 
COMENTA 

E l nuevo sistema de recogida de 
limpieza, ya comienza a dar bue
nos resultados. Materia para ello 

no le falta, hay mucho que limpiar 
aún. 

«—» 
Y a están llegando trabajos en 

buen número para los certámenes 
de «Melgas e Trasgos». Recorda
remos que la fecha finaliza: E l 10 
del presente mes para la «III Bie
nal de Pintura» y el día 15, para 
los de Fotografía, Literatura y Poe-

Se sigue sin saber el rumbo que 
cogerá la acera del cruce de la 
Avenida. 

«̂ —» 
Se está montando ios equipos 

electrónicos del Emisor de, Televi
sión de E l Faro. 

«—» 
¿Se pensó en serio en asfaltar al

gún terreno en la Playa de E l 
Chanto...? Puede aportar solucio

nes a varios problemas de la villa. 
«—» 

Y a se está trabajando en la pro
gramación de las Fiestas del Traba
jo, de Oural. Posiblemente mañana 
esté la comisión formada. 

HEDRAFITA B E L 
CEBRERO 

D o n A l f o n s o S a n g i ! 

M í r a g a l l a , j u e z d e P a z 

B Q V B B A La festividad de San Cristóbal 
Un grave problema: La falta de agua 

BOVEDA, ~ ( D e nuestro corres
ponsal DOMINGUEZ) . 

E l agua comenzó a escasear alar
mantemente en la mayoría de las 
localidades que carecen de traída. 
Y Bóveda no podía ser excepción, 
por cuanto ya hace más de quince 
anos que se empezó a vislumbrar la 
escasez. 

Motivado a tal conjetura, ya a 
comienzos de la década de mil no
vecientos sesenta, vistas las exigen
cias de la evolución de la sociedad 
y las mermas que se observaban en 
los pozos, única fuente de suminis
tro del imprescindible líquido en la 
localidad, ciertas fuerzas vivas, con 
visión realista, iniciaron las gestio
nes encaminadas al logro de una 
traída que cubriese las necesidades 
que se intuían. Pero, el desafortu
nado cambio de circunstancias de 
todos conocido, trocaron tales ges
tiones. 

Sin necesidad de achacar la cul
pa a nadie, puesto que los hechos 
que están 'a la vista son los que 
acusan, aquellas gestiones, si no 
fueron desbaratadas, al menos han 
sido conducidas con desacierto to
tal. Porque, lejos de continuarlas 
como estaban ordenadas, parece co
mo si alguien se hubiese empe
ñado en no corresponder con la 
eficacia que la iniciativa requería. 
Y el pueblo, decepcionado, pero 
tranquilo, se mantuvo indiferente. 

l o s M a s t ú y U 

F I E S T A S D E V E R A N O 

E N C A S T R O D E R E Y 
CASTRO D E R E Y . — (Especial 

para E L PROGRESO) . — Organi
zadas por un grupo de jóvenes de 
esta acogedora villa turística, van 
a celebrarse las fiestas de Castro 
de Rey. 

L a comisión de fiestas está inte
grada por tres chicos y tres chicas, 
aunque cuentan con la colabora
ción de todos los restantes jóvenes. 

Las fiestas darán comienzo el sá
bado, día 10 y continuarán al día 
siguiente, domingo. 

Carreras de motos, fútbol, pasa
calles, queimada y grandes verbe
nas amenizadas entre otros por los 
grupos: «Saudade» y «Mayka», ten
drán lugar durante estas jomadas 
festeras. 

L a comisión invita a iodos a asis
tir a estas fiestas de Casrto de 
Rey. 

¿Para qué quejarse?, habrá dicho, 
cuando las cosas giran totalmente 
al revés. Yo tengo agua, deben 
haber pensado los responsables, que 
tan a la ligera infringieron las re
glas democráticas y tan escasa prue
ba de civismo dieron. Los demás 
que esperen a que llueva. 

Porque nadie, con sentido común, 
se atreverá a argumentar que en el 
período de mil novecientos sesenta 
a mil novecientos setenta y cinco 
había menos dinero disponible pa
ra estos servicios que en mil nove
cientos setenta y seis, puesto que 
está demostrado que es todo lo con
trario. Mas, el daño quedó consu
mado. ¿Quién repara el daño cau
sado a la población, tanto social co
mo económico? ¿Quién ignora que, 
tal retraso, la inversión se ve cua
druplicada? 

Desafortunadamente, hubo que 
esperar a que se articulase un nue
vo concepto de la vida y de las co
sas, para poder caminar hacia la 
prosperidad de manera ordenada. 
Y ahora, pese a las restricciones 
que no nos son desconocidas y a 
que hay que invertir más, después 
de salir a escena quien está ponien
do el interés requerido, fue toma
da en consideración la petición, 
proporcionando a los vecinos de 
Bóveda y a los de Rubián una gran 
carga de emociones la concesión de 
la traída. Pero tal concesión, al me
nos para este verano, por razones 
obvias, es sólo un calmante simi
lar al que le brindó aquel padre, 
que estaba sembrando centeno, al 
hijo que le ayudaba: — A i papai, 
eu téñolle fame, —le dijo el hijo. 
Y le respondió el padre: —Cala, 
filio, cala, que agora xa hai espe
ranza... ' 

Ahora, así las cosas y motivado 
a la escasez de lluvias, algunos po
zos ya se agotaron en mayo. Y 
los otros, los que nadie recuerda 
secar, se encuentran tan mermados, 
que amenazan hacerlo de inmedia
to. 

De ahí que, haciéndome portavoz 
del sentir del pueblo, ruegue a to
dos los que están interesados en 
la traída de aguas que activen los 
trámites burocráticos, a fin de que 
las obras salgan pronto a subasta 
y que los trabajos inherentes no su
fran el menor retraso. Porque la 
traída no nos soluciona nada en 
este verano. Pero, ¿quién nos ase
gura que el próximo ha de ser co
pioso en lluvias? 

F O N S A G R A D A . — (De nues
tro corresponsal, B R U N O B . SAN-
T A L O ) . — E l domingo, día 11, se 
celebra en esta villa la festividad 
de San Cristóbal, Patrono de los 
automovilistas, organizada por la 
Cofradía del Santo. 

A las nueve de la mañana, reco
rrerán las calles de la villa los gi
gantes y cabezudos, acompañados 
de un afamado grupo de gaiteiros. 

A las doce, tendrá lugar en la 
iglesia parroquial una solemne mi
sa en honor a San Cristóbal, proce-
tliéndose después al tradicional des
file de vehículos que, engalanados, 
recorrerán las calles de la villa, 
verificándose durante el mismo la 
bendición de los coches que tomen 
parte en el desfile. 

A continuación, en la Plaza de 
la villa se celebrará un baile-ver-
mouth, a cargo.de la afamada or
questa pontevedresa «Nuevos T i 
tanes» la que, igualmente, animará 
el baile que comenzará a las seis 
de la tarde y durará hasta altas 
horas de la madrugada. 

Durante el día habrá concursos 
de diversos tipos para animar al 
público y, principalmente, al ele
mento infantil. 

Después del desfile y durante el 
baile-vermouth que, como dijimos, 
tendía lugar en la Plaza de Espa
ña, se obsequiará a todos los socios 
pertenecientes a la Cofradía, con 
un vino español, servido en los 
salones del Restaurant Cantábrico. 

M a r e a s p a r a h o y e n 

e l L i t o r a l l u c e n s e 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
GBiEENWICH) 

Horas Coeficientes 

La pleamar 
2.a pleamar 

1,08 
13,34 

78-

Juró su cargo de nuevo juez da 
Paz de este municipio don Alfomo-
Sangil Miragalla, que sustituye » 
don Francisco Rodil Pérez. E l se
ñor Sangil, es persona muy cono
cida y que goza de gran prestigio 
en toda la comarca. Por su hacer 
y buen obrar, estamos seguros, que 
ha de cumplir a la perfección los 
deberes que le impone este nuevo 
cargo, en el cual, 1c deseamos lot 
mayores aciertos. 

wmmmmmmmmmsmssmmmm. 

L O S P E A R E S 

FIESTAS EN «A GRAMA» 

PARA IMPORTANTE ESTA 
BLECIMIENTO D E E S T A 

CAPITAL 
Se necesita 

Con conocimientos de costura 
Buen nivel Culturad 

— Presencia cuidada 

Presentarse en 
SAGON Pnblk 

PUBLICIDAD] 

VD. PUEDE DISPONER 
DE UN NUEVO ESCA-
PARATE PARA EXPO
NER SUS ARTICULOS 

por medio de 
UNA VITRINA PUBLI
CITARIA EN LA ES-
fACION DE AUTOBU

SES DE LUGO 
Sólo necesita llamar a 
este teléfono y recibi

rá nuestra visita 
En "A Granxa de Ole}ros", un rincón de Los Reares, donde se 
¡untan el Miño y el Sil, tuvieron lugar las fiestas del Sagrado 
Corazón de Jesús. Actuó ta Banda de Cela nova y actuó el grupo 
de muiñeiras del Centro Escolar de La Bárrela, qué pueden ustedes 
ver en el grabado, dirigidas por la maestra María Jesús. — (Foto 

RÜLO) 

Avda. de La Coruña, 103-.«ntlo 
Tets. 214698-21 4803 L U G O 

http://cargo.de
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Fiestas en honor a San Cristóbal 
el próximo día 11 

V I D A M U N I C I P A L M O & D A 
- E N S E Ñ A N Z A 

A L F O Z D E C A S T R O D E 
ORO. — (De nuestro correspon
sal, E . L . M.). — Como en ^ños 
anteriores el próximo día 11, se 
celebrarán, en el inigualable marco 
festero de Mor, las fiestas en las 
que todo el término municipal toma 
parte, en honor a San Cristóbal. 

Corresponde este año la organi
zación del traslado de la imagen 
del santo, a la parroquia de Cas
tro, de dónde saldrá para Mor,"a 
las doce de la mañana, acompaña
da por una nutrida caravana de 
automóviles de todas clases. 

A la una, misa de campaña, al 
final de ia cuál se procederá a la 
bendición del parque automovilísti
co por el párroco de Mor, don An
tonio Lorigados Campos, y a conti
nuación procesión por la Gándara 
de Mor. 

Una vez concluida aquélla, con
cierto a cargo del conjunto «Ma
gos 5». Por la tarde, habrá compe
ticiones deportivas y a partir de las 
ocho y hasta la madrugada actua
rán los conjuntos «Magos 5» y el 
internacional «Los Españoles», de 
L a Coruña. 

Los sones de las gaitas de «Los 
Hermanos Garceiras», de Mellid y 

«Brisas D'o Masma», de Mondo-
ñedo, animarán las innumerables 
y suculentas meriendas que los ro
meros extenderán a la sombra de 
los pinos. 

E L T I E M P O 
Resumen del mes de junio, se

gún datos del observatorio de L a 
Seara: 

Lluvia recogida durante el mes: 
11,4 litros por m2. 

Temperatura máxima: 32° el día 
29. 

Temperatura mínima: 3o el día 7. 
Media de las máximas: 22,6°. 
Media de las mínimas: 12,5°. 

P O N T E D'O T E I X O 
Desde el pasado mes de junio, es

tá abierto al tránsito este puente, 
construido con fondos municipales, 
que vino a resolver un grave pro
blema a los vecinos de la parroquia 
de Lagoa que, para pasar el río 
de la Onza, no contaban nada más 
que con unos simples pasos de 
piedra. 

Con éste y los de Pontellas, Por-
todreito y Canadouras recientemen
te construidos en la misma parro
quia se la ha dotado de unos acce
sos dignos del siglo en que vivimos. 

X E R M A D E 

Fiestas de Santa Marina en Cabreiros, 
los días 10 y 11 

K E R M A D E . — (De nuestro co-
eresponsal). 

Los próximos días 10 y 11, cele
brará sus fiestas patronales, en ho
nor de Santa Marina, la parroquia 
de Cabreiros, situada a ambas már
genes de las carreteras de Rábade-
E l Ferrol del Caudillo y de la de 
yivero-Betanzos, en su tramo co
mún a ambas carreteras y baña
da por el río Trimaz, a las ori
llas del cual se celebrarán los fes
tejos, rodeados de amplias «fragas» 
que se prestan en estos días calu
rosos de verano para albergar las 
abundantes meriendas que se dan 
cita y que ya son tradicionales en 
estas fiestas, unas de las más afa
madas y con más tradición en la 
comarca. 

L a Comisión Organizadora, com
puesta por los jóvenes entrados en ' 
quintas de la parroquia, como vie
ne siendo habitual desde hace unos 
años, la forman como presidente 
don Luis Felpeto Carballeira; se
cretario don Manuel Vivero Prie
to y de tesorero don Alfdnso Seco 
Prito y que han elaborado el si
guiente programa, que ofrecen a 
sus convecinos, invitados y público 
en general. 

DIA 10 (SABADO) 
A las once de la mañana, con 

«i disparo de potentes bombas de 
palenque serán anunciadas las fies
tas en honor a Santa Marina. 

A las doce misa solemne con 
procesión. 

A continuación concierto-ver-
mouht-baile a cargo de la orquesta 
«Los Denver's» de Villalba. 

A las cinco de la tarde y en el' 
campo de fútbol del Empalme, in
teresante encuentro de fútbol en
tre los equipos C. D . Santaballa de 
Villalba y Roupar C . F . de Xerma-
de. 

A partir de las nueve, primera 
gran verbena a cargo de las orques
tas «Los Españoles» de L a Coruña 
y «Los Denver's» de Villalba. Cul
minando esta gran verbena con una 
sesión de fuegos de artificio. 

DIA 11 (DOMINGO) 
A las once de la mañana, poten

tes bombas anunciarán el segundo 
día de las fiestas; seguidamente se 
realizará, por un grupo de la ca
pital, una demostración-exhibición 
de aeromodelismo. 

A continuación concierto-ver-
mouht-baile a cargo de la orques
ta «Los Denver's» de Villalba. 

A las tres de la tarde y en el 
campo de fútbol del empalme, se 
celebrarán un concurso de tiro al 
plato, organizado por la Comisión 
de fiestas en colaboración con la 
Sociedad Deportiva de Puentes de 
García Rodríguez, disputándose va
liosos trofeos que serán entregados 
al finalizar el concurso. 

A las nueve segunda y última 
gran verbena a cargo de las or
questas «La Florida» de Ponteve
dra y «Los Denver's» de Villalba. 
Finalizando estas fiestas con una 
sesión extraordinaria de fuegos de 
artificio. 

Es de esperar que como años an
teriores las fiestas de Santa Marina 
de Cabreiros, se vea muy concurri
da por numerosas meriendas en sus 
abundantes «fragas» y también se
rán numerosos los jóvenes y mayo
res que acudirán a disfrutar del pro
grama de fiestas elaborado por la 
joven comisión. 

CORGO 
De acuerdo con lo que dispone 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días de duración sobre la so
licitud de licencia municipal pre
sentada por don Servando Jacobo 
de la Torre para la construcción 
de un edificio destinado a hotel 
de dos estrellas en la finca deno
minada "A Groba", en la margen 
derecha de la carretera nacional 
V I , de' Madrid a La Coruña, kiló
metro 597, hectómetro 7, en esta 
localidad. 

FONSAGRADA 
Por espacio de quince días se 

abre información pública sobre la 
solicitud presentada por don Je
sús Magide López, para proceder 
a la captación, canalización y con
ducción de agua hasta su domici
lio, con destino a uso doméstico, 
desde un manantial denominado 
"Seimeirín de Aldomán", así co
mo la construcción d i un depósi
to de unos quince metros cuadra
dos. 

FOZ 
Por espacio de quince días se 

abre información pública sobre la 
solicitud presentada por don Ela
dio Legaspi Basanta, para la cap
tación y conducción de agua ^as
ta su domicilio en la parroquia de 
Santa Cecilia, desde el monte de
nominado "Calvario", habiendo de 
atravesar con la conducción el ca
mino del barrio de Tellada. 

GUIT4R1Z 
De acuerdo con lo que dispone 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días de duración sobre la so
licitud presentada por don Darío 
Pereira Cal, para la apertura de 
una nave industrial para el ser
vicio oficial de la Casa Seat, a em
plazar en el lugar de Ansede. 

LANGARA 
Por un plazo de diez días se 

abre información pública sobre la 
solicitud de licencia municipal pre
sentada por don Julio Folgueiras 
López para la instalación de una 
peluquería de caballeros, a em
plazar en la calle o plaza de Agro-
lazas-Bande, número 12, de esta 
villa. 

PORTOMARIN 
De acuerdo con lo que dispo

ne el artículo 30 del Reglamento 
de actividades molestas, insalu
bres, nocivas y peligrosas, se abre 
información pública, por espacio 
de diez días, sobre la solicitud de 
licencia municipal presentada por 
don José Castro López, para la 
apertura de una explotación gana
dera de vacuno a emplazar en el 
lugar de Penedo de la parroquia 
de Narón. 

VILLALBA 
Habiendo sido solicitada por el 

director-gerente de "M. Díaz y 

LABORATORIO 
FARMACEUTICO 
EN EXPANSION NACIONAL I 

BUSCA PARA SU 
INTRODUCCION E N : LUGO 

C O I A B O R A D O R / A 
A COMISION 

Persona bien relacionada con 
la clase Médica y conocimiento 

del mercado farmacológico 
O F R E C E M O S : 

— ffinteresantes condiciones 
económicas. 

— i Principios Activos, líde
res en el mercado. 

— Entrevistar en b r e v e 
plazo a todos los can
didatos. 

—' Incorporación inmediata. 
—> No imprescindible dedi

cación exclusiva. 
Interesados envíen breve «Cu
rriculum vitae» y número de 

teléfono para concertar 
. entrevista al: 

A P A R T A D O N U M E R O 101 
A R G A N D A D E L R E Y 

( M A D R I D ) 
E l personal de esta Empresa, 

conoce el presente anuncio 
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El Gobernador Civil presidió el homenaje 
a don Jesús González Rodríguez 

TABOADA.— (De nuestro co
rresponsal, MACIA).— E n el día 
de hoy en el salón de actos del 
Colegio Nacional Comarcal de En
señanza General Básica de esta 
villa se ha celebrado un almuerzo 
homenaje a don Jesús González 
Rodríguez, como reconocimiento a 
su labor como alcalde durante 
una decena de años. 

Presidió el almuerzo el homena
jeado con el gobernador civil de 
Lugo, don José Antonio Trillo y 
López Mancisidor y los delegados 
provinciales de Educación y Cien1 
cia de Lugo y Orense, don Justo 
de Benito García y doña Flora 
Veiga Aldariz, así como el alcalde 
de Tabeada don Ramón García 
Navia. A l acto asistieron numero
sas personas. 

Ofreció el homenaje el alcalde 
don Ramón García Navia que re
saltó las dotes del homenajeado 
así como la labor municipal lleva
da a cabo durante su mandato. 

Contestó don Jesús González 
Rodríguez agradeciendo la presen
cia de autoridades y vecindario 
en el homenaje que se le tribu
taba. 

Cerró el acto el gobernador c i 
vi l señalando que le resultaba 
mgiy grato asistir a homenajes co
mo el presente. 

Por último le fue entregado a 
don Jesús una bandeja de plata 
como recuerdo del homenaje y a 
doña María Ulloa de González un 
ramo de flores. Todos los orado
res fueron muy aplaudidos. 

PARROCO D E LOS NO
G A L E S 

A través de la información de la 
corresponsal Aurora de Nogales, 
conocemos la toma de posesión en 
la parroquia de Nogales, de nuestro 
convecino y virtuoso sacerdote don 
Angel Eiriz Mouriz que, según in
formación, ha sido recibido por sus 
parroquianos con entusiamo. 

Conocemos, desde siempre, las 
dotes sacerdotales del virtuoso sa
cerdote y nos consta que su labor 
ha de ser fructífera, ya que legún 
se desprende de la información que 
recibimos a través de E L PRO
GRESO cuenta el joven sacerdote 
con la colaboración del vecindario 

Felicitamos'a los vecinos de No
gales por haberles sido designado 
un sacerdote ameno, con nuevas 
ideas y, sobre todo con una eleva
da cultura sacerdotal y que supone 

HORIZONTALES.- 1: Gancho de la cola del alacrán. En esgrima, 
acometimiento después de presentada ia espada. 2: Pedazo de pan que 
«e moja en un líquido. Granero o algorín. 3: Cada una de las vertede
ras del arado romano. Envoltura de algunas semillas. 4: Que parece 
gitano o de gitano. 5: Mamífero carnívoro americano de la familia 
de los félidos. 6: Autor teatral español (1823-1863). 7: Deja el ganado 
lanar en un campo para que lo abone. 8: En femenino, que afina. 9: 
Cuerpo derivado del amoníaco. Redondel de una plaza de toros. 10: 
Disco de metal para jugar. En México, embarcación. 11: Voz que sé 
usa repetida en las llamadas telefónicas. En femenino, persona encar-
gada de cuidar a un niño. 

VERTICALES.- 1: Moda, costumbre. Impide el movimiento. 2: Pi
miento muy picante, guindilla. Gobernador o ¡efe de un distrito, entre 
los árabes. 3: Afición o inclinación particular. Dícese del pronombre 
pospuesto al verbo y unido a él. 4:'Salsa de ajo y comino. 5: Pieza 
cómica de los latinos, semejante al saínete. 6: Bebida preparada con 
miel y especias. 7: Aniquila, destruye. 8: En femenino, que trata un 
sonto. 9: Lirio hediondo. Especie de palma de Filipinas, con cuyo 
fruto se hace buyo. 10: Engaño, fraude. Insecto arquíptero que des
truye cuanto encuentra. 11: Palabra grosera. Borde adelgazado del 
hígado. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.- 1: Osa. Cra. 2: Cebú. Tael. 3: Arana. Arete. 4: 

Atizadero. 5: Egílope. 6: Elena. 7: Anilina. 8: Afinadora. 9: Anota. Esi-
no. 10: Tiro. Edad. 11: Oso. Asa. 

VERTICALES.- 1: Oca. Ato. 2: Sera. Anís. 3: Abate. Aforo. 4: Uni-
gemto. 5: Azilina. 6: Alela. 7: Adonlde. 8: Trepanóse. 9: Caeré. Arida. 
10: Reto. Anas. 11: Ale. Oda. 

Prieto, S. A.", licencia municipal, 
para la apertura de un local des
tinado a venta y taller de prue
bas y reparación de maquinaria 
agrícola, a emplazar en la calle 
de Plácido Peña, número 27 bajo, 
de acuerdo con lo que dispone el 
artículo 30 del Reglamento de ac
tividades molestas, insalubres, no
civas y peligrosas, se abre infor
mación pública sobre la misma 
por espacio de diez días. 

BOLETINES 
EL DE LA PROVINCIA 

DIPUTACION PROVINCIAL. — 
Se saca a subasta pública la obra 
de "Redistribución y acondiciona
miento del Colegio-Residencia 
Alonso Vega" con un presupuesto 
de 6.969.171 pesetas y un período 
de ejecución de seis meses. L a 
presentación de proposiciones tie
ne un plazo de veintiún días há
biles. 
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B E C A S O A Y U D A S A L 
E S T U D I O P A R A M I -
N U S V A L I D O S FISICOS 
Y S E N S O R I A L E S CON
VOCADAS P O R E L 
S E R E M . ( M I N I S T E R I O 
D E T R A B A J O ) 

E l vigente Plan para la asisten
cia a minusválidos físicos y senso
riales del S E R E M , establece la re
gulación de ayudas o becas para 
cursar enseñanzas en los distintos 
niveles y grados educativos: 

—Educación General Básica. 
-^Bachillerato y C. O. U . 
—(Formación Profesional. 
—Educación Universitaria. 
—Otros estudios oficiales recono

cidos. 
Las clases de ayudas son para: 
—Colegio Mayor, Colegio Me

nor, Residencia y otros aloja
mientos. 

BACAS QUE SE ESPERAN 
EN EL PUERTO DE 

LA CORUÑA 

H O R I Z O N T A L E S . — J : Sacer
dotisa de Juno transformada en no
villa por Júpiter. 2: Cosa producida. 
3: Magnetiza. 4: Río siberiano. Cer
cos de madera o metal. 5: Zumo 
fermentado de la uva. Especie de 
primiento. 6: Arbol leguminoso ve
nezolano. Aires populares canarios. 
7: Cerebro. Piedra sagrada. 8: Ma
noseara. 9: Levante. 10: Violonce
lo siamés. 

V E R T I C A L E S . — 1: Algas ma
rinas. 2: Cabras montesas. 3: Abo
minables. 4: Se trasladaba. Pieza 
de artillería. 5: Adorna. Manto be
duino. 6: Demorara. 7: Hiciera mal 
de ojo. 8: Sesgadnra en una prenda 
de vestir. 

SOLUCION A L N U M E R O 16 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Se. 2: 

Poro. 3: Tálamo. 4: Con. Liso. 5: 
Alar. Ter. 6: Sed. Giro. 7: Eres. 
Ras. 8: Orejas. 9: Amos. 10: Ib 

V E R T I C A L E S . — 1: Case. 2: 
Tolero. 3: Panadera. 4: Sol. Semi. 
5: Eral . Job. 6: Omitirás. 7: Ose
ras. 8: Oros. 

Desde 18 años - T I T O ) ELEMENTAL • 415.240 ptasyaño 
E X A M E N E S E N L U G O 

Programa de 27 Temasí au^ D i i ^ - V r f n ^ íacúes Mecanografía, ortografía, problemas de Aritmética y 
.rrograma oe z/ xemasj que puede va . preparar en su domicilio con nuestros Textos— iwrFPrmTviAT r\T>nnT-fr\trnAT\i ri„„+„„ ^, . „ „ ' 
año en las capitales de provincia para cubrir sus vacantes. Próximos exá menes íc tubre m e T S * ™ f 
«1 10 de Agosto (para examinarse en Octubre).- Pídanos URGENTE ( in? S?'su «tulo v ^LS^n 9n P̂ Í 0 * ¿ ^ T f P ^ f 5 h a ^ 
teformación sobre este NUEVO SISTEMA DE OPOSICIONES.- D¿^aae á JURISPERiaA, J a S s 3 ^ D ^ I ^ U ^ ^ ^ 

para el vecindario de Nog-ües un 
éxito y nos consta que su labor 
ha de quedar sentada en Nogales, 
tanto por obras personales como 
sacerdote en lo eclesiástico, como 
por su colaboración para ayudar 

a sus parroquianos en las tareas 
de progreso y mejoras rurales, de
ficiencias que siempre surgen en 
los pueblos. Deseamos al nuevo 
pastor muchos éxitos en su nueva 
feligresía. 

I iA CORSUÑA.— (De nuestro 
corresponsal, por telex).— Hasta 
el f in de semana, el movimiento 
de becas, en el puerto de L a Co
ruña, y procedentes del Gran Sol, 
será ei siguiente: 

V I E R N E S : Concepción P i n o , 
C. Valverde, Hermanos Blanco, 
Alborada, Lembránza, Mosteirón 
e Iná . de Castro. 

S A B A D O : Is la Sajita, Jomar, 
Barreras Massó y Punta Pesti-
nanzo. 

—Transporte. 
—Comedor. 
—'Enseñanza. 
—Libros o material docente. 
Las solicitudes se presentarán en 

el Gabinete Provincial del SERElvt 
formulándose en el impreso oficial 
que les será facilitado en dicho Ga
binete. Todas las solicitudes han de 
ir acompañadas de Certificado Aca
démico, o documento justificativo 
de las calificaciones obtenidas de 
ingresos personales y familiares. E l 
plazo de presentación de solicitudes 
finalizará el 31 de agosto de 1976, 

Para cualquier aclaración sobre 
el tema deben dirigirse al Gabinete 
Provincial del S E R E M , sito en Lu
go, en la Plaza Obispo Izquierdo 
17-1.°. Teléfono 21-75-81. ' 

ENSEÑANZA' D E MUSI . 
CA E N L O S P L A N E S D E 
E . G . B . Y D E L B . U. p 

MADRID, 8.— (OEPRA).— La ' 
enseñanza de l a música en los 
planes de E . G . B . y del B . U . p. 
correrá a cargo de profesorado 
titulado, procedente de los Con
servatorios, según ha informado 
el titular de la Agrupación de 
Músicos Españoles. 

Con esta orden diotada por el 
Ministerio de Educación y Cien
cia, y de inminente aparición en 
el B . O. E , se viene a satisifaoer 
una de las aspiraciones de la 
Agrupación de Músicos. T a l Agru
pación ya había realizado gestio
nes oficiales en este sentido en 
1972 —ante la entonces Dirección 
General de Bellas Artes— y en 
febrero último —ante la Direc
ción General del Patrimonio Ar» 
tístico y Cultural. 

G U I A M E D I C A 
D r . P A B L O P E N A R A B A D E 

E S P E C I A L I S T A 
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS 

Rnanueva. 36-2.a - Telf. 2144 64 • l ü G O 
C. S. P. n.« 234 

FELIPE PRIETO GALAN 
C A R D I O L O G O 

, 7 - 1 . ' Izqda. o Teléfono 216519 o I D 6 0 
C. S. P. 220 

J O S E PENZ0L D I A Z 
Jefe del Servicio de Electroencefaiografia de ia Residencia Sanitaria 

Médico Especialista 
ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

San Marcos, 3-4.° Deba. Teléfono 215208 
C. S. P. 174 

JOSE ZAERA GAY0S0 
D E R M A T O L O G O 

Especialista en Enfermedades de la Piel, Urinarias y Alérgicas 
De la Fundación Jiménez Díaz y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 

BOLAÑO RIVADENEIRA, 5 BIS 

DOCTOR A. U S E R 0 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 

Calle de Orense. 25 L U G O 
C. S. P. 186 

A . R o d r í g u e z C a s t r o 
Medicina interna • Reumatismos 

ENFERMEDADES 
DE COLUMNA VERTEBRAL 

Plaza de Santo Domingo, 13-3.* 
Teléfono 21 41 59 C. S. P. 20 

J U A N L A G O FURO 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza de España, 20 «3.* 

Teléfono 218962 L U G O 

C. S. P. 199 

A L F O N S O C H I C O A L V A R E Z 
Especialista en enfermedades de los niños 

P U E R I C U L T U R A 
Plaza de España, 6-2.» Teléfono 211613 L U G O 

C. S. P. 202 

J O S E A N T O N I O R E B O L L O M A R T I N E Z 

O C U L I S T A 

Ciudad de Vivero, 3-2.° Ocha. (Puerta de Santiago) 
TELEFONO 22 3696 - LUGO C. S. P. 173 

F R A N C I S C O J . V I D A L P A R D O 

ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 
E L E C T R O E N C E F A I O G R A F I A 

C/. Montero Ríos, 29-2.fl • Telf. 221930 • LUGO 
C. S. P. 221 

CLINICA DENTAL 

SANTOS MARTINEZ 
MEDICO DENTISTA 

Rayos X 
SUSPENDE CONSULTA 

DURANTE E L MES DE JULIO 
C. S. P. 217 

D r . J a v i e r P u m a r V i d a l 

SUSPENDE CONSULTA 

HASTA EL 

MES DE AGOSTO 

F E R N A N D O D E C A S T R O G O M E Z 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO 

(Esófago • Estómago • Hígado y Vías Biliares • Intestinos) 
Rayos X 

R E A N U D A C O N S U L T A 
C/ . General Franco, 2-2.» Dcha. Teléfono 2165 77 L U G O 

C. S. P. 232 

I . ROSSI 
GARGANTA NARIZ OIDOS 

SUSPENDE CONSULTA 

hasta el día 18 de Julio 

M. RICO 
RIÑON • VIAS URINARIAS 

García Abad, 3-1.* O. 

Tlf. 223660 C. S. P. 231 

B o r t e n s i o D í a z C a l v o 
MEDICO ESPECIALISTA 

ELECTROCARDIOGRAFIA 
Aparato Respiratorio y Circula-
torio • Ventiloterapia • Oxigeno-

terapia y Aerosoles 
General Mola, 42 -1.» Izqda. 

Teléfono 2113 31 L U G O 
C. S. P. 144 

Jóse Fernandez González 
ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

ELECTROENCEFALOGRAFIA 
Bolaño Rivadeneira, 19-l.0-Dcha Teléfono 21-20-01 

C. S. P. 41 

V í c t o r A r a m b u l o T r e l l e s 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Médico 

SUSPENDE CONSULTA 

hasta el día 19 de Julio 

P . d e D i e g o A r a g o n e s e s 
Especialista en Enfermedades 

de la Piel 
Consulta mañana de 9,30 a 11,30 
y tarde de 3 a 5. excepto sábados 
Ha trasladado su consulta a la 
calle Dr. Gasalla, n.0 5-l.a Planta 
Teléfono 21 20 36 C. S. P. 170 

T R I V I K O 
MEDICINA GENERAL Y 

CIRUGIA 
Bolaño Rivadeneira, 17-3.* 

derecha Teléfono 21 5939 
C. S. P. 223 

C A R L O S A B Ü I N M O S T E I R I Z 
M E D I C O 

Especialista en PARTOS y enfermedades de la mu|er 
San Fernando, 5 «2.* Izqda. (Edificio Almacenes Martínez) 

Consulta de 10 a 12 y de 3,30 a 5,30 
Teléfonos: Domicilio particular 21-44-92. Clínica 21-12-20 

C. & P. 290 

Pablo Seoane Rodríguez 
Especialista en Partos y 

enfermedades de la muier 
Ronda General Saniurjo, 58-2.* 

(Al lado Campo de la Feria) 
Teléfono 22 02 68 

C. S. P. 

J e s ú s L a t a s L ó p e z 

U R O L O G O 

San Marcos, 3-1.° Izquierda 
LOGO 

RODRIGO CASTRO LOPEZ 
GINECOLOGO 

Trasladó su consulta a: 
Calle del Conde n.« 2.1.« C (Esquina a calla Mcnforte) 

Teléfono 21-22-70 
C S. P. 235 

MANUEL DIAZ VAZQUEZ 
(Medicina Interna) 

P U L M O N Y C O R A Z O N 
Rayos X y Electrocardiografía 

CA Calvo Sotelo, 19-I.» Teléfono 212706 

£1 Progreso 
E n M o n f o r t e d e L e m o s 

Se vende en: Imprenta Balado, CA Cardenal, 27. Librería de Fe
rrocarriles Estación de f. c y en casa de nuestro corresponsal don 
Baldomero Otero, CA La Coruña, 36 y nuestro vendedor de calle 

Reserve su ejemplar 
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| ARTURO CUADRADO HABLA HOY EN 
E L "CARLOS MASIDE" 

Sobre el tema «Brillante soledad corazón de Galicia. 
¿c Resol», hoy, a las ocho de la 
tarde, en el museo Carlos Maside, 
de O Castro (Sada-A Cruña), pro
nunciará una conferencia el escri
tor Arturo Cuadrado, recientemen-
tc llegado del exilio. 

E l guión por el que se desarro-
Bará la charla es el siguiente: 

—Etapas del silencio. Un sueño 
¿e 40 años. 

—Nueva Imagen del color. Cho-
en Santiago (Federico). 

—¡La callé: Un nuevo mundo sin 
descanso. 

—Hoja Volandera del Pueblo: 
Resol, bandera de la paz, 

—¡Una librería universal en el 

— L a Marraca Resol sin límites. 
—'Personajes. Destino y perma

nencia. 
—Una pajarita de papel conver

tida en paloma. 
—Cenizas indestructibles. 
—Agradecimiento y presentación. 
—América: Un número inespera

do. 
—Hoy: L a grandeza de recordar. 
— E l idioma gallego sin fronte

ras. 
— L a personalidad de lo anóni

mo: Valle-Inclán. 
—Horiz o n t e s comprometidos: 

Año 2000. 
—•Brillante renacer de Resol. 

E L LUNES SE INAUGURA LA EXPOSICION 
JUVENIL DE A R T E 

E L lunes, a las siete de l a tar
de, en l a Diputación, se inaugura 
la exposición de obras pictóricas 
del Certamen Provincial Juvenil 
de Arte. Los cuadros que a ju i 
cio del Jurado tengan suficiente 

calidad artística, serán enviadas 
al Certamen Nacional. Se expo
nen un total de 31 obras. 

L a muestra se clausurará el 
día 16 a las seis y media de la 
tarde. 

i o s l e c t o r e s 

e s c r i b e n - l o s 

l e c t o r e s e s 

c r i b e n - l o 

e c 

E R N O N U E V O 
Estamos de nuevo ante otro momento crucial de la vida políti

ca española. Un cambio tan extraordinario como el que acaba 
de tener iugar en el Gobierno, no es un puro cambio ministerial. 

No queremos dejar de destacar la perplejidad, la confusión y 
ia preocupación que este cambio en su forma y en su contenido 
despertó desde el primer momento. Y los defectos de la estruc
tura política y funcional que se han puesto de manifiesto ante 
esta ocasión. La inadecuación de una institución como el Conse
jo del Reino para un futuro democrático, o la falta de verdade
ros partidos a la hora de constituir el Gobierno, son ejemplos 
de la necesidad de ese cambio por el que hemos venido insisten
temente abogando. 

Pero más aún que pararnos en esa perplejidad inicial, o en 
esos defectos reales, nos interesa hoy poner el acento, aunque 
sea reiterarnos, en la necesidad de construir un futuro ordena
do, pacífico y de participación en nuestro país. 

Es de toda justicia en este instante reconocer no sólo los me
ritorios esfuerzos, sino también los logros conseguidos durante 
estos seis meses. En el quehacer de cada día es labor de lealtad 

.y honestidad señalar los defectos de una obra de Gobierno para 
tratar de que se corrijan o para evitar que se cometan, pero eso 
no significa ni debe entenderse como una obstrucción a la tarea 
de hacer el Estado y la convivencia, sino como lo contrario. 

Por ello creemos que es absolutamente necesario reconocer 
los progresos realizados en nuestra convivencia y en el camino 
hacia el cambio y la instauración de un sistema democrático en 
el tiempo de actuación de este Gobierno que acaba de cesar, a 
pesar de las reservas que hemos manifestado en varias ocasio
nes sobre su línea de reforma. Los esfuerzos de muchas perso
nas, y especialmente de hombres tan notables como Areiiza, Fra
ga, Garrigues, Martín-Gamero o Robles Piquer y de quienes han 
colaborado con ellos, hay que destacarla como se merecen y no 
deben ser olvidados. Son personas que han demostrado su capa
cidad y valía, su dedicación al Estado y al país, y su indiscuti
ble deseo de contribuir a instaurar la democracia en España. 

Hecho este reconocimiento, queremos, como siempre, volver 
los ojos al futuro, que es donde están nuestras vidas. 

Nos encontramos ante un Gobierno nuevo, más nuevo que 
nunca, en el que existen, entre otros datos positivos, los de que 
no hay apenas un solo ministro que lo haya sido antes del 20 
de noviembre de 1975, y en el que existen más que diferencias, 
unas notables coincidencias: En la generación a que pertenecen, 
ya que son hombres que no han vivido Ja guerra, sino que han 
nacido, o física, o mentalmente después de 1940; en la intención 
que les guía; la instauración sin reserva de una verdadera demo
cracia pluralista y en la articulación de una convivencia y de 
un sistema político de los que nadie queda excluido; en la cons
tante confesión de un ansia de cambio pacífico, pero urgente y 

Por TACITO 

en profundidad, y con el mayor respeto a los derechos, al trabajo 
y nivel de bienestar de todos los españoles, y en la clara elimi
nación de cuanto signifique privilegio o desigualdad; e incluso 
coincidencia en una cierta base ideológica conformada por la 
preocupación social, el reconocimiento y aplicación de todas las 
libertades y la influencia del humanismo cristiano y las tradicio
nes político-culturales de Europa Occidental. 

Esperamos y deseamos que sobre estas bases comunes, éste 
sea el Gobierno que consiga al fin, venciendo las resistencias que 
sin duda continuarán, conectar con las ideas del discurso de ia 
Corona y lograr: 

Primero.- La efectiva instauración del principio de la sobera
nía popular, o lo que es lo mismo, la afirmación del papel prota
gonista del pueblo expresado a través de un referéndum inicial 
libre y amplio, que habilite suficiente e Inequívocamente para la 
aplicación de la democracia sin instituciones inencajables con 
ella. 

Segundo.- La convivencia pacífica de todos los españoles, y el 
reconocimiento del derecho a su participación política en sus na
turales ámbitos nacional, regional y local. Ello implica la remo
ción de los obstáculos presentes y pasados, mediante una am
nistía entre otras medidas, y el respeto a las diferencias de pen
samiento y de programa de todos los que acaten las leyes. 

Tercero.- La superación de la ineficaz disyuntiva ruptura-re
forma, sustituyéndola por la ¡dea de cambio sustantivo que con
siga a través del pueblo el establecimiento pacífico, urgente y 
rotundo de un régimen plenamente aceptado, y que determine 
como consecuencia la celebración de unas elecciones libres y com
petitivas que abran un nuevo período en el que el nombramiento 
del Gobierno tenga un origen popular. 

Cuarto.- La prevalencia de la idea de justicia en las relacio
nes sociales y económicas, la efectiva igualdad de todos los es
pañoles ante las leyes, y el mantenimiento de la seguridad ¡urí-
dica con la eliminación de todo tipo de violencia revolucionaria 
o represiva y de medidas o sistemas excepcionales. 

Quinto.- Y el enfrentamiento decidido con el grave problema 
económico que afecta al país, creando el ambiente de confianza 
y colaboración que es indispensable para su resolución y toman
do las medidas que lo atenúen y comiencen a resolverlo luchan
do especialmente contra la inflación, el paro y el déficit exterior. 

Es claro que ante una coyuntura como la actual todo Gobierno 
necesita y merece un amplio margen de confianza y porque en 
su éxito va comprometido el bienestar del pueblo, nosotros le de
seamos el mayor acierto. 

Nosotros seguiremos defendiendo ios mismos ideales de siem
pre y tratando de organizamos dentro de un gran partido para 
llevarlos a la práctica, sin dejar de apoyar cuantos logros se lle
ven en esa línea, apoyo que muchas veces no está en el elogio o 
el asentimiento, sino en la crítica o la advertencia. 

La Coruña: Reunión de las Cámaras de 
Comercio de las "ciudades petroleras" 

de España 

ACLARACION S O B R E L A S 
ASOCIACIONES DE VECINOS 

Sr. Director: 
Referente a la información sobre 

las Asociaciones de Vecinos- apa
recida en su periódico con fecha 
del 3-7-76, en la que dice «que los 
propósitos si los hubo no cristali
zaron en realidad» referente a la 
asociación de vecinos del Sagrado 
Corazón. 

•La comisión de vecinos de los 
barrios: Sagrado Corazón, Las Gán
daras y . Castelo, todas ellas perte
necientes a la parroquia del Sa
grado Corazón, queremos hacer 
constar que en ningún caso ha 
fracasado el proyecto de constituir 
una Asociación de vecinos en nues
tros barrios, ya que, actualmente, 
estamos trabajando en la elabora
ción de un anteproyecto de Estatu
tos para la constitución de dicha 
Asociación, así como en la divul
gación e información a todos ios 
habitantes del barrio de las caracte
rísticas y fines de una Asociación 
de Vecinos, porque pensamos que 
éstas son necesarias por falta de 
representatividad de los vecinos en 
los organismos oficiales para defen
der sus intereses. 

Las Asociaciones de Vecinos son 
los organismos que unifican a to

das las personas de los barrios que 
se plantean la necesidad de reco
ger los problemas que nos afectan 
en búsqueda de una solución acor
de con el interés de todos los ve
cinos, tales como los propios de la 
situación urbanística (calles, pistas 
vecinales, zonas verdes, escuelas, 
transportes, alcantarillado, alum
brado, traída de aguas, recogida de 
basuras, estado de la vivienda, etc.), 
la situación sanitaria, carestía de 
la vida, guarderías infantiles, junto 
con la realización de actos cultu
rales (conferencias, cursillos de for
mación, -alfabetización, bibliotecas, 
etc.), deportivos y recreativos. 

Creemos que son necesarias las 
Asociaciones de Vecinos para me
jorar las condiciones de vida de 
nuestros barrios, así como para 
buscar un entendimiento y unas 
relaciones más humanas entre to
dos los vecinos, con el fin de que 
no pensemos sólo en nuestros inte
reses, sino en los intereses de la 
colectividad, para una mayor con
vivencia social dentro de nuestros 
barrios. 

Atentamente. Los vecinos de ios 
Barrios del Sagrado Corazón, Las 
Gándaras y Castelo. 

m 
te' 
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PRIMERO, LA INFLACION 
Casi a fines de junio se ha 

publicado el índice «provisio
nal» del coste de la vida en 
el mes de mayo, con un au
mento sobre el mes anterior 
de 4,58 puntos. 

Sumados los resultados y da
tos de los cinco primeros me
ses del año, la subida del cos
te de la vida ha supuesto un 
11,72 por 100 más que el año 
pasado hacia su final. Esto im
plica que si la inflación no se 
contiene en España, podemos 
asistir a un aumento del coste 
de la vida en este año de más 
del 20 por ' 100, lo que nos 
constituiría en una desagrada
ble excepción en Europa, pues 
nuestro nivel de inflación pa
saría a ser superior al de Ingla
terra e Italia; ya sólo podría
mos compararnos con algún 

Tras 54 años de casados 

Un matrimonio incensé disfruta de una 
segunda luna de miel en la Costa del Sol 
• GRACIAS Al PROGRAMA «USTEDES SON FORMIDABEES» 
• En su primera luna de miel no habían salido de Lugo 
Doña Robustiana Navia López 

y don Antonio Iglesias Pol, de 
Lugo, forman un matrimonio muy 
bien avenido. U n matrimonio que 
además acaban de vivir su se
gunda luna de miel gracias a l 
programa de la cadena S E R " U s 
tedes son formidables", merced al 
cual unos cien matrimonios han 
disfrutado de unos días de des
canso en Fuengirola. Lo que de-
ciamos, una luna de miel para la 
tercera edad. 

—¿Han ido más matrimonios de 
Lugo? —preguntamos a la feliz 
pareja. 

—No, nosotros fuimos los ún i 
cos. 

—¿Cuántos días estuvieron? 
—Ocho días. 
Vienen contentos, muy con

tentos: 
— S i nos mandan volver para el 

próximo mes, volvemos. E s algo 
que nunca se nos olvidará. 

—¿No ihabían estado nunca en 
l a Costa del Sol? 

—Jamás. 
De jóvenes habían estado en 

^ Argentina, pero desde que re
gresaron, h a r á unos cincuenta y 
tantos años, no habían salido más 
de l a provincia. 

—¿Recorrieron toda l a Costa 
del Sol? 

— S i . Estuvimos en Torremoli-
»os, Maxbeila y varios pueblos que 
^o recordamos, además, claro, de 
fuengirola. Nos llevaron también 
* Granada. 

—¿Qué les llamó más l a aten
ción? 

—'Muchas cosas. E n Torremoli-
ftos hemos visto el museo. Ha 
cia figuras de cera que parecían 
•eres humanos vivos. 

—A ver s i lo estaban... 
Se ríen. 

¿Han visto suecas? 
® «narido dice que sí, pero que 

débil europeo y con ciertos 
países suramericanos. 

Reflexiones sobre el tema, 
muchas y ninguna agradable. 
Si acaso, como primera reac
ción, apoyar el que los datos 
se publiquen, y más cuando 
son grave expresión de pro
blemas, y el que el Gqbierno 
haya sabido resistir la tenta
ción de ocultarlos o, lo que 
sería peor, de falsificarlos y 
endulzarlos. 

Las explicaciones, puramen
te de técnica formal, de cómo 
el fenómeno del alza de los 
precios resulta en este mes 
de mayo abultado y exagerado 
por la variación de un solo 
componente —el precio del 
pan—, que el índice valora con 
exceso, no son de recibo para 
el gran público. Casi tan grave 
como el hecho incorrecto de 
que el pan pese con más en
teros en el coste de los alimen
tos en un mes, es el de que 
no hubiera significado nada 
en los cuatro meses anterio
res. 

Pero para justificar esa no
tación, exagerada excesiva y 
casi artificial de la subida 
de l o s precios en mayo, 
el Gobierno tiene un me
jor recurso. Estamos ya a 
fines de junio, acelérese y an
ticípese en todo lo posible el 
índice del nivel de precios en 
ese mes, y si sus resultados son 
ampliamente inferiores a los 
de mayo, las explicaciones de 
la técnica • estadística para 
aquel mes serán válidas y úti
les, y si no es así carecerían 
de importancia, para justificar 
en menos la tendencia del 
proceso. 

Y éste es bien claro. España 
se encuentra en este año con 
el riesgo de alcanzar un nivel 

de inflación superior al de los 
años pasados en una propor
ción muy alta. Este resultado 
tan desfavorable no se explica 
ni por razones monetarias ni 
siquiera de política presupues
taria, aunque el déficit del Te
soro sea muy fuerte e impli
que el riesgo aceptado para 
impulsar en sus primeros mo-
mentas una reactivación que 
ciertamente ya apunta. 

Pero las causas fundamen
tales, decisivas, son otras. Es 
paña padece desde hace dos o 
tres años una inflación de cos
tes análoga en cierto modo a 
la sufrida por Inglaterra e 
Italia y cuya solución puede 
ser políticamente imposible co
mo hasta ahora en Italia y 
con los conservadores ingle
ses. O capaz de afrontarse 
con un acuerdo global —un 
pacto social— entre todos los 
factores productivos del país: 
Gobierno, empresas, sindica
tos. Y si no es posible afrontar 
las causas es urgente y nece-" 
sario por razones de bien co
mún, de estabilidad social y 
de auténtica política atender 
al menos a sus efectos. 

E l Gobierno necesita mon
tar con urgencia 'y eficacia 
una política de precios que 
sin otorpedias, sin bloqueo de 
precios, sin controles ni entor
pecimientos administrativos 
atienda de modo elemental y 
sencillo a lo más urgente: a 
que los ingresos mínimos re
presenten algo para sus titula
res, y dos o tres alimentos 
esenciales, de gran consumo 
popular, lleguen a las gentes 
a los precios posibles para 
éstos. Y con los menores cam
bios. No poner puertas al cam
po, pero sí al hambre, 

(De «YA»). 

LA SUERTE DE UN EDITOR 

CIVISMO 
E n numerosas guarde

rías infantiles de Barcelona 
han permanecido encerra-
dos padres, maestros y alum- % 
nos para pedir ayuda a l Mu
nicipio. A dos manzanas de 
mi casa, padres, vecinos y 
alumnos llevan ya diez días 
cuando escribo estas /líneas, 
encerrados porque pesa sobre 
la escuela la amenaza de des
aparecer, quedaría con ello 
el barrio sin escuela munici
pal y cuatrocientas niñas en 
la calle. E n una iglesia del 
barrio de San Andrés se han 
recluido las mujeres y los h i 
jos de los trabajadores de Mo
tor Ibérica mientras el con
flicto no se resuelva. 

Siempre se ha argumenta
do que el pueblo español no 
era un pueblo pacífico, que 
aquí todo lo resolvíamos con 
gritos y algaradas, si no con 
tiros, que no teníamos tempe
ramento para una democra
cia. 

Hay países que pueden jac
tarse de un milagro econó
mico, tal vez España, ojalá 
así continúe, pueda jactarse 
de un milagro de democracia 
y de civismo. Democracia y 
civismo aprendidos a pulso, 
autodidáctica m e n t e , c om o 
quien dice, aprendidos a pesar 
de los pesares. Porque ¿quién 
va a negar que esos encie
rros son actos cívicos? S i se 
han intentado otros medios 
para conseguir unos propósi
tos y no se han logrado, ¿no 
es un encierro un acto legal, 
sacrificado, aunque pueda 
molestar a algunos? 

Son, pienso, ejercicios de 
democracia, como de gimna
sia, saludables y que van a 
permitir a l a larga que todo 
sea más ágil. 

¿Es eso democracia?, se 
preguntan algunos, alarma
dos. Pues sí, eso forma parte 
de la democracia, que todos 
puedan defender sus dere
chos. Tamames decía en una 
conferencia: «Lá democracia 
va a exigirnos, entre otras 
cosas, mucha paciencia". 

Los que se encierran, vaya 
si l a tienen... 

(De " E l Ciervo") 

llevaba l a "pol icía" con él y no 
había nada que hacer. " E r a n gua
pas, muy guapas". 

—Pero fixábase, fixabase —dijo 
ella. 

E l marido tiene ochenta y dos 
años y la esposa setenta y cua
tro. Se casaron hace 54 años, en 
1922. 

—¿Habían disfrutado la lima de 
miel cuando se casaron? 

— S i , pero aquí por l a provin
cia. .No habíamos salido de aquí. 
Viniéramos a Lugo, que enton
ces ya no estaba nada mal. 

—¿Hicieron amigos allí? 
—Todos éramos amigos. Hom

bre, amistades grandes no hici
mos porque fue poco tiempo. Pero 
ahora los españoles todos somos 
buenos. 

—¿Por qué se habían presen
tado a l programa de "Ustedes son 
formidables"? 

—Lo escuchamos y nos anima
ron. Después participamos en un 
sorteo. 

Los dos son naturales de B a -
gude, municipio de Portomarin. 
Se vinieron a Lugo hace ooho 
años. 

—Oiga —nos dicen—, ponga que 
estuvimos en un hotel que parecía 
un pueblo, de lo grande que era. 
Nosotros estuvimos en la habita
ción quinientos ochenta. 

—¿Se bañaron en la playa? 
—Nada, no nos bañamos por

que no sabemos nadar. L a pisci
na tenía también mucha agua. 
Nos bañamos en la bañera de la 
habitación. 

— E n una palabra, que lo pasa
ron mejor en esta segunda luna 
de miel que en la primera... 

—Hombre claro, entonces no 
había esto —gesticula con los 
dedos, se refiere a l dinero— y 
no se podía viajar. 

Marchan de la Redacción como 
dos jóvenes enamorados. Y es que 
para el amor no hay edad. Ni tan 
siquiera para la luna de miel. 

LOPEZ CASTRO 

Doña Natalia Figueroa 
entrevista en "Blanco y Ne
gro" al editor don José Ma
nuel Casa: 

"—¿Cuál ha sido el gran 
triunfo de tu vida profesio
nal? 

—Pues... quizá cuando to
dos los editores cerraron su 
puerta a "Los cipreses creen 
en Dios", de Gironella. E l 
libro lo tenía, en principio, 
aceptado Ruiz Castillo, que 
le había dado un anticipo de 
tres mil pesetas. A mí me 
dio el libro Gironella (por 
cierto, muy mal mecanogra
fiado), y lo leímos con mi 
interés inmenso, tanto Ma
ría Teresa como yo. Le pu
se un telegrama diciendo 
" S i " , y le pagué veinticinco 
mil pesetas de anticipo, que 
ahora daría risa, pero que 
era una cantidad fabulosa 
entonces. Gironella fue a de
volverle a Ruiz Castillo las 
tres mil pesetas. Y Ruiz Cas
tillo respiró, porque estaba 
asustadísimo de haberse he
cho cargo de ese libro y que
ría anular su compromiso 
con el autor ...Ruiz Casti
llo celebró el habérselo qui
tado por f in de encima. Y , 
fíjate, para mí fue el gran 

triunfo de mi vida... Otro 
triunfo fue "Mientras l a 
ciudad duerme", de Prank 
Yerby. Con este libro ocu
rrió algo que voy a contar
le: Vino a España, editado 
en Argentina, con el titulo 
de "Débil es la carne". Se 
había hecho incluso una pe
lícula... E r a la época aque
l la en que no había nunca 
carne en nuestros mercados, 
y yo no sé si l a gente lo 
tomó como una ironía, pero 
la cosa es que no se vendió 
un solo ejemplar... Y o leí el 
libro, pero la cosa es muy 
interesante, conseguí los de
rechos, cambié el titulo por 
el de "Mientras l a ciudad 
duerme" y fue uno de los 
mayores negocios de mi v i 
da... Y a ves lo que son las 
cosas". 

Pontevedra: E l alcalde de Cambados, procesado 
por desobediencia al gobernador civil 

Para tratar de las precisiones a tener en cuenta en las ciu
dades con puertos petroleros se han reunido en L a Coruña los 
presidentes de las Cámaras de Comercio de dichas ciudades. 

Entre las conclusiones adoptadas figuran las previsiones que 
deben tomarse para evitar accidentes como el del "Urquiola". L a 
realización de un inventario de los productos combativos con los 
que se cuenta en cada puerto, y la instalación de unos depósi
tos centrales de esos productos en los puertos que reciben más 
cantidad de petróleo. 

oOo 
L a "Coordinadora Galega das Asociacions da Muller", ha he

cho público un comunicado mediante el cual piden amnistía to
tal para todas las mujeres, tanto condenadas por motivos labora
les y políticos, como aquéllas injustamente condenadas por deli
tos descriminatorios que en el hombre no se tiene penalizados. 

E n el comunicado se denuncia de un modo especial las con
diciones de vida en las que se encuentran todas las cárceles para 
mujeres. 

Se denuncia la discrirainación de la mujer en todas las face
tas de la vida y, de una manera especial la mujer gallega que 
por las circunstancias del subdesarrollo está condenada a traba
jos infrahumanos. v 

oOo 
Unas mil quinientas personas acudieron el pasado miércoles 

en L a Coruña al anunciado recital del cantante andaluz Manuel 
Gerena, que estaba anunciado en el Palacio de Deportes. 

E l público fue ocupando las localidades de las sillas de pista, 
mientras se oían gritos de "Amnistía e libertade". "Galicia y An
dalucía unidas, vencerán", y aparecieron las primeras pancartas. 
A l apagarse las luces fueron colocadas en el escenario las ban
deras gallega y andaluza, y una pancarta con diferentes siglas de 
grupos políticos. 

Gerena, que fue recibido con grandes aplausos, dirigió unas 
palabras al público e interpretó la primera parte de sus cancio
nes. E n el descanso se produjo una fuerte tensión entre el públi
co y las fuerzas de orden público. L a policía cargó contra los 

, asistentes, llevándose varios detenidos, mientras el resto entonaba 
el "Venceremos nós" con las manos unidas. 

Cuando iba a reanudarse el acto, el propio Gerena anunció 
que, por orden gubernativa, quedaba suspendido el recital. E l pú
blico, tras un fuerte abucheo, comenzó seguidamente a desalo
jar el local. Por la noche^ fuentes oficiales anunciaron que no 
había tenido lugar ninguna detención. 

oOo 
La Diputación provincial de L a Coruña adoptó el acuerdo de 

tomar en consideración el proyecto del camino de acceso al Dol
men de Ageitos, ubicado en el término municipal de Santa Eugenia 
de Ribeira. En dichas obras se invertirá un presupuesto de 773.663 
pesetas. ~ 

PONTEVEDRA 
E l alcalde de Cambados, Benito González, ha sido procesado 

por desobediencia al gobernador civil de la provincia de Ponteve-
«ira, en relación con la suspensión de una obra. 

E l señor González fue suspendido provisionalmente en sus fun
ciones, pasando a desempeñar el cargo de alcalde interino el te
niente de alcalde Isidoro Baamonde Silva. 

oOo 
E l próximo sábado se celebrará en el Estado de la Juventud 

de Pontevedra la "V Gala de la Juventud", en la que se procederá 
a la entrega de premios, recompensas y distinciones a los jóvenes 
de la provincia que en el último curso se han distinguido en las 
distintas actividades. ^ 

VIGO 
A más de tres mil quinientos millones de pesetas ascendió el 

importe de la pesca subastada en la lonja viguesa de E l Barbés 
durante el primer semestre de este año. 

E n total se vendieron 84.614.323 kilos de pescado fresco y con
gelado, productos derivados de la pesca, producción de viveros flo
tantes y bacalao verde, por un valor en primera venta que ascen
dió a 3.534.746.670 pesetas. 
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—Mañana comenzará la so
lemne novena que la Cofradía 
del Carmen consagra a su 
amantísima Madre y excelsa 
patraña. Todos los días, a las 
siete de la mañana, se reza
rá el Santo Rosario y la so
lemne novena, celebrándose la 
misa por las necesidades de 
los hermanos y bienhechores y 
a continuación se celebrarán 
misas rezadas hasta las diez, 
siendo solemne la de las ocho 
y media de la mañana. 

— E n el paseo de ayer, la 
banda municipal de música in
terpretó magistralmente el si
guiente programa: «La Cale
sera» i pasodoble de Alonso; 
«La gitana cautiva», francés; 
«Rosa muda», danza de 5C^M-

S a n a t o r i o S a n t o A n g e l 

Cirugía del aparato 
y general 

digestivo 

R a m ó n C a r r i l C a s t r o 
Montero Ríos, 57 Teléfono 221200 
(Chalet Vega Barrera) LUGO 

C S. P. 62 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 725,3; temperatura máxima, 26; temperatura mínima, 
12,8; humedad relativa del aire, 60%; dirección del viento, Sur-
Oeste; velocidad del mismo, 36 Kms.h.; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante el día hubo algún chubasco en Santander, Vizcaya y, 

con carácter tormentoso, en Menorca. L a nubosidad ha sido ge
neralmente escasa en la mayoría de las regiones peninsulares, 
con sensible aumento de la temperatura en ambas mesetas. En 
Canarias, el cielo permaneció nuboso o poco nuboso y en las 
últimas horas aumento de la nubosidad en Galicia. 

Las temperaturas extremas peninsulares se midieron en Mur
cia, Sevilla y Córdoba, con 37 grados —la máxima— y en León, 
con 10 grados, la mínima. 

T I E M P O P R O B A B L E 
En Galicia y Cantábrico el cielo estará nuboso con precipita

ciones débiles, que ocasionalmente podrán afectar a puntos del 
Duero y alto Ebro, según prevé el Servicio Meteorológico Nacional. 

E l cielo estará parcialmente nuboso en Cataluña y se registra
ran algunos intervalos nubosos en las regiones del interior, más 

m abundantes por la tarde en el Sistema Central. E n Canarias, cielo 
m nuboso, con alguna precipitación^ y poco nuboso en las demás 
JJ regiones. 
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bert y «Tierra de Carmen» de 
Luna. 

—Parece ser que el minis
tro de Instrucción Pública no 
ha admitido la renuncia de la 
Dirección de la Escuela Nor
mal de Santiago que le ha 
presentado dori Ramiro Aram-
buru. 

—Hoy se celebró su última 
sesión la magna asamblea de 
la Unión Patriática. Presidió 
la reunión el general Hermo
sa. L a asamblea trató asuntos 
de régimen interior. Ocupóse 
también de lo referente a las 
secciones Obrera y Femeni
na. A propuesta del represen
tante de Madrid, se acordó la 
confección de un distintivo 
que han de llevar los afiliados 
de la U.P. Consistirá en un 
botón con los colores naciona
les y la inscripción «Por Dios 
y por el Rey». A las siete se 
celebró un acto en honor de 
los asambleístas. A l mismo 
concurrió todo el Gobierno. 

—Continúan con gran ani
mación en Patnplona las fe
rias y fiestas de San Fermín. 
Ayer tuvo lugar la segunda 
corrida de toros. L a plaza es
taba abarrotada. A l hacer el 
paseíllo, el «Niño de la Pal
ma» fue abucheado por el pú
blico, debido a las faenas rea
lizadas en la corrida de an
teayer. Villalta estuvo bien con 
el capote y la muleta y supe
rior con el estoque. Fue cogi
do sin consecuencias. 

— • — 
—Según noticias recibidas 

de Tokio, sobre la parte oes
te del Japón descargó días pa
sados una horrorosa tormen
ta. Durante muchas horas llo
vió torrencialmente, ocurrien
do graves inundaciones. Que
daron destruidas unas 4.200 vi
viendas, pereciendo alrededor 
de unas cuarenta personas. 

—De Pekín llegan noticias 
comentando que las tropas del 
general Kan-Tso-Ling y las del 
general Bu-Pei-Eu han em
prendido una vigorosa ofensi
va contra las tropas del ejér
cito nacional, a las que cau
saron más de siete mil bajas. 
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EL PLENO MUNICIPAL DE AYER A Y E R E N L A ZARZUELA JURARON A N T E 

Se aprobó provisionalmente el Plan Parcial del Polígono E L R E Y L O S N U E V O S M I N I S T R O S 
«Norte» (Piringalla, Abnin, Albeiros, Pías y Palomar) 
• LA CESION DE PABEI10N DE DEPORTES PARA l)N ACTO SOBRE LA AMNISTIA OCUPO Al Juan Carlos I pres id irá hay el primer Consejo 

PLENO MAS DE ÜNA HORA Y FÜE OCASION DE NERVIOSAS INTERVENCIONES 
Bajo la presidencia dei alcal

de, Sr . Notario Vacas, celebró 
ayer pleno extraordinario la Cor
poración municipal. Asistieron los 
•tenientes de alcalde Sres. Lcpez 
Díaz-Paaiín, San^regorio MÍ» bán, 
ÍPena Sonto, González Rodríguez 
• Ibáñez Méndez, y los conceja-
«es, señorita Díaz Lámela, y los 
Sres. Rodríguez Castro, Costas 
ibombardía. Rodr íguez González-
Granxeiro, Fernández y Fernán
dez, Seoane Moreno, García Bo-
badilla y Díaz y Prieto, asistidos 
por el Secretario, Sr. Grasa, y el 
Interventor, Sr . Martin Hernán
dez. 

E l Orden del Día constaba de 
doce puntos a los que luego ha-
torían de añadirse otros dos, pre-
eentados por la presidencia y que 
en realidad, tras dos horas de 
aíburrimiento y labor agotadora 
por parte del Sr. Grasa Zubeldia, 
dar ían colorido y animación a 
sesión municipal. 

E n el primero de los apartados 
•e dio lectura al acta de la sesión 
anterior, que íue aprobada por 
unanimidad del. Jurado Provin-
íáal de Expropiaciones sobre jus
tiprecios de lasi parcelas de don 
Manuel Palcón López y don Leo
nardo Palmeiro Balonga, expro
piadas para l a Segunda Ronda, 
SEn realidad se trataba de tres 
fincas, tes dos primeras, propie
dad de don Manuel Paleón con 
m\ importe de 130.715 pesetas y 
fea otra con 142.691 pesetas. L a 
propiedad dei Sr. Palmeiro B a -
ionga tiene un importe de 158.450 
pesetas. Amibos propietarios no 
han interpuesto recurso conteu-
«ioso administrativo, razón por la 
emA, l a Corporación se ratifica en 
e l acuerdo de abonar las canti
dades estipulades por el Jurado 
a?rovincial. 

ASUNTOS J U D I C I A L E S 
Habiendo sido admitido a t rá 

mite el recurso contencioso ad
ministrativo interpuesto ante el 
Tribunal Supremo por Funeraria 
Fernandez contra acuerdo muni
cipal sobre l a municipalización 
de Servicios Fúnebres, se acuer
da comparecer en dicha citación. 

A continuación se dio cuenta 
del recurso de reposición de don 
j e s ú s Várela Villamor, contra re
querimiento por ocupación de un 
tramo del Camino de Baloira y 
que en 27 de febrero del presen
te año había sido resuelto dándo
le el plazo de un mes para dejar 
Ubre el citado camino. E l señor 
Várela Villamor pretende hacer 
valer el criterio de que el citado 
camino es privado, para uso i n 
terior de algunas fincas, pero se
gún e l asesor jurídico pertenece 
a l dominio púíblico, por lo que el 
recurso es desestimado por l a 
Cíoiporación. 

E X P E D I E N T E S DE A D 
Q U I S I C I O N D E I N M U E 
B L E S 

E n el punto número cinco se 
t r a t ó de l a adquisición de dos i n 
muebles para l a apertura de un 
acceso para el llamado Barrio 
IPeijóo. Se trata de las casas nú 
mero 186 de l a Avenida de L a Co-
ruña , propiedad de don Jesús Ro
dríguez Várela, y unos sobrinos 
políticos que ofrecen el citado in
mueble en 1.500.000 pesetas, y i a 
easa número 184, propiedad de 
don Manuel Iglesias Martín y sus 
hermanos, que también se avie
nen a cederla a l Ayuntamiento 
en l a cantidad de 1.500.000 pese
tas. Aparte de ello se había ad
quirido ya anteriormente un pe
queño inmueble, por la parte pos-
rtjerior de las citadas casas, en la 
cantidad de 100.000 pesetas, con 
lo que l a apertura de Ja calle de 
É3an Lorenzo puede ser rápida
mente un hecho. L a Corporación 

, acordó abrir el expediente de ad-
qnisición. 

A continuación se trata el pun
to número seis, sobre la- adquisi
ción de un solar para l a apertura 
de la caiile Pilar Primo de Rive
ra , en su fase final, para entron
carse en l a Segunda Ronda. E l 
solar limítrof e es cedido por su 
propietario en l a cantidad de 
815.000 pesetas, pero con la con
dición de que el manantial exis
tente en el mismo sea respetado 
y mantenido en ia parte que el 
lAyuntamiento no ha de adquirir. 

Y , finalmente, en este aparta
do se trata el punto número sie
te sobre expediente de permuta 
de terrenos para la apertura de 
l a prolongación de l a calle Qui-
roga. E l propietario del solar, don 
Manuel Carreira López, lo cede 
gratuitamente al municipio, en 
364 de los 400 metros cuadrados 
que lo componen, con la condi
ción que el camino que atraviesa 
eu finca en la parte posterior y 
considerado edificable de acuer
do con el actual plan de urbani
zación, le sea cedido. L a Corpo-
aración acuerda hacerlo así ha 
bida cuenta de que tal camino 
• s t á actualmente desafectado, 
acordándose abrir el correspon
diente expediente sobre el mismo. 

E L P L A N P A R C I A L D E L 
POLIGONO NORTE 

Seguidamente se entró en es
tudio del punto octavo del Orden 
del día que trataba del acuerdo 
para aprobación provisional del 
Plan Parcial del Polígono "Nor
te" (Piringalla, Abuin, Albeiros, 
Pías y E l Palomar), aprobado 
iniciahnente en 14 de noviembre 
de 1975, presentándose contra él 
mismo setenta y ocho alegacio-
sies, cuya lectura resultó inter
minable y monótona y que iban, 
desde la número 5 sobre la posi
bilidad de trasladar de lugar el 
centro parroquial de Albeiros, has
ta 11, presentada por la OrganiKa-
eíón Síndáoal, solicitando la supre

sión de un proyectado aparca
miento. 

E n este pinito, don Ramón 
González quiere que se haga cons
tar en acta sus opiniones sobre 
la reserva escolar de la zona y 
Moreno pidió diversas aclaracio
nes, tanto sobre la alegación 25 
los espacios verdes. E l Sr. Seoane 
sobre entronque de la calle de 
las Fuentes con la Avenid de La 
Coruña, como sobre la posibili
dad de suprimir la calle que ac
tualmente atraviesa entre los dos 
depósitos de agua del Servicio 
Municip?.! que, en el tráfico pe
sado, podrían significar inconve-

Volvió a plantearse la alegación 
número 25 sobre una variación en 
una de la.s calles, petición a la que 
la Comisión Municipal de Servicios 
había dado una información favo
rable pero que. posteriormente, el 
«plenillo» no había aceptado por 
considerarlo contraproducente. E l 
señor Díaz Pallín habló de que la 
opinión de la permanente había te
nido en cuenta los perjuicios con
tra terceros, y de que la parte afec
tada de la propiedad del señor Vá
rela Villamor era simplemente un 
alpendre. 

L A C A L L E D E L A L B A 
L . i calle del Alba, estudiada den

tro del Plan Parcial de que les ve
nimos hablando merece por sí sola 
punto y aparte. E l señor González 
Rodríguez defendía que, por sus 
especiales características, debía de 
consentirse que fuese sólo de diez 
metros de anchura, teniendo en 
cuenta sobre todo que los propios 
vecinos habían cedido el solar para 
la apertura de la actual calle y 
construido de acuerdo con las nor
mas en vigor. L a calle tiene 210 
metros de largo y, aunque en la 
sesión se aseguraba que está coas-

gregorio Marbán para pedir que 
el secretario dijese a l a Corpora
ción si era posible tratar en la 
sesión, siendo extraordinaria, nin
gún asunto que no estuviese en el 
Orden del Día. E l señor Grasa 
Zubeldia hizo un breve estudio 
ponderadísimo sobre la doctri
na al respecto, ya que l a interpre
tación no es tan nítida como se
ría de desear. L a señorita Díaz 
Lámela se adhirió a la postura 
del señor Sangregorio. Pero los 
concejales señores G o n z á l e z -
Granxeiro y Pena Sonto, opina
ron que se trataba de un acto pú
blico, y por tanto, con todo de
recho a celebrarse en dicho lo
cal. 

Ante la insistencia del señor 
Sangregorio, el señor Tort inter
vino para decir que, aunque no 
fuese legal tal acuerdo, y dado 
que la permanente está facultada 
para dar tal autorización, lo que 
si podría hacerse era dar cada 
concejal su opinión para que el 
alcalde supiese el sentir de sus 
compañeros de corporación. L a 
verdad es que, tras una interven
ción el señor Rodríguez Castro, 
la totalidad de los componentes 
de la Corporación excepción he
cha del señor Sangregorio y la 
señorita Díaz Lámela opinó que 
sí con un murmullo aprobatorio. 

VARIACIONES S O B R E E L 
TEMA 

E l alcalde, visto que la polémi
ca, tal como la sostenía el señor 
Sangregorio, estaba a punto de 
dar al traste con la aprobación 
incluso del primer acuerdo, pidió 
que éste se declarase de urgencia 
para poder votarse sobre el mis
mo. Y así se hizo, con el único 
voto en contra del señor Sangre

gorio que, para mantener su pos
tura, no tenía otro remedio. 

E l punto segundo, la cesión del 
Palacio de Deportes, se puso tam
bién a votación para declaración 
de urgencia. Sólo votaron en con
tra la señorita Lámela y el señor 
Sangregorio, y a favor una gran 
mayoría aunque, como apuntó el 
propio alcalde, "parecía haber 
algunas abstenciones". A l g ú n 
concejal guardó al parecer silen
cio. 

Seguidamente, y por espacio de 
casi una hora, se habló y opinó 
a más y mejor sobre las condicio
nes en que tal local debía de ce
derse para actos públicos. Seria 
muy interesante traer aquí opi
niones y argumentos como el de 
algún concejal que hablaba del 
perjuicio que tales actos podrían 
suponer al deporte por ocupación 
de las instalaciones, cuando és
tas, muchas veces, están vacias. 
E n resumen, se acordó, para éste 
y casos similares, y mientras no 
se confecciona el oportuno regla
mento, adoptar las siguientes nor
mas: Sólo podrá cederse un dia 
por semana, los usuarios habrán 
de satisfacer un canon de tres 
pesetas, y la duración de acto, 
si no lo determina el permiso gu
bernativo, habrá de establecerse 
plenamente. 

Y a las once pasadas de la no
che, se levantó l a sesión, con mal 
disimulado malhumor de unos y 
regocijo de otros. Una sesión, lar
guísima y tremendamente aburri
da hasta que salió a la palestra 
un tema tan mínimo como el ceder 
el Pabellón de Deportes o no pa
ra una conferencia o rueda de 
prensa —que también se la de
finió así— sobre la amnistía. 

MADRID, 8.- (CIFRA). -
Su Majestad el Rey Don 
Juan Carlos presidirá maña
na, a las diez de i* mañana, 
en el Palacio de ia Zarzuela, 
el Consejo de Ministros del 
nuevo Gobierno de la na
ción. 

Esta mañana, bajo la presiden
cia de Su Majestad y en su resi
dencia del Palacio de la Zarzuela, 

SEGIM EL PSDE, ES 
DIALOGO ENTRE 

se celebró el acto de juramento de 
los nuevos ministros que integran 
el Gobierno Español, haciéndolo 
en primer lugar el ministro de 
Justicia, don Landelino Lavilla A l -
sina. 

L a fórmula del juramento ha 
sido la siguiente: "Juro desempe
ñar el cargo de ministro de Jus
ticia con absoluta lealtad al Rey 
y estricta fidelidad a los princi
pios del Movimiento Nacional y 

INDISPENSABLE BN 
GOBIERNO Y 

OPOSICION DEMOCRATICA 

ANEPA CAMBIARA DE NOMBRE 
MADRID, 8. — (CIFRA). — "Es 

indispensable que se inicie un diá
logo público y formal entre el Go
bierno y las fuerzas de la oposi
ción democrática", dice un comu
nicado hecho público hoy por el 
Partido Socialista Democrático Es
pañol (P. S. D. E.) , cuyo secretario 
general es Antonio García López, 
con motivo de la toma de posesión 
del nuevo Gobierno. 

E l P. S. D. E . insiste también en 
que se celebre el proceso tímida
mente iniciado de restauración de 
las libertades ciudadanas, y que 
el próximo referéndum debe ser 
un plebiscito de todos los españo
les sobre la reforma democrática 
de la constitución y por lo tanto, 
el nuevo Gobierno debe consultar 
a las principales corrientes políti
cas del contenido y forma de orga
nizar el referéndum. 

Tras afirmar que es indispensa
ble una inmediata amnistía de to

dos los detenidos políticos, el 
P. S, D. E . declara estar siempre al 
servicio del pueblo español y, por 
consiguiente, participará en todo 
diálogo que sea un avance en el 
camino de la restauración de las 
libertades ciudadanas, incluido el 
que ha ofrecido el presidente del 
Gobierno a la oposición. 

ASAMBLEA NACIONAL DE 
"ANEPA" 

L a asociación política "ANEPA" 
dejará de existir como tal el pró
ximo día trece, en que celebrará 
su segunda asamblea nacional y 
propondrá el cambio de nombre. 

Dos denominaciones son las que 
se barajan para sustitución de la 
de "ANEPA": Alianza Social Popu
lar y Partido Social Democrático 
Liberal, que cuenta, al parecer, con 
más probabilidades de éxito. 

A la asamblea nacional de los 
miembros de "ANEPA" acudirán 

(Pasa a la página siguiente) 

de"su extensión C~loa líe hubiera 
EL RELEVO EN LOS MINISTERIOS * hecho inamovible la actual alinea

ción— al no ser así, ésta debía de 
ser variada. 

L a verdad que. sin el ofrecimien
to espontáneo de los señores Alcá
zar y Pernas, de la Comisión de 
Servicios Técnicos Municipales, «1 
tema se hubiese quedado anquilo
sado aquí sin posibilidad de reso
lución alguna, frenando la puesta 
en marcha de la aprobación provin
cial del Plan. Pero al final, sabido 

«Yo no tengo más enemigos que los enemigos del 
Estado», declaró Fraga Iribarne al despedirse 

que la calle no está edificada en k 
proporción necesaria, y que las ca
sas afectadas son solamente tres de 
las catorce que en ella hay cons
truidas, se consiguió por fin la apro
bación del provisional, con las sal
vedades indicadas del señor Gon
zález Rodríguez, que pidió con<ita 
sen en acta. 

A continuación debía de estu
diarse el punto noveno, el Plan 
Parcial y de reforma interior del 
Polígono «Sudeste» (San Roque, 
Montirón, Las Mercedes y el Par
que de Juiz). E l Plan hubo de que
dar sobre la mesa habida cuenta de 
que no había sido posible tenerlo 
a punto para la hora del pleno, pe
se a que las diferentes comisiones 
trabajaron ayer toda la tarde y to
da la mañana en la preparación, 
tanto de este Plan como del ante
rior. 

P R O Y E C T O S D E URBA
NIZACION 

Bn el punto número 10 se apro
bó la urbanización de la prolonga
ción de la calle Río ^Lor, la cual 
se llevará a cabo a cargo de los ve
cinos de la misma. E n el número 
11, la de la prolongación de la de 
Portugal, con un' presupuesto de 
2.465.620 pesetas y para la cual se 
habrán de establecer en su día las 
oportunas contribuciones especia
les. Y finalmente en el punto nu
mero 12, último del Orden del Día, 
se aprobó el proyecto de urbaniza
ción del último trozo de la calle de 
Pilar Primo de Rivera, en su cn-
trocamiento con la. Segunda Eon
da (Quinta Fase), proyecto íntima
mente relacionado con el apartado 
sexto, en donde se acordó la apro
bación de la adquisición del inmue
ble que cierra tal paso. 

LOS ASUNTOS D E UR
GENCIA 

Aquí, y tras dos horas de un abu
rrimiento casi mortal y donde ape
nas se oyó otra voz que la del se
ñor Grasa Zubeldia, salvo las mí
nimas puntualizaciones del alcalde 
y las intervenciones que hemos 
apuntado, hubiese terminado la se
sión, salvo que la presidencia pre
sentó dos mociones de urgencia. 

L a primera fue debida a que 
don Daniel Yáñez Várela se avie
ne a ceder gratuitamente, por es
pacio de seis meses, prorrogables 
a un año, una faja de terreno de 
seis metros de ancho, con el fin 
de construir un acceso provisio
nal para la Escuela de Artes 
Aplicadas que, al parecer, será 
inaugurada por los Reyes de E s 
paña durante la próxima visita a 
nuestra ciudad. L a cesión del se
ñor Yáñez Várela está vinculada 
a la cesión posterior, por permu
ta, de una parcela sobrante en 
vía pública colindante con su pro
piedad. L a propuesta fue aproba
da por unanimidad, tras algunos 
comentarios. 

Y el segundo tema está relacio
nado con un escrito de don 6er-
gio Castilla Strens —en nombre 
de la U.G.T., según creemos sa
ber— para llevar a cabo una con
ferencia sobre amnistía, el pró
ximo día 13. en el Pabellón de 
los Deportes. L a petición fue pre
sentada a l a Permanente, pero 
en ella se acordó, pese a que el 
Reglamento vigente sobre el Pa 
lacio de Deportes les faculta pa
ra ello, que el tema fuese estu
diado, inexplicablemente, por la 
Corporación en pleno. 

Pidió la palabra ni señor San-

MHay que aumentar 
mani f e s tó el 

• 

/ 
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MADRID, 8. — (CIFRA). — Los 

ministros saliente y entrante de la 
Gobernación, Manuel Fraga Iribar
ne y Rodolfo Martín Villa, se reu
nieron esta mañana a las nueve 
con los altos cargos del Departa
mento. 

Habló, en primer termino, el 
subsecretario, José Manuel Romay, 
quien dirigiéndose al señor Fraga, 
dijo que "conociendo tu trayectoria 
de hombre público, nos sentíamos 
todos honradísimos y satisfechos 
de poder iniciar contigo una tarea 
trascendental al servicio de Espa
ña y del Rey". 

En estos meses —añadió— he
mos podido comprobar tu absoluta 
fidelidad a aouelios principios, tu 
entrega & esa tarea hasta los lí
mites de la extenuación, tu asom
brosa capacidad física e intelec
tual y una fortaleza férrea, tanto 
para resistir los embates de la 
subversión como para defender los 
necesarios progresos en el ámbi
to de las libertades públicas y de 
la participación democrática, y to
do eso y mucho más sin la más 
mínima concesión a nada que no 
fuera el servicio a España y al 
Rey. 

Terminó expresándole el reco
nocimiento de todos los funciona
rios y el suyo propio. Las palabras 
del señor Romay fueron largamen
te ovacionadas. 

E l señor Fraga Iribarne contes
tó para expresar su agradecimien
to por las frases que le habían 
sido dirigidas, así como por la leal 
colaboración que se le había pres
tado, al tiempo que reiteró sus 
propósitos políticos de no hacer 
nada más que servir al Estado, sub-

nuestra capacidad exportadora*, 
ministro de Comercio 

rayando —como dijo Richelieu— 
que él no tiene más enemigos que 
los que son enemigos del Estado. 

Finalizado este acto, al que asis
tieron directores generales, sub
directores, jefes de servicio y alto 
personal del Ministerio de la Go
bernación, los dos ministros —en
trante y saliente— estuvieron des
pachando durante largo tiempo. 

PRIMERAS DECLARACIO
NES DEL MINISTRO DE 
COMERCIO 

"Dentro de las dificultades evi
dentes por las que atraviesa nues
tra balanza de pagos, y que cons
tituyen una preocupación del De
partamento de Comercio, creo que 
es tarea urgente acometer nuevas 
vías que posibiliten un aumento 
de la capacidad exportadora del 
país", ha señalado a preguntas de 
un redactor de "Cifra" el nuevo 
ministro de Comercio, don José 
Lladó Fernández Urrutia, poco des
pués de incorporarse a su despa
cho oficial. 

E l señor Lladó, que inmediata
mente inició contactos con altos 
cargos del Departamento, señaló 
que es la hora de poner manos a 
la obra de conseguir un volumen 
de ventas al exterior en consonan
cia con ese décimo lugar que Es
paña ocupa entre las potencias 
mundiales. 

José Lladó que es miembro del 
grupo parlamentario independien
te y figuró entre los promotores 
de "FEDISA", declinó formular de
claraciones políticas ya que el Go
bierno va a efectuar en breve una 
declaración programática en este 
campo. 

Con respecto al sector de los 
consumidores, que caía bajo su 

Santiago: Subida de los terneros de recría 
en el Mercado Nacional de Ganados 

SANTIAGO D E COMPOSTE-
L A , 8.— ( C I F R A ) . — Una subida 
de unas mil pesetas por cabeza 
han registrado los terneros para 
la recría, en la feria de ganado 
vacuno celebrada hoy en el Mer
cado Nacional de Ganados. 

Esta recuperación en el pre
cio se ha debido a la presencia 
de mayor número de comprado
res que el jueves anterior, si 
bien es de significar que tam
bién hubo ganado en bastante 
cantidad que regresó con el mis
mo propietario que lo había lle
vado al ferial. 

E l vacuno para el abasto man
tuvo precios similares a ferias 
anteriores. 

E n abasto se vendieron un to
tal de 783 reses, que salieron: 487 
para Pontevedra; 143, para L a 
Coruña; 63, para Lugo, y 90 para 
Orense. 

E l total de terneros para la re-
cria vendidos fue de 1.&39. de los 
cuales solamente 232 quedaron 
en la, región gallega, y los restan
tes se vendieron para distintas 

provincias españolas. Las expe
diciones han sido las siguientes: 
Huesca, 208; Barcelona, 432; Mur
cia, 115; Lérida, 110; Segovia, 
118; Avila, 39; Cuenca, 21; Ovie
do, 40; Bilbao, 33; Tarragona, 20; 
Valencia, 25; Zaragoza, 30; Ban-
tander, 11; Palencia, 80; y B a 
dajoz, 25, así como 127 para Pon
tevedra, 55, para L a Coruña, 37, 
para Lugo y 13 para Orense. 

Editor Akal: Medio 
millón de pesetas de 

fianza 
MADRID, 8. — (CIFRA). — E l 

editor Ramón Akal compareció hoy 
ante el juzgado de instrucción nú
mero uno, de Madrid, acusado de 
un delito de escándalo público, -per 
haber intentado la publicación del 
libro "Fanny Girl", obra del in
glés Loveland. 

E l Juzgado le fijó una fianza de 
500.000 peseta*. 

competencia en el cargo que hasta 
ahora venía ocupando como subse
cretario de Mercado Interior,' el 
señor Lladó, se declaró decidida
mente partidario de un fortaleci
miento de estas asociaciones sin 
paternalismos. "Creo que las aso
ciaciones de consumidores deben 
salir de la base para que sean efec
tivas, y el papel de la administra
ción ha de limitarse a prestarle 
asesoramiento y apoyo", dijo al 
respecto. 

DESPEDIDA DE VILLAR 
MIR 

E l miento de "propiciar la jus
ticia social a través de la reforma 
fiscal" fue' el postulado esencial 
de la política económica de Juan 
Miguel Villar Mir, según declaró 
a sus colaboradores el ex ministro 
de Hacienda en el acto de despe
dida. 

A última hora de esta mañana. 
Villar Mir reunió a los altos cargos 
y funcionarios del Departamento 
de Hacienda a los que se dirigió 
recordándole las líneas maestras 
de su política: 

"Me voy con la tranquila sere
nidad del deber cumplido, con la 
tranquila serenidad del hombre 
que ha tratado de cumplir en todo 
momento con su responsabilidad 
y que ha entendido que su prime
ra tarea era propiciar la justicia 
social a través de la reforma fis
cal". 

Villar Mir resumió las lineas 
maestras de su política económi
ca en estos cuatro puntos: 

—Justicia Social a través de la 
reforma fiscal. 

—Pleno empleo a través del es
tímulo a la inversión y a la expor
tación. 

—Régimen de economía de mer
cado en una actitud cada vez más 
abierta a Europa y al mundo. 

— Y desarrollo regional correc
tor de desequilibrios y desigualda
des. 

Luego de subrayar la necesidad 
de llegar a un "pacto social" como 
fórmula para disminuir la inflac-
ción. Villar Mir se refirió al cré
dito internacional adquirido por 
España en los últimos meses, que 
debe "permitir pisar el umbral de 
1977 en condiciones de mayor con
fianza, porque nuestro horizonte 
para entonces ha de aparecer sen
siblemente más despejado". 

DESPEDIDA DE SOLIS 
MADRID, 8.— (CIFRA).— "Uni-

camente os pido a todos que si
gáis contándome como vuestro 
amigo", fueron las palabras con 
que José Solís Ruiz concluyó hoy 
a mediodía su breve discurso de 
despedida ante los funcionarios 
del Ministerio de Trabajo. 

E l señor Solís Ruiz tuvo pala
bras de gratitud para cuantos han 
colaborado con él durante esta 
última etapa ministerial, que cali
ficó de difícil y que, pese a su 
brevedad, ha alumbrado diversas 
realizaciones de verdadera impor
tancia. 

"Mi vida poltUea —dijo— fca 
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estado presidida siempre por una 
decidida preocupación social y 
sindical. He luchado mucho en es
te terreno y seguiré luchando". 

Tuvo palabras de recuerdo para 
los anteriores ministros de Trar 
bajo y para el Caudillo Franco 
y rindió tributo de lealtad y adhe
sión al Rey. 

DESPEDIDA DE VIRGILIO 
OflATE 

MADRID, 8.— (CIFRA).— "Los 
funcionarios del Ministerio de 
Agricultura y todos los agriculto
res y ganaderos españoles, pue
den seguir contando con la amis
tad de Virgilio Oñate", dijo el ex
ministro de Agricultura, señor 
Oñate Gil, en su acto de despedi
da,, celebrado esta mañana en el 
Ministerio de Agricultura. 

Virgilio Oñate se despidió de 
varias comisiones de funcionarios, 
representantes de cada uno de 
los cuerpos directivos y organis
mos autónomos del Departamento 
y les rogó que hicieran llegar sus 
palabras a todo el sector agrario. 

INCORPORACION DE MI
NISTROS A SUS DESPA
CHOS 

MADRID, 8.— (CIFRA).— Todos 
los ministros del nuevo Gabinete, 
a excepción del titular de Rela
ciones Sindícales, se han incorpo
rado durante el día de hoy a sus 
respectivos despachos oficiales. 

Según ha podido saber "Cifra", 
por ia mañana acudieron a sus 
despachos, tras la jura, los minis
tros de Asuntos Exteriores, Mar
celino Oreja Aguirre; Secretaría 
General del Movimiento, Ignacio 
García López; Comercio, José Lla
dó y Fernández-Arrutia, y de In
formación y Turismo, Andrés Re^ 
güera Guajardo, además de los 
ministros militares, tenientes ge
nerales Félix Alvarez Arenas Pa
checo y Carlos Franco Iribarnega-
ray y almirante Gabriel Pita da 
Veiga y Sanz. 

Por la tarde, y poco después de 
la reunión celebrada por el nue
vo Gobierno en la sede de la Pre
sidencia del Consejo, acudieron 
a sus despachos los ministros de 
la Presidencia y vicepresidente 
para Asuntos Políticos, Alfonso 
Alvarez Osorio; Justicia, Landelino 
Lavilla Alsina; Hacienda, Eduar
do Carriles Galarraga; Goberna
ción, Rodolfo Martín Villa; Obras 
Públicas, Leopoldo Calvo Sotelo y 
Bustelo; Educación, Aurelio Me-
néndez Menéndez; Trabajo, Alva
ro Rengifo Calderón; Industria, 
Carlos Pérez de Bricio Olariaga; 
Agricultura, Fernando Abril Mar-
torell, y Vivienda, Francisco Lo
zano Vicente. 

E l ministro de Relaciones Sindi
cales, Enrique de la Mata Goros-
tizaga, al terminar la reunión del 
Gabinete, se dirigió al Ministerio 
de, la Gobernación, en unión del 
titular del Departamento, Rodolfo 
Martín Villa, con quien mantuvo 
una entrevista. A las siete de la 
tarde todavía no había llegado a 
su despacho oficial, aunque so le 
«speraba. 

leyes fundamentales del Reino, asi 
como guardar secreto de las deli
beraciones de los Consejos de Mi
nistros". 

Le tomó juramento el presiden
te del Gobierno, don Adolfo Suá-
rez González, quien pronunció la 
fórmula habitual: "Sí así lo hicie
reis que Dios os lo premie y si no 
os lo demande". 

Acto seguido, el ministro de Jus
ticia tomó juramento a los dos 
vicepresidentes y a cada uno de 
los miembros del Gobierno. 

Con el acto de juramento han 
tomado posesión de sus cargos to
dos los ministros del Gobierno. 

Finalizado el mismo. Su Majestad 
el Rey departió ampliamente con 
el presidente del Gobierno y con 
todos sus miembros por espacio 
de más de media hora y posterior
mente el presidente y los minis
tros saludaron a Su Majestad la 
Reina, al Principe y a la Infanta. 

Según ha podido saber "Cifra" 
de fuentes bien informadas, la de
claración programática en la que 
el nuevo 'Gobierno expondrá sus 
lineas de actuación y su política 
se demorara hasta principios de 
la próxima semana. 

Por la tarde, a las cinco, e l nue
vo Gobierno se reunió por prime
ra vez bajo la presidencia de Adol
fo Suárez González en la sede de 
la Presidencia del Gobierno, asis
tiendo a la reunión todos los 
miembros del Gabinete. 

Sin embargo, se informó a "Ci
fra", no se trató de un Consejo de 
Ministros, sino de una llamada 
"reunión de Gabinete" y se supone 
en medios bien informados, que 
esta reunión consistió en una pri
mera toma de contacto de los nue
vos ministros después de la jura 
y toma de posesión de sus cargos, 
esta mañana. L a reunión de esta 
tarde duró tres cuartos de hora. 

E L GOBIERNO MAS JOVEN 
E l nuevo Gobierno que preside 

el señor Suárez González posee 
la media de edad más baja de to
dos los gabinetes desde que Fran
co nombró su primer presidente 
de Gobierno, en junio de 1973. 

La media de edad de los nuevos 
ministros de Agricultura, Feman
do Abril Martorell, que cuenta 
con 39 años y el ministro de ma
yor edad, es el titular de la Mari
na, almirante Pita da Veiga, con 
67 años. 

El Gobierno presidido por el al
mirante Carrero Blanco, que juró 
su cargo el 12 de junio de 1973, 
tenía una media de edad de 54 
años. E l ministro más joven de 
aquel Gabinete era Cruz Martínez 
Esteruelas, titular de Planificación 
y Desarrollo, con 41 años y el de 
mayor edad, Francisco Ruiz Jara
be, ministro de Justicia, con 70 
años. 

La media de edad —54 años— 
tenia el primer Gobierno formado 
por Arias Navarro el 2 de enero 
de 1974. Seguía siendo el ministro 
más joven Cruz Martínez Esterue
las, ahora en la cartera de Edu
cación y Cienda y el mayor, Fran
cisco Ruir Jarabo, con 71 años, 
en la misma cartera que en el Ga
binete anterior. 

E l segundo Gobierno Arias, pri
mero de la monarquía, nombrado 
el 12 de diciembre de 1975, aumen
tó en un año la media de los dos 
Gabinetes anteriores —55 años—, 
teniendo como ministro más jo
ven a Rodolfo Martín Villa, titu
lar de Relaciones Sindicales, con 
41 años y el de mayor edad, el te
niente general Fernando de San
tiago y Díaz dé Mendivil, vice
presidente primero para Asuntos 
de la Defensa, con 65 años. 

En el actual Gabinete la profe
sión más generalizada es la de 
Leyes, ya que ocho de sus miem
bros son abosados (Osorio, Oreja, 
Lavilla, Carriles, Menéndez, Ren
gifo, Recuera y De la Mata). 

Han cursado carrera de Ingenie-
ría cuatro de los ministros (Calvo 
Sotelo, Lozano, Martín Villa y 
Abril). Asimismo, son militares 
cuatro de los miembros del Gabi-
nete. 

Finalmente, por lo que se re
fiere a su lugar de origen, ios 
miembros del Gobierno formado 
por el señor Suárez González han 
nacido en Madrid —siete—; San
tander —dos—; E l Ferrol —dos • 
y uno en Barcelona, Lérida, Se
govia .Valencia, León, Guipúzcoa, 
Ceuta y Gijón, respectivamente. 

PRIMERA REUNION 
Por primera vez se ha reunido 

el Gabinete Ministerial presidido 
por Adolfo Suárez González en la 
Presidencia del Gobierno, a las 17 
horas de hoy. 

Asisten a la reunión todos loa 
miembros del nuevo Gobierno. Sin 
embargo, se ha informado que no 
se trata de un Consejo de Minis. 
tros, sino de una llamada "reu
nión de Gabinete". 

Hasta el momento, se desconoce 
si, según estaba previsto, mañana 
se celebrará el Consejo de Minis
tros anunciado. 

Se supone en medios bien infoi> 
mados, que esta reunión es una 
primera toma de. contacto de los 
nuevos ministros después de la 
jura y toma de posesión a medio
día de hoy ante el Rey. 

HOY, CONSEJO DE MINIS
TROS 

Mañana, a las diez, se celebrará 
el primer Consejo de Ministros del 
Gabinete presidido por Adolfo 
Suárez, por decisión del Rey, se
gún han informado los .servicios 
informativos del Ministerio de In-
formación y Turismo. 

Asimismo se ha informado que 
la reunión de esta tarde en la Pre
sidencia del Gobierno, con asis
tencia de todos los ministros del 
nuevo Gabinete, que ha durado 
tres cuartos de hora, a partir de 
las cinco de la tarde, ha tenido 
exclusivamente e l carácter de una 
toma de contacto de los titulares 
de los distintos departamentos con 
el presidente Suárez. 

De cualquier modo, la reunión 
de esta tarde ha sido el primer 
encuentro celebrado por todos los 
miembros del nuevo Gobierno de 
la nación. 

E L PRESIDENTE DE LAS 
CORTES VISITA AL PRE
SIDENTE DEL GOBIERNO 

E l presidente de las Cortes Es
pañolas y del Consejo del Reino, 
Torcuato Fernández Miranda, se 
ha reunido esta tarde con el pre
sidente del Gobierno, Adolfo Suá
rez González. 

E l señor Fernández - Miranda 
llego a la Sede de la Presidencia 
del Gobierno a las seis y cinco 
minutos de la tarde, media hora 
después de terminar la reunión 
del presidente con los ministros de 
su Gobierno, también en la Sede de 
la Presidencia. 

El precio de la ficha 
de teléfonos no ha 

MADRID, 8.— ( C I F R A ) . — E l 
precio de la ficha de llamada 
en los teléfonos públicos es de 
tres pesetas y no ha sufrido va
riaciones, según informa una no
ta de la Compañía Telefónica Na
cional de España. 

E l motivo de la pirntuali^ación 
es el hecho de que en algunos es
tablecimientos en los que hay 
instalados teléfonos públicos de 
fichas, los encargados cobran por 
cada ficha un precio superior al 
autorizado por la Telefónica. 

Se extiende el conflicto de Correos 
• M 4 S D £ S E / S M / L CARTEROS EN HUELGA, 

EN UN TOTAL DE TRECE PROVINCIAS 

9 U n a u m e n t o de t r e s m i ! p e s e t a s m e n s u a l e s 

o f r e c i ó e l d i r e c t o r g e n e r a l a los f u n c i o n a r i o s 

s i s e r e i n c o r p o r a n h o y a l t r a b a j o 

MADRID, 8. — (CIFRA). •— Más 
de seis mil carteros de trece pro
vincias españolas se encuentran 
en huelga por reivindicaciones 
salariales, profesionales y en pro 
de la libertad de seis compañeros 
detenidos, que se encuentran en 
la prisión de Carabanehel (Ma
drid). 

Las provincias en donde ha ha
bido paro, que ha sido casi total 
en el servicio de carterías, son 
Madrid, Barcelona, Sevilla, Ali
cante, Valencia, Lérida, Zaragoza, 
Bilbao, Murcia, Cádiz, Córdoba y 
Huelva. Han quedado paralizados 
cientos de miles de objetos posta
les (paquetes, cartas y giros) no 
repartiéndose tampoco la corres
pondencia urgente. 

Entre las peticiones salariales 
destacan la petición de un au
mento lineal mensual de seis mil 
pesetas y, entre las profesionales, 
el ingreso en plantilla del perso
nal contratado o interino. 

"Cifra" ha podido saber que se 
tenia previsto para el próximo 
Consejo de Ministros del anterior 
Gabinete una subida mensual l i
neal de tres mil pesetas. La me
dia eri los sueldos de un cartero 
es de unas 16.000 pesetas mensua
les. 

Estos sueldos han sido califica
dos por parte de las autoridades 
de la Administración de Correos 
«•orno "los más bajos e injustos de 
todos los funcionarios". En cuan

to a los seis detenidos, se cree 
que serán puestos en libertad el 
próximo dia 14, según ha podido 
conocer la agencia "Cifra,:. 

Los seis carteros detenidos son 
Santiago González Hernández, Ar-
temió Fernández Pastor, Julio 
Garcerán, José Nicolás García Gó
mez, Juan Ramón Martínez León 
y Andrés Martín Moya. Todos 
ellos están procesados por su pre
sunta participación en la huelga 
de carteros del pasado mes de 
enero y que motivó la moviliza
ción del Cuerpo de Funcionarios 
de Correos. 

Respecto a una posible miUtari-
zación, si ésta se produjera, sólo 
afectaría al parecer, a los lugares 
o secciones donde persistan la5 
irregularidades laborales y no de 
una forma general. En todo caso, 
no sería necesario promulgar nin
gún decreto de militarización, 
puesto que el del pasado mes de 
enero no ha sido derogado, sino 
sólo suspendido. 

AUMENTO DE TRES MIL 
PESETAS 

ü n aumento de 3.000 pesetas 
mensuales, con efectos retroacti
vos al primero de julio, ha sido 
ofrecido esta tarde por el director 
general de Correos a los funcio
narios del ramo. 

Según pudo saber "Cifra" fle 
fuentes competentes, la subida 
queda condicionada a la vuelta al 
trabajo en la jornada de mañana-
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SEIS MIL OBREROS DE LA CONSTRUCCION 

AFECTADOS POR LA HUELGA EN VIGO 

DESPEDIDOS 70 TRABAJADORES DE 11N HOTEL DE PALMA DE MALLORCA 

mañana de unos cuatrocientos 
trabajadores de la empresa ante 
la Magistratura. 

CONFLICTO EN LA 
PRESA " M A S A " 

EM-

VIGO, 8.— ( C I F R A ) . — Entre 
cinco mil y seis mil obreros de 
ja construcción se vieron afecta
dos por IEUS huelgas que en la ac
tualidad se extienden a un gran 
número de empresas con trabajo 
en distintos puntos del municipio 
vigués, según informan fuentes 
eociales. 

E n varias calles de Vigo la po
licía obligó a grupos de manifes
tantes del sector a disolverse. Hoy 
se sumaron a los paros los, apro
ximadamente 200 productores que 
pai-ticipan en la construcción del 
edificio Plaza, situado en la Pia
ra de Fernando el Católico. 

Por otra parte, entre las obras 
más destacadas paralizadas por 
l a huelga, destacan el nuevo Pa
lacio Municipal y el "scalextric". 

Los dos trabajadores que ha

bían sido puestos ayer a disposi
ción policial fueron puestos hoy 
en libertad, así como otros dos 
que este mismo día habían sido 
sometidos a interrogatorio en las 
dependencias de la Comisaria de 
Policía. 

DESPIDOS D E T R A B A J A 
DORES E N E L " H O T E L 
B A H I A " 

PALMA D E MALLORCA, 7._ 
( C I F R A ) . — Más de 70 trabajado
res del "Hotel Bah ía" de esta 
capital, fueron despedidos ayer, 
cincuenta de ellos por mantener 
actitud de paro ante el retraso 
en el pago de los sueldos y el 
resto por solidaridad con sus 
compañeros. 

Un grupo de trescientas perso
nas, formado por los despedidos 
y compañeros de establecimien

tos próximos al hotel, se concen
traron a última hora de la noche, 
a la entra de aquél. 

Como ayuda a los despedidos, 
un fondo de 40.000 pescas ha sido 
cedido por la Unión de Trabaja
dores y Técnicos ( U T T ) del Sin
dicato de Hostelría, en una reu
nión celebrada en la tarde de 
ayer, para tratar dicho tema. 

J U I C I O D E LOS D E S P E 
DIDOS D E " V E R S " 

MADRID, 8.— ( C I F R A ) . — En 
la mañana de hoy se ha cele
brado en la Magistratura de T r a 
bajo el juicio de los doscientos 
sesehta trabajadores despedidos 
por la empresa "Vers" . 

L a empresa "Vers" cuenta con 
una plantilla de 500 obreros ac
tualmente en situación de paro. 

Hubo una manifestación esta 

Por octavo día consecutivo hoy 
fueron expulsados por la fuerza 
" M A S A " (Mercados y Análisis, 
S.A. de estadísticas farmacéuti
cas) de los locales de su centro 
de trabajo. 

L a empresa tiene despedidos a 
cincuenta trabajadores, sancio
nados a ciento setenta y expe
dientados a dieemueve, todos los 
cuales se mantienen en actitud 
de huelga desde hace ocho días. 

E l conflicto surgió a raíz de la 
petición de los trabajadores de la 
empresa de realizar im convenio 
colectivo, que sería el primero 
que se concertase. 

Según los trabajadores afecta
dos por el conflicto, parece ser 
que la empresa, que cuenta con 
un total de cuatrocientos opera
rios está contratando nuevos tra
bajadores y que ofrece tarea pa
ra realizar en casa a los que lo 
aceptan, con pagas de hasta un 
seiscientos por ciento respecto a. 
lo que pagarían a los empleados 
en nómina. 

"Congreso Internacional 
de Andrología" 

BARCELONA, 8. — (CIFRA). — 
El "Primer Congreso Internacio
nal de Andrología", que tendrá 
lugar en la Ciudad Condal los 
próximos días 12 al 15, ha sido 
presentado este mediodía en la bi
blioteca de la "Fundación Puig-
vert", de esta ciudad. 

La andrología se puede definir 
como la ciencia aplicada a la me
dicina que se ocupa de las fun
ciones sexual y reproductora del 
varón y sus perturbaciones, es 
una especialidad en la que sus 
objetivos y su propia definición 
son recientes y aún no ha com
pletado sus estructuras orgáni
cas. 

En este congreso, al que asis
tieron 50 prestigiosos especialis
tas y 350 congresistas de 42 paí
ses, se intenta coordinar las dis
tintas especialidades de la andro
logía, entre las que destacan la 
urología, endocrinología, seminolo-
gía, homonología, etc. 

Mujer: si no quieres distan
ciarte de tus hijos instruyete. 
Acude al Centro de Formación 
Familiar y Social. 

«LA CRISIS HA FORTALECIDO 
A LA OPOSICION» (YA) 

"Seis ministros están vinculados a ia Democracia 
Cristiana Oficial, "dice" El País* 

MADRID, 8. — (CIFRA). — "Se 
ha formado un Gobierno de transi
ción. Un Gobierno apto para cubrir 
eficazmente una etapa corta de la 
política nacional: La que resta pa
ra consumar la reforma e iniciar 
el juego de la democrática com
petencia de los partidos", comienza 
diciendo el editorial del ediario 
"ABC", sobre el nuevo equipo mi
nisterial. 

Tras señalar la capacidad de diá
logo de los nuevos titulares de 
carteras, "ABC" destaca el hecho 
de que forman el Gobierno hom
bres sin desgaste ni cansancio y la 
ausencia de grandes figuras polí
ticas. 

Entre las responsabilidades que 
asume el Gobierno, según el ma
tutino madrileño, se encuentran 
el mantenimien to de i ritmo de la 
reforma Dolítics y la aplicación 

L a C o m p r a d e 

f i n c a s 

Comprar tierras es una in
versión importante. Hay que bus
carlas con paciencia y elegir sin 
prisa. Mientras usted encuentra 
la tierra, su dinero espera per
diendo el tiempo. Mal negocio. 
Dinero que pierde el tiempo... no 
gana dinero. 

¿Por qué tener muerto el ca
pital? Usted puede guardarlo " v i 
v o " rentando tranquilamente has-
ta el 8% en una Cuenta a Plazo 
del Hispano. 

¿A qué plazo? Al que le con
venga: Puede colocar, a tres o 
seis meses, la cantidad que nece
site invertir pronto, cobrando el 
4,5 o el 5,5%. E l resto puede 
dejarlo en espera, a uno, dos o 
tres años, cobrando el 6%, el 7% 

o el 8% de interés, respectiva
mente. 

En tres años, por ejemplo, 
un millón al 8% se convierte en 
1.259.700 pesetas. Y su dinero 
no queda necesariamente blo
queado. Si le hace falta, usted 
puede acordar con el Hispano el 
disponer de fondos con un interés 
diferencial del 1%. 

Sobre otras fórmulas para 
administrar bien su patrimonio, 
le informaremos en persona. Y 
también sobre créditos para co
laborar en sus inversiones. 

Mientras tanto, en las Cuen
tas a Plazo del Hispano, el dinero 
en espera gana dinero. 

Tranquilamente. 

SSt B A N C O H I S P A N O A M E R I C A N O 
Cuenta a Plazo del Hispano. 

Dinero en espera que gana dinero. 

IA 
CM 
CVJ 

UJ 
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de una coherente serie de medi
das económicas. 

Por su parte, el diario " Y A " 
apunta en su editorial: "La opera
ción habrá de ser juzgada por su 
éxito", y añade, que seguimos 
teniendo un Gobierno reformista y 
que su reformismo llega más el 
centro que el del Gobierno de 
Arias. 

" L a crisis —agrega— ha dividido 
al reformismo, ha fortalecido a la 
oposición y ha dejado al Gobier
no en una posición difícil". 

"Si pretende que su gestión ten
ga éxito y el necesario cambio 
constitucional se realice sin trau
mas, tendrá que darse mucha pri
sa. Por suptxesto —apunta el dia
rio " Y A " — nos referimos a un 
cambio más profundo y al mismo 
tiempo más genérico que el que 

*se había proyectado y que pase 
por el trámite ineludible del re
feréndum prospectivo". 

Bajo el titulo "Un Gobierno ges
tor", el diario "Arriba", después 
de considerar que no se trata de 

un Gobierno de concentración na
cional, califica a los nuevos mir 
nistros como gestores que respon
derán a la tarea de incorporación 
nacional enunciada por el presi
dente. 

"En conjunto, se puede decir 
que este Gobierno —al margen los 
ministros militares que son los 
mismos que había en el Gabinete 
Arias— está formado por jóvenes 
profesionales de adscripción cató
lica en política", señala el editorial 
de " E l País" titulado "Un análisis 
del nuevo Gabinete". 

Sigue diciendo el diario que la 
competencia personal de cada uno 
de los ministros es algo indiscuti
ble, al menos en aquellos de los 
que se conoce su singladura poli-
tica. 

Señala " E l País" que llama la 
atención el hecho de que al me
nos seis ministros están vincula
dos a la democracia cristiana ofi
cial. "En el terreno económico 
—añade el editorialista— la capa
cidad del nuevo equipo—, que es 
una mezcla de teenócratas opus-
deístas, independientes y algún 
propagandista para hacer frente a 
la muy grave situación que atra
vesamos, va a ser seriamente pues
ta a prueba". 

Termina diciendo el diario ma
drileño que la principal tarea en 
el terreno políticOj del nuevo Go
bierno, será lograr una democracia 
real, con la convocatoria de elec
ciones generales. 

Según el PSDE, es indispensable... 
(Viene de la pásina anterior) 

ciento veinte compromisarios pro
vinciales y se especula con un 70 
por ciento largo de miembros par
tidarios de "una política con in
quietud de reforma", frente a un 
resto más reaccionario. 

Según estas premisas, —informa
ron a los periodistas en el trans
curso de una rueda de prensa, ce
lebrada con miembros de "ANE-
PA"— habrá dos posturas clara
mente diferenciadas en la asam
blea nacional, la postura que de
nominan de la base y la de algu
nos cargos directivos é integran
tes. 

Las posibles consecuencias de 
este "probable enfrentamiento 
ideológico" —añadieron— se deri
varán de la asamblea. 

En esta asamblea nacional se 
abordará también el tema del es
tablecimiento de cuotas y finan
ciación de esta asociación política. 
"ANEPA" recibió el año pasado 
veinticuatro millones y medio de 
pesetas para subvencionar los gas
tos de 1975, "cantidad —afirmó 
Pedro Pérez Alhama, secretario 
general— que se gastó con creces 
y que al ser totalmente legal no 
tenemos porque pensar en devol
ver". 

MANIFIESTO D£ "CAUSA 
CIUDADANA" 

"No es justo que un presidente 
que s© deñne como circunstancial 
y transitorio reciba las críticas 
más insospechadas, sin conocer el 

programa de su Gobierno", decla
ra "causa ciudadana", el grupo po
lítico promocionado por Antonio 
Gavilanes, en un comunicado he
cho público hoy. 

En el escrito, "causa ciudadana" 
manifiesta, asimismo, que este es 
un Gobierno provisional y como 
tal, debe propiciar con la máxima 
objetividad la participación de to
das las fuerzas políticas del país, 
a través del diálogo permanente 
en temas tan importantes como la 
amnistía política, el referéndum, 
reforma y elecciones. 

También insiste en que la mi
sión fundamental del Gobierno es 
elaborar una política económica 
concreta para la transición a una 
sociedad plenamente democrática. 

NOTA DE PRENSA DE 
UNION DEL PUEBLO 
ESPAÑOL 

Unión del Pueblo Español ma
nifiesta que mantendrá una pos
tura política independiente acorde 
con el programa aprobado en su 
reciente congreso nacional, según 
una nota de prensa de dicha aso
ciación. 

Afirma además la exclusión de 
que han sido objeto en la compo
sición del Gobierno los amplísimos 
sectores de la política nacional. 
La asociación —dice la nota— será 
fiel a su posición de no adoptar 
actitudes predeterminadas de apo
yo o censura al Gobierno, aún 
cuando expresa su cooperación al 
conocer la designación del presi
dente Suárez. 

Comisiones Obreras, IL G. T y 
ILS.O- constituyen un "Organismo 

de unidad de acción" 
Denegados diversos actos pro-amnistía en Madrid 

M A D R I D , 8,— ( C I F R A ) . — Co
misiones O b r e r a s (CC. OO.), 
Unión General de Trabajadores 
( U G T ) y Unión Sindical Obrera 
CUSO) han. acordado constituir 
un "Organismo de Unidad de 
Acción", han revelado a " C I -
P R A " fuentes laborales en la tar
de de hoy. 

Delegaciones de las tres cita
das organizaciones sindicales, to
davía ilegales, se reunieron esta 
tarde y, tras breve intercambio 
de puntos de vista, hicieron pu
blico un comunicado en el que, 
en particular, se subraya que ha
bían llegado a un "acuerdo defi
nitivo sobre los elementos cons
titutivos del "Organismo de ta 
Unidad de Acción". 

E l comunicado agrega que •• di
chas delegaciones confían en ha
cer pública le definitiva consti
tución del organismo unitario en 
el transcurso del presente mes de 
julio", 

P R O H I B I D A UNA MANI
F E S T A C I O N PRO AMNIS
T I A 

L a policía ha prohibido un ac
to público en favor de la amnis
tía que, a las ocho de ia tarde de 
hoy, iba a tener lugar en la bi
blioteca popular "Jesús Obrero", 
dei madrileño barrio de Siman
cas. 

E n la nota de la prohibición del 
acto se especifica que "en uso de 
las facultades que le confiere, el 
articulo V I de la Ley XVII / íe , la 
policía ha resuelto prohibir el ac
to por coincidir en el tiempo con 
la convocatoria de actos por par
te de organizaciones ilegales". 

SUSPENDIDO UN COLO
QUIO S I N D I C A L CON I N 
T E R V E N C I O N D E L A PO
L I C I A 

M A D R I D , 8.- ( C I F R A ) . — C e r 
ca de un centenar de personas 
fueron dispersadas por l a policía 
cuando intentaban asistir a un 
coloquio sobre " E l sindicato que 
los trabajadores neces i t a m o s " 

—que había sido suspendido por 
orden gubernativa— y que iba a 
celebrarse en un cine ai aire l i 
bre, en la barriada de Orcasitas. 
No se produjeron detenciones. 

Estaba previsto que intervinie
ran en el coloquio cuatro confe
renciantes: Carlos Martínez R o 
dríguez, José Luis Mart ín Mar
tínez, Pedro Moreno Moreno y 
Mario Pérez Domínguez. 

AI parecer, las personas reuni
das a la puerta del cine pertene
cen a la plantilla de las empre
sas Chrysler, Boetticher Vers y 
Hutchinson. 

DENEGADO UN ACTO 
PRO-AMNISTIA 

Un acto pro-amnistía previsto 
para mañana día 9, a celebrar en 
el cine "San Po l " y convocado 
por la Asociación de Ex-presos y 
Represaliados Políticos, ha sido 
desautorizado por la autoridad 
gubernativa. 

Fundamenta la autoridad ia 
prohibición en que " a i coincidir 
en el tiempo con otras convoca
torias de diversas asociaciones, 
podría dar lugar a graves alte
raciones del orden público, no 
obstante la buena voluntad de los 
promotores. 

NO SE AUTORIZO UNA 
CONFERENCIA DE G A R 
CIA T R E V I J A N O 

L a autoridad gubernativa ha 
suspendido una conferencia de 
García Trevijano, sobre el tema 
"Amnistía y situación política ac
tual", a celebrar en los locales 
parroquiales de Nuestra Señora 
de Fátima, en Getafe. 

E l acto había sido organizado 
por la Asociación de Amas de C a 
sa, de Getafe, apoyada por "Coor
dinación Democrática ^ 

L a reunión fue guspendida mo
mentos antes de la hora prevista 
para su celebración, pero el de
legado gubernativo dejó a l señor 
García Trevijano dirigir unas pa
labras de saludo a los trescientos 
asistentes. 

Nuevo procesamiento de Antonio Gala 
MADRID, 8. — (CIFRA). — El 

escritor Antonio Gala ha sido pro
cesado por segunda vez por el 
juzgado especial de Prensa e Im
prenta, a causa de un artículo pu
blicado en "Sábado Gráfico" y en 
el que, bajo el título de "Memorán-
dum" comentaba algunas inciden
cias de su anterior procesamiento. 

E l juez ha decretado la libertad 
sin fianza dé Antonio Gala, con la 
exigencia de 500.000 pesetas para 
cubrir las responsabilidades pe
cuniarias-

Según un portavoz de "Sábado 
Gráfico", el señor Gala tiene in
tención de recurrir contra el auto 
de procesamiento, at igual que lo 

hizo en el caso anterior, por con
siderar que no ha cometido desa
cato, al limitarse a comentar unos 
hechos reales y personales. 

E l escritor había sido procesado 
por el Juzgado número 2 de or
den público, a finales del pasado 
mes de mayo, a causa de un ar
tículo titulado "Viudas", publica
do en la misma revista. 

LEVANTADO E L PROCESA
MIENTO AL DIRECTOR DE 
"POSIBLE" 

Al director de "Posible"', Adolíp 
Sobrado Palomares, le ha sido le
vantado el procesamiento por su
puestos delitos de injuria y calum-

(Pasa a la página siguiente) 
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" N E W Y O R K T I M E S " : 

S U C E S O S ^ 

La sequía en Europa 

Adolio Suárez fracasó en sus gestiones La temperatura media en Bélgica 
aumentó este verano ocho grados Se teme ^ ^ ^ ]os muerlos en el incendio k ConXO de atraerse a la oposición moderada 

N U E V A Y O R K , 8.— ( B F E ) . ~ 
«España tiene nuevo Gobierno esta 
noche, comprometido a prepararla 
para elecciones legislativas y una 
democracia partidaria en los pró
ximos meses», dice Henry Giniger 
en su crónica desde Madrid que hoy 
publica el «New York Times». 

Agrega que el gabinete del pre-
«idente Suárez está compuesto por 
«•funcionarios relativamente jóvenes 
del antiguo sistema de Franco, de 
mentalidad reformista, demócrata-
cristianos conservadores y personas 
consideradas liberales bajo el vie
jo régimen», y que se integró «tras 
cuatro días de negociaciones que 
incluyeron intentos de atraer í 
miembros de los partidos de opo
sición moderada». 

«Las gestiones fracasaron, y lo 
que oficialmente se describe como 
«un gabinete de independientes», 
sin fuertes lazos partidarios, inten
tará revivir el paralizado programa 
de reformas hasta las elecciones, 
señaladas para principios del año 
próximo», escribe Giniger. 

«¡El primer ministro está ligado, 
sin embargo, a un partido conser
vador que planea competir en las 
elecciones, y por lo menos otros 
cuatro miembros del nuevo gabi
nete lo están con la Unión Demo
crática Española, Partido Demó
crata Cristiano' Conservador». 

Giniger añade que diez de los 
nuevos ministros, incluyendo los 
cuatro militares, formaban parte 
del anterior gabinete, y que están 
ausentes los cinco asociados con el 
programa de la reforma. 

Señala d corresponsal que "no 
hay personalidades destacadas en 
el nuevo Gobierno y varios de sus 
miembros son desconocidos, para 
el público. Como para dar un 

Estaba autorizada 

mentís a los informes de que de
bía su designación a maniobras 
del "Opus Dei" . —añade Gin i 
ger—, Suárez no incluyó a nin
guno que pudiera ser evidente
mente identificado como perte
neciente el discutido grupo". 

Se refiere a que habrá conti
nuidad en la política exterior es
pañola, debido a la designación 
de Marcelino Oreja, y afirma que 
el principal objetivo de esa po
lítica parece seguir siendo " l a in
tegración de una España demo
crática en la Comunidad Econó
mica Europea y en la O T A N " . 

E l New York Times", finaliza 
el despacho de Giniger afirman
do que "deseoso de llevar a cabo 
una transición lo más suave po-. 
sible, el presidente Suárez exten
dió i a mano a algunos grupos de 
oposición, incluyendo los mode
rados en las regiones catalana y 
vasca". 

E L "OPUS" Y SITUACION 
EN ESPAÑA j 

MILAN (Italia), 8. — (EFE). — 
La Secretaría del "Opus Dei" en 
Italia, declara con referencia a las 
afirmaciones de algunos diarios 
italianos sobre la actual situación 
política en España, que resulta 
equívoco citar el nombre del "Opus 
Dei", cuando se juzga l a actuación 
profesional de cualquiera de sus 
socios. 

"Atribuir al "Opus Dei" éxitos 
o fracasos, alianzas o divergencias 
políticas con uno y otro grupo, es
trategias y programas personales 
de algunos socios —continúa el 
comunicado—, dando a entender 
que la asociación adopta una de
terminada posición temporal, po
lítica o de otro género, que es 
absolutamente inexistente, resulta 
equívoco". 

150.000 personas se manifestaron 
pacíficamente en Bilbao 

PEDIAN LA READMISION DE TODOS LOS 
TRABAJADORES DESPEDIDOS POR MOTIVOS 

LABORALES, SINDICALES Y POLITICOS 

Se culpa incluso a Rusia y 
BRUSELAS, 8. — (Por Manuel sideran 

Morales, de E F E ) . — Los presos de ble. 
una cárcel cercana a Charleroi se 
amotinaron el pasado sábado y 
sólo el agua a presión de los bom
beros logró reducirlos. 

La razón del motín: el calor in
sufrible del penal, perfectamen-
acondicionado para los crudos in
viernos europeos, pero no para la 
ola de calor que desde hace meses 
convierte a Europa en Africa. 

E l miércoles, día 7, llovió duran
te tres horas en Luxemburgo. 
Los ciudadanos se lanzaron a las 
calles en bañador y el pequeño 
país se convirtió en una fiesta. 

Y no es sólo la ausencia de llu
vias. E l calor se ha convertido 
en insufrible: En Bélgica la tem
peratura media del mes de junio 
era de 18 grados centígrados. Es
te año fue de 26. 

E l agua se está racionando en 
muchas ciudades. Está prohibido 
en otras lavar automóviles. Los 
jardines privados no se pueden 
regar. Los públicos se riegan con 
la poca agua que va quedando en 
los estanques, donde los peces es
tán agonizando. 

Los campos centroeurop e o s, 
siempre verdes, están amarillos. 
Los dos tercios de las produccio
nes agrarias ya se han perdido. 

Miles de hectáreas de bosque 
se han incendiado y siguen que
mándose. 

La próspera Europa que parecía 
tener todo riesgo cubierto no con
taba con el clima. Leo Tinde-
mans, primer ministro belga, ha 
reconocido hoy ante los periodis
tas que el Estado no disponía de 
medios adecuados para combatir 
la sequía que se le echó encima. 

Los Gobiernos europeos están 
alarmados. Las altas instancias de 
la Comunidad Económica Europea 
(CEE) desesperadas y sin encon
trar una solución a lo que ya con-

Estados Unidos 
una catástrofe incalcula-

MLBAO, 8.— eCIFRA). — Unas 
tSO.000 personas han participado 
esta tarde en Bilbao en una ma
nifestación .pacífica, previamente 
ftutoriazda por el Gobierno Civil 
de Vizcaya, para pedir l a readmi
sión de todos los trabajadores 
despedidos por motivos laborales, 
sindicales y políticos. 

Esta manifestación ha sido or
ganizada ¡por la Comisión Gestora 
Provisional; de Trabajadores Des
pedidos de Vizcaya, a cuya convo
catoria se samaron la Coordinado
r a de Organizaciones Sindicales 
de Vizcaya (COJS.), qne agrupa a 
Ü.S.O., Ü.GTV, y Comisiones Obre
ras, y otras organizaciones, como 
la Agrupación Interprofesional 
"Bizkalko Euskál Profesional Ar-
tekoa, S.A.*, que agrupa a 150 
profesionales vizcaínos. 

A las siete y media de la tarde, 
®e inició ia manifestación en el 
parque bilbaíno, para continuar 
(por la Plaza del Sagrado Corazón 
y Avenida de Jasé Antonio. E n 
esta calle los manifestantes ocupa
ban una acera, con unos 15 en 
fondo. Sobre las nueve menos 
cuarto de la noche, los últimos 
manifestantes salían del parque 
para iniciar la manifestación. 

Llevaban los reunidos unas 150 
pancartas, escritas en castellano 
y euskera, en las que se solicita
ba readmisión para ios despedi

dos y amnistía para los presos 
políticos. Estas pancartas iban fir
madas por los trabajadores de las 
•más importantes empresas vizcaí
nas y por diversas localidades de 
la provincia. 

Conforme aumentaba la mani
festación, fueron uniéndose gran 
cantidad de personas, de tal modo 
que en la calle Gregorio Balparda 
los manifestantes ocupaban la 
calzada y las dos aceras. 

Los manifestantes iban lanzando 
diversos gritos, como "Amnistía" 
y "Askatasuna" (libertad). 

Fuerzas de la Policía Armada 
iban delante de la manifestación, 
para ayudar a encauzar ésta, jun
tamente con unas 200 personas 
de servicio de orden interno. Las 
fuerzas de orden público en nin
gún momento tuvieron que ac
tuar, a no ser para mantener un 
cierto orden. E l tráfico tuvo que 
ser cortado en la calle Gregorio 
Balparda. 

A las nueve y veinte de la no
che, la cabeza de la manifesta
ción llegó a la Plaza Zalbaburi, lu
gar señalado por el gobernador 
civil para dar por terminada la 
misma. L a entrada en la plaza se 
hizo a gritos de "Askatasuna". 

Sobre las diez menos veinticin
co de ia noche, los manifestantes 
se disolvieron. 

Nuevo procesamiento de Antonio Gala 
(Viene de la página anterior) 

aáas, merced al auto dictado por 
«1 magistrado juez especial de 
Prensa e Imprenta, en virtud de 
querella formulada por José An
tonio Girón de Velasco. 

E l semanario publicó un artícu
lo titulado "Urbaniza, que algo 
queda", firmado por el redactor-
jefe de la revista, Miguel Angel 
Aguilar, y el ex ministro de Tra
bajo se querelló contra Sobrado y 
Aguilar. 

Los procesados apelaron contra 
e l auto de procesamiento del ma
gistrado juez, siendo defendido 
el señor Sobrado por Antonio Váz
quez Guülén. De acuerdo con ia 
tesis del abogado, el auto de la 
audiencia declara, que cuando el 
firmante del artículo se declara 
autor del mismo, además de serlo, 
deja libre de responsabilidad al 
director del periódico en que se 
haya publicado. Por esos mismos 
argumentos, el texto judicial de 
la audiencia confirma el proce
samiento del señor Aguilar. 

DECLARA ANTE CL JUEZ 
E l director de "Dossier Ciuda

dano", Heriberto Quesada, ha de
clarado esta mañana ante el ma
gistrado juez decano de los de 
Madrid y especial para Prensa e 
Imprenta, con motivo del sumario 
que le ha sido instruido por que 
relia del fiscal, alegando supuesto 
delito de escándalo público. 

E l señor Quesada incluyó, en el 
número tres de la revista, corres
pondiente al pasado marzo, un 
trabajo sobre anticonceptivos y 
homosexuales, original de un es
pecialista en medicina legal y se-
xología; el número siguiente in
sertó una encuesta sobre el aborto 
eugénico, denominado así cuando 
se sabe previamente que el ser en 

gestación padece un mal irremedia
ble, en e l trabajo contestaban a 
preguntas de la revista varios cien
tíficos, personas de diversas pro
fesiones y amas de casa de Madrid. 

DETENIDO UN ESCULTOR 
EN LA MANIFESTACION 
PRO ' AMNISTIA 

E l escultor Enrique Salamanca 
fue detenido ayer tras participar 
en la marcha pro-amnistía cele
brada ante la prisión provincial de 
Carabanchel, según pudo saber 
"Cifra" en medios próximos el ar
tista. 
• E l artista se encontraba a pri

mera hora de esta trde aún en la 
Dirección General de Seguridad 
prestando declaración, junto con 
otras seis personas que aún per
manecen detenidas. 

Según se informó a esta agen
cia, Enrique Salamanca había par
ticipado en la mencionada mani
festación, y al término de la mis
ma, cuando se encontraba en un 
automóvil particular con otras tres 
personas y en un gran tapón de 
tráfico, se aproximó un policía que 
le obligó a salir del vehículo a él 
y otro joven y se los llevó dete
nidos. 

En un primer momento se pen
só que podía ser puesto rápida
mente en libertad, pero al prolon
garse su detención, su esposa se 
interesó por su paradero y pudo 
averiguar que se encontraba dete
nido en la D. G. S. 

Por su parte, un buen número 
de artistas residentes en Madrid 
se encuentran a la espera de no
ticias sobre su compañero, y han 
anunciado que si mañana, día 9, 
se encontrase aún detenido harían 
público un comunicado y empren
derían distintas gestiones para su 
puesta en libertad. 

H E R M A N D A D D O N A N T E S D E S A N G R E S . S . 
'Hoy también se miel' el grado de desarrollo de un 

país por el consumo de sangre. Frente a bs 16 c/c. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, a los 14 c / c . de Fran* 
eia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c / c . por habi> 
tante y año". 

Los ganaderos están sacrifican
do sus reses: dan poca leche por 
falta de agua y forrajes, que el 
calor quemó. Este invierno ha
brá carne barata, se piensa, pero 
el año que viene habrá poca y 
cara. 

Países como Argentina y Uru
guay, productores de carne y le
che, podrán beneficiarse de esta 
situación en su día. 

E n las iglesias de todas las re
ligiones se implora por la lluvia 
y los científicos buscan una expli
cación a este extraordinario fenó
meno. 

E n Europa circulan distintas 
versiones al respecto: para unos 
la tecnología humana está cam
biando el mundo, con todas sus 
consecuencias, y la sequía es una 
de ellas. 

Para otros es la tecnología hu
mana la que aún no puede contro
lar este tipo de fenómeno. 

Se asegura que los norteame
ricanos pueden cambiar el clima 
por procedimientos secretos, se 
recuerda que Breznef dijo hace 
algo más de un año que la Unión 
Soviética tenía "armas mucho 
más importantes que las nuclea
res". 

Para los autores de estas expli
caciones el progreso europeo 
asusta por igual a los dos gran
des y cualquiera de ellos podría 
cambiar el clima. 

Para los observadores todo es
to no indica más que una angus
tia colectiva. De hecho, la sequía 
actúa en la conducta de los cen-
troeuropeos. Policías de diversos 
países informan de un aumento 
de las reyertas, accidentes de ca
rretera y, en definitiva, de pro
blemas de orden público en esta 
sequía de 1976 que en años ante
riores normales. 

Tres obreros 

f á b r i c a 

muertos por 

de R i o t i n t o , 

explosión en 

en H u e l v a 

una 

NACIONAL 

Según el informe "Foessa-75" 

El 52 por ciento de los españoles, á 
favor de la libertad de partidos políticos 

MADRID, 8.—(CIFRA). — El 52 
por ciento de los españoles sería 
favorable a la libertad de partidos 
políticos y el 80 por ciento parti
dario de la libertad de Asociación 
Sindical Obrera, según datos ex
traídos de las encuestas realizadas 
para el informe "Foessa-1975", so
bre las actitudes y valores políti
cos de los españoles. 

E l informe, tras señalar la au
sencia de estudios similares en 
años anteriores que sirvan de pun
to de referencia, se refiere en 
primer término a la estractifica-
ción social y su influencia en las 
opiniones con respecto a los parti
dos, señala que las actitudes fa
vorables al pluralismo se mani
fiestan con mayor intensidad cuan
to más altás son las posiciones de 
los individuos. En este sentido, el 
69 por ciento de las personas con 
un nivel de ingresos mensuales 
superiores a las 50.000 pesetas son 
favorables a la libertad de parti 
dos, en tanto que sólo sostienen 
igual opinión el 35 por ciento de 
aquellos que ganan menos de 4.500 
pesetas al mes. 

Sin embargo, por lo que respec
ta a la libertad de Asociación Sin
dical Obrera, todos los porcenta
jes oscilan alrededor del 80 por 
ciento, sin que se registre una 
relación clara entre ingresos y ac
titud sindical, en contra de lo que 
ocurre al referirse a los partidos 
políticos. 

E l mundo de la industria y ser
vicios —señala el informe— es el 
más claramente inclinado hacia los 
partidos. Por el contrario, el de 
los trabajadores autónomos y fun
cionarios presentan al nivel de 
actitudes positivas menos elevado. 

Por lo que respecta al tamaño de 

la entidad de la población de re
sidencia, aparece clara la actitud 
favorable a los partidos en la gran 
ciudad el límite empieza en los. 
cien mil habitantes, pero donde 
realmente crece con intensidád es 
a partir del millón. 

Desde una perspectiva regional, 
las zonas más industrializadas del 
país y con los niveles de urbaniza
ción más altos son las que ofre
cen las cifras relativas más eleva
das en cuanto a actitudes favora
bles al asociacionismo político en 
general. En este sentido se señala, 
que estamos ante un fenómeno 
con claras relaciones con los cam
bios observados en nuestra socie
dad. Los recientes procesos de in
dustrialización y de reforzamien
to del crecimiento urbano favore
cen la existencia de actitudes po
sitivas hacia los partidos políticos 
y el asociacionismo obrero". 

Desde una perspectiva genera
cional, los mayores de cincuenta 
años mantienen una actitud opues
ta a los partidos. Entre treinta y 
cincuenta, no se definen, y los 
menores de treintá son claramen
te partidarios. "Los españoles —di
ce el informe— parece que nos 
encontramos "sentenciados" a la 
democracia, ya que los deseos de 
la mayoría lo manifiesta y los cam
bios esperados reafirman aún más 
este deseo actual". 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, | 
8.»— (CIFRA). — Se teme que el | 
número de muertos registrados en i 
el incendio del Sanatorio Psiquiá- I 
trico de Conxo se eleve a once o | 
doce, según se ha podido saber | 
hoy de fuentes dignas de crédito, i 

E l balance provisional de víctir | 
mas es de seis muertos, pero va- :| 
rios enfermos han desaparecido. I 
Tres de éstos escaparon para sus | 
domicilios; sin embargo hay 5 ó | 
6 que no aparecen y se teme que I 
puedan haber muerto en el in- i 
cendio. 

Hoy, a las cinco de la tarde, 
tuvo lugar un funeral por los seis 
fallecidos, que fue oficiado por 
el párroco de la feligresía de Con-
jo, acto al que asistieron enfermos, 
personal del sanatorio, familiares 
y vecinos del barrio donde está 
enclavado el centro así como el 
vicepresidente de la Diputación 
Provincial. 

Seguidamente se rezaron unos 
responsos en el lugar donde es
taban los féretros y a continua
ción recibieron sepultura los res
tos mortales de Luis Pita, Enri
que Quinteiro, Víctor Mella y Fran
cisco Llórente. 

Los de Jesús Romar Fandíño han 
sido reclamados por sus familiares 
y recibirán sepultura en Cee, y 
los de Jesús Hermida García, tam
bién reclamados por sus parien
tes, recibirán sepultura en Valdo-
viño. 

Por otra parte, se anuncia que 
hoy mismo han dado comienzo las 
obras de recontrucción. 

TRES OBREROS MUERTOS 
POR EXPLOSION EN UNA 
FABRICA 

HUELVA, 8. — (CIFRA). — Tres 
obreros han resultado muertos en 
un accidente ocurrido en la fac
toría siderometalúrgica de "Riotin
to Patiños, S. A.", ubicada en la 
zona de Polo de Promoción de esta 
capital, y otro trabajador más se 
encuentra en estado grave como 
consecuencia del mismo siniestro. 

E l accidente se produjo al hacer 
explosión los metales fundidos con
tenidos en una cuba que, por fa
llo, según se cree, del sistema de 
suspensión, se deslizó hasta el sue
lo y entró en contacto con la hu
medad, saliendo proyectada gran 
cantidad de escoria. 

En el accidente ha habido tam
bién otros tres heridos, pero de 
escasa consideración. 

La explosión de los metales fun-
didos hizo que las chapas de urali-
ta que cubren la nave de la fá
brica y los cristales de las venta
nas saltaran por los aires. Los 
daños materiales se elevan, en una 
primera evaluación, a varios mi
llones de pesetas. 

"La explosión, según el director 
de la empresa, ha sido totalmente 
fortuita e imprevisible, la cuba 
no se cayó, se deslizó simplemente, 
pero al salir el líquido y tomar 
contacto con la humedad, se pro
dujo la explosión". 

PALESTINO CONDENADO 
A LA PENA CAPITAL 

LAS PALMAS DE GRAN CANA-
RIA, 8. — (CIFRA). — E l palestino 
Mofler Mohamed Abdelatif Mofler 
ha sido condenado a la pena de 
muerte por la Audiencia Provin-

El caníbal de Duisburgo confiesa 
haber matado a siete personas 
Estaba detenido por matar y comer a una niña 

• C u a t r o p e s c a d o r e s f i l i p i n o s , m u e r t o s p o r u n a 

b o m b a a r r o j a d a p o r u n a v i ó n n o r t e a m e r i c a n o 

cial y ha absuelto a su hermana 
Rateba Mohamed, ambos acusados 
de haber asesinado al marido de 
esta última el día 2 de junio de 
1975, en la localidad grancanaria 
de Telde. 

E l Ministerio Fiscal había modi
ficado sus conclusiones provisio
nales, elevando a pena capital su 
petición anterior de 30 años de 
reclusión para ambos procesados. 

La petición del fiscal se ha con
firmado en la sentencia en cuanto 
a Mofler Mohamed, pero recoge el 
punto de vista de la defensa en 
relación a su hermana. 

E l letrado defensor de ambos 
acusados, López Noriega, va a 
recurrir contra la sentencia, aun-
que la pena de muerte no será 
ejecutada, ya que queda condenado 
a 30 años de reclusión de acuerdo 
con el indulto de la coronación 
del Rey, aunque el procesado no 
puede beneficiarse de otros indul
tos sucesivos. 

tido curiosidad por ver el interior 
de un ser humano. 

Cuando Kroll fue interrogado, 
confesó haber asesinado a otras 
siete personas, tres de las cuales 
ya han sido comprobadas. L a poli
cía cree que Kroll puede haber 

asesinado a más gente, pues ha 
estado asaltando niñas desde hace 
más de 20 años. 

PESCADORES FILIPINOS 
MUERTOS POR U N A 
BOMBA 

MANILA, 8.— (EFE-RBUTER). 
Cuatro pescadores filipinos han 
resultado muertos al estallar una 
bomba arrojada por un avión de 
las fuerzas aeronavales de Esta
dos Unidos durante unos ejerci
cios realizados en el mar del sur 
de China, informa hoy la policía 
local. 

E l jefe de policía de San Anto
nio, localidad no distante de la 
base naval de la V I I Flota en Su
bte Bay, ha declarado a la Pren
sa filipina que los cuatro pesca
dores fallecieron instantáneamen
te a causa de las múltiples heri
das de metralla y quemaduras re
cibidas. 

MUJER MUERTA POR 
RAYO 

UN 

CAMPOLAMEIRO (Pontevedra), 
8. — (CIFRA). — Una mujer ha 
resultado muerta al ser alcanzada 
por un rayo cuando realizaba fae
nas de siega de hierba en una fin
ca, junto con su esposo y dos hi
jos. 

Se trata de Manuela García Do
mínguez, de 67 años, vecina de 
Cuntís, que fue alcanzada por un 
rayo en el transcurso de una tor
menta. Sufrió quemaduras graví
simas falleciendo instantes des
pués. E l esposo y los dos hijos no 
sufrieron daño alguno. 

EXTRANJERO 
DUISBURGO (Alemania del Oes

te), 8.— (EFE) .— L a policía anun
ció hoy que Joachim Kroll , de 
cuarenta y tres años, encargado 
de unos lavabos, ha confesado 
ser el autor de los esesinatos de 
siete personas y haberse comido 
parte del cuerpo de una de sus 
víctimas, 

Kroll confesó haber asesinado a 
un joven de 25 años y a siete ni
ñas de edades comprendidas entre 
cuatro y trece años, durante un 
período que abarca catorce años. 
Kroll fue detenido el 2 de julio, 
tras la desaparición de la hija de 
unos vecinos de 4 años de edad. 

L a policía dice haber encontrado 
en el refrigerador parte del cuer
po de la niña. Kroll ha confesado 
que la estranguló para acallar 
sus gritos cuando intentaba vio
larla. Asimismo, confesó haberle 
cortado las piernás, brazos, manos 
y haberlas cocinado y comido. 
Kroll dijo que siempre había sen-

L i n e a 

LUGO: E N SAN CIPRIAN (CERVO), UN 

J O V E N S E Q U I T A L A V I D A 
• I d e n t i f i c a d o s l o s j ó v e n e s q u e p r e t e n d i e r o n a b u s a r d e u n a m u j e r 

Vicente Rodríguez Doval, de 23 
años, soltero, natural de E l Bar
quero (La Coruña) con domicilio 
en Biduero-San Ciprián, y emplea
do en la empresa «Andrea», de la 
citada localidad Incensé, fue halla
do muerto, alrededor de las diez 
y media de la mañana de ayer, col
gado del pasamanos de una casa 
deshabitada, cercana a su domici
lio. Se desconocen las causas que 
le llevaron a tomar la fatal deter
minación. 

I D E N T I F I C A D O S LOS JO-
V E N E S Q U E P R E T E N D I E 
R O N A B U S A R D E UNA 
M U J E R 

Dábamos cuenta ayer que la Po
licía había detenido a los cinco jó-

L a Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar ha susti
tuido al antiguo Montepío Na
cional del Servicio Doméstico, 
ampliando al máximo el con
junto de sus prestaciones de 
Seguridad Social. 

EL OBISPO AUXILIAR DE ARGEL, 
ASESINADO A NAVAJAZOS 

ARGEL, 8. — (EFE) . — E l obispo 
auxiliar de Argel, monseñor Gas
tón Marie Jaequier, fue asesinado 
hoy en esta capital, informa la 
Oficina Diocesana de Prensa. 

Monseñor Jaequier, de 72 años, 
era auxiliar del cardenal León 
Etienne Duval, arzobispo de Argel. 

E l asesinato se cometió poco an
tes del mediodía, cuando monseñor 
Jaequier descendía por la calle 
Jelifa Bujalfa, en el centro de la 
ciudad. 

Testigos de vista informan que 

un individuo se aproximó âl obis
po, le dio varios navajazos y acto 
seguido emprendió la huida. Mon
señor Jaequier fue trasladado in
mediatamente a l principal hospital 
de la ciudad, en el que falleció me
dia hora más tarde. 

L a policía busca activamente al 
asesino y el presidente de Argelia, 
Buar i Bumedienne, le ha comuni
cado su pésame al cardenal Du
val. 

Monseñor Jaequier había naci
do en Francia, pero pasó la ma
yor parte de su vida en Argelia. 

venes que pretendieron abusar de 
una señora en un portal de la Ron
da de los Caídos. Hoy podemos ya 
facilitarles los nombres de cada uno 
de ellos. Se trata de José Antonio 
Lámela Pazos, de 21 años, apren
diz de empapelador, con domici
lio en Lugo, Sargento Provisio
nal, 11-4.°; José Sanfiz Prado, de 
20 años, soltero, dependiente de co
mercio de recambios, domiciliado 
en Sierra de Outes, 114; José Cei-
de Fernández, de 21 años, aprendiz 
de fontanero. Rúa de Pomar, 5; 
Miguel Angel González Núñez, de 
20 años, estudiante de primero de 
medicina en Zaragoza, y con domi
cilio en Rúa do Pomar, 12-1.°, y 
José Luis González Cancela, de 17 
años, sin profesión y vecino, del 
18 de Julio, 173. Los domicilios de 
estos cuatro últimos corresponde 
también a Lugo. 

E l que resultó alcanzado por el 
botellazo de la señora fue José An
tonio Lámela Pazos, que fue asisti
do en la Cruz Roja de heridas de 
carácter leve. 

Los dos primeros quedaron a dis
posición del Juez de Instrucción y 
a presencia el resto. 

T R E S J O V E N E S H E R I 
DOS E N A C C I D E N T E 
D E T R A F I C O 

E n la Avenida de Madrid se pro
dujo un accidente de circulación, 
cuando el turismo M-918.654 de
rribó 8,90 metros de un muro y 
luego dio varias vueltas de campa
na, quedando invertido, con las 
ruedas hacia arriba. Los ocupantes 
resultaron heridos y fueron trasla
dados a la Residencia del Seguro 
Obligatorio de Enfermedad, donde 
quedaron internados. Resultaron 
ser Jesús Vila García, de veinte 
años; Carlos Enrique López Asen-
sio, de 27 años y Luciano Rodrí
guez Blanco. E l primero resultó 

Se t e m e q u e h a y a n m u e r t o m á s 

d e 9 M 0 p e r s o n a s a c o n s e c u e n c i a 

d e l o s t e r r e m o t o s e n I n d o n e s i a 

Y A K A R T A , 8. —• (EFE-REUTER). — Se teme que hayan perecido 
más de 9.000 personas a consecuencia del terremoto que originó gran
des corrimientos de tierras y arrasó diecisiete comunidades en la 
región de Nueva Guinea (Indonesia). 

E l ministro de Bienestar Social, Mintaredja, ha declarado que es 
posible hayan muerto, unas 9.000 personas, sólo como resultado de 
los corrimientos de tierras. 

Las informaciones sobre lo ocurrido se han recibido gradualmente 
de la distante provincia de Irían, dos semanas después de registrarse 
el primer movimiento telúrico. 

E l primer temblor de tierra azotó una región montañosa el sábado 
26 de junio, que fue seguido dos días más tarde por el de mayor 
intensidad, de 7,1 grados en la escala de Richter. 

Se recuerda al respecto que el terremoto que azotó la región sep
tentrional italiana el pasado mes de mayo, que costó más de 970 
muertos, tuvo una intensidad de 6,5 de la escala de Richter. 

La región de Irian fue afectada en una zona de 2.800 kilómetros 
cuadrados por una ser^e de movimientos telúricos, siendo el último 
de ellos el domingo pasado. L a población, presa de pánico, escapó a 
las junglas próximas. 

Una localidad típica, Kurima, que habitualmente tiene sólo 166 
habitantes, desapareció totalmente a causa de un corrimiento de tie
rras, informa un portavoz oficial. 

El sábado, en el Pabellón, Selección 
Española Jnnior-CB. Versalles 

PINEDO Y CASO, ENTRE OTROS, REFORZARAN 
AL EQUIPO LUCENSE 

con lesiones de pronóstico reserva
do y los dos últimos de carácter le
ve. 

Levantó atestado la Policía Mu
nicipal de Tráfico. 

A T R O P E L L A D O POR UN 
C A M I O N 

Sobre las 17 horas del día de 
ayer, en la carretera N . 640, kiló
metro 76,500, fue atropellado Ma
nuel Freiré Vázquez, de 38 años 
de edad, con domicilio en Lugo, 
calle de Fraga, s/n, por el camión 
matrícula M-934.931, conducido 
por Teolindo Fernández Pol, de 63 
años, vecino de Meira (Lugo). E l 
herido fue ingresado en el sanato
rio «Santo Angel» de nuestra ciu
dad y los facultativos se reservaron 
el pronóstico. 

Instruyó las oportunas diligencias 
la Guardia Civil de Tráfico. 

UN M A T R I M O N I O D E 
L O R E N Z A N A G R A V E 
E N A C C I D E N T E D E 
T R A F I C O 

E n el kilómetro 568,800 de la 
carretera N - V I de Madrid a L a Co
ruña, en la Cuesta de la Sal, parro
quia de Fervenzas, municipio de 
Coirós ( L a Coruña), colisionaron 
los turismos LU-2.911-B, conduci
do por Gerardo Sánchez Condeisa, 
de 53 años, vecino de San Adriano 
(Lorenzana), a quien acompañaba 
su esposa María Rocha Pérez, de 
52 años, y el T-0443-C, que guiaba, 
Juan Muíño López, de 64 años, ve
cino de Amposta (Tarragona), con 
el que también viajaba su esposa, 
Isabel Carro Aldao, de 61 años. 

Los dos primeros, el matrimonio 
de Lorenzana, resultó con heridas 
graves y fueron internados en la 
Residencia «Juan Canalejo» de L a 
Coruña. Los dos últimos, heridos 
de carácter menos grave, han sido 
ingresados en el sanatorio de Santa 1 
Teresa de la ciudad herculina. 

E l C. B. Versalles, como ya he
mos dicho, no quiere dormirse en 
los laureles y está trabajando con 
el fin de prepararse concienzuda
mente con vistas a esa nueva ca
tegoría que va ostentar para la 
temporada venidera. 

Concretamente el sábado, en el 
Palacio de los Deportes, se cele
brará un éncuentro que podemos 
catalogar de gran acontecimiento 
deportivo, porque los muchachos 
que entrenan Alfredo Pérez y Pra-
da se enfrentarán, nada más y 
nada menos, que a la Selección Es
pañola Júnior. Claro está que pa
ra afrontar este compromiso, el 
Versalles se reforzará. De momen
to es segura la asistencia de An
drés Caso e Ignacio Pinedo, dos 
hombres muy experimentados den
tro de las lides del basket y que 
ayudarán a que el choque esté 
mucho más nivelado. 

No cabe duda de que el encuen
tro puede resultar interesante, y 
que siempre merece la pena ob
servar a nuestras futuras prome
sas del baloncesto español. Como 
es sabido, algunos jugadores ju-
niors, ya están militando en equi
pos de Primera División, y por es
te motivo el espectáculo será mu
cho más grato para los asistentes. 

En otro orden de cosas, el C. B. 
Versalles intenta dar las máximas 
facilidades al aficionado. De esta 
forma se han fijado unos precios 
que están a la altura de cualquier 
bolsillo, para procurar que el Pa
bellón registre una masiva concu
rrencia. La entrada será de cin-

Esta noche en Zaragoza 

cuenta -pesetas para los mayores, 
veinticinco pesetas las féminas y 
los niños menores de catorce años 
entrarán gratis. 

E l enfrentamiento —que se nos 
había olvidado— se iniciará a las 
siete de la tarde, hora indudable
mente cómoda para presenciar un 
buen despliegue baloncestístico. 

E l Versalles, al margen del par
tido, ya tiene configurada su jun
ta directiva, y el dinamismo en las 
gestiones de despacho están dan
do el fruto apetecido. Se consiguió 
la comparecencia de esta selec
ción júnior, y sabemos que hay 
en perspectiva otros partidos que 
pueden producir la delicia de los 
aficionados. 

M. DE CASTRO 

LA SELGCCION NACIONAL 
"JUNIOR", EN SANTIAGO 

SAÑTIAGO D E COMPOSTELA, 
8. — (ALFIL) . — Continúa su fase 
de preparación en Santiago do 
Compostela el equipo nacional jú
nior de baloncesto que tomará par
te en los campeonatos europeos a 
celebrar en esta ciudad del 3 al 
12 del próximo mes de agosto. 

A l seleccionado se le aprecia con 
mucha ilusión pero quizás con fal
ta de partidos previos a dicho 
campeonato, en el que tiene posi
bilidades. 

Los "júnior" ponen gran ilusión 
en las sesiones que vienen des
arrollándose en el Polideportivo 
Obradoiro, que será el escenario 
de los campeonatos europeos. 

Perico Fernández, a por el título de Europa 
ZARAGOZA, 8. — (A LFIL) . -— 

Todo está preparado para el com
bate de boxeo valedero para el 
campeonato europeo de los pesos 
ligeros, que disputarán mañana en 
la plaza de toros de Zaragoza, el 
actual campeón, Fernand Roe-
lands, y el aspirante Perico Fer
nández, ex-campeón del mundo. 

Hoy ha sido un día de descanso 
para los boxeadores. A mediodía 
se ha celebrado una recepción en 
el Ayuntamiento, a la que han 
asistido todos los púgiles que to
marán parte en la velada, así co
mo numerosos críticos deportivos 
y muchos aficionados. 

E l alcalde de la ciudad, Miguel 
Merino Pinedo, gran aficionado y 
ex-presidente de la Federación 
Aragonesa de Boxeo, pronunció 
unas palabras en las que expresó 
su satisfacción por acoger en el 
seno de la Casa Consistorial tan 
nutrida embajada deportiva y de
seó que en el combate venciese 
el mejor, si bien, como es lógico. 

deseaba que el mejor fuera Peri
co Fernández. Le contestó con 
breves palabras el presidente de 
la Federación Belga de Boxeo, 
quien agradeció la recepción e hi
zo votos, también, para que gana
se el mejor. 

Seguidamente fue servido un vi
no de honor} en el que Perico 
Fernández y Fernand Roelands 
tuvieron ocasión de verse por 
primera vez frente a frente mien
tras se observaban atentamente 
cuando se estrechaban las manos 
en un primer contacto de fuerzas. 

Aunque ambos púgiles esperan 
una victoria por K.O. la impresión 
generalizada entre los aficionados 
zaragozanos es que vencerá Peri
co Fernández en primer lugar, 
porque se ha entrenado a concien
cia para este combate, y en se
gundo porque al parecer Roe
lands boxea muy descubierto y. 
aunque es un buen encajador, la 
pegada de Perico Fernández es 
demoledora. 
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DOS DE SEGUNDA T Y SEIS DE TERCERA 
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c a t e g o r í a regional l a p r ó x i m a temporada 

a CINCO DE SEPTIEMBRE COMIENZA LA LIGA EN LAS TRES DIVISIONES 

i 

P R I M E R A V U E L T A 

Calendario del campeonato de liga de Primera División 

MADRID, 8.— ( A L F I L ) . — | 
E l día 5 de septiembre pró- I 
simo se iniciará el Cam- I 
peonato de Liga, de fútbol, | 
en sus tres divisiones, que | 
finalizará el 22 de mayo de I 
1976 en l a Primra División, I 
y el o de junio en la Según- | 
da y en l a Tercera, reser- i 
vándose l a fecha del sába- í 
do, 25 de junio, para dis- | 
putar la final de la Copa ' 
de España, se aprobó boy 
en la asamblea plenaria de 
la Federación E s p a ñ o l a , 
reunida en Madrid, con re
presentantes de la junta 
directiva de l a Federación, 
de las federaciones regio
nales y de los clubs de las 
tres divisiones. 

L a primera jornada del cam
peonato de l a Copa de España se 
jugará el miércoles, 15 de sep
tiembre, que coincide con los en
cuentros de ida de las copas de 
Europa de clubs. 

Asimismo, en el calendario 
aprobado se reservan varias fe
chas para encuentros internacio
nales de la selección nacional: E l 
domingo 10 de octubre contra 
Yugoslavia; el miércoles, 9 de fe
brero, contra Irlanda en Dublín; 
el domingo, 27 de marzo, contra 
Ital ia o Checoslovaquia, en cam
po italiano o checo y de carácter 
amistoso, y el domingo 17 de 
abril contra Rumania en campo 
rumano. 

L a asamblea se inició con unas 
palabras del presidente de l a Fe 
deración Española Pablo Porta, 
quien, entre otras cosas, dijo: 
" E s t a temporada ha estado mar
cada por grandes tensiones, naci
das de la misma fuerza y vigor 
que en t raña él fútbol y porque el 
fútbol ha podido padecer tensio
nes ajenas a su propio devenir". 

E l señor Porta dijo que "en l a 
temporada 1974-75 y en cuanto a 
categoría nacional, fueron sus
pendidos 878 jugadores, entre los 
cuales sumaron 1.425 partidos de 
suspensión, mientras que en l a 
temporada que ya ha finalizado 
«e suspendió a 765 jugadores con 
un total de 1.192 partidos de san
ciones en total, lo que demuestra 
»na reducción de penalizaciones". 

"No quiero eludir hablar de un 
asunto a l que l a prensa ha dedi
cado mucha atención y que los 
aficionados han seguido con es
pecial interés: Este es el tema ca
lificado de los oriundos. Y o afir
mé en el curso de l a asamblea pa
sada, que cuando la cuestión de 
los oriundos saliera de l a situa
ción "sub-judice" en que se ha
llaba, l a Federación tomaría par
te'directa en este asunto, y así 
se hizo. Cuando en virtud del i n 
dulto deportivo, a consecuencia 
del indulto regio, que se produjo, 
salieron muchos de los presuntos 
implicados por denuncias de a l 
teración en las documentaciones, 
tomó parte l a Federación inme
diatamente. 

Y continuó: 
"Creo preciso hablar del asun

to tan debatido de determinados 
abitrajes. Creo que la cuestión es 
delicada, y entiendo que la pos
tura de la Federación, dando au
téntica independencia jurisdiccio
nal a l Colegio de Arbitros, ha 
sido acertada". 

" L a Federación no quiere pre
juzgar nada, como el Colegio de 
Arbitros no ha hecho otra cosa 
que cumplir con su obligación. 
Que tenga la seguridad l a asam
blea que el Colegio de Arbitros 
velará para que los arbitrajes 
sean, naturalmente, los mejores 
en el aspecto técnico y, sin duda 
alguna realizados con una obje
tividad que no puede ser modi
ficada por una acción que no sea 
la deportiva". 

Más adelante dijo; 
" E s por todos conocida la pre

ocupación con respecto a los 
campos de juego y nuestro obje
tivo es paliar el déficit existente 
en instalaciones deportivas. He 
dicho en varias ocasiones, que se 
intentaba en ün plazo de tres 
años, poder cubrir de acuerdo con 
Jas cantidades que recibimos ac
tualmente de. la Delegación Na
cional, las necesidades existentes 
en cuanto a campos de juego. A 
tal efecto, podemos ya facilitar 
cifras, que con detalle recibirán 
todos los asambleístas, que, con 
cargo al presupuesto del año 1976 

junta directiva ha aprobado 
ya a propuesta de la comisión de 
campos l a importante cifía de 
278.874.481 pesetas y, asimismo, 
ha aprobado con cargo a l presu
puesto del año 1977, para que los 
Promotores sepan ya cuando pue
den emprender las construcciones 
de campos, que están sujetas a 
Afluencias continuas de altera
ciones de precios y a fin de que 
ya puedan ir adquiriéndose com
promisos, ya se han aprobado ex
pedientes por valor de 20.268.944 
Pesetas. Esto significa que en vir-
^Jd de estas cantidades serán 110 
* * nuevos campos que aflorarán 

El presidente de la Federación Española 
será elegido por sufragio 

S e c o n s t r u i r á n 1 1 0 n u e v o s c a m p o s de 
f ú t b o l 

dentro de l a geografía futbolís
tica española. También, y en el 
orden más modesto de ayudas para 
reparaciones en campos por 
obras menores, por cuantía m á 
xima hasta de 50.000 pesetas, hay, 
con los dos semestres correspon
dientes al último del año 1975 y 
al primero de 1976. un importp 
satisfecho del orden de 13.000.000 
de pesetas para estas necesida
des". 

E l señor Porta terminó: 
"He dejado intencionadamente 

para este momento de mi inter
vención, formular una afirmación 
que entendía, como lo entendían 
muchos: Que l a persona del Pre
sidente de la Federación Españo
la debe ser designado como conse
cuencia de una votación de la 
asamblea. E s éste el único cargo 
presidencial de federaciones y 
clubs existentes en el fútbol, que 
no es designado mediante sufra
gio, y yo entendía, como también 
lo entendían muchos asambleís
tas, que esta conclusión se debía 
llevar también a la presidencia 
de la Federación Española. 

En.este sentido me dirigí al de
legado nacional de Educación Fí 
sica y Deportes quien aceptó con 
agrado l a idea, y tan solo-nos ha 
pedido un compás de .espera mí
nimo para que esta intención que 
le parecía muy buena, pueda plas

marse en una disposición que a l 
cance también a los otros presi
dentes de federaciones nacionales, 
de acuerdo con las característi
cas deportivas de cada Federa
ción. 

P R E S U P U E S T O : 509.400.000 
P E S E T A S 

E l tesorero de la Federación Es
pañola, Gregorio Paunero, procedió 
después a la lectura del presupues
to de ingresos y gastos pra 1976, 
con un total de 509.400.000 pesetas 
de ingresos y un total de 509.400.000 
de ingresos y un totl de 509.400.000 
pesetas de gastos. 

E l resumen de Ingresos es el 
siguiente: 

Ingresos por gestión" deportiva: 
7.70O.O0O pesetas. 

Por g e s t i ó n administrativa; 
6.200.000 pesetas. 

Por a c t i v i d d e s deportivas: 
15.000.000 de pesetas. 

Canon Delegación Nacional de 
E. F . y D.: 480.000 pesetas (porcen
taje de las Apuestas Mutuas Depor-
tivo-Benéficas. 

Hay en el presupuesto extraor
dinario dos capítulos importantes, 
como son: 17.527.401 pesetas para 
ayuda a clubs de categoría nacio
nal en 1974, y 30.000.000 de pesetas 
por ayuda a clubs de categoría na
cional en 1975; ayudas que au
mentarán en la próxima tempo
rada. 

Polémica para formar los 
grupos de Tercera División 
Después de haber elegido por 

votación a Antonio Alvarez Ro
dríguez, presentado por el R .C . 
Deportivo, como miembro de l a 
junta directiva de la Federación 
por un mandato de tres, años, con 
88 votos a favor, por treinta y 
dos votos para los otros dos can
didatos presentados por el Tene
rife y por el Córdoba, el pleno 
pasó a la formación de los cuatro 
grupos de la Tercera División. 

Y surgió l a primera polémica, 
aunque la propuetsa de la mesa 
directiva terminó ganando la vo
tación, gracias a los porcentajes 
de votos en manos de las fede
raciones regionales y de algunos 
clubs. 

E l primer problema surgió por 
la renuncia del club guipuzcoano 
Motrico a jugar en la Tercera D i 
visión, después de haber ganado 
ese derecho. 

Intervinieron varios asambleís
tas y se dio la curiosa circuns
tancia de que el presidente de la 
Federación Guípuzcoana, señor 
Tejada, ignoraba que el secreta
rio de la misma envió en su día 
a l a Federación Española una 
carta, en la que se proponía que 
el Rentería ocupáse el lugar al 
que renunció el Motrico. 

Se votó sobre la siguiente pro
puesta: Que ocupe el lugar del 
Motrico un club guipuzcoano a 
decidir de la Federación Guípuz
coana o bien otro club nacional. 

Se aprobó que sea le Federa
ción Guipuzcoana la que designe 
a ese club. 

Nueva polémica en el momento 
de distribuir los clubs en los cua
tro grupos. 

E l representante de la S. D. 
Compostela pidió que, en lugar 
de incluir en el mismo grupo, el 
primero a los equipos vascos, san-
tanderinos y asturianos, se inclu
yese en ese grupo a los clubs cas
tellanos. 

Finalmente, se votó sobre la 
formación de grupos. L a pregun
ta fue: ¿Se acepta la formación 
de los grupos de acuerdo con la 
propuesta de la mesa federativa 
o se rechaza? 

E n el caso de que se hubiera 
rechazado se hubiese pasado a 
considerar y votar las solicitudes 
del Tudelano, Yeclano y S. D. 
Compostela. 

Pero no hubo caso, porque la 
propuesta federativa se aprobó 
por 562 votos a favor y 368 en 
contra. 

Sin embargo, la votación de los 
clubs de tercera, directamente 
afectados por la propuesta de for
mación de grupos, fue de 42 a fa
vor de la propuesta federativa y 
96 en contra. 

Una vez más venció el sistema 
de acumulación y porcentaje de 
votos en manos de federaciones 
regionales y algunos clubs de la 
Primera División. 

E n consecuencia, de acuerdo 
con la propuesta federativa, la 

formación de los dos primeros 
grupos de Tercera División pa
ra la temporada 1976-77 es la s i 
guiente: 

GRUPO 1.° 
Sestao S.C. 
Bilbao At. 
S.D. Guernica. 
C.D. Gueqho. 
Arenas Club Guecho. 
Baracaldo C P . 
C.D. Basconia. 
R.S .G. Torrelavega. 
C D . Naval. 
C.D. Laredo. 
C.D. Gijón. 
U.P. Langreo. 
C.D. Ensídesá. 
Caudal Deportivo. 
C.D. Orense. 
R.C. Ferrol. 
S.D. Compostela. 
Arosa S.C. 
C D . Lugo. 
C. Gran Peña Celtista. 

GRUPO Z.0 
Castilla C P . 
At. Madrileño C F . 
Talavera C P . 
C D . Pegaso. 

• C.D. Carabanchel. 
C D . C Moscardó, 
A.D. Torrejón. 
C D . Guadalajara. 
R . U . C de Irún. 
San Sebastián C F . 
A cubrir por designación de la 

Federación Guipuzcoana. 
D. Lagun Onak. 
C D . Mírandés. 
C At. Osasuna. 
C.D. Calahorra. 
C D . Logroñés. 
Falencia C F . 
S.D. Ponferradina. 
Zamora C P . 
C. y D. Leonesa. 

NUEVA E S T R U C T U R A 
CION 

Una nueva estructuración en 
el fútbol nacional paradla tempo
rada 1977-78, con una Primera 
División, una Segunda, dos gru
pos de Segunda " B " y seis gru
pos de Tercera, una nueva fór
mula para la competición de Co
pa y elevar propuesta a la Dele
gación Nacional de Educación Fí 
sica y Deportes para que los j u 
gadores extranjeros puedan par
ticipar en esta últ ima competi
ción, han sido los temas más im
portantes aprobados en la sesión 
de la tarde del pleno de l a Real 
Federación Española de Fútbol. 

Tras el descanso del mediodía, 
el pleno reanudó l a sesión a las 
cuatro y veinte de l a tarde y con
cluyó a las nueve menos cuarto 
de l a noche, siendo probablemen
te, el de mayor duración de los 
efectuados en los últimos años. 

Primeramente pasó a discusión 
lás modificaciones del régimen 
jurisdiccional propuesto por • la 
junta directiva, que fue apoyado 
por el asesor jurídico. Vara del 
Rey. Fueron aprobados con un 

solo voto en contra y los cambios 
que se hacen entre otros son: 

A R T I C U L O 38, B I S , A) 
E l Comité Nacional de Apela

ción es el organismo competente 
para conocer de los recursos que 
se interpongan contra las resolu
ciones de los comités nacionales 
de competición y de fútbol juve
ni l y aficionado, asi como de los 
que se formalicen contra los fa
llos dictados por los comités re
gionales de apelación. 

Sus acuerdos serán firmes, sal
vo que impongan o confirmen 
sanciones de separación de la or
ganización deportiva, suspensión 
por más de seis meses o de quin
ce partidos, y multa superior a 
cien mil pesetas, en cuyos su
puestos serán apelables a la 
" D N E F D " . 

E l siguiente tema —y sin duda 
en el que hubo mayores disensio
nes— fue l a nueva estructuración 
del fútbol nacional, a partir de 
la temporada 1977-78. 

L a Federación . proponía una 
Primera División de 18 clubs, una 
Segunda de 20, una Segunda 
" B " , de otros 20, y ocho grupos 
de tercera, de 20 equipos cada 
uno. 

Porta hizo uso de la palabra 
para defender l a • propuesta, pero 
inmediatamente fue combatida ' 
por el presidente del Real Unión 
de I rún, Pascual Dorronsoro, que, 
en su exposición, explicó que no 
se ajustaba a l "acuerdo previo" 
tomado en la reunión efectuada" 
por l a Federación y los clubs de 
Tercera División, que, en defini
tiva, son los más afectados. 

Dorronsoro sugirió a continua
ción que le parecía mucho más 
conveniente que la. estructuración 
se acomodara a lo siguiente: Una 
Primera de 20 equipos, una Se
gunda de otros veinte, dos Se
gundas " B " , de veinte equipos 
cada una, y seis grupos de. Ter
cera División, de otros veinte 
equipos cada una. 

Se procedió a l a votación de la 
propuesta federativa, que tuvo 
405 votos a favor por 321 en con
tra, pero, según Porta, l a vota
ción no era válida porque no se 
había logrado el "quorum". 

E l presidente manifestó que se 
procedía a someter a votación la 
propuesta presentada por el pre
sidente del Real Unión de Irún, 
al tiempo de la de la mesa y una 
tercera, en l a que, siguiendo la 
línea de l a proposición del club 
ü'unés, tuviera l a Tercera Div i 
sión ocho grupos en lugar de seis. 

Se aprobó por gran mayoría la 
proposición del Real Unión, que 
obtuvo 430 votos a favor, por los 
281 alcanzados por l a propuesta 
federativa. 

Se estudió seguidamente la 
conveniencia de que en la pró
xima temporada hubiese o no 
descensos automáticos de Segun
da a Tercera y de Tercera a P r i 
mera Preferente. 

Tras algunas discusiones, y 
mediante votación brazo en alto 
se decidió que la próximá tempo
rada no descenderá ningún club 
de la Tercera División a la Cate
goría Regional y que los dos úl
timos clasificados de cada grupo 
de Tercera tendrán que promo-
cionar con los que resulten gana
dores de l a Primera Preferente. 

Asimismo, se acordó • que los 
cuatro últimos de la Segunda D i 
visión descenderán a la Segunda 

' B " de nueva creación y que los 
campeones de los cuatro grupos 
de Tercera ascenderán automáti
camente a la Segunda. 

Se esperaba con cierta expec
tación el tema de los votos de los 
miembros de la asamblea, pero 
contrariamente a lo esperado, no 
se produjo discusión alguna so
bre el particular. 

Porta defendió la propuesta fe
derativa y fue aprobada por 
unanimidad. 

Se pasó de inmediato a la pro
puesta federativa para la crea
ción de "cabezas de serie" en la 
Copa, en l a que los conjuntos de 
Primera División participarían 
desde la primera ronda. 

Sobre este tema, el presidente 
del Atletico de Bilbao propuso 
que los clubs de Primera División 
entraran desde el principio, pero 
que se excluyera a los que parti
ciparan en las competiciones eu
ropeas, hasta que fueran elimina
dos de las mismas, entrando ya, 
de una forma definitiva, en los 
octavos de final aunque todavía 
estuvieran en liza de las copas 
continentales. 

No se llegó siquiera a la vota
ción. Se aprobó por unanimidad 
tanto la propuesta federativa co
mo l a sugerencia presentada por 
el Atlético de Bilbao. 

L a propuesta de la junta direc
tiva es esta: 

Que los' clubs de Primera Div i 
sión tomen parte en la Copa des
de la primera eliminatoria. 

A l efectuarse el sorteo, los clubs 
de Primera División contituirían 
"ceJjezas de se^is" y les serían 

E l calendario oficial del 
Campeonato de Liga de la 
Primera División, de fútbol, 
temporada 1976-77, aproba
do hoy por la asamblea ple
naria de la Federación Espa
ñola, que se celebra en Ma
drid, es el siguiente, para la 
primera vuelta: 

5 S E P T I E M B R E 
Valencia — Celta. 
Zaragoza — R . Sociedad. 
Burgos — Español. 
Sevilla — Elche. 
Hércules — Betis. 
Barcelona — Las Palmas. 
Athletic — Racing. 
Salamanca — R . Madrid. 
At. Madrid — Málaga. 

•12 S E P T I E M B R E I 
Celta — At. Madrid. 
R . Sociedad — Valencia. 
Español *— Zaragoza. 
Elche — Burgos. 
Betis — Sevilla. 
Las Palmas — Hércules. 
Racing — Barcelona. 
R. Madrid — Athletic. 
Málaga — Salamanca. 

19 S E P T I E M B R E 
Celta — R . Sociedad. 
Valencia — Español. 
Zaragoza — Elche. 
Burgos — Betis. 
Sevilla — Las Palmas. 
Hércules — Racing. 
Barcelona — R . Madrid. 
Athletic •— Málaga. 
At. Madrid — Salamanca. 

26 S E P T I E M B R E 
R . Sociedad — At. Madrid, 

Español — Celta, 
Elche — Valencia. 
Betis — Zaragoza. 
Las Palmas — Burgos, 
Racing — Sevilla, 
R, Madrid — Hércules, 
Málaga — Barcelona, 
Salamanca — Athletic, 

3 O C T U B R E 
R , Sociedad — Español. 
Celta — Elche, 
Valencia — Betis, 
Zaragoza — Las Palmas. 
Burgos — Racing. 
Sevilla — R , Madrid. 
Hércules — Málaga. 
Barcelona — Salamanca. 
At. Madrid — Athletic, 

17 O C T U B R E 
Español — At. Madrid. 
Elche — R . Sociedad, 
Betis — Celta, 
Las Palmas — Valencia. 
Racing — Zaragoza, 
R , Madrid — Burgos. 
Málaga — Sevilla. 
Salamanca — Hércules. 
Athletic — Barcelona. 

24 O C T U B R E 
Español — Elche. 
R . Sociedad — Betis, 
Celta — Las Palmas. 
Valencia — Racing. 
Zaragoza — R , Madrid, 
Burgos — Málaga. 
Sevilla — Salamanca, 
Hércules — Athletic, 
At. Madrid — Barcelona 

31 O C T U B R E 
Elche — At . Madrid. 
Betis — Español. 
Las Palmas — R , Sociedda. 

El primer grupo de Tercera constará de 
20 equipos entre los que no se encuentran 
Falencia, Ponferradina y Leonesa 

L o s c l u b s d e P r i m e r a j u g a r á n l a C o p a 

de E s p a ñ a d e s d e l a p r i m e r a e l i m i n a t o r i a | 

mmm 
designados adversarios de entre 
el resto de clubs participantes de 
Segunda y Tercera División. 

Así, en un bombo entrar ían los 
18 clubs de Primera División y, 
en Otro, los restantes. Se empa
rejaría a un club de Primera D i 
visión con otro de Segunda o Ter
cera, por sorteo, y una vez com
pletadas las primeras 18 elimina
torias los restantes clubs serían 
sorteados entre sí. 

E l mismo sistema de conside
rar a los clubs de Primera D i 
visión "cabezas de serie" se uti
lizaría hasta el término de la 
cuarta eliminatoria. 

L a Copa continuaría dispután
dose en cuatro eliminatorias pre
vias y octavas, cuartos, semifi
nales y final. 

Se estudió a continuación la 
propuesta federativa sobre las 
bases para la constitución de un 
Comité de Fútbol Profesional, 

Se aprobó en su totalidad, pero 
se unió a la misma las propues
tas del gerente del Real Madrid, 
Antonio Calderón, para que, en 
lugar de l a disposición final, que 
decía que se constituiría una co
misión durante l a temporada 
76-77, se creara de inmediato la 
misma. 

Se estudió, pues, la formación 
de tal comisión y a propuesta de 
Porta, se acordó que la constitu
yeran los representantes de los 
cinco primeros clasificados en 
Primera División la temporada 
pasada, los dos de Segunda, más 
la Real Sociedad, que fue pro
puesta por eL. presidente del 
Atlético de Bilbao. 

Las bases son estas: 
Uno.— Se constituirá para l a 

temporada 77-78 un Comité de 
Fútbol Profesional, a l que corres
ponderá genéricamente como fun
ción entender de las cuestiones 
que afectan a l fútbol practicado 
por jugadores con licencia pro
fesional. 

Dos.— Competerán específica
mente a este Comité las misio
nes siguientes: 

—Promover el fútbol profesio
nal en todos sus aspectos, sugi
riendo cuantas innovaciones o 
modificaciones redunden en su 
mayor y mejor desarrollo. 

—Presentar estudios y propues
tas en relación con el carácter y 
consideración de la cualidad del 
jugador profesional, regulación 
de su situación jurídico-deporti-
va y de su vínculo contractual 
con los clubs, constitución de las 
divisiones y grupos, forma de des
arrollarse las. competiciones, par
ticipación de jugadores extranje
ros y demás cuestiones técnicas 
o jurídicas que afecten al fút
bol profesional. 

• —Proponer los calendarios de 
las diversas competiciones: 

—Proponer las relaciones con 
los medios de difusión auditivos y 
visuales para arbitrar, dentro de 
los límites reglamentarios, las 
fórmulas de retransmisión de los 
encuentros en que intervengan 
clubs con jugadores profesiona
les. 

Tres.— E l Comité Nacional de 
Fútbol Profesional estará com
puesto por un presidente, que se

r á vicepresidente primero de la 
junta directiva de l a R ,F ,E .F . , y 
el número de vocales que se de
terminen, representando parte de 
éstos a los clubs de Primera D i 
visión, parte a los de Segunda y 
parte a los de Segunda " B " , to
dos ellos designados por elección. 

Constituido el Comité, sus pro
pios componentes designarán por 
mayoría al que de ellos haya de 
ocupar el cargo de vicepresiden
te. 

L a duración del mandato de 
quienes integran el Comité será 
de cuatro años! 

E l siguiente punto tratado fue 
las propuestas del Comité Na
cional de Arbitros sobre modifi
cación o incorporación de deter
minados artículos en el estatuto 
y reglamento. 

Participó en el debate el repre
sentante del Real Madrid, para 
decir que lo' veía conveniente a 
excepción, de lo que se trataba 
de añadir en el artículo 288, que 
decía: " E n las agresiones perso
nales a los arbitros o daños mate
riales que puedan ocurrir, fuera 
del campo o instalaciones depor
tivas, se consideren a todos los 
efectos como ocurridos dentro, 
siendo- responsable el equipo or
ganizador, caso de no poder de
terminarse los responsables", 

A excepción de este apartado 
" C " , del artículo 288, fueron 
aprobados las restantes modifica
ciones propuestas. 

Más tarde se puso en discusión 
la propuesta del Valencia, en vir
tud de la cual se elevaría a la De
legación Nacional de Educación 
Física y Deportes, proposición pa
ra que se autorizase la participa
ción de jugadores extranjeros en 
la competición de Copa. 

Tuvo la propuesta su oposición 
en el presidente del Atlético de 
Bilbao, pero, pese, a ello, fue 
aprobada por 300 votos a 190, por 
lo que l a Federación deberá pro
poner a la Delegación Nacional 
la modificación del artículo ter
cero de la disposición emanada 
de dicho organismo, sobre futbo
listas extranjeros. 

L a propuesta del C F , Barcelo
na, sobre nuevo sistema de elec
ción de presidentes y consejeros 
de los clubs, en el que participa
r ían todos los socios, fue defen
dida por el presidente del club 
azulgrana, Agustín Mental, con 
breves exposiciones de los repre
sentantes del Valencia y Real 
Madrid. 

E l presiden"-? de la Federación, 
al comprobar que no se había lle
gado a una madurez sobre el te
ma, lo' aplazó para posterior dis
cusión. 

No obstante, la impresión rei
nante es que probablemente se 
propondrá a l a Delegación Na
cional que cada club pueda to
mar la medida que desee sobre la 
elección de su presidente. 

Quedaba por último la propues
ta de la Federación Andaluza, so
bre modificación de estatutos de 
la Federación Española, Rogó 
Porta a la Andaluza que retirara 
la misma, a lo que se accedió sin 
demora, 

Y terminó el pleno de fútbol, 
tras más de nueve horas de de-

Racing — Celta. 
R, Madrid — Valencia. 
Málaga — Zaragoza, 
Salamanca — Burgos, 
Athletic — Sevilla, 
Barcelona — Hércules. 

7 N O V I E M B R E 
Elche — Betis, 
Español — Las Palmas. . 
R, Sociedad — Racing, 
Celta — R . Madrid. 
Valencia — Málaga. 
Zaragoza — Salamanca, 
Burgos — Athletic, 
Sevilla — Barcelona, 
At. Madrid — Hércules, 

14 N O V I E M B R E 
Betis — At. Madrid, 
Las Palmas — Elche. 
Racing — Español, 
R, Madrid — R, Sociedad. 
Málaga — Celta, 
Salamanca — Valencia, 
Athletic — Zaragoza, 
Barcelona — Burgos. 
Hércules — Sevilla, 

21 N O V I E M B R E 
Betis — Las Palmas, 
Elche — Racing. 
Español — R . Madrid, 
R, Sociedad — Málaga, 
Celta — Salamanca, 
Valencia — Athletic, 
Zaragoza — Barcelona, 
Burgos — Hércules, 
At, Madrid — Sevilla, 

28 N O V I E M B R E 
Las Palmas — At. Madrk:. 
Racing — Betis. 

R . Madrid — Elche. 
Málaga — Español. 
Salamanca — R . Sociedad. 
Athletic — Celta. 
Barcelona — Valencia, 
Hércules — Zaragoza, 
Sevilla — Burgos, 

5 D I C I E M B R E 
Las Palmas — Racing, 
Betis — R , Madrid.. 
Elche — Málaga. 
Español — Salamanca, 
R, Soceidad — Athletic, 
Celta — Barcelona, 
Valencia — Hércules, 
Zaragoza — Sevilla. 
At, Madrid — Burgos, 

12 D I C I E M B R E 
Racing — At. Madrid. 

R . Madrid — Las Palmas. 
Málaga — Betis. 
Salamanca — Elche. 
Athletic — Español. 
Barcelona — R . Sociedad. 
Hércules — Celta. 
Sevilla — Valencia. 
Burgos — Zaragoza. 

19 D I C I E M B R E 
Racing — R . Madrid, 
Las Palmas — Málaga. 
Betis — Salamanca, 
Elche — Athletic, 
Español — Barcelona, 
R . Sociedad — Hércules. 
Celta — Sevilla. 
Valencia — Burgos. 
At, Madrid — Zatagoza. 

2 E N E R O 
At, Madrid — R , Madrid, 
Málaga — Racing, 
Salamanca — Las Palmas. 
Athletic — Betis. 
Barcelona — Elche. 
Hércules — Español. 
Sevilla — R . Sociedad. 
Burgos — Celta. 
Zaragoza — Valencia. 

9 E N E R O 
R . Madrid — Málaga. 
Racing *— Salamanca. 
Las Palmas — Athletic. 
Betis — Barcelona. 
Elche — Hércules, 
Español — Sevilla, 
R . Sociedad — Burgos. 
Celta — Zaragoza. 
Valencia — At,' Madrid. 

F E C H A S D E V U E L T A 
P R I M E R A D I V I S I O N 

Aprobado y confeccionado el ca
lendario de los partidos del Cam
peonato Nacional de Liga de la 
Primera División, las fechas en que 
se jugarán los encuentros de la 
segunda vuelta son: 

Domingo, 16 de enero; domingo, 
23 de enero; domingo, 30 de ene
ro; domingo, 6 de febrero; domin
go, 13 de febrero; domingo, 20 de 
febrero; domingo, 27 de febrero; 
domingo, 6 de marzo; domingo, 13 
de marzo; domingo, 20 de marzo; 
domingo, 3 de abril; domingo, 10 
de abril; domingo, 24 de abril; do
mingo,"! de mayo; domingo, 8 de 
mayo; domingo, 15 de mayo, y do
mingo, 22 de mayo. 

Hostelería-Foz, final provincial el 
sábado, en el "Angel Carrô  

Eduardo y Cazón: "Ganaremos con facilidad 
E l sábado, en el viejo «Angel 

Carro», partido de vuelta de la fi
nal provincial entre el Hostelería y 
el Foz. E l encuentro ha despertado 
una gran expectación, y se espera 
que el recinto deportivo registre 
una buena entrada, mucho más, 
después del resultado obtenido por 
los capitalinos que perdieron por 
la mínima (3-2), frente a este an
tagonista. 

Hay moral e ilusión dentro del 
cuadro hostelero. Hemos sostenido 
un pequeño diálogo con dos de sus 
componentes, y lo cierto es que 
piensar ganar con facilidad. Eduar
do Fernández Abel —Eduardo— y 
Jesús Barreiro Cazón —Cazón— se 
manifestaron así: 

E D U A R D O 
—¿Qué pasará en este enfrenta-

miento? 
—Creo que con el resultado que 

hemos conseguido allá, tenemos fá
cil la victoria. Pienso que vamos a 
ganar fácilmente. 

—¿Razones? 
— E l Foz es un equipo joven, fal

to de experiencia. Además jugamos 
en nuestro campo y eso siempre 
cuenta, 

—Bueno, en vuestro campo... 
— E n realidad jugamos toda la 

competición en Castro, pero esta
mos acostumbrados al estadio. 

—Me dices que será fácil, muy 
fácil. ¿Cómo es, luego, que os re
montaron el resultado cuando ibais 
ganando dos cero? 

—Se lesionó Chuco y luego me 
lesioné yo. Ellos aprovecharon el 
momento para atacar con más 
fuerza —están mejor preparados 
físicamente que nosotros— y por 
medio de contraataques nos gana
ron, 

—Si están mejor preparados les 
favorecerá el campo grande, ¿no? 

—Depentfe. Nosotros estamos en 
plenitud de fuerza, y en Foz im
pusimos el ritmo, lo que pasa que 
las lesiones nos desequilibraron. 
Creo que ganaremos sin problemas. 

—¿Qué destacarías del Foz? 
— E l espíritu de lucha que tie

nen. 

EDUARDO 

CAZON 

—¿Pensábais llegar a la final? 
—Con la no participación del 

Vivero y el Independiente, no lo 
veíamos difícil. Y después de los 
rivales que nos tocaron, mucho me
nos. 

—¿El rival más duro? 
—Fue el Rábade. 
—¿Un resultado? 
—Oanaremos por una diferencia 

de dos o tres goles. 
—¿Vuestra mejor cualidad? 
— L a compenetración entre los 

compañeros. 
—Para acabar. T u gol, el segun

do, fue muy discutido. Dicen que 
lo has metido con la mano. ¿Qué 
pasó en realidad? 

—Nada en particular. E l balón 
vino rebotado de un contrario y 
yo rematé y lo mandé a la red. 

C A Z O N 

—¿Cómo ves el partido? 
—Ganaremos fácilmente. f 
—Os veo muy optimistas. 
—Como quedó demostrado allá, 

tras el dos cero que teníamos a 
favor, a pesar de que ellos le die
ron la vuelta al marcador, por cir
cunstancias especiales, somos su
periores, 

—¿Qué pasó? 
^—•Se nos lesionaron dos jugado

res, el tiempo no nos benefició de
masiado y el árbitro barrió desca
radamente para ellos, 

—¿No puede darse la sorpresa? 
— E n el fútbol siempre ocurre lo 

más imprevisto, pero en esta oca
sión espero que se dé. 

—¿Puede ser el Hostelería un 
justo campeón? 

— E l Hostelería tiene cualidades 
para ser campeón de la Copa Pro
vincial. 

(Pasa a ia página siguient») 
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T O U R D E F R A N C I A 

A C L A M A D O P O R L A A S A M B L E A 

GARCIA PENA CONTIMA A l FRENTE D E C. D. LUGO 
• El club le adeuda cerca de cuatro millones de pesetas 
• E L D E F I C I T T O T A L D E L A S O C I E D A D S O B R E P A S A L O S C I N C O 

EN IA PRIMERA ETAPA PIRENAICA, TRIUNFO DE DEUSIE, 
QUE PASA AL PRIMER PUESTO DE LA CLASIFICACION GENERAL 
• E L E S P A Ñ O L M E N E N D E Z E N T R O S E G U N D O , P E R O E L R E S T O D E S U S 

C O M P A Ñ E R O S T U V O U N F L O J O P A P E L , P E S E A L U C H A R E N S U T E R R E N O 

Lo presumiamos: García Pena 
eontinúa una temporada más al 
frente del C. D. Lugo. Mejor di
cho, fue obligado a continuar por 
adamación de la asamblea de so
cios celebrada anoche en el Salón 
de Actos de la Casa Sindical, com
puesta por algo más de un centenar 
de afiliados de los 1.250 que tiene 
h. sociedad. 

Ño fue fácil, convencer a García 
Pena, porque el hombre fue a la 
jpnta decidido a no seguir, pero 
como no apareció nadie —lo de 
siempre— y como los socios le ro
garon con 'insistencia para que no 
se marchase, al final aceptó, y se 
Je ha facultado para hacer las co
sas como mejor estime convenien
te. Dirán algunos que esta es la 
iorma de pensar de unos pocos so
lfeos, pero si no fueron más es por-
«luc no quisieron. L a culpa fue de 
«Wos 

MAS D E CINCO M I L L O 
N E S D E D E F I C I T 

A García Pena le acompañaron 
m la mesa la totalidad de la direc-
Ijíva, así como don Emilio Núñez 
gorrón, delegado de la Federación 
Gallega de Fútbol en Lugo, repre-
gentando a este organismo. Tras 
«na salutación por parte del presi
dente, por el secretario general del 
Club, señor Rodríguez Lago, se le
yó el acta de la sesión anterior, que 
iue aprobada. A continuación el 
tesorero, señor Valín, expuso el es-
lado de cuentas, que en resumen 
•s el siguiente: 

Ingresos de la temporada 75-76: 
4.925.158,50 pesetas. 

Gastos: 10.169.183,60. 
Déficit de la pasada campa-

ta : 3.244.025,10 pesetas. 
De estos tres millones y pi-

•o, 3.221.343 pesetas fueron apor
tados por el presidente. 

Déficit total del club: 5.202.345,10 
pesetas. 

A l presidente la sociedad le 
adeuda en total —'había setecientas 
y pico mil pesetas del pasado 
año—, 3.984.343 pesetas. 

I N F O R M E D E G R A C I A 
PENA 

García Pena realizó un comple
tísimo y claro informe sobre las 
circunstancias que habían rodeado 
la anterior temporada, esta que 
acaba de finalizar. Una exposición 
a la que realmente hay que sacarle 
el sombrero. E n primer lugar acla
ró que cuando se celebró la última 
asamblea la temporada no termina
ra y las cuentas por tanto no esta
ban cerradas. Por eso entonces pa
recía que había superávit, y luego 
fue necesario hacer frente a los 
fastos. 

— S i n embargo ahora —dijo— 
Tas cuentas están cerradas. Todos 
ios jugadores, y entrenador, han 
«obrado. Unicamente hay cuatro 
Jugadores que no pasaron por e l ' 
Club, .pero es culpa de ellos. 

Señaló las causas que en la tem
porada última habían incidido en 
que la economía se resintiese, co-
mo por ejemplo el campo, la mala 

H o s t e l e r í a - F o z . . . 

(Viene de ia página anterior) 
—¿Qué os pasó en la competi-

•ión? 
— E n la mayoría de los partidos 

no contamos con toda la gente, y 
t í campo de Castro, que está bas
tante mal, nos perjudicó mucho. 
Si hubiéramos jugado en el «Angel 
Carro» estaríamos entre los tres 
primeros. 

—¿Por cuanto venceréis al Foz? 
—Les ganaremos por cuatro de 

diferencia. 
M O V RIÑO CASTRÓ 

m m 

G A R C I A PENA 

marcha del equipo, debido a lesio
nes, sanciones, a la mala suerte, 
porque al Lugo le señalaron quin
ce penaltys. Además no se recauda
ron quinientas y pico de mil pese
tas de socios que no retiraron sus 
carnets. Y que faltaron taquillas 
de la campaña anterior como la 
del Deportivo, etc. 

— Y los jugadores —añadió—, 
algunos jugadores fueron más ca
ros, porque Veiga y Tapia, por po
ner un ejemplo, costaban poco en 
la anterior temporada. E n esta hu
bo que pagarles, pocas gracias, co
mo al resto. A l entrenador se le 
dobló la prima, de trescientas mil 
a seiscientas mil pesetas. 

Reconoció que en el fondo es un 
dictador, «pero es lógico que yo 
administre mi dinero. Y tampoco 
es tanto, porque me gusta respetar 
la opinión de los demás». 

ANUNCIA S U M A R C H A 
Seguidamente se pasó al siguien

te punto de la Orden del Día: los 
cargos directivos fueron puestos a 
disposición de la asamblea: 

••—INo es ningún desafío al Club 
—intervino García Pena—, ni que
remos provocar una crisis, pero la 
directiva se va y yo tengo que mar
charme, porque son siete años. Me 
he gastado. Esto por un lado. Por 
otro la familia me necesita y mis 
posibilidades económicas no dan 
para más. He tenido problemas, y 
todos fueron por culpa del fútbol. 
Y nadie me agradece nada. He gas
tado a todos mis amigos... E n fin, 
que se debe de formar una nueva 
directiva, porque hay muchos lu-
censes que pueden hacerlo mejor 
que yo. L a deuda tampoco es tan
ta, porque se pueden hacer traspa
sos. Yo , es más, estoy dispuesto a 
continuar como vocal, ayudar en 
todo lo que haga falta. Hay quien 
piensa que deseo seguir, que todo 
esto es teatro. Ni hablar. Yo quie
ro marcharme. 

Fue interrumpido por algunos 
socios con el «sigue García, sigue». 
Dijo uno: «Además tú no tienes 
que envidiar en nada a otros que 
pasaron por el Club». 

Intervino el señor Viadé para de
cir que Lugo tenía lo que se me
recía: «Aquí estamos cien personas 
escasas, cuando Lugo tiene cerca 
de ochenta mil habitantes. Esto es 
vergonzoso». 

También fue afortunada la inter
vención del directivo don Germán 
Núñez: 

—Pedimos a este hombre que se 
quede, que continúe. Pero la cues
tión es otra. E l Lugo no podrá so
brevivir si no contamos con un nú
mero de socios adecuado. Lo que 
no puede hacer el Lugo es mendi
gar. Y los directivos no vienen pa

ra poner dinero, al menos es mi 
forina de pensar. 

García Pena: 
—¿Y qué vamos hacer con mil 

doscientos socios?. Yo, insisto, no 
veo posibilidades y no sigo. 

Seguidamente dio cuenta de que 
varios equipos se interesaban por 
jugadores; 

-—El Gijón quiere a Veiga. el 
Pontevedra a Camuel, Falín y Un-
¿ueta; el Orense a Fariña y a Fa
lín y el Deportivo a un portero. Un 
portero sí podemos traspasarlo, por
que para el Lugo es un lujo tener 
dos guardametas como Dosi y Mon
cho. 

Algunos socios, caso de Valín, 
estaban de acuerdo en hacer tras
pasos, otros no, porque si el equipo 
no consigue triunfos los aficiona
dos no van: 

— Y si vendemos por dos y tene
mos que comprar por cuatro —di
jo García--, pues ya me contarán 
lo que adelantamos. 

Añadió que para hacer un buen 
papel era incluso necesario refor
zar el equipo con algunos delante
ros. Y dio a entender que Hidalgo, 
hoy en el Pontevedra, estaba dis
puesto a retornar al Lugo. 

Habló Xabarda para decir que 
como amigo le recomendaba que 
traspasara a gente y que se mar
chara, pero como aficionado de
seaba que continuase. 

—Bueno —añadió el presiden
te—. eso no me parece bien.' No'' 

me parece honrado traspasar a ju
gadores y dejarlo todo. 

Don Emilio Núñez Torrón hizo 
uso de la palabra como un aficio
nado más: 

—García Pena, en lo que dijo, 
tiene toda la razón. Nadie conoce 
los problemas de las sociedades has
ta que pasa por ellas. Y lo que le 
ocurre al Lugo es la pura verdad, 
porque no recibe apoyo de nadié, 
ni de las autoridades. ¿Qué se hace 
con el dinero de las quinielas que 
no revierte en el fútbol? 

Pidió que los socios que desearan 
que García Pena continuase se pu
sieran en pie. Se pusieron todos y 
rubricaron con un aplauso pidiendo 
que continuase. 

E l presidente volvió a decir que 
no podía ser. que el "Lugo era un 
Club muy pobre y que no veía la 
solución: «Aunque me siento tan 
orgulloso de ser presidente del L u 
go como si lo fuera del Real Ma
drid». 

Rogó seguidamente que se le
vantasen los socios,, que deseasen ir 
a la directiva. Solamente; se levan
taron tres. 

Por último aceptó, tras mucho 
insistir por parte de la directiva, y 
pidió que cada socio consiguiera 
por lo menos otro, algo en lo que 
también ha insistido mucho el se
ñor Reija, otro socio que tuvo una 
destacada actuación. 

Más o menos esto dio de sí la 
asamblea. 

MALOCA 

PIORJ'NEOS 2.000 Francia 1, 8.— 
( A L F I L ) . — L a clasificación de la 
doce etapa del uTour" de Fran
cia, disputada hoy, entre Barca-
res y Pirineos 2.000. con 205,600 
kilómetros, fue la siguiente: 

1.—Raymond Delisle (Francia 1, 
6-47-32 (promedio 30.255 kilóme
tros por hora). 

3.—Menéndez ( E s p j , 6-52-31. 
3. —Panizza (ítft.), 6-52-46. 
4. —Pronk (•Hol.l, 6-53-56. 
5. —Pollentier (Bél.). 6-53-58. 
6. —Conati U t a J , 6-54-19. 
7. —Zoetemelk (Hol.), 6-54-29. 
8—Viejo (Esp.), m. t. . 
9.—Baronchelli (I ta .) , 6-54-30 

10. —Poulidor (Fra . ) , m. t. 
ESPAÑOLES E N L A ETA 
PA 

A continuación del décimo, k . 
corredores españoles ocuparon le ; 
siguientes puestos en la déc too-
segunda etapa de la Vuelta C -
dista a Francia. 

11. —Torres, 6-54-30. 
15. —Ocaña, ídem. 
16. —López Carril , ídem. 
17. —Galdós, idem. 
67.—Perurena, 7-06-06. 

Han a bandonado: S a n t i a g o 
Graciano y José Grande. 

C L A S I F I C A C I O N G E N E 
R A L 

Una vez disputada la etafpa de 
hoy entre Barcares y Pirineos 
2.000, la clasificación general del 
"Toar" ha sufrido importantes 
variaciones en la cabeza, ya que 
Raymond Delisle ha arrebatado 
el "maillot amarillo" al belga 
Lucien Van Impe: 

1. —Ltelisle (Francia), 67-27-23. 
2. —Van Impe (Bélgica), a 2-4,. 
3. —Zoetemelk (Hol), a 2-47. 
4. —Poulidor (Fra . ) , a 4-17. 
5. —Galdos (Esp.), a 4-45. 
6. —Thevenet (Fra . ) , a 4-53. 
7. —Bertoglio (Ita.) , a 5-58. 
8. —Pollentier (Bél.), a 6-11. . 

£1 belga Van Impe, maillot amarillo de la Vuelta a Francia, que 
actualmente se está disputando, se dispone a comenzar una partida 
de billar americano ¡unto con sus compañeros Wllly Teirling y 
René Dillen. La escena tiene lugar durante la jornada de descanso 
que los corredores disfrutaron en la localidad de Port Barcares, 
antes de comenzar la dura ascensión de los Pirineos. — (Foto 

Cifra Gráfica - UPI) 

HOY, CUARTA ASAMBLEA DEL LEM0S, 
EN BUSCA DE UN PRESIDENTE 

9.—Kuiper (Hol.), a 7-17. 
10.—Martins (Por.), a 7-45. 

ESPAÑOLES E N L A C L A 
S I F I C A C I O N G E N E R A L 

Una vez disputada hoy l a doce 

etapa del "Tbur" de Francia, los 
españoles, a partir del puesto nú 
mero 10, ocupan las siguientes po
siciones : 

11.—Carril, a 7-59. 

MONFORTE DE LEMOS.— (De 
nuestra Corresponsalía).— Según 
acuerdo tomado en la última jun
ta general de socios del Lemos, 
celebrada la pasada semana, hoy, 
viernes, a las ocho de la tarde, 
en sala de fiestas "Maryeielo", 
tendrá lugar una nueva junta ge
neral de socios, que será la últi
ma. 

Decimos la última, d^do que el 
único punto del orden del día a 
tratar es el de elección de nuevo 
presidente, y sabemos que el Le
mos tiene ya a la persona que se 
hará cargo de su destino. Tam
bién sabemos que algunos de los 

C L U B ¡RIS DE MAGOY 
Agradecemos a los jugadores 

de este Club que se personen 
hoy, viernes, a las siete y cuarto, 
en el Polvorín, para celebrar el 
partido correspondiente al Torneo 
de Liga. 

F e d e r a c i ó n G a l l e g a 

Trofeo Basilio Moreira 
Para efectuar el preciso sorteo 

y dejar establecido el orden de 
desarrollo de este Trofeo, en el 
que intervendrán los Campeones 
de Liga de Categoría Local de L a 
Coruña, Santiago de Compostela, 
Pontevedra, Vigo, Ferrol y Lugo, 
se convoca a los clubs interesados 
para una reunión que tendrá lu
gar en nuestros locales el día 14 
del mes actual, a las ocho de la 
tarde. 

Lo que se comunica a los clubs 
interesados y Delegaciones fede
rativas, para los necesarios efec
tos. 

miembros de la pasada junta di
rectiva continuarán, pero pode
mos decir que como máximo se
rán dos o tres nada más. 

E l candidato a la presidencia, 
mantuvo en los últimos días con
tactos con personas que desea le 
acompañen en su labor, y sabe
mos que algunas accedieron a su 
petición. Por este motivo hoy es 
casi seguro tomará posesión la 
nueva junta directiva lemista. 
con este motivo se espera una 
gran afluencia de socios a la 
asamblea, para, poniendo cada 
uno su granito de arena, el Le
mos recupere pronto el puesto 
que le corresponde en el fútbol 
regional y nacional. 

MONFORTE: TORNEO DE 
FUTBOL DE PROMOCION 
DEPORTIVA 
VICTORIAS D E L ARENAS 
Y D E L VEIGA 

Perteneciente a la sexta jorna
da del Torneo de Fútbol de Pro
moción Deportiva que organizado 
por el Comité Local de Fútbol de 
la Delegación de la Juventud vie
ne celebrándose con gran brillan
tez en nuestra ciudad, se han ju
gado dos encuentros cuyos resul
tados han sido: 

Arenas, 3-Lemos, 0. 
En goles de L i s (2) y Kubala, 

el Arenas se impuso con relativa 
facilidad al joven equipo del Le
mos, que viene practicando buen 
fútbol, pero acusa la ineficacia de 
su delantera. 

Arbitró el señor Cobas, alinean
do así a los equipos: 

ARENAS: Javier; Ulanes, Vega, 
Fernando; Cárpante, Eidiz; César, 
Kubala, Lis, Agullo y Casanová. 
También salieron por cambio, 
Juan José y Alvaro. 

LEMOS: José llamón; Rivero, 
Trigo I , Ramiro; Félix, Trigo I I ; 

Carlos, Marino, Cabo, Sampayo y 
Valcárcel. También jugaron Ra
fael, José Mario y Zorri. 

Veiga, 3-Francés, 2: 
Por tres goles a dos el Veiga 

se impuso al equipo del Francés, 
en un partido muy disputado, con 
mayor dominio del equipo de Ru-
bián, pero con mayor efectividad 
cara el gol a cargo del equipo de 
los Chaos, que en goles de Doca-
sar y Losada (2), sumaron los dos 
puntos en juego. Los goles del 
equipo del Francés fueron obra 
de Fernando Vences. 

Dirigió el partido el señor Ló
pez Rivera. \ - órdenes los 
equipos alinearon así: 

VEIGA: Celestino; Alipio, Váz
quez, Castro; Ríos, Copa; Andrés, 
Luchi, Rey, Losada y Docasar. 
También salió por cambio Dapre-
sa. 

FRANCES: Pechólo; Caíto, Díaz, 
Arturo; Vences, Nilo; Fernando, 
Mátela, Penalty, Antonio y Cao. 

MOURELO 

L a Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar radica en 
las Sedes Provinciales del Ins
tituto Nacional de Previsión 
donde se podrá obtener toda 
clase de informaciones, asi co
mo en la Sección Femenina del 
Movimiento. 

Informan las Delegaciones y 
Agencias del instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

N O T I C I A S D E F U T B O L 

E l W M , TELEVISADO 
DESDE EN CAMION PEGASO 

Las transmisiones televisadas de los finales de etapa, en la actual 
edición del Tour de Francia, se propician por el camión-grúa 
Pegaso, siempre presente en todas las llegadas y, que monta una 
grúa articulada. Tanto la facilidad y rapidez del desplazamiento del 
vehículo como la mantobrabilidad de la grúa, en cuyo extremo se 
sitúan los cámaras de TV, permiten esas tomas singulares y bellas 

del espectáculo deportivo que vemos a diarlo 

le.-rPesarrodona, a 9-46. 
20.—Ocaña, a IS-SB. 
23.—Torres, a 16-13. 
33.—Martos, a 26-44. 
35.—Viejo, a 30-28. 
40.—Menéndez, a 32-41. 
90.—Perurena, a 1-22-07. 

E L GRAN P R E M I O DE L l 
MONTAÑA . ^ 

L a décimosegunda etapa d6i 
Tour de Francia, disputada hoy 
comprendía el paso por tres puer.' 
tos de montaña. 

L a clasificación en l a cima (i§ 
cada uno de ellos fue l a síguiftii 
te: 

Puerto de Aussieres, de tercer» 
categoría: 

1. —Bellini, 8 puntos. 
2. —Osler, 6. 
3. —Martins, 4. 
Puerto de Jau, de segunda ca« 

tegoria: 
í.—Delisle, 15 ¡puntos. 
2. —Perret, 12. 
3. —Menéndez, 10. 
7. —Galdos, 4. 
Puerto Pirineos 2.000, de «egiuj, 

da categoría: 
1. —Delisle, 15 puntos. 
2. —Menéndez, 12. 
3. —Panizza, 10. 
8. —Viejo, 3. 
L a clasificación g e n e r a l del 

Gran Premio de la Montaña qq*. 
da asi: 

1. —Van Impe, 80 puntos. 
2. —Bellini, 77. 
3. —Zoetemelk, 64. 
5.—Galdos, 44. 
L a clasificación g e n e r a l por 

equipos después de esta etapa 
queda así: 

1. —Peugeot Esso, 203-03-13. 
2. —Kas, 208-06-18. 
3. —Gan Mercier, 203-07-34. 
4. —Super Ser, 203-12-20. 

MONFORTE 

S u e l t a d e a l e v i n e s 

d e t r u c h a 

En la mañana de ayer, conti
nuando la labor de repoblación 
que el ICONA lleva a cabo en to-
da la provincia, se desplazaron a 
Monforte e l ' ingeniero jefe pro
vincial, don Manuel Martínez 
Garrido, y el ayudante de inge
niero encargado de los servicios 
de Caza y Pesca en la provincia, 
don Antonio Callejo Orjales, a 
quienes acompañaba el personal 
de servicio pra efectuar la'suelta 
de 20.600 alevines de trucha en el 
río Cabe. 

Según se nos informó, esta 
suelta no se llevó a cabo antes, 
entre otras cosas, debido al esca
so caudal de agua del río mon-
fortino. Por otra parte, también 
se nos dijo que por todos los me
dios se haría lo posible, realizan
do las gestiones necesarias, para 
que al río Cabe no le falte un cau
dal mínimo de agua, que permita 
la supervivencia de la fauna pis-
cicola, algo por lo que todos esta
mos clamando desde hace tiempo, 
y que al parecer las personas res
ponsables de que esto se lleve a 
caM no entendieron, viéndosela* 
autoridades locales en la necesi
dad de prohibir el bañarse en el 
Malecón, debido al alto índice de 
contaminación de las aguas pro
ducido por su estancamiento y el 
vertido al río de residuos de di
ferentes empresas. 

Esperemos que, por fin, la hora 
de la solución a los problemas del 
río Cabe, haya llegado. 

t 
EL SEÑOR 

DON J O S E P E I N O N E I R A 
Falleció en L a Coruna, ayer, dia 8, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

* * * <•<"*' y M.r9írH. J ^ z H W , . , , (Vda. d . M L f X ^ ° ' o M ^ y dtmáf famm. ^ * * " B " " , t 

tad. i ^ ^ ^ ' ^ ¡ Z ^ ^ ¿ ^ 1 ^ ^ ^ - C ^ C t í * ' m ':adáVer hoi- dia 9- > las CUATRO Y MEDIA d» la tarde, 

%¡LV¡Z££S¡Í ŝ *̂ eŝ r̂ ¿.,̂ .coru,̂ 81 cementerio f— ^ ^ ^ t t u S t ^ ^ 

la selección olímpica, concentrada en Barcelona con Kubala 
• E l Zaragoza se interesa por Esteban del Málaga 
BAROBLONA, 8.— (AL¿PIL).— 

Después de algunos días de au
sencia, por motivos personales, el 
entrenador nacional de fúlíbol, 
Ladislao Kubala, ha llegado esta 
tarde a la Ciudad Condal, para 
seguir haciéndose cargo de los 
jugadores de fútbol seleccionados 
para Montreal. 
. Ayer los Jugadores olímpicos se 
tomaron un día de descanso, des
pués del partido disputado con 
el Júnater el pasado martes. 

Esta m a ñ a n a se han reanuda
do los entrenamientos con una 
sesión muy fuerte, que ha sido 
dirigida por el preparador físico 
Gustavo Biosca. auxiliado por Pe
reda. Aunque los ejercicios reali-

y la 

PRIMER A N I V E R S A R I O DEL SEÑOR 

t DON B A U T I S T A VAZQUEZ R E Y 
Que f a l l e c ó en Santa Cristina de San Román (Lugo), e l d í a 23 de Ju l io de 1975, a los 70 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos 

bend ic ión de Su Santidad 

D . E . P . 
i , Antonio Vil lamor, Salvador Ro-
V á z q u e z Sánchez , Antonio Vi l l a -

Gonzá lez Sánchez; Francisco y Antonio V á z q u e z Sánchez , y ' d e m ' á , S m i í i a V ^ ™ 7 * — a « « " « n a Elisa Gayoso V á z q u e z , J o s é y Luis 

lio a l a s ^ l ' l / t í r d T ^ n l ^ - T 3 0raClÓn r ?,ma aSÍStTCÍa 91 funera, de Prirner aniversario que se ce lebra rá m a ñ a n a , s á b a d o , d ía 10 de J u -lio, a las SEIS de la tarde, en la .glesia parroquial d s Santa Cristina de San Román. Favores por los que anticipan gracias. 

Mr»TA A riMrv% J i J J » « ^ Santa Cristina de San Román, 9 de Jul io de 1976 
~ J j - ^ í : ^ de la Puerta ^ Santiago sa ld rán ó m n i b u s (Empresa La Directa), para las personas que deseen asistir a dicho acto. 

zados por los jugadores no han 
variado con respecto a otros días, 
la novedad ha estado en el r i t
mo imiprimido, tanto en los ejer
cicios físicos y de gimnasia, co
mo en los de toque de balón y 
control del mismo; efectuáadose 
numerosas carreras a lo largo del 
estadio del P. C. Barcelona, don
de, como viene siendo normal, 
se realizan los entrenamientos. 

E n principio estaba programa
do para esta tarde una sesión de 
entrenamiento, pero con la lle
gada de ¿Kubala, ha sufrido una 
alteración, quedando la sesión de 
tarde aplazada para m a ñ a n a a 
primera hora, debido a l fuerte 
ritmo que han adquirido los en
trenamientos esta mañana . 

Los jugadores esta tarde han 
asistido a la proyección del f i l 
me "Habitación para cuatro", 
que se encuentra en cartelera en 
un cinerama de esta ciudad. L a 
medida ha sido adoptada por K u 
bala para desintoxicar a los olím
picos y darles medio día de des
canso, para reemprender los en
trenamientos mañana . 

E L T R O F E O " L U I S OTE-» 
R O " 

PONTEVEDRA, 8.— ( A L F I L ) . 
Granada, Varzim Sport Club y 
Pontevedra son los tres equipos 
que part iciparán en la disputa 
del X V I I Trofeo " L u i s Otero" 
que se desarrollarár en el estadio 
de "Pasaron" los días 14 y 15 de 
agosto próximo. 

E l dia 14 se enfrentarán el 
Granada y el Varzim de Portu
gal, y el ganador Jugará l a fina-

lísima el dia 15 frente a l Ponte
vedra. 

E S T E B A N , D E L MALAGA, 
I N T E R E S A A L Z A R A G O 
ZA 

MALAGA, 8.— ( A L F I L ) . — E l 
C. D. Málaga ha recibido una 
nueva oferta por su jugador E s 
teban. E n esta ocasión procede 
del Zaragoza, quien está dispues
to a pagar 20 millones de pesetas 
por el traspaso del jugador. 

E n fuentes próximas a la d i 
rectiva del club malaguista se 
asegura que la oferta ha sido re
chazada, puesto que a Esteban se 
lo considera pieza, clave en el 
equipo, con vistas a la próxima 
temporada. 

J O S E D E L C E L T A Y A N 
TONIO D E L ORENSE, E N 
MONDARIZ 

MONDARIZ (Pontevedra), 8.~ 
( A L F I L ) . — Se encuentran dis
frutando sus vacaciones en Mon-
dariz José, del Celta de Vigo, y 
Antonio, del C. D. Orense, ambos 
formados en los Juveniles del 
Mondariz F . C . 

José se incorporará a l servicio 
militar el próximo dia 17 en Ma
drid. Sobre su posible cesión al 
Rayo Vallecano o a l Getafe du
rante l a permanencia en l a " m i 
l i " , José dijo que él, partioular-
mente, nada sabe al respecto, 
aunque sí parece que él Rayo y el 
Celta han mantenido contactos 
sobre el particular. 

José declaró que defendería los 
colores del Rayo con gran ilusión 
para luego retornar al Celta de 
Vigo. 

Por su parte Antonio permane
cerá en el C . D . Orense un año 
más , . aunque era pretendido por 
varios equipos, entre ellos el Pon
tevedra y l a Cultural Leonesa. 

E S P E C T A C U L A R E S 
PASOS E N I T A L I A 

TRAS-

M I L A N (Ital ia) , 8.— ( A L F I L ) . 
Una serie de espectaculares tras
pasos se registraron hoy en el 
fútbol italiano. Anastosi, del Ju-
ventus, ha fichado por el Inter, 
mientras que el interista Bonin-
segna pasa a l Jnventus, cuyos di
rectivos han cedido a Capello 
—uno de los ejes de l a selección 
nacional— al Milán, a ceimblo d« 
Benetti y de cien mUlones de l i 
ras (117.650 dólares). 

L a operación más costosa h» 
sido, sin embargo, la de Anasta-
si, que aún siendo esperada había 
sufrido numerosos obstáculos Va-' 
r a poner, de acuerdo a los dos 
clubs. A l final, el Juventus re
cibirá del Inter no sólo Bonin-
segna, sino setecientos millón6* 
de liras (823.500 dólares) de re
compensa económica. 

También el Torino ha sido pr0' 
tagonista en el llamado-"merca
do del fútbol" italiano —una se
rie de encuentros entre directivos 
de todos los grfendes chite 
nos—, a l adquirir a una de 
grandes promesas del balomP1 
nacional, el joven Danova, 
Cesena, por el que ha V&S*^ 
800.000.000 de liras (más de 94100" 
dólares), más la cesión del 
dor Lombardo. 
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NORMAS PARA MAS 
(ta, revista de la Cáma

ra Oficial Sindical Agra
ria vizcaína, " V i z c a y a 
Agraria", ofrece una se
rie de normas básicas pa
ra aumentar los rendi
mientos del cultivo de las 
patatas. Estas normas son 
de aplicación especial en 
teda la cornisa cantábri
ca, desde Guipúzcoa has
ta Pontevedra que, en 
•onjunto, dedica a esta 
«oíanácea unas 140.000 
hectáreas, casi de secano. 
Oon ligeras adaptaciones, 
exigidas por las diferentes 
eondiciones edafológicas, 
las instrucciones que re
producimos son igualmen
te válidas para todo el 
territorio nacional). 

es uix cultivo de 
«ran importancia en nuestra 
región y limítrofes, no sólo por 
la superficie que se le dedica y 
rendimiento, sino por la calidad 
y precio que se consiguen. 

Vamos a recordar unas sen-
eülas normas para ayudar a 
aumentar los rendimientos, 
t>or un lado, las agronómicas 
referentes al cultivo en sí y, por 
otro, las sanitaria^ para prote
gerle de sUs enemigos, plagas, 
enfermedades y malas hierbas. 
Son las siguientes: 

1.» Elegir el terreno cuidado
samente, de forma que sea riela 

en materia orgánica y de con
textura equilibrada; que su gra
do de acidez esté comprendido 
entre 5 y 5,5 de PH. Abónese co
rrectamente de fondo con un 
promedio de 75 kg. unidades de 
N por Ha.; 130 kg. de P205/Ha. 
y 160 kg. de K20 también por 
Ha. Como se ve, ia patata es 
exigente en potasa y fosfórico. 

2. a Si hay plagas en la tierra, 
como gusa-nos de alambre, gu
sanos blancos, etc.. mezclar un 
insecticida autorizado, con la 
tierra, encerrándolo al prepa
rarla; sirven 30 gr. de Exagema-
90 por mochila para 100 m.2, un 
mes antes de plantar, u otro. 

3. a Utilizar siempre como 
norma patata seleccionada de 
semilla certificada. Escoger las 
variedades blancas o rojas, se
gún su textura y uso a que se 
vayan a destinar: para patatas 
fritas, para cocer, etc. E l tama
ño uniforme, más bien pequeño, 
de los tubérculos calibrados per
mite ^mecanizar la siembra. Po
co cuesta bañarlos con saco y 
t .do en un caldo desinfectan
te que contenga 120 gr. de Ben-
late por 100 litros de agua 
c medio bidón) a fin de evitar 
pérdidas por podrido. 

4. ' Después de plantar en li
neas paralelas dejar aporcada 
la patata con un buen caballón, 
a fin de que la tierra quede ya 
arrimada al tubérculo desde la 

siembra, y la cubra bien, para 
que forme tubérculos de patata 
uniformes en todos los nodulos 
de tuberculización de todas las 
raicillas que salen del tubércu
lo sembrado. Cuanto mayor sea 
el caballón su altura ayudará a 
una mayor producción. Y a no 
se volverá a tocar la tierra con 
la azada, que lo único que hace 
es herir raíces y favorecer la 
roña o mildiu y que queden pa
tatas pequeñas como la yema 
de un dedo. 

5. * Justo antes de nacer o 
brotar las primeras hojitas, 
apliqúese un herbicida que con
trole las malas hierbas nacidas 
de semillas y las que vayan a 
nacer escalonadamente hasta 
que se cierren las líneas de unas 
matas con otras. L a dosis 25 
gramos de Punpont Linuron-50 
u otro similar disueltos en. una 
mochila de 15 litros de agua pa
ra pulverizar uniformemente 
100 m.2 de tierra. Así se pierden 
las malas hierbas sin necesidad 
de sallar tarde y tanto las que 
nacen pegando al tallo de las 
ramas de patata como en los la
terales, fondo o cresta del ca
ballón. 

6. ' La lucha contra el escara
bajo tiene por finalidad evitar 
la destrucción parcial o total 
del follaje, y que sea devorado 
por unas larvas anaranjadas o 
rojizas, bien conocidas por sus 

MAQUINARIA AGRICOLA 

u l i o V á z q u e z V á r e l a 

• Tractores universai ütv 
• cosechadoras de forraje 
• rastriuos hiieradores rotativos 

• EMPACADORAS 
• RASTRILLOS VOLTEADORES 
• REMOLQUES AÜTOCARGADORES 

Av, teña. 72 • Telfs. 213247 - 213806 LUGO 

s a n i d a d 
"La sequía que hemos padecido oeasionará reducción en la producción 
de hierba, lo que dará lugar a escasez por falta de reservas 
• o * DECLARACIONES DEL DELEGADO PROVINCIAL DE ACRICLLTURA, DON DASIO CARBALLE1RA TELLA . c 

» 

De toctos es conocida la gran 
actividad y dinamismo del ¡oven 
delegado provincial del Ministerio 
de Agricultura en Lugo, don Da-
sio. Precisamente por esta activi
dad es difícil contactar con él. 
Estas páginas extraordinarias que 
EL PROGRESO dedica a la agri
cultura provincial estarían incom
pletas sin la opinión del señor 
Carbalieira Telia sobre el sector, 
que resume las actividades del 
Ministerio, problemas y solucio
nes, 

—¿Cuáles son los principales 
problemas de la agricultura en 
la provincia? 

—Son múltiples, y no todos pue
den ser resueltos por el Ministe
rio de Agricultura, por lo que se 
necesita para afrontarlos una es
trecha y permanente coordinación 
d» los departamentos implicados 
en la acción agraria. 

Los problemas dé minifundio, 
comercialización e industrializa-
ción de productos, red viaria, elec
trificación, regadíos, sanidad ani
mal, son algunos de los más im
portantes. 

Coyunturaimente estamos preo
cupados por los efectos de ia se-

PATATAS 
dos filas de puntos negros cos
tales. L a aparición escalonada 
de adultos de cuerpo amarillen
to rayados en negro (llamados 
padres), comienza a partir de 
abril-mayo. Ponen numerosos 
huevecülos en paquetes de 20 a 
30 en la cara inferior de las ho
jas de la patata y en una se
mana eclosionan las voraces 
larvitas que empiezan a devorar 
las hojas por los bordes. Si el 
tiempo las favorece, en seis se
manas pueden tener una segun
da generación y si lá invasión 
es grave o no se trata correcta
mente la cosecha puede quedar 
muy mermada. Usar productos 
especificos, sobre todo en pul
verización con agua, que se pe
gan bien a las plantas y no los 
lava ia lluvia por ser más efi
caces, duraderos, económicos, 
controlar adultos y larvas y 
basta en general un solo tra
tamiento como el Kemul-D a 
la dosis de un sobre para una 
mochila y trata 100 m.2 en mez
cla con fungeida antimildiu 
como el Cuprosan 311 Super-D 
u otro (1 sobre/mochilla). 

En seca se corre el riesgo de 
pérdidas por lluvias o viento y 
resulta' más caro. Hay muchos 
productos en el mercado como 
Kepol-D, etc., para dar en es
polvoreo. 

E l mildiu o roña de la patata 
es la enfermedad más peligrosa, 
provoca disminuciones impor
tantes de la cosecha pudiendo 
llegar a la pérdida total. Se re
conoce por unas manchas en las 
hojas seguidas de una deseca
ción. Si el tiempo es húmedo y 
se suceden alternativas de bo
chorno y tormentas sucesivas, 
el mildiu se desarrolla y pro
paga pudiendo aoabar con las 
patatas en irnos días, sobre todo 
si no se sembraron en eaballón 
y usó herbicida, ya que las grie
tas de la tierra, por las labo
res, permiten la contaminación 
del tubérculo y pérdido duran
te el almacenaje. 

Los tratamientos preventivos 
serán en función del clima, des
arrollo de las plantas de pata
ta, temperatura y humedad, re
sumida la regla llamada de los 
3 dieces para tratar: 10 cm. de 
mata en crecimiento activo; 
lluvia sirimiri, o tormenta equi
valente a 10 mm. o 10 litros por 
m.2 y temperaturas superiores 
a lO^'C. E n años malos bastan 
3 manos de Cuprosan 311 Super-
D para asegurar la cosecha, a 
la dosis de 1 sobre/moohila/lOO 
m.2. También sirve para preve
nir la alternativa o negrón al 
mismo tiempo. Si hubiese pul
gones aplicar junto a un afici-
da; valen 20 ce. Lannate-15-L/l 
Mochila/100 m.2 u otro. 

Para terminar, si se quiere 
aumentar los rendimientos o el 
clima es seco o I la patata ha 
sufrido por cualquier causa, me
rece la pena añadir en algún 
tratamiento 20. c.c. de Actigil/ 
mochila/100 m.2, como comple
mento nutritivo soluble asimi
lado como abono por todas las 
hojas y ramas de la patata, 
acumulándose con la • savia y 
yendo a parar a los tubérculos 
que aumentan de peso y mejo
ran de sabor y ternura que lue
go se venderán mejor. 

7* Para conservar usar cual
quier antigerminativo. Stopger-
me S, etc., existente» en el mer
cado. 

KPOCA DE SIEMBRA 
Comprende la mayor parte 

(Pa«« a ta página tfuin**) 

Entrevista: Narciso GARCIA FERNANDEZ 

quía, incendios forestales, y aper
tura de ferias para porcino. 

—¿Efectos de la sequía? 
—Reducción en la producción 

de hierba lo que dará lugar a es
casez por falta de reservas para 
el próximo invierno. 

El resto de los cultivos se han 
visto favorecidos por las últimas 
lluvias. 

—¿Qué hace el Ministerio ante 
este problema? 

—En el último Consejo de Mi
nistros se aprobaron dos disposi
ciones en las que se establecen 
ayudas para las zonas damnifica
das por la sequía, aparte de la 
distribución de pienso base por 
el SENPA al mismo precio que 
el ..ño pasado. 

— E l Ministerio prometió que no 
faltaría pienso base, y en reali
dad falta. ¿A qué se debe? 

—Es cierto que se ha producido 
un desabastecimiento temporal 
por una circunstancia impondera
ble: 

Un rayo ha destruido el sis
tema de descarga del silo que nos 
suministraba, lo que obligó a cam
biar los planes. Esta circunstan
cia está subsanada, y el Ministe
rio a través del SENPA manten
drá el normal abastecimiento. 

—¿No son suficientes las reser
vas que hay en la provincia? 

—Tenemos una red de almace
nes qué permiten atender nece
sidades normales. La Jefatura 
Provincial del SENPA tiene en 
estudio la posibilidad de estable
cer alguno más para una mejor 
y más cómoda atención a los agri
cultores. 

—tJo me refería a la red ac
tual de almacenes, sino a un gran 
almacén que se ha hablado se 
va a establecer en Galicia, y no 
precisamente en Lugo. 

—Efectivamente, este problema 
es de tal actualidad que el Minis
terio lo tiene en estudio, y hoy 
precisamente se trató en una reu
nión en La Coruña. 

Lugo no tiene perdidas las es
peranzas, es una provincia con 
un consumo muy importante, su 
situación es realmente estratégi
ca, y el Ayuntamiento de Guiti-
riz ha ofertado unos terrenos que 
reúnen unas condiciones muy in
teresantes. Este tema ha sido una 
especial preocupación de nuestras 
primeras autoridades, entre las 
que cabe destacar al gobernador 
civil, presidente de la Diputación 
y presidente de la C.O.S.A. 

- ¿Cuándo se abren las ferias 
de porcino? 

—Estamos en eso. Sabes que la 
disposición vigente sobre la mate
ria que vosotros habéis publicado 
reiteradamente da la iniciativa a 
las representaciones ganaderas. 

El día 29 el Sindicato Provin
cial de Ganadería nos ha remiti
do una comunicación solicitando 
la apertura global, comunicación 
que fue considerada favorable-, 
mente por la Comisión Coordina
dora Agraria al día siguiente, es 
decir el día 1.° de julio. 

De acuerdo con la normativa vi
gente, y dada esta consideración 
favorable por reunir la provincia 
las condiciones epizootológicas 
adecuadas, sólo falta que la refe
rida representación de los gana
deros nos remita ya, con los in
formes pertinentes, las solicitudes 
individualizadas, feria por feria, 
en la seguridad de que en forma 
inmediata a su recepción, y pre
via comprobación de que el co
rrespondiente recinto ferial reú
ne condiciones, se procederá a su 
autorización, ya que la Delega
ción Provincial está facultada pa
ra ello. 

No obstante opino que lo im
portante sería realmente recriar 
aquí los ¡echones, pues en esto, 
como en ganado bovino salen de 
la provincia centenares de miles 
de animales jóvenes que van a 
engordarse a otras provincias, per
diendo nosotros un importante va
lor añadido. 

—De este tema se ha ocupado 
el Colegio Oficial Veterinarios 
recientemente, ¿no es así? 

—Es cierto. Por una parte ha 
tomado acuerdos en relación con 
íá apertura de ferias de porcino 
a final del año pasado, por otra 
parte, a través de su Sección Téc
nica está estudiando la produc
ción de carne de vacuno en todas 
sus facetas desde el productor al 

consumidor, pasando por la co
mercialización. Industrializa c i ó n , 
inspección sanitaria, y «n definí» 
tiva un estudio profundo bajo el 
punto de vista técnico del ciclo 
completo. 

Se celebra una reunión todos los 
primeros jueves de mes, a la que 
asisten especialistas en los distin
tos temas, seguida a veces de vi* 
sitas a explotaciones y centros de 
interés. 

Por otra parte la Comisión 
Coordinadora Agraria a lo largo 
de este año, en las sesiones que 
celebra el primer día hábil de ca
da mes, se ha preocupado tanto 
del engorde de terneros como del 
de porcino, invitando a distintas 
sesiones a especialistas y expertos 
así como representantes de las 
principales industrias y entidades 
lucenses, como Carcesa, Abella, y 
UTECO. 

—¿Cómo está el tema del tras
lado de la Estación Pecuaria? 

—La Diputación va a conside
rar un escrito del Ministerio so
bre ia reversión de los terrenos 
en que está instalada. 

Opino que este Centro debe de 
estar en Lugo en un sitio idóneo 
fundamentalmente a las necesida
des de la región. Una razón im
portante para ello es que el Cen
tro entre sus actividades funda
mentales se dedica a la selección 
de ganado rubio-gallego, y Lugo 
es la provincia más importante de 
España tanto en calidad como en 
efectivos de esta raza, la más im
portante de todas las razas autóc
tonas del país. El centro se bene
ficia de esta circunstancia, y la 
provincia de los efectos inducidos 
por la proximidad del Centro. 

Es un tema de vital importan
cia, y que merece por parte de 
todos una muy especial considera
ción. 

SOCOVESA 

F A B R I C A D E 
S E R V A S V E G E T A L E S 

F a c t o r í a : 

SANTA MARINA - OTERO DE R E o 

T e l é f o n o s 

39 01 01 

39 0 1 23 

39 01 26 
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E L T R E M E N D O A Z O T E D E L O S I N C E N D I O S F O R E S T A L E S 

En 1975 cerca de 14.000 hectáreas de monte fueron pasto de las llamas 
en la provincia de Lugo, con unas pérdidas de casi 300 millones de pesetas 
Hasta 1974 no ardían al año más de 2.000 hectáreas 

Casi un cincuenta por ciento de los siniestros son 
provocados o debidos a negligencias 

L o s a l ca ldes p o d r á n mov i l i zar a todos los varones de 18 a 60 a ñ o s p a r a ex t inguir los fuegos \ 

Un reportaje de LOPEZ CASTRO 

tos incendios forestales son sin 
tugar a dudas «no de los más gra
ves problemas con que se enfren-
te la provincia de Lugo, porque 
inciden de forma muy acusada en 
Ja. economía iuguesa, eliminando 
« n a importatóe fuente de ingre-
•os. 

Coa la se^eia de esta psimave-
m, todo parece indicar que las 
«onsecuenci«s del fuego serán to
davía nmdha más importantes en 

1976 que lo fueron en 1975, por
que los incendios forestales ya se 
iniciaron en el mes de enero, esti
mulado el terreno por las heladas 
de diciembre. 

Es una verdadera lástima que 
esto suceda, porque sigue vigente 
aquel slogan de que "cuando el 
monte se quema, algo suyo se 
quema". No hsy duda, las pérdi
das ocasionadas, aunque parezca 

que no, repercuten en los intere
ses de todos les ciudadanos. 

TODO SE AGRAVO EN 1974 
Los incendios forestales empeza

ron a tomar auge en 1974. Ante
riormente nunca se quemaban más 
de dos mil hectáreas al año. Por 
ejemplo tenemos a mano los da
tos de 1973, en que ardieron 1.220 
hectáreas repooladas por el ICONA 
y 132 de monte raso; un total de 
1.352 hectáreas, con unas pérdidas 

que se calculan en 33.997.000 pese
tas. Hay que añadir, 75 hectáreas 
repobladas en mentes catalogados 
y 436 hectáreas de monte raso, lo 
que supuso 2.330.000 pesetas de 
daños. Y agregar también 243 hec
táreas repobladas de propiedad 
particular con 1.854 rasas, con 
unas pérdidas de 17.098.000 pese
tas. ^ 

Pero si lo comparamos con lo 
destruido en iü74 es moco de pa-

C O M E R C I A L M O D E S T O 
D I S T R I B U I D O R E X C L U S I V O P A R A L U G O Y O R E N S E 

d e 

C I S T E R N A S C I S K A R 
L E S O F R E C E A H O R A L A E X T R A O R D I N A R I A * 

S Ü P E R C I S K A R 
E Q U I P A D A C O N U N A B O M B A D E G R A N P O T E N C I A Y U N 

M O D E R N O S I S T E M A Q U E E V I T A E L P A S O D E P U R I N A E S T A 

. ¡ ¡ C O M P R U E B E I A S M E J O R A S T E C N I C A S D E E S T A N U E V A C I S T E R N A ! ! 

- P í d a n o s i n f o r m a c i ó n s i n c o m p r o m i s o -

T a m b i é n s o m o s d i s t r i b u i d o r e s p a r a L U G O d e 

T R A C T O R D E U T Z 
E L D E M A S F A M A E N E L M U N D O 

1 0 M O D E L O S D I S T I N T O S . A M P L I A G A M A D E 3 2 A 1 3 7 H . P . 

U N A Y D O S T R A C C I O N E S . R E F R I G E R A D O P O R A I R E 

E l 8 0 % d e l a s p a l a s i n d u s t r i a l e s v a n e q u i p a d a s c o n 

M O T O R E S D E U T Z 

¡ . . . P o r a l g o s e r á ! 

- I N F O R M E S E E N S U D I S T R I B U I D O R -

Avda. Carlos Azeárraga, 45 47 
Telfs. 223792 221345 LUGO 

¡¡GANADERO!! 
C O N O Z C A 

O N 
E l P A S T O R E L E C T R I C O D E M A S V E N T A E N E S P A Ñ A F A B R I C A D O E N I M O 

E L M A S P E Q U E Ñ O D E L M E R C A D O . E L D E M A S D U R A C I O N y M E N O S C O N S U M O , y . . . 

¡ ¡ F U N C I O N A C O N P I L A S N O R M A L E S ! ! 

Exíjalo a su proveedor habitual: 

m I 0 N 
R u a n n e v a , 5 0 • T e l é f o n o 2 1 1 1 0 7 • LUGO 

vo. Fíjense- en 1974, en montes 
consorciado^s con el ICONA, ardie-. 
ron nada menr>s que 4.561 hectá
reas, además de 539 de monte ra
so, ascendiendo los estragos a 
161.706.000 pesetas. De utilidad pú
blica fueron srrasadas, 108 hectá
reas repobladas y 1.263 de monte 
raso, con un total de 1.371 hectá
reas, con unas pérdidas de 
4.707.000 paset ís En particulares 
fueron arrasadas 1.295 hectáreas 
repobladas y F.374 de monte raso, 
cuyos daños ascendieron a pese
tas 51.192.000. 

¡CASI 14.000 HECTAREAS 
EN 1975! 

Pero en 1975, e' año pasado, to
das esas cifras han sido supera
das con creces y es cuando el pro
blema comenzó en ser tremenda
mente alarmante. Veamos: 

De montes consorciados con el 
ICONA result-rron afectados por 
el fuego, 5.095 hectáreas repobla
das y 351 de monte raso. Pérdidas: 
228.092.000 pesetas; de utilidad 
pública, 3, ."O hectáreas y 67 de 
monte raso, significando unos da
ños de 195.000 pesetas, y en mon
tes particulares, ardieron 1.316 
hectáreas repobladas y 7.016 de 
monte raso, con unas pérdidas de 
63.465.000 pesetas. Totalizando: 
13.938,70 hectáreas destruidas y 
291.752.000 de pesetas de pérdi
das. 

PERSPECTIVAS MAS PESI
MISTAS PARA ESTE AÑO 

Ni que decir tiene que las pers
pectivas para 1976 son mucho más 
pesimistas. Hasta el momento van 
quemadas ya más de 3.200 hec
táreas repobitidas, entre montes 
del ICONA y particulares, y otras 
3.500 de monte raso, en un total 
de unos 120 incendios. Así que 
imagínense lo que puede suceder 
si viene, como se presume, un ve
rano seco. 

Claro que en nuestras manos, 
en las manos de todos está el evi
tar un buen porcentaje de estos 
siniestros, tiabida cuenta de que 
se calcula que un cuarenta y tan
tos por ciento son provocados o 
por negligencias. Otros tienen su 
origen en los rayos, pe^o contra 

ios elemento^ atmosféricos ya no 
podemos Juchar 

LAS ZONAS MAS AFECTA
DAS 

Vaya por dejante que las que
mas están autorizadas en la pro
vincia, a excepción de algunos 
dias de agosto y el mes de sep
tiembre, pero siempre serán su
pervisadas por las guardería del 
ICONA, ya que hay que tomar mu
chas precauciones, porque con la 
sequía el fuego toma en minutos 
proporcionss dificilísimas de redu
cir. 

Bien, las zonas más afectadas 
de la provincia son los municipios 
de Caurel, Quiroga, Samos, Puebla 
del Brolló n, Guitiriz, Germade, 
Láncara, Cervantes y Ribas del 
Sil, por citar algunas. 

MOVILIZACION DE VECI
NOS 

Para la extinción de los incen
dios se utilizan todos los medios 

al alcance. Torr ar parte muy acti
vamente el perfonal del ICONA, la 
Guardia Civ'íl y los grupos de 
Pronto Auxilio, establecidos en 
trece puntos de la provincia y for
mados por ICONA en colaboración 
con la Dipucat'ión Provincial. Los 
grupos de lJrorto Auxilio son tre
mendamente eiieaces. 

Ahora bien, el vecindario está 
obligado a colaborar y es el alcal
de de cada municipio la autoridad 
facultada para moviliza^ a todos 
los hombres comprendidos entre 
los 18 y lo> 60 años. 

Actualmente ei ICONA dispone 
de ciento vpinüséis guardas y un 
total de 19 emisoras en los puntos 
más altos, que conectan a su vez 
con ochenta portófonos. Es decir, 
que una vez ocalizado el fuego 
por el servicio de vigilancia co
rrespondiente es cuestión de mi
nutos el poner en movimiento to
dos los resortes para su extinción. 

AVIONES PARA ... \ S 
E l Servicio de Extinción de In

cendios Forestales del Ministerio 
de Agricultura dispone de avio
nes anfibios. Concretamente para 
Galicia tienen su base en Santia
go de Compostela. 

Claro que a veces los dos avio
nes anfibios iiegan a muy poco 
si en Galicia coinciden varios si
niestros. Ententes cabe la posibi
lidad —si se admite un concurso 
próximo a convocar— de que dos 
aviones, aunqac no anfibios, sino 
más pequeños, establezcan su base 
en el aeropuerto de Rozas con el 
fin de prestar servicio en la pro
vincia de Lugo, o en otros pun-
si en nuestra geografía no fuesen 
necesarios. 

MONTES UE MANO COMUN 
Claro quo pese a todos estos 

medios, si los vecinos no colabo
ran, como apuntábamos al princi-

(Pasa a la página quince) 
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DROGUERIA 
S A N A L 

José Antonio, 16 Te lé fono 21 39 21 

LABRADOR: 
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cosechas 
depende 
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P R O C E S O C O M P L E T O C O N E Q U I P O S O C A L F A L f l U A L 
E S T E S I S T E M A P E R M I T E O B T E N E R MAYOR CANTIDAD Y M E J O R CALIDAD D E 

L E C H E REDUCIENDO L A MANO D E OBRA 

Vaquería instalada totalmente por ALFA - LA VAL 
wmmmmmmmmmmmmmmmm̂  

Sala de ordeño y tanque de refrigeración ALFA - LA VAL 

Momento de recogida de leche del tanque ALFA - LA VAL 

En Ligo. las instalaciones de refrigeración y recogida 
últimas técnicas e 

Centro de recogida y refrigeramiento instantáneo ALFA - LA VAL 

de leche, han sido montadas con las 
eas 

c l E F R I L i d a mSkm JB—•§ 

Moderna empresa de recogida y enfriamiento instantáneo de leche, instalada totalmente con equipos 

A L F A - L A V AL .ubicada en la Central de Baralla (Lugo) 
DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO PARA GALICIA: 

Dispone de equipos técnicos de montaje y refrigeración, y asistencia técnica propios 
especializados en las centrales de A L F A - L A V A L 

Exposición y venta: Avda. de la Corima, 123 • Telfs. 215852 • 214650 • 
Delegación en SANTIAGO: Rodríguez de Viguri, 13 • Teléfono 596158 

altamente 

L U G O 
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PERDIDA DE RENTABttIDAD EN E l MONTE ARBOLADO 
Por Iván Pedrosa Roldán: Dr. ingeniero de Montes 

Al poco tiempo de tomar pose
sión de mi nuevo cargo en la Ad
ministración Forestal, y con mo
tivo de una de las inspecciones oe 
corta de arbolado que realizo, me 
encontré por primera vez con un 
sistema de entresaca de madera 
en un monte particular, que me 
hizo recordar un término empleado 
en Selvicultura para nombrar de
terminado tipo de aprovechamien
to, donde por razones especiales 
de la forma de masa, se estima 
que el procedimiento conveniente 
para la corta final de un monte 
arbolado no es por tramos, fajas 
o bosquetes, sino pie a pie previa
mente seleccionados. 

Este procedimiento al que me 
refiero, se denomina "corta por 
huroneo"; su nombre siempre me 
ha parecido jocoso y, al mismo 
tiempo, peyorativo. 

Pero cuando realmente este ape
lativo alcanza su tremendo signi
ficado es cuando se aplica, ,1*0 a 
la corta final de un monte orde
nado, sino a una masa joven que 
lo que está pidiendo a gritos es 
tin cuidado cultural, concretamen
te una corta de mejora. 

Llegado a la finca, vi que se 
trataba de un pinar de Pinus insig-
nis de unos doce años de edad y 
de una hectárea, aproximadamen
te, de extensión, en donde vegeta
ban alrededor de mil trescientos 
pies. La masa, de buen desarrollo 
para su edad, contaba con unos 
trescientos árboles dominantes, de 
diámetro normal superior a los 
veinte centímetros y de alturas del 
orden de los quince a dieciséis me
tros. 

Por el contrario, otra cantidad 
equivalente de pies, era necesa
rio entresacar por presentar mal 
porvenir a causa de ser individuos 
dominados, mal conformados, pun-
tisecos, desmochados, etc., y, ade
más, restar posibilidades por ofre
cer competencia ai resto de la 
masa. 

Con ello, se prepararía el pi
nar para iniciar su último reco
rrido hacia el turno o edad de cor
ta final, de unos veintitrés años, 
debiendo hacerse, sobre los die
ciocho años, otra entresaca, ésta 
ya productiva, dejándolo a una 
densidad dél orden de los ocho
cientos pies por hectárea durante 
ios últimos cinco años, que pro
porcionarían un magnífico creci
miento en volumen. 

Cuando todas estas ¡deas esta
ban pasando por mi mente, me in
terrumpió ia voz del guarda, que 
me decía: 

—Pues, verá usted, en esta fin-
ea el propietario ha vendido al 
maderista trescientos pinos, a es
coger. 

-^A escoger por el propietario 
—comenté yo—, ios malos, natu
ralmente... 

—No, no —insistió el guarda—, 
a escoger por el comprador. 

Todos los castillos oue había 
levantado en el aire, sobre el por
venir de aquella masa, se desmo
ronaron en un segundo. Vi en
tonces el pinar, dentro de unos 
•ños, convertido en Un conjunto 
de árboles dominados, enfermos, 
mal conformados, y vegetando mí-
serebiemente. A esta corta, segu-
ramente, seguiría otra, también 
"a escoger", que acabaría de dar
le la puntilla al pinar. 

En otra ocasión anterior vi es
te procedimiento de venta en una 
vieja robleda, cuyos mayores ejem
plares se encontraban en vías de 
degeneración, y me pareció oportu-
•10. Lo que no me podía imaginar 
es que se aplicase a jóvenes y sa
nos pinares. 

De ias averiguaciones que ini-
«íé a continuación, puede eom-
probar que, afortunadamente, y 
sobre todo en ia zona de ia costa, 
donde a la riqueea forestal se le 

da casi la importancia que tiene, 
no se suele practicar esta mons
truosidad. Pero está bastante di
fundida por el interior. 

Para que el lector pueda darse 
cuenta de lo que esto supone, voy 
a poner un ejemplo, hipotético y 
sin rigor científico, pero que nos 
puede ilustrar sobre el problema. 

Supongamos un pinar de Pinus 
ínsignis, que plantado a la den
sidad de 2.000 pies/Há. ha llega
do a los doce años con 1.600 de 
dichos pies. Los habrá, continuan
do con supuestos normales, muy 
buenos, buenos, reaulares y ma
los, en la proporción de un 25% 
de cada clase. 

Consideremos una hectárea de 
dicho pinar, que va a ser tratada 
de dos formas diferentes: la pri
mera consistirá en aprovechar ia 
mitad de los árboles, los mejores, 
en d̂ s veces, con el fin de sacar 
beneficio prontamente, dejando el 
resto para la corta final, a hecho. 
La secunda consistirá en efectuar 
dos cortas de meiora, eliminando 
en dos veces sucesivas ios peores 
individuos, deiando la mitad de 
los pies. aoreximaHamente, para el 
aprovechamiento final. 

Teniendo en cuenta un número 
normal de pies por metro cúbico. 

HIPOTESIS A) 
Se cortan los muy buenos a los 12 años, los buenos a los 17, y los 

regulares y malos a los 24. Se obtendrían: 
Pies a Tipo de N.0 de pies Volumen ob-

Edad cortar árboles por m.c. tenido m.c. 
12 
17 
24 

400 
400 
800 

muy buenos 
buenos 
peeréis , 

6 
7 

14' 

67 
57 
57 

TOTAL 181 
HIPOTESIS B) 0 

Se cortan los malos a los 12 años, los regulares a los 17, y los 
buenos y muy buenos a los 24. Se obtendrían: 

Pies a Tipo de N.0 de pies Volumen ob-
Edad cortar árboles por m.c. tenido m.c. 

12 
17 
24 

400 
400 
800 

malos 
regulares 
mejores 

40 
10 
3 

10 
40 

267 

para las diferentes edades de un 
pinar de relativamente buena ca
lidad, y que vegeta con las espe
suras indicadas, obtendremos: 

La posibilidad obtenida, en el 
primer caso no llega a 8 m.c. por 
hectárea y año, y en el segundo 
caso supera los 13 m.c. A quien 
le parezca exagerada la diferen
cia, puedo asegurarle que está 
equivocado. 

Se pierde una rentabilidad del 
40%, cifra que considero muy 
aproximada a la real en una gran 

L a s expectativas 

empeorado debido 

a g r í c o l a s 

l a 

han 

a s e q u í a 
Las expectativas agrícolas han 

empeorado debido a la sequía que 
se padece, aunque es posible que 
se haya salvado la cosecha cerea-
lística dados los buenos resulta
dos que se han obtenido en Extre
madura y Andalucía, cuyos cam
pos, a l madurar antes, se han l i 
brado de los anormales calores y 
falta de precipitaciones de la se
gunda mitad de la primavera. 

L a sequía está parjudicando. 
Igualmente, a las siembras de gi
rasol, como ya lo hiciera en 1975 
y de no llover a tiempo, la cam
paña se verá muy mermada. Lo 
mismo cabe afirmar de los re
sultados de los demás cultivos, 
que están en pleno período de 
crecimiento y se ven fuertemen
te afectados por l a falta de hu
medad 

A nivel mundial, las expectati
vas son de una gran cosecha de 
cereales (incluido el arroz) debi
do a un aumento importante de 
ia superficie sembrada y a las fa
vorables condiciones climatológi
cas (salvo en Europa Occidental). 
Los maybres aumentos de produc
ción |»e esperan en las cosechas 
de Canadá, Brasil y Argentina, 
mientras que en Rusia se ha re
ducido la superficie sembrada, 
ceras de Asia se espera alcanzar 
Por su parte, en las regiones arro^ 
un "record" de producción. 

Descartada en España una pro
ducción cerealista superior a la 
de 1975, parece que habrá una sa
neada cosecha de remolacha, con 
el consiguiente incremento de 
producción de azúcar, lo que uni
do a l cupo comprometido con Cu
ba, hace esperar la existencia de 
un excedente de 200 ó 225 mil to
neladas. Como nuestros precios 
parecen ser competitivos, si es
tas previsiones se confirman ten
drá que empezar a programar la 
exportación. 

También se presentan proble
mas de abundancia en la cosecha 
de albaricoques y se trata ahora 
de fijar un precio mínimo que no 
perjudique a l productor. 

L a campaña de exportación de 
cítricos ha continuado en niveles 
semejantes a los del año anterior, 
aunque sus resultados económicos 
han sido superiores. L a impresión 
que se tiene es que la producción 
de naranjas ha sido en esta cam
paña inferior a la de 1974-75 y 
proporcionado mejores resultados 
a los cultivadores. 

E l sector ganadero tendía a re
cuperarse gracias al favorable es
tado de los pastos, consecuente a 
las lluvias de abril; sin embargo, 
es preciso una climatología más 
aceptable para que se consolide 
tal tendencia, lo que es prácti
camente imposible dada la de
sastrosa situación que presenta 
la cuenca del Duero, una de las 
más importantes en el aspecto 
ganadero. E n cuanto a la pro

ducción cárnica, aumentó en fe
brero el 6,9 %, debido exclusiva
mente a l incremento fortísimo de 
la producción avícola. E n gana
do vacuno febrero vuelve a acu
sar una reducción del 8,2 %, sien
do la producción del primer bi
mestre inferior, a l menos, en el 
10 % a l correspondiente período 
del año anterior. Parece que se 
está iniciando alguna recupera
ción del sector porcino, aunque 
todavía presenta tasas negativas. 
E n cuanto al ovino y caprino se 
mantiene el nivel de producción 
del año precendente. 

L a Comisión Mixta ha dicta
minado con rapidez el proyecto 
de ley de Fomento de la Produc
ción Forestal, con lo cual se es
pera tener pronto este instrumen
to que tan necesario es para la 
promoción de nuestros bosques. 

(De "Situación") 

TOTAL 317 

parte de los pinares de nuestra 
provincia. 

Este sistema de aprovechamien
to final prematuro, que los par
ticulares realizan frecuentemente 
por considerarlo económico-prácti
co, nunca nos cansaremos de decir 
que es erróneo, ya no sólo por la 
pérdida de volumen que origina, 
sino también porque no debemos 
olvidar que la mejor forma de pre
venir los peligros más graves que 
acechan al arbolado, las plagas y 
los incendios, es proporcionándole 
desde el primer momento el debi
do tratamiento de limpias y acla
reos. 

No es solución tratar de paliar 
la pérdida de rentabilidad plan
tando de nuevo en los huecos de
jados por los árboles extraídos, en 
la hipótesis A, ya que estas plan
tas vegetarán en su mayoría do
minadas desde un principio, y tra
tándose de especies de luz, bus
carán ésta a toda costa, emplean
do la casi totalidad de su creci
miento en longitud, originando el 
fenómeno de ahilamiento de los 
pies. 

Al cabo de los años, el pinar 
se habrá convertido en un conjun
to de débiles palillos, expuestos a 
toda clase de plagas, sin defensa 
alguna para las inclemencias del 
tiempo y sin proporcionar apenas 
beneficio. t 

Los que frecuentemente recorre
mos el monte, ¿cuántos pinares nos 
encontramos en estas condiciones, 
como consecuencia de un aprove
chamiento equivocado? 

Y es curioso el hecho de que, 
a veces, ante la contemplación de 
un espectáculo de este tipo, hay 
alguien que dice: 

—Claro, ya se ve que en este 
sitio el pino no va... 

1 A g r i c u l t o r 
I La motosegadora italiana convence a todo el mundo 

I C A M O N 
MODELOS F. 8 Pequeña y tipo normal 

» F. 10 normal de 3 ruedas 
» F. 12 de 4 ruedas con encendido eléctrico 

• 
• 
• 

MAS ROBUSTA 
MEJOR TERMINADA * 
TODOS LOS MANDOS AL MANILLAR 

I ̂  
^ de 

CAMON lleva un nuevo sistema de barra I 
corte FLOTANTE y VIBRANTE, evitando | 

el cansancio en los brazos del usuario I 

Actividades del Plantel de Extensión 
Agrar ia de Noceda (Los Nogales) 
Los jóvenes de los Planteles de 

Extensión Agraria llevan a cabo 
siempre, como complemento de 
su formación, actividades de ca
rácter comunitario que ellos mis
mos estudian, programan y des
arrollan, poniendo en juego su 
capacidad para organizarse, tra
bajar en equipo y distribuirse 
responsabilidades. Como ejemplo, 
pueden citarse las actividades 
que, en bien de su comunidad, ha 
desarrollado, en el transcurso de 
los tres últimos años, el Plantel 
de Noceda, pequeña localidad s i 
tuada en la coiñarca de actuación 
de la Agencia de Becerrea. 

E l primer objetivo que se f i ja
ron fue la construcción de un 
camino de acceso hasta la veci
na aldea de Castelo, en donde 
residen varios miembros del Plan

tel. Organizaron varias reunio
nes entre los vecinos, canalizaron 
sus inquietudes y su interés ha
cia una misma meta, y el resul
tado fue plenamente satisfac
torio; el camino soñado fue una 
realidad. 

Este primer éxito les animó a 
seguir promoviendo mejoras en 
su comunidad. Estudiaron los 
problemas que aquejaban a su 
pueblo y, tras contrastar sus ideas 
con las de sus familias, llega
ron al convencimiento de que el 
problema más sentido, y el que 
requería una más pronta solu
ción, era la falta de abasteci
miento de agua en los hogares, 
tanto de Noceda como de Gáste
l a Después de resolver serias di
ficultades, incluso de orden téc

nico, consecuencia de los gran-

C O M E R C I A L 
TRACTORES Y MAQUINARIA AGRICOLA 

Roberto Baamonde, 58 - 60 
Teléfono 400464 - Apartado 44 

M0NF0RTEJDELEMOS (Lugo) 
Tractor SAME de doble tracción 

Motosegadora-atadora 0LYMPIA 

Sucursales 
Avda. de La Coruña, 114 
Teléfono 215528 

LUGO MOTOBOMBAS - MOTOCULTORBS - MOTOSEGADORAS - TRACTORES 

ATADORAS MOLINOS DE PIENSOS Avda. de Calvo Soteio, 22 
Teléfono 530546 

SARRIA 
MOTOS IERRAS ORDEÑADORAS RIEGOS POR 

MANGUERAS 

des desniveles existentes, esta ac- ^ Distribuidor» 
ción se vio asimismo coronada 5 
por el éxi to. ' g 

Aun sin terminar las obras de 
abastecimiento de aguas, inicia
ron una serie de gestiones tra
tando de conseguir la instalación 
de un teléfono público en la lo
calidad. E n un principio, el pro
yecto parecía de difícil solución, 
puesto que no había una sola a l 
dea en muchos kilómetros a la 
redonda que hubiera logrado este 
propósito. S in embargo, la expe
riencia y el entusiasmo de estos 
jóvenes era enorme, y grande fue 
también l a respuesta de la comu
nidad a l a solicitud de los jóve
nes. Con un presupuesto de 
ilS.ftOO peseta^, Noceda cuenta 
actualmente con servicio telefó
nico, que es además utilizado por 
la población de los pueblos cer
canos. 

Por entonces se incorporaron 
al grupo unos jóvenes del veci
no pueblo de L a Pía, quienes ma
nifestaron el problema que sufría 
este pueblo al carecer del nece
sario camino de acceso; hacién
dose eco de esta necesidad, el 
Plantel organizó y recabó la ayu
da de los vecinos, lográndose, al 
poco tiempo, concluir el objetivo 
propuesto. 

¡El día 19 de mayo del corrien
te año el gobernador civil, acom
pañado de los delegados de dis
tintos Ministerios, inauguró la 
instalación de alumbrado públi
co, que ha constituido l a última 
acción comunitaria promovida y 
llevada a cabo por los jóvenes 
del Plantel. E l presupuesto de 
esta obra sobrepasó la cantidad 
de 200.000 pesetas, y fue finan
ciado con la aportación en metá
lico y en trabajo de los jóvenes, 
con la colaboración de la ma
yor parte de los vecinos de la 
localidad y con una subvención 
de 45.000 pesetas concedida por 
el Ministerio de Agricultura, a 
través de la Agencia de Exten
sión Agraria de Becerrea. 

Paralelamente a esta activi
dad, solicitaron la constitución 
de un teleclub en Castelo, que 
recientemente ha sido aprobado; 
ahora están construyendo el lo
cal, para lo que disponen de una 
ayuda económica de 25.000 pe
setas de l a Fundación Barriél 
otra de 25.000 pesetas del Minis
terio de Agricultura y otra de 
10.000 pesetas del Ayuntamiento. 
Este último auxilio económico es 
de una gran significación, por 
cuanto no existían precedentes ni 
previsiones de gastos para estos 
fines; sin embargo, se ha conce
dido al conocer cómo son estos 
Jóvenes, lo que hacen, lo que pre
tenden y él ejemplo y el estí
mulo en que se han convertido. 

Desde la fundación del Plan
tel, antes de finalizar una obra 
comunitaria y a tienen progra
mada la siguiente. Actualmente 
están interesados en la construc
ción de un campo de deportes; 

C 0 M C I A L 

C E R E i 

| Avda. Coruña 86 . LUGO • Teléfono 216133 | 

ya tienen concertado el precio 
del solar, y tras formalizar la 
venta iniciarán, en fechas próxi
mas, l a construcción de una 
cancha de baloncesto y otra de 
balonmano. Igualmente tienen en 
realización el ajardinado de va
rias zonas de l a localidad. 

Y a se han trazado otros pro
yectos comunitarios inmediatos; 
en un futuro próximo desean pa
vimentar una calle, iluminar ex-
teriormenté la iglesia mediante 
la instalación de focos a nivel del 
suelo y la Instalación de una re
petidor de televisión en Dóneos. 

Ultimamente, 22 jóvenes del 

Plantel se han matriculado pa* 
ra seguir los estudios que les per
mitan obtener el certificado da 
Graduado Escolar, lo que de
muestra que saben compaginar 
su propia formación con el 
fuerzo por conseguir unos pue
blos más cómodos y, en definiti
va más dignos. 

I M HOJA O E l LUNES DE IÜG0 
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G O N Z A L E Z V A Z Q U E Z 
C O M P R A - V E N T A y R E P A R A C I O N D E M A Q I N A R I A A G R I C O L A 

Ebro - 55 
Ebro -160 
Ebro -160 
Ebro 
Ebro 

- GRAN OFERTA TRACTORES -
Bar reíros 4000 

D 
155 
55 Frutero 

Jbon Deere 2120 

Same Atlante 4 RM 
Tur - 350 
Massey - Ferguson 
Renault - Super 7 
Renault - N 71 

Fordson Super Major 
TOTALMENTE REVISADOS FACILIDADES 

Cappt. Friol (Arieiras) • Telf. 223113 LUGO 

los abonos artificiales amenazan la capa de ozono atmosférico 
# Con la destrucción de la capa de ozono, la radiación solar ultravioleta 

será más intensa y con ella el cáncer de piel aumentará 
(Crónica P I E L . Servicios espe

ciales de E F E , en exdiusiva para 
mresfcro peaiócüco), 

No sólo ei gas ianpiuLsor en loe 
sprays, sino bambién el óxido n i 
troso procedente de ios abocnos 
nitrogenedofi, amenaza l a capa de 
ozono que protege l a Tiienra. 

ífete es el resullitado al que lian 
llegado el Director dea Departa
mento de Química de La Atmós
fera, en el ünsitituto Max - Hlack 
de Química, de Maguncia, Ohrls-
tain Junga, y ' su colaborador 
Jurgen Hainn. 

Ambos químicos han reunido 
una serie de datos sobre l a emi
sión de óxido nitroso (N20, tam
bién conocido como gas Miaran-
te) en taerras y océanos —este 
ú'Mmo en pante gracias a la l a 
bor del buque alemán de explo
raciones oceánicas "Meteor". 

E N E L AÑO 2000 S E PO
D R I A A L C A N Z A R L A 
F R O N T E R A C R I T I C A 

Sobre esos datos apoyan otros 

Unidos, sus cátoulos sobre el ex
ceso de N20 que sube a la estra
tosfera y destruye l a capa allí 
existente de ozono. 

Una continua expansión de los 
nitraitos nitrogenados podría lle
var ya en el año 2000 a la fron
tera crítica. E l norteamericano 
Michael McElroy, de l a Univer
sidad de Harvard, había calcu
lado ya para él año 1974, como 
consecuencia del empleo de abo
nos nitrogenados, una reduccióii 
de ozono del 6 por ciento, y pa
r a f in de siglo en un 30 poi 
ciento. 

E l sueco Paul Crutaen, que tra
baja en Boulitder - Cótlorado, y 
otros científicos se eipoyan • en 
cambio en los resulltados de Ma
guncia, y calculan para el año 
2000 una aducción del ozono es
tratosférico en un 4 por ciento 

Como consecuencia de la des
trucción de l a capa de ozono 
amenaza una radiación solar ul
travioleta más intensa y con ella ^"S-W^ 

cáncer de piel. 
Y a hoy es ésta considerable

mente mayor en ei ecuador que 

otras latírbud'es, pues l a cepa de 
ozono tiene allí menor resisten
cia que en los polos. 

EL TREMENDO AZOTE... 

científicas, sobre todo en Estados un aumento de frecuencia dei 

• LEA EL PROGRESO * (Viene de la página doce) 
pió, poco se podrá hacer por evi
tar los incendios forestales. 

Una de las esperanzas en que el 

N O R M A S P A R A C O S E C H A R M A S P A T A T A S 
(Viene de página once) 

dei año, ya que se inicia en el 
mes de octubre y termina a pri
meros de agosto, comenzándose 
en Canarias para seguir por la 
Costa mediterránea y atlántica, 
Andalucía, Centro, valles del 
Duero y Ebro y finalizando en 
las siembras de segunda cose
cha o coseclhas de verano en 
las zonas cálidas, aprovechando 
la benignidad del otoño para la 
vegetación de este cultivo. 

CONDICIONES D E C L I 
MA Y SUELO 

Muy favorables: elevada hu
medad ambiental, temperaturas 
moderadas y distribución re
gular de las precipitaciones at
mosféricas (o, en su defecto, 
del agua de riego) durante el 
período vegetativo. L a elevada 
humedad del aire favorece los 
ataques del mildiu, lo que con
viene conocer al objeto de to
mar las oportunas medidas pa
r a combatirlo. 

Poco favorables: Sequías pro
longadas (sin posibilidad de 
llego) sucedidas por fuertes 
precipitaciones (producción re
ducida, deformación de los tu
bérculos). 

L a patata es muy sensible a l 
frío; no obstante, los dañps en 
el follaje causados por heladas 
en el momento del nacimiento 
pueden desaparecer o reducirse 
si las condiciones climáticas 
siguientes son adecuadas. 

L a patata puede cultivarse 
en casi todos los suelos, siendo 
preferibles los ricos en humus 
o materia orgánica, templados, 
profundos, sueltos y porosos; 
incluso los suelos arenosos dan 
cosechas satisfactorias cuando 
existe suficiente humedad y abo
nado adecuado. 

Son poco indicados los sue
los fríos y compactos. 

POSICION D E L C U L T I V O 
D E P A T A T A E N L A A L 
T E R N A T I V A 

1. L a patata debe seguir tuna 
alternativa de cultivos adecua
da por diversas razones agronó
micas, entre las que figuran la 
de evitar mía invasión de ne-
matodos, rhizoctonia, fusarium, 
etc., en los suelos, y porque su 
distanciamiento de la rotación 
lleva consigo un aumento de los 
rendimientos, siempre que el 
resto de las condiciones sean 
adecuadas. 

2. L a patata deja un terreno 
perfectamente acondicionado pa
r a cualquier cultivo que le siga 
en la alternativa, siendo conve
niente que el cultivo precedente 
no haya sido de patata u otros 
tubérculos y raíces, constitu
yendo el ideal el que el cultivo 
anterior haya sido de legumi
nosas. 

P A T A T A D E S I E M B R A A 
U T I L I Z A R 

1. Se recomienda en todos los 
casos la utilización de tubércu
los de patata de la que en el 
artículo anterior se define como 
"Patata de Siembra Certificada 
B " , ya que aunque los precios 
sean superiores al de la patata 
de consumo, el incremento de 
los rendimientos que se obtie
nen con l a utilización de una 
*'semillaM adecuada compensan 
ampliamente el aumento del cos
te que supone el empleo de pa
tata de siembra. Solamente en 
determinados casos pueden em
plearse l a patata de cosechas 
anteriores, siempre que el es
tado sanitario sea aceptable, 
pero nunca es aconsejable, in 
cluso en estos casos, dar más de 
una multiplicación de l a pata
ta de siembra comprada para 
producir l a de consumo. 

2. Para la elección de la varie
dad o variedades más adecua
das deben de tenerse en cuenta 
las características de las mis
mas que se describen en el cua
dro insertado. 

3. Se recomienda el cultivo de 
dos o tres variedades distintas, 
si la superficie dedicada a esta 
producción, por un determinado 
agricultor, es suficientemente 
grande, con objeto de evitar mi 
posible fracaso de una determi
nada variedad, que ciertas con
diciones climáticas pueden ser 
soportadas por una variedad y 
en cambio perjudican a otra. 

S I E M B R A O PLANTACION 
1. Interesa que los tubérculos 

* plantar sean, a ser posible. 

b) Patatas de siembre certifi-

enteros, y s i se trocean, deben 
cortarse en dos trozos, de la co
rona a l ombligo (parte de unión 
con la planta madre), compro
bando que cada trozo tiene uno 
o más ojos. Se realizará el tro
ceado un día antes de la siem
bra con objeto de que cicatrice 
la herida producida antes de in 
troducirlo en el terreno. Por el 
mismo motivo no conviene api
lar la patata troceada, sino dis
tribuirla en recipientes adecua
dos, palets, cajas de conserva
ción, etc. (1). 

E n É las siembras de segunda 
cosecha en zonas cálidas debe
rán utilizarse solamente tu
bérculos enteros. 

2. Conviene que el peso por 
tubérculo o trozo de tubérculo 
a sembrar sea, al menos, de 40 
gramos. 

3. L a patata de siembra debe 
evitarse que tenga largos tallos 
que obliguen a desbrotarlos, aun
que sí es conveniente una pre-
brotación con tallos muy cor
tos y vigorosos para evitar fa
llos de nascencia o brotes débi
les y se desecharán los tubércu
los que presenten brotes filosos 
(como hilos), así como los po
dridos. 

4. Debe prepararse muy bien 
el suelo, tanto en profundidad 
como en mullimiénto y deste
rronado. 

5. E l marco de plantación es 
muy variable dependiendo de 
muchísimos factores, por lo que 
no es posible indicar cifras, 
aconsejándose se efectúen en
sayos en cada zona y parcela a 
tal fin. De este dato y del tro
ceado de la semilla depende • la 
cantidad de patata de siembra. 

6. L a plantación no debe rea
lizarse antes de que la tempe
ratura del suelo sea, como mí
nimo, de 8 a 10° C, efectuándo
se bien en caballón o en terre
no llano, bien a mano, con ava
do o máquina. 

7. L a profundidad de siembra 
depende principalmente del es
tado del suelo, aconsejándose 
colocar los tubérculos lo más 
próximo posible de la superficie 
y campactando la tierra lige
ramente. 

(1) E n muchas regiones pro
ductoras se trocea la patata de 
siembra, que convenientemente 
tratada y almacenada puede 
guardarse hasta 5 meses dando 
buenos rendimientos. 

R E C O L E C C I O N 
l . E l momento adecuado es: 
a) Patata extratemprana y 

temprana: Cuando el follaje 
está todavía verde teniendo los 

tubérculos el tamaño normal del 
mercado. 

b) Patata de media estación y 
tardía: Cuando está completa
mente madura, con el follaje 
amarillento y marchito y piel 
bien adherida el tubérculo en 
su mayor parte. 

c) Cuando existan razones 
económicas o técnicas para rea-
lizar esta operación. 

2. Debe procurarse evitar las 
heridas producidas por los ape
ros utilizados en el arranque, 
dato fundamental a tener en 
cuenta en el arranque mecáni
co. v 

3. No es aconsejable dejar la 
patata en la tierra una vez com
pletamente madura. 

4. Se recomienda no efectuar 
el arranque con elevadas tempe
raturas (y en caso de hacerlo 
retirar rápidamente la cosecha 
del campo), n i con riesgos de 
heladas. Las bajas temperatu
ras en l a recolección dificultan 
la cicatrización de las heridas 
producidas por dicha operación. 

CONSERVACION 
Se debe hacer la distinción 

entre la correspondiente a la pa
tata de consumo hasta el mo

mento de su venta a l comercio, 
de l a conservación de la pata
ta de siembra certificada que 
adquiere el agricultor para su 
utilización: 

a) Patatas de consumo. 
1. ° Deberá almacenarse so

lamente patata sana. 
2. " L a temperatura ideal es de 

7 a 10° C , ya que a más bajas 
temperaturas se transforma 
parte del almidón en azúcar, 
dándole sabor dulce y haciéndo
las inapropiadas para el frito, 
aunque no se note tanto en este 
caso el sabor dulce como en pa
tata cocidá o puré. 

3. ° Los tubérculos no deben 
estar expuestos a l a luz, ya que 
produce enverdecimiento y con 
ello la formación de solanina, 
producto tóxico en la alimen
tación del hombre y de los ani
males. 

4. ° Cuando se hace necesario 
prolongar l a conservación, de
productos que retrasen l a bro-
tación como ya se ha recomen
dado al comienzo del presente 
artículo y se detalla más en el 
siguiente apartado que trata so
bre la "Profilaxis en el almace
namiento de la patata". 

5. ° E l expesor del montón de 
patatas no debe ser muy grande 
para evitar problemas de ven
tilación. Solamente si se dispone 
de ventilación forzada a través 
del montón, puede aumentarse 
este espesor. 

I.0 Interesa proveerse de esta 
patata con la debida antela
ción. 

2. ° Una vez en poder del agri
cultor deberá reconocerse para 
observar si ha llegado en bue
nas condiciones, suspendiéndose 
el desenvasado si se observa a l 
guna anormalidad y poniéndolo 
en conocimiento inmediato dé 
la firma vendedora, acompa
ñando el certificado incluido en 
el saco. 

Si l a patata se encuentra en 
las debidas condiciones, se pro
cederá a su desenvasado y ex
tendiendo en el suelo, en capa 
de pequeño espesor o, mejor 
aún, en cajas de conservación, 
hasta el momento de la siem
bra. 

3. ° L a patata no debe plantar
se hasta que se observe el in i 
cio de la brotación y ésta sea 
normal. Por ello, cuando la pata
ta de siembra procede de cáma
ras frigoríficas (recomendándose 
esta conservación para siembras 
tardías), debe esperarse para la 
siembra unos 10-15 días, desde 
la salida de cámaras, hasta que 
se observen los síntomas mencior 
nados. 

4. ° Los almacenes de conser
vación interesan sean frescos 
y con ventilación suficiente, 
limpios y desinfectados previa
mente y con mía iluminación no 
muy intensa (como la de la 
puesta del sol). 

P R O F I L A X I S 
Una cifra aproximada a los 

67.000 millones de pesetas a l 
año, es el coste de la industria 
europea de la patata por la 
acción patógena de microorga
nismos tales como Oospora Pus-
tulans, Rhizostonia solani, Hel-
minthosporium solani y otros 
hongos comúnmente llamados 
Viruela y que bajo la denomi
nación de Fusarium o putrefac
ción seca y Phoma exigua o Gan
grena, invaden y destruyen 
aproximadamente el 10% de 
las patatas que se almacenan 
en Europa cada año. 

L a patata, recolectada en to
dos los países del mundo, has
ta no hace mucho, y llegando 
su tiempo de sazón, era extraída 
a mano y cuidadosamente en
sacada para su traslado al mer
cado o destinada a l consumo 
local. 

L a industrialización y utiliza
ción en mía más amplia gama 
del producto, hizo necesaria la 
extracción mecanizada, los trans
portes a granel, el ensilado me
diante cintas transportadoras, 
todo ello en función del tiempo 
y la demanda, que ha conlleva
do a un mayor deterioro de la 
solanácea antes y en su almace
namiento. 

E s precisamente en el lugar de 
almacenaje donde los citados 
hongos van a encontrar su cam
po idóneo de acción y destrucción. 
L a solución de continuidad que 
la patata presenta por la acción 
erosiva de los garfios del extrac
tor o de los transportados, cons
tituye la puerta de entrada del 
microorganismo, sólo el fruto de 
corteza incólume se halla pro
tegido del agente invasor, y cier
tamente que son pocas las pata
tas, proporcionalmente, con 
piel íntegra. 

Estos procedimientos de ^ 
tracción y almacenaje, son el re
sultado del fuerte crecimiento 
en el consumo de las patatas en 
las grandes densidades de pobla
ción y las crecientes exigencias 
del consumo que han creado una 
industria transformadora, ya 
como patatas fritas, como pu
rés prefabricados, alimentos 
dietéticos varios y toda una r i 
ca gama en l a que el «tubérculo 
rey" es l a base primaria. 

A l ser almacenada la patata, 
en una fase previa a su trans
formación en otras modalidades 
de consumo, es sometida en el 
ensilaje a temperaturas bajo ce
ro que mantienen a las esporas 
de los hongos en estado latente. 
Sin embargo, entre los diez días 
y dos semanas antes de su sali
da del almacenamiento, ha de 
ser elevada la temperatura a 
fin de que l a conversión de los 
azúcares en almidón pueda rea
lizar un ciclo perfecto sin dete
rioro de sus propiedades bioqui-

panorama n.'^jore se basa en la 
Ley de Montes de Mano Común, 
porque entunces ios vecinos serán 
quienes obt3n?an una rentabili
dad de los mismos y tendrán buen 
cuidado, por un lado de no pro
vocar inceadios y por otro de apa
garlos con !a máxima rapidez, ya 
que al fin y si cabo serán propie
tarios y qu'en más quien menos va 
a defender su patrimonio. 

Actualmente en la provincia de 
Lugo han sido clasificadas más de 
cincuenta mil hectáreas. En el 
año de 1974 se clasificaron 18.091 
hectáreas en 51 montes; en 1975, 
21.915 en 46 montes, y hasta el 31 
de mayo de 1976. van clasificadas 
14.784 hectáreas en 57 montes. 

Confiemos en que esta medida, 
por otra pane justa, sea un arma 
eficaz para evitar que parte, que 
buena parta dé nuestra riqueza 
forestal sea pfcsto de las llamas. 

* 

su 

ex

micas. Pero es precisamente es
te proceso de regulación de l a 
acción química el que favorece 
la apertura de las esporas de 
los hongos y la rápida multipli
cación de los mismos sobre la 
patata que ya venía "marcada" 
cuando se ensiló. Un aumento de 
temperatura rompe la latericia 
de la espora, para quien el frío 
no supone sino un letargo bioló
gico. 

Tratando de impedir el ciclo 
reproductor de los hongos, se 

utilizaron primeramente com
puestos mercuriales, tóxicos pa
r a el hongo y tóxicos a su vez 
para el organismo humano. E s 
tudios realizados sobre los mi
croorganismos invasores de l a 
patata con tiobendazol, antipa
rasitario gastrointestinal del 
ganado, han demostrado su gran 
poder esporicida, fungicida y su 
completa inocuidad para el ser 
humano, ya que por su total 
atoxicidad puede ser empleado 
en las patatas destinadas a l 

consumo directo humano. Este 
fungicida agrícola está comer
cializado en todo el mundo bajo 
el nombre de Tecto. 

Dicho fungicida, no solamen
te protege a la patata desde el 
momento de su recolección has
ta el almacenaje, sino que me
diante pulverización o nebuli-
zadores, protege asimismo a 
aquellos frutos que hubieran su
frido lesión en su integridad, de 
l a invasión de los hongos des
tructores. (De " E l Campo") 
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Distribuidor Exclusivo para Galicia: 

M . D I A Z y P R I E T O , S . A . 
Casa Central: Avda. de La Corufia, 3-9 • LUGO 

O r e n s e : D r . F l e m i n g , 8 

S a n t i a g o d e C o m p o s t e l a : 

S U C U R S A L E S 

- l a i t e m a : P e r i l t o 

A v d a . d e l u g o , 2 2 7 -

P o n t e v e d r a : C . M í i g n a c , 1 8 

M o n í o r t e : G r a l . F r a n c o , 1 8 

l a t í n : P u e n t e , s / n . - G i n z o d e l i m i a : G r a l . F r a n c o , s / n . - V i l l a l b a : P l á c i d o P e ñ a , 2 7 | 
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D E I F I N C A R R E I R A A S C A R I Z 
MAQUINARIA AGRICOLA Y OBRAS PUBLICAS, DE TODAS MARCAS 

TRACTORES (con más de 40 unidades de existencia) 
MOTOCULTORES 
MOTOSEGADORAS 
CARRETILLAS ELEVADORAS 
PALAS CARGADORAS Y RETROEXCAVADORAS 
I.AND ROVERS • TURISMOS Y CAMIONES 

R E V I S A D O S Y G A R A N T I Z A D O S . F A C I L I D A D E S D E P A G O 

Perpetuo Socorro, 39 - 2.° LUGO Teléfonos 215237 - 218152 

Diálogo con don Julio UUoa Vence, Jefe 
Provincial de Producción Vegetal 

" S E H A P R O P U E S T O S U B V E N C I O N A R L A R E P O B I A C I O N F O R E S T A l 

D E M A S D E 2 . 0 0 0 H E C T A R E A S D E M O N T E S P A R T I C U L A R E S " 

Don Julio Ulloa Vence es el in
geniero-jefe de la Jefatura Provin
cial de Producción Vegetal, con él 
hemos sostenido la siguiente en
trevista: 

—Señor Ulloa, ¿de qué se ocu
pa la sección que usted regen
ta? 

— L a Jefatura Provincial de Ja 
Producción Vegetal, es una de las 
Secciones de la Delegación Provin
cial de Agricultura: la que se ocu
pa, como su nombre indica, de la 
producción agrícola en general y 
de los cultivos en particular. Vie
ne a corresponder a la que antes se 
llamaba Jefatura o Sección Agro
nómica, pero modificada en el sen

tido de que algunas funciones de 
ésta pasaron a otras secciones (co
mo estadísticas o industrias), mien
tras que se añadieron otras (Mon
tes Particulares) que estaban an
tes en el Distrito Forestal. 

—¿Principales actividades*? 
—1.—Inscripción de tractortó y 

motocultores: se inscriben al mes 
unas 400 unidades. 

2. —Campañas de siembra de pra
dos artificiales: se subvencionó la 
siembra de 5.588 Has. en 1975 JO-
rrespondientes a 1.269 agricultores. 

3. —Campaña de abonado de pra
dos: se abonaron 4.200 Has. con 
una subvención a los abonos por 
parte del Ministerio. I tív/,i.ww~, Kwv» Jinjvm i^aua t i l t i S tU- pcUiC UCi -IVUIUSICI1VJ. 

3 H ACTUACION DEL IRYDA EN LA PROVINCIA DE LUGO 

La acción de este 
de Pastoriza, 

E l Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario (IRYDA), 
adscrito a l Ministerio de Agricultura, es un Organismo Autónomo 
creado por Ley de 21 de julio de 1971. 

Sus fines fundamentales, entre otros, son los siguientés: 
— L a transformación económico-social de las comarcas que así 

lo precisen y ia mejora del medio rural en orden a la elevación de 
las condiciones de vida de la población campesina. 

—-La creación, mejora y conservación de las explotaciones agra-
Ctas de características socioeconómicas adecuadas. 

— L a concesntración parcelaria, y 
— E l mejor aprovechamiento de los recursos naturales. 
La actuación del IRYDA se concreta preferentemente en determi-

tiadas comarcas establecidas por Decreto del Ministerio de Agricultu
ra ; estas actividades son, en definitiva, planes de desarrollo comarcal 
y como tales ¡han de dar como resultado un crecimiento armónico 
entre el aumento de nivel económico y la evolución profesional, cul
tural y social de los habitantes de la población afectada. 

Desde la iniciación de los trabajos se tiene en cuenta este plan-
éeamiento, estableciendo un programa de trabajo sobre dos grandes 
grupos de necesidades: las materiales del agricultor, con la meta de 
conseguir empresas agrarias modernas, dinámicas y rentables y pro
moviendo paralelamente la formación profesional y cultural de la 
población agraria y e l conjunto de mejoras que afecten ai medio ru
ra l y a su progresivo desarrollo. 

E l I R Y D A extendió su acción a las siguientes comarcas: 
PASTORIZA, integrada por el municipio de su nombre, con una 

«Uperficie de 17.600 Has. y una población de 5.872 habitantes, distri
buidos en 19 parroquias. 

NORDESTE D E LUGO, integrada por los municipios de Ribadeo, 
fcarreiros y Trabada, con una superficie de 25.391 Has. y una po
blación de 16.803 habitantes repartidos en 28 parroquias. 

Ambas ya finalizado su plazo de actuación. 
SARRIA, integrada por el término municipal de su nombre, con 

«na superficie de 18.519 Has. y una población de 15.642 habitantes, 
distribuidos en 51 parroquias, y 

T I E R R A LLANA, integrada por los municipios de Abadín, Regen
te, Castro de Rey, Castroverde, Corgo, Cospeito, Friol, Germade, Gui-
terá, Guntm, Lugo, Meira, Otero, de Rey, Pastoriza, P d , Rábade y 
ViUalba, con una superficie de 308.000 Has. y una población de 
1©9.588 habitantes, repartidos en 406 parroquias. 

m ^ REALIZACIONES EN LA PROVINCIA 
E l balance de las realizaciones hasta el segundo trimestre del año 

wi curso, es el que seguidamente se especifica: 
ZONAS REGABLES 

L a primera intervención del IRYDA en esta provincia fue a través 
del extinguido Instituto Nacional de Colonización, que transformó en 
regadío la zona de Tierra Llana aprovechando los recursos natura
les que proporciona el río Miño y sus afluentes de cabecera. 

Se roturaron 2.768 Has. cubiertas de brezo, tojo y heléchos, co
rrigiéndose la acidez del terreno en 2.304 Has. 

Hubo que proceder a l saneamiento de los terrenos pantanosos y 
encharcados, incluida la laguna de Cospeito, de 70 Has., mediante 
«na red de desagües principales de 24 Km. y otra de secundarios de 
86 Km. 

Se realizó wna red viaria de 105 kilómetros, de los cuales 51 kiló-
anetros son, de caminos principales y el resto de servicio 

Se han puesto en riego 1.807 Has. de las que 911 corresponden 
a riego por aspersión. Para ello se ejecutó una red de acequias de 
53 kilómetros y se instalaron 377 aspersores. 

Se crearon 189 exptótatíones familiares con lotes que van desde 
las 6 hasta las 14 Has. 

Actualmente se han iniciado los trabajos en el Sector H-B unas 
8.500 Hs., del Valle de Lemos, en el que se pretende conseguir la 
puesta en riego de unas 55.000 Has. Recientemente ha sido aprobado 
«n Conséjo de Ministros el Real Decreto sobre dicha transformación 
«n regadío. 

_ , CONCENTRACION PARCELARIA 
Dado que el paroelamiento de la propiedad rústica y de las em-

presas abanas de la provincia, revisten caracteres de acusada grave
dad, el IRYDA con la finalidad de lograr una estructura conveniente 
«te las mismas, se ha fijado los siguientes objetivos-

-Ordenac ión de la propiedad de forma que a cada propietario se 
ie adjudiquen el menor número posible de fincas en sustitución de 
las antiguas parcelas. • 

—Agrupación de los propietarios que pertenecen a una misma ca
sa o explotación familiar. * 

—Aumento de la superficie labrada mediante el aprovechamiento 
de tierras incultas, linderos, servidumbres y antiguos caminos 

-Mejora de la infraestructura viaria que posibilita la mecaniza-
« o n de las fincas. -

—Reserva de terrenos para fines comunitarios 
Reparcelaciones en las zonas de influencia de los núcleos urbanos 

. Se ha Ueyado a cabo la concentración parcelaria en 53 zonas con 
S V l T í o a ^ 6 24-2f4 ^ afectando a 13-374 propietarios, con S 
total de 112.916 parcelas que han quedado reducidas a 27 845 fincas 
de reemplazo. -"uwa 

• .a^ni11 ÍTÚCÍiLá0 l0S en 7 zonas, con una superficie de 

-r „ ~ OBRAS Y MEJORAS TERRITORIALES 
La reorgaauzacion de la propiedad y de la empresa agraria lleva 

•onsigo la ejecución de una serie de obras y mejoras territoriales que 
«on inherentes o necesarias a tal fin. 

Por ello, se hace necesaria la construcción de nuevos caminos pa
ta el acceso a los diversos lugares y parroquias, así como redes de 
caminos de servicio que permitan el tránsito de la maquinaria agrícola 
moderna hacia las nuevas fincas de forma y tamaño adecuados para 
«1 uso racional de dichas máquinas. 

Como obras de importancia comarcal hay que destacar, además de 
las Redes de Caminos Comarcales, los caminos, electrificaciones y sa 
neamiento proyectados de acuerdo con los Planes de Servicio Técnicos 
j Diputación en colaboración con ios Ayuntamientos. 

Las realizaciones son; ' J?ÓmetrOS de comarcales, con una inversión de *41.674.630 pesetas. 
• o ^ o ^ 0 0 1 ^ 0 5 de camin(>s d« zona, con una inversión de 884.456.968 pesetas. 

Obras en colaboración con los Ayuntamientos han sido subvencio
nadas con 40.207.741. 

E n ejecución se encuentran 63 kilómetros de caminos comarcales 
y 11 kilómetros de caminos de zona, con una inversión de 81328905 
pesetas y diversas obras en colaboración con los Ayuntamientos, sub 
vencionadas con 8.905.000 pesetas . 

tn * A J Í AGRUPACIONES 
fcl tomento de las agrupaciones para la explotación en común de 

tierras y ganados constituye uno de los cometidos más interesantes 
«aicomendatíos ai IRYDA. 

Se trata de formar, a partir de explotaciones marginales en la 
mayor parte de ios casos, agrupaciones de empresarios agrícolas que 
minen sivs fincas en una sola empresa agraria, alcanzando asi una 

organismo 
nordeste de Lu 

de realizaciones 

principalmente en las comarcas 
o, Sarria y Tierra llana 

lo que va del presente año en 
dimensión suficiente para una corecta capitalización y organización 
empresarial. 

Siguiendo esta política se han constituido 20 agrupaciones, con un 
total de 102 socios que reúnen 703 Has. 

Análogamente se han constituido otras 4 agrupaciones para la 
realización de mejoras rurales, con un total de 166 socios. 

COMPRA DE TIERRAS 
E l Banco de Crédito Agrícola, a través del IRYDA, concede au

xilios económicos para facilitar la creación de explotaciones agrarias 
de dimensiones mínimas, mediante la adquisición de tierras ofrecidas 
en venta. 

L a compra de tierras realizada, hasta el momento, ha sido de 15,75 
Has., por un importe de 475.000 pesetas. 

CAPITALIZACION DE EXPLOTACIONES 
Es evidente que la correcta utilización de los factores que inter

vienen en la empresa agraria: tierra, mano de obra, medios de pro
ducción y aptitud empresarial, depende el éxito de la misma. E l equi
librio se rompe hoy, en muchos casos, por la desactualización de los 
dos últimos. 

E l IRYDA se ocupa de actualizar todos estos factores y pretende 
establecer el equilibrio a través de programas dirigidos principal-
mente a la mecanización, fomento de la ganadería de renta y mejo
ras permauentes, que se proporcionan a determinadas explotaciones 
que cumplan los requisitos establecidos en los correspondientes De
cretos del Ministerio de Agricultura 

Las explotaciones auxiliadas téonicamente han sido 372, a las 
que se hicieron 535 proyectos gratuitos por un importe de 81.742.204 
pesetas. 

Las explotaciones auxiliadas económicamente fueron 1.011, siendo 
246.705.108 pesetas los préstamos entregados y 121.902.565 pesetas las 
subvenciones asimismo entregadas. De éstas, 6 corresponden a Gru
pos de explotación comunitaria^ ubicados en Bretoña, Ubeda, Gemil, 
Villamartín Graiide, Fazouro y Villarfonxe, 

MEJORA DEL MEDIO RURAL 
Simultáneamente ai crecimiento económico que se deriva de las 

actuaciones precedentes, el IRYDA desarrolla una acción formativa 
y cultural, así como una serie de actividades sociales, contando con 
la participación activa y la iniciativa de los propios agricultores, cu
yos fines son elevar las condiciones de vida de la población campesina. 

Estas actividades, a desarrollar exclusivamente en comarcas de 
actuación del IRYDA, entre otras, son: 

—Modernización de los núcleos rurales. 
—Obras de bienestar social y procesos de desarróllo comunitario. 
—Formación profesional agraria 
—Formación de gerentes de explotaciones individuales y de agru

paciones para la explotación en común de tierras y ganados. 
—Creación de centros sociales y culturales. 
—Construcción de complejos polideportivos. 
L a complejidad de estas tareas requiere, para su idealización, la 

mtima colaboración de los distintos organismos de agricultura^ y de 
otros departamentos ministeriales. 

OBRAS DE DESARROLO COMUNITARIO 
Subvención. Ptas. 

15 
23 
58 
20 
96 
16 
6 

17 

39 
25 

274 
145 
13 
19 
5 

58 

C g X X X l X I I I I I I i r i I X I l U l t T r T T T Y y T ^ r T ^ 
Electrificaciones 1.211.415, 
Alumbrados públicos 2!o82.102, 
Urbanizaciones y saneamientos 5.064.600' 
Pueiites I.237.000'— 
Accesos 9.262.000.— 
Otros servicios 3.275.429 
Centros inseminación 225.000,— 
Básculas ganaderas 575.000,' 

28.375.536 — 
OBRAS DE BIENESTAR SOCIAL 

Subvención. Ptas. 

Centros culturales 
Instalaciones deportivas 

8.666.187,— 
7.566.680,— 

16.232.867.— 
FORMACION PROFESIONAL CULTURAL 

N.» «iumnos Subvención. Ptas. 

Cursos SEA 
Cursos PPO 
Cátedras S.F. 
Cursos gerentes 
Campañas culturales 
Viajes información cultural 

5.523 
2.713 

786 
480 

9.502 

477.492,— 
1.074.000v— 
1.717.000,— 

260.250,— 
860.200,— 

4.388.942,-

4.—Campaña de siembra de maíz 
híbrido forrajero: se subvencionó 
la siembra de unas 7.000 Has. de 
maíz con un máximo de 2.500 pe
setas por hectárea. 

—¿Cuál ha sido la actuación en 
cuanto a demostraciones"? • 

—Cuando se considera necesario 
divulgar una técnica determinada 
o dar a conocer algunas máquinas 
poco extendidas se organizan de
mostraciones de maquinaria: aquí 
se llevó a cabo la de desbroce Je 
monte bajo en Palas de Rey el pa
sado día 10 de junio. 

Dentro de este capítulo hay que 
incluir además el programa de en
sayos y seguimiento de sistemas pa
ra la eliminación del tojo e im
plantación de pradera que actuó 
en varios municipios de esta pro
vincia en 1975. 

—¿Actividades de la sección de 
Estudios? 
, —Se están realizando los de cos
tes de producción en patata, maíz 
y prado. 

—¿Qué tipo de ayudas prestan 
a las empresas forestales? 

—Se ha prestado atención espe
cial a esta línea de acción por el 
Ministerio en 1976. Se han aten
dido en este año todas las solici
tudes presentadas, y se ha propues
to subvencionar la repoblación de 
más de 2.000 hectáreas de mon
tes particulares, además de 140 ki
lómetros de vías de saca y 600 
Has. de labores culturales en mon
te; se atendieron cerca de 600 so

licitudes, asesorando a los particu. 
lares con el servicio técnico provin. 
cial y la guardería forestal. 

—¿Cuántas autorizaciones de cor
tas han tramitado? 

—Se tramitaron 17.000 en 1975 
por un total de cerca de 300.000 
metros cúbicos de madera. 

—¿Otras acciones de su Jefaiu. 
ra? 

—Se mantiene un servicio de asis. 
tencia técnica al agricultor en asun
tos relacionados con la sección. 

—Se realizan estudios especiales 
de costes de producción, posibili. 
dades de cultivos, planes de actua
ción, valoración de daños, etc., pa. 
ra la misma Delegación u otras en
tidades. 

—Se dan informaciones estadístj. 
cas y de precios, de acuerdo con 
las demás Secciones de la Delega-
ción. 

—Se tramitan y conceden sub. 
venciones a determinados tipos de 
maquinaria agrícola en cuantía va
riable entre el 20% y el 30% de 
su coste. 

— E l Servicio de Defensa contra 
Plagas, ¿sigue funcionando? 

— E n la Sección de Producción 
Vegetal está adscrito este Servicio 
mediante el cual se realizan cam
pañas de lucha contra diversas pía-
gas de las que sería largo hablar, 
y se mantiene asesorado ai agricuú 
tor en esta materia. 

"GRANJA" 
E l número 282 de esta publica

ción correspondiente al mes de ju
nio, con una portada a todo color, 
nos ofrece en su sumario una serie 
de títulos a cual más interesantés 
y entre los que destacaremos los 

•siguientes: «Producción y consumo 
de carne de conejo», de Avala Mar
tín; «Evolución de los censos ga
naderos de España en comparación 
con los de la C. E . E.», de Manuel 
Casado Rovenga; y «La Adminis
tración Francesa se vuelca por los 
bosques privados», de Ruiz de Sa
las. Junto con otros trabajos de in
vestigación agropecuaria, comple
tan el número ias habituales sec
ciones de Información y Legisla
ción. 

Mujer eres el espejo donde 
se miran tus hijos; cuida tu 
instrucción. Acude al Centro de 
Formación Familiar y SociaL 

i 
i 
I 

53 Abasteámiéiitos de agua 5.442.990,-

L I S T E R 0 S I S 
En estos últimos años han aparecido una serie de publicacio- ^ 

mes que se ocupan de la presencia de la listerosis en los anima- j¿ 
les. Atendiendo al número de casos que se presentan en las dis-
tintas especies animales, ocupa la oveja, con mucho, el primer lu- i£ 
gar. Según Thamm de 1871 casos de liisterosis, 1784 (el 95,3 por 100) * 
eran de ganado lanar. Con mucha menos frecuencia se observa la ^ 
presencia de infecciones de listerosis en el ganado vacuno y por- ^ 
ciño, en los roedores, cabras, caballos y otros mamíferos. Acerca de * 
la parte que corresponde a las aves de corral, tenemos resultados '£ 
de investigación que difieren mucho entre sí. 

La listerosis en las aves suele ser esporádica y con curso unas ^ 
veces agudo y otras crónico. Los animales jóvenes son más sensibles í¿ 
que los adultos (igual que en los mamíferos) y los síntomas no tienen ^ 
nada de caractérísticos. Las manifestaciones nerviosas, tan frecuen- £ 
tes en los mamíferos, sólo se observan algunas veces en las aves, r 
Puede producir.se adelgazamiento, parálisis de Marek, consiguiéndose ^ 
la diferenciación mediante el estudio de las lesiones características 
en la última de estas afecciones. L a mortalidad varía mucho, desde £ 
pocos animales hasta el 40 por ciento. Los animales adultos pueden 5? 
morir repentinamente, en tanto es más largo el curso en los jóvenes. £ 
En los gansos pasa exactamente lo contrario. ' y 

Aún se sabe poco sobre el origen y modo de propagación de la ^ 
listerosis. Con frecuencia se encuentran aves con elevada cantidad ^ 
de aoiticuerpos, sin que existan antecedentes de la infección. Parece f-
que en las aves puede existir una resistencia natural considerable- ^ 
dada la dificultad de la infección experimental. Se sospecha que tai • 
Tesistencia se debe a formas inaparentes de la infección. Los canarios ^ 
son las aves más sensibles y por eso se les emplea como animales de ^ 
experimentación. Pueden existir portadores, peligrosos para otras aves < 
y para el hombre, puesto que se han comprobado casos de conjun- > 
tivítis, ocasionados por histeria, en personas dedicadas a la cría de ^ 
aves. No está claro si la enfermedad puede transmitirse a través de 
los huevos. ^ 

Acerca de la presencia de la listerosis en el cerdo, de acuerdo con ^ 
las publicaciones en cuestión, se deduce que la infección aparece ^ 
con relativa rareza en esa especie animal. Sin embargo, atendiendo ^ 
a los informes que nos suministra la bibliografía pertinente, la in- > 
feccion se presenta afectando a un contingente determinado. Kurznow ' 
observó en una empresa en el transcurso de dos años, 90 casos de $ 
muerte entre los lechones de uno a tres meses de edad. J 

Además de estos casos, que deben calificarse de infecciones pri- y 
martas de listerosis y que afectan especialmente a los anímales jó- * 
venes, se describe en una serie de publicaciones la presencia de i¿ 
listerellas en el cerdo. Se trata de animales que padecían primaria- 5 
mente de otras dolencias, es decir, se trataba en ellos de infecciones ^ 
secundarias. Así se comprobó la presencia de listerellas en animales jí 
que presentaban peste porcina, gripe de los lechones, erisipela, into- ^ 
xicaciones por lejía o arsénico. También en animales, que, al parecer y 
estaban perfectamente sanos, cerdos de matanza, se aisló a los gér- r 
menes en los ríñones. 5 

En el estado actual de nuestros conocimientos, hemos de atener- * 
nos a la necesidad de tomar precauciones, en el caso diagnóstico de S 
la listerosis en los animales, o igualmente tener en cuenta la posi- 5 
bihdad del contagio en las profesiones en más * intima relación con t 
los animales. Los productos alimenticios de origen animal, deben ser > 
vigilados e investigados, especialmente cuando proceden de individuos / 
que fueron afectados de algún tipo de encefalitis. 

ORT1Z VARON 

P R O V I N C I A L D E L U G O 
E N T I D A D 0 0 1 A B O R A D O R A D E L B A N C O D E C R E D I T O A G R I C O L A 

Y A G E N C I A D E D E S A R R O L L O G A N A D E R O 

Cuentas Corrientes, Libretas de Ahorro, Imposiciones a Plazo Fijo, 
Transferencias, Domiciliación de Letras, Recibos de Luz, Teléfono, etc. 

CREDITOS CON "FONDOS PROPIOS* 
Y "CREDITO OFICIAL" 

í I 

OFICINA CENTRAL: 
Avenida de Montero Ríos, 29 LUGO 

Oficinas en la provincia: 
Cádavo, Carballedo de Lea, 

de Suarna, 
Castroverde, Castro Riberas 

Foigoso de Caurel, Meira, Mosteiro, Navia 
Otero de Rey, Palas de Rey, Puebla del Brollén, Puebla 
de San Julián, Villanueva de Lorenzana y Taboada. 

CAMINO A m FUTURO M E J O R 
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Nominal 

500 
500 
250 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
150 

1.000 
500 
250 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
250 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 

500 
500 

5.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
500 
500 
500 
500 

500 
500 

1.000 
1.000 

500 
500 
500 
150 
500 
500 
500 

S.000 

500 
500 
500 

500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

500 
500 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

500 
500 
500 

500 
500 
500 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
1.000 

COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 

1 x 
l x 
1 X 
1 X 

A C C I O N E S 

BANCOS Y SEGUROS 
Bilbao 
Central 
Banesto 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico 
I . de Cataluña 
López Quesada ,.. 
Mercantil 
Popular 
Santander 
Urquijo 
Vizcaya 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix, Seguros 
Herrero 
Pastor i 
Bankisur 
Noroeste 

B O L S A DE 
M A D R I D 

Ultima 
Cotización 

INVERSION MOBILIARIA 
Cartimbao 
Carüsa 
Fibansa 
Flgranvisa 
Finsa 
GraL Icversiones 
Popularinsa 
Inverpastor 

ELECTRICIDAD, GAS Y AGUAS 
Elecira de Viesgo 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa (G) 
Fecsa (P) 
Fenosa 
Hid. Cantábrico 
Hid. Cataluña 
Hidrola 
Iberduero 
Sevillana 
U. Eléctrica 

Altos Hornos 
Duro-Felguera 
Echevarría 
Fasa-Renault 
Santa Bárbara 
Mat y Construcciones 
Santa Ana 
Ponferrada 
Motor Ibérica 
Nueva M. Qudjano ... 
Olarra 
Seat 

Metro 
Naviera Aznar 
Transmediterránea 

Cros 
E . e L Aragonesas ... 
Cepsa 
Firestone Híspanla . 
Papelera Española ... 
Papelera de Leiza ... 
Papeleras. Reunidas , 
Petrolíber 
Snlace 
U. E . Río Tinto 
U. Resinera Española 

INMOBILIARIAS Y AUXILIARES DE LA 
CONSTRUCCION 

Asland , 
Cementos Lemona ., 
Cristalería Española 
Dragados 
I . Colonial , 
I . Metropolitana 
Urbis 
Valderrivas , 
VaUehermoso 

MONOPOLIOS 
Campsa ... 
Tabacalera 
Telefónica 

ALIMENTACION Y VARIOS 
Corporación Bancobao 
" E l Aguila" 
Ebro 
Finanzauto 
Finanzauto y Servicios 
Galerías Preciados 
Gral. Azucarera , 
Koipe 
Savin 
Tabacos Filipinas 
Rumasina 

FONDOS DE INVERSION 
Plamnver • 1 
Planinver - 2 

DERECHOS DE SUSCRIPCION 
Banco Hispano 
Iberduero 
Fecsa 
Banco Pastor 

Americano 

NOTA: D. = dinero. P. = papel. 
Ex. = ex. dvdo. / ex. dcho. 

702 
797 
480 
492 
548 

391 
472 

570 

510 
797 
505 
603 
347 

492 

569 
321 

130 
264 
220 

268 
350 

103 
97 

105 , 
101,25 
105 
110,50 
102,75 
122 
115 
111 
104,50 

135,50 
108 

98 
82 

145 

143 

175 

91 

115 

143 
119,50 
474 

165 
199 
226 
247 
95 

269 
1.240 

655 
630 

200 
182 
276 
202 

342,50 
218 
152 

130 
127 
616 
349 
353 
319 
128 

175 

96,71 
89,13 

273 
32 
23,50 

Cotización 
del d<a 

702 
797 
485 
492 
346 

390 
472 

568 

509 
785 
499 

p. 591 
344 

5S8 

326 

130 

230 

103 
97 

101,25 

101 
121 
115,50 
111,50 
103 

133 

97 
82 

148 

90 

116 

143 

469 

229 

92,50 
264 

628 

181 

193 

349 
210 
151 

128 
126 
620 
349 

3? 8 

96,57 
89,03 

275 
32,75 
25 

870 

B O L S A DE 
B A R C E L O N A 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

700 
799 
480 
495 

400 

398 

515 
793 
505 
603 

137 

260 
356 

97 
100 
102 

104 
121 
117,50 
110,50 
104 

141 
105 

96 
83 

228 

161 

115 

145 
122 
475 

199 
223,50 

91 
267 

243 

630 
162 

350 

151,50 

128 

349 
352 

128 

203 

96,71 
89,13 

280 
32 
25,50 

700 
799 
485 

394 

394 

514 
790 
500 
595 

130 

350 

100,50 

102,50 
121 
117,50 
110 
104 

134 
101 

84 

224 

B O L S A D E 
B I L B A O 

Ultima 
Cotización 

146 
120 
470 

200 
225 

91 
265 

242 

162 

151 

346 
350 

126 

198 

96,57 
89,03 

275 
34 
23,25 

700 
798 
475 

559 
385 
472 
401 
560 

515. 
790 

602 
347 

2.200 

Cotización 
del día 

130 

104 
134 

103 
99 

108 

119,50 
118 
108,50 
105 

140 
105 
134 

103 

545 

85 

120 
475 
315 
164 
202 
228 

81 
269 

1.335 

240 

635 

352 

152 

128 

600 
350 
353 

131 
250 
305 

96,71 
89,13 

266 
33 

700 
793 
490 

385 

560 

510 
790 

600 
347 

130 

103 
134 

100 

120,50 
117 
110 

134 

134 

535 

472 

158 

226 

264 

235 

623 

345 

152 

127 

615 
346 

96,57 
89,03 

276 
34,50 

Cambios del día, CBolsa y moneda Extr.J 
llamando al teléfono ns2iai4B 

desde las i5h.(tres tarde) 

SERVICIO TOTAL 

LA BOLSA 
BARCELONA 

EN MADRID, 
¥ BILBAO 

M A D R I D , 8.— ( C I F R A ) . — L a 
sesión de hoy, Jueves, no ofre
ció síntomas de recuperación, 
marcando la jomada, una total 
despreocupación, ante los acon
tecimientos políticos, que no 
marcaron ningún movimiento de 
avances, n i síntomas de mejo
ras en sus corros. L a Bolsa, pues, 
no participó en pro de unos 
avances, tan necesarios ya pa
ra el mercado bursátil. Por co
rros, solamente alimentación e 
inversión consiguieron en con
junto pequeñas mejoras. A l cie
rre seguía l a misma orientación 
de desvaída con que se desarro
lló la jomada. De un total de 
125 valores contratados en ren
ta variable, 20 suben, 55 bajan 
y 50 no varían. 

Indice general de la sesión 
85,91 contra 86,28. 

— * — 

BARCELONA, 8.— ( C I F R A ) . — 
Una vez conocida la composi
ción del nuevo gabinete minis
terial, el mercado bursátil ha 
continuado dentro del clima de 
indecisión y apat ía que lo ha 
venido caracterizando en estas 
últimas sesiones. 

L a jornada de hoy ha regis
trado poca importancia por el 
corto número de valores contra
tados y el predominio de las po-
variaciones registradas han sido 
siciones vendedoras, si bien las 
de escasa cuantía. 

A l cierre no se apreciaban sín
tomas de cambio para el próxi
mo día. 

E n total se han contratado 
124 clases de acciones, de las que 
10 suben, 53 bajan y 61 repiten 
cambio. E l índice general pon
derado cede 55 centésimas y cie
rra a 88,64. 

— • — 

B I L B A O , 8.— t C I F R A ) . — L a 
Bolsa ha ofrecido una sesión 
desganada, discurriendo sin nin
guna animación y con tendencia 
a empeorar, inclinación de le 
que no cabe exceptuar sector a l 
guno, pues s i en el balance side
rúrgico dominan ligeramente las 
recuperaciones, la ausencia de 
algunos valores en contratación 
viene determinada por la falta 
de contrapartida a l papel acu
mulado, situación ésta que es 
común a los demás corros, y a 
que la falta de actividad es con
secuencia de la reducida deman
da existente. 

Descienden las acciones ban-
carias, a excepción de Benesto 
que registra interesante avan
ce, resultando insegura l a posi
ción ofrecida por eléctricas e i n 
dustriales, comprobándose a l 
cierre unas perspectivas pareci
das frente a la sesión de m a ñ a 
na, al dominar la oferta en to
dos los corros. 

Indice general, 84,26 — 0,30. 
Suben 11, bajan 26 y repiten 26. 

BOLSA DE DIVISAS 
Comprador Vendedor 

Dólar U.S.A 
Marco alemán , 
Franco francés ............. 
Libra esterlina ............. 
Lira italiana 
Dólar Canadá „. 
Franco suizo , 
Franco belga comercial . 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

67,839 
25.280 
14.271 

121,893 
8,099 

69,989 
27.277 

170,685 
168,084 
24,822 
15,178 
10,999 
12,109 
17.473 

367,491 
215,430 
22,872 

68,039 
26,409 
14,328 

122,524 
8,132 

70,263 
27,412 

171,620 
169.419 
24,940 
15.257 
11,049 
12.167 
17,569 

370.582 
217.446 
22,978 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

D O M C A R M E N R O D R I G U E Z V I G O 

Que falleció en esta ciudad, el día 12 de juüo de 1975, a los 73 
años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposo, Secundino Iglesias Fariñas; hijos, Gabino, José, Ge
naro y Manuel; hijas políticas, Alicia Fernández, Carmen Ares y 
Eva Paz; hermanos, María, Manuela, José, Jesús y Carmen; her
manos políticos, Pilar, Evaristo, Doslteo, Victorino, José y María 
Iglesias Fariñas; Evangeiina, Carmen, Julio, Angel, Remedios, Au
rea, Angelita, Milagros y Julia (Vda. de Iglesias); nietos, sobrinos 
y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por 
el eterno descanso de su alma y la asistencia al funeral de primer 
aniversario que se celebrará mañana, sábado, día 10, a las ONCE 
de la mañana, en la iglesia parroquial de San Lorenzo de Albeiros; 
favor que agradecerán. . 

Lugo, 9 de julio de 1976 

LA SEÑORA 

t Doña Manuela Gutiérrez Fernández 
Que falleció e l día 8 de julio de 1976, a los 78 años de edad, en su casa de San Mamed de Castro, 

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Sus apenados hijos, Inocencio, Antonio, Encarnación y Hermelinda Arias Gutiérrez; hijos políti
cos, Evangeiina López y María del Carmen Rodríguez López; Manuel López y Manuel López; nietos, 
sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma 
y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral de entierro, actos que tendrán lugar hoy, vier
nes, día 9, a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de San Mamed de Castro; favor que agra
decerán San Mamed de Castro - Paradela (Puertomarín) 9 de julio de 1976 

NOTA.— De la calle Germán Alonso, 6 (Lugo), a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, saldrán co
ches, para las personas que deseen asistir a dichos piadosos actos. 

L a Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos, y a ios beneficiados de és
tos, una completa protección en 
la Seguridad SociaL 

Informan las delegaciones y 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Doña Josefa Seijas Castro 
Que falleció el día 25 de julio de 1975, a los 80 años de edad, después de recibir los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Sus hijos, Pilar (Vda. de Salvador Fernández), Josefa y José (Empleado de Frigsa); hrjos políticos, 
Ovidio Villar y Carmen Núñez; hermanos, José y Flora; hermanos políticos, Nieves Mauriz, Francisca 
Várela, Josefa Novo (ausente), Carmen, Josefa y Jesús Flores; nietos, Elena, José-Manuel, Aurita, 
Juan-Jesús, Santiago-Salvador, Inés, Fina, José-Manuel y Ana-María; nieto político, Jesús iravella; 
sobrinos, primos y demás familia, 

A L RECORDAR tan sensible pérdida, le suplican una oración -por su alma y se dignen asistir 
a la función de aniversario, que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de San 

i Vicente de Pías, mañana, 10 de julio, a las S I E T E de la tarde, por cuyo favor le quedarán muy agra
decidos. 

Lugo, 9 de julio de 1976 
NOTA.— Del Paso a Nivel de Albeiros, a las seis de la tarde, saldrán coches para conducir a las 

personas que deseen asistir a dichos piadosos actos. 

MISAS GREGORIANAS 

Darán comienzo mañana, sábado, 
día 10, a Has DIEZ de l a mañana, en 
la iglesia parroquial de Santiago 
(Nova), aplicadas por e l alma de 

LA SEÑORITA 

ESPERANZA FERNANDEZ 
¥ F E R N A N D E Z 

D. E. P. 

Sus hermanas, Genoveva (Viu
da de Barrio) y María Fernández; 
sobrinos, Berta Barrio, Berta Loren
zo y Luciano Asorey y demás pa
rientes, 

AGRADECEN a sus amistades 
y personas piadosas una oración por 
su alma y la asistencia a alguna de 
dichas misas, 

Lugo, 9 de julio de 1976 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

D O f i A A N G E L A B E C E R R A P R A D O 
Que falleció el día 10 de julio de 1975, a los 45 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Su esposo, Camilo Iglesias Parga; hijo, Antonio Iglesias Becerra; padre, Antonio Becerra Ares; padre político, Camilo Iglesias Expó

sito; hermanos, Asunción, Bienvenido y Milagros Becerra Prado; hermanos políticos, Antonio Barreiro, Ramón Arias, Angel, Angela, Sera
fín y Manuel Iglesias Parga, Virtudes Núñez, Daniel López, Amparo López y Margarita Requeje; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas, una oración por su alma y la asistencia a la función de aniversario que se celebrará 
mañana, día 10 de julio, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de San Antonio de Padua; favores que agradecerán. 

Lugo. 9 de julio de 1976 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

DON P R I M I T I V O R O D R I G U E Z O T E R O 
Que falleció en su casa de Mosteiro (Pol), el día 22 de abril de 1975, a los 81 años de edad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales 

O. E. P. 

Su esposa, Silvina Castro Tellado; hijos, Antonio (médico en Lugo) y Esther Rodríguez Castro; hijo político, José Crecente Castro; 
nietos, Martin y Octavio Crecente Rodríguez; hermanas, Aurelia y María (ausentes); hermanos políticos, Antonio Castro Tellado, Violeta 
Díaz Hinojosa y Engracia Díaz Candal (ausentes); sobrinos, primos y demás familia, 

AGRADECEN una oración por su alma y la asistencia al funeral de primer aniversario, que tendrá lugar mañana, sábado, día 10, 
a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Luaces (Pol). Mosteiro (Pol), 9 de julio de 1976 

EL SEÑOR 

D O N G O N Z A L O V I L A N 0 V A S I L V A 
Falleció en su casa de Lugo, el día 8 de los corrientes, a los 67 años de edad 

D. E. P. 
Su esposa, Pilar Vivero Alonso; hijos, Pilar, Oliva, María Isabel y Pedro Vilanova Vivero; hijos políticos, José Manuel Seijas Real 

y Leónides Rodríguez Lebrato; padres políticos, Pedro Vivero y Nieves López; hermanas, Angelita y Dolores Vilanova; hermanos políticos, 
Oliva y Evarista Vivero, Ramón Marneffe y Ramón Carreiras; nietos, Juán-José y Gonzalo Rodríguez; María-Elisa Seijas; sobrinos y demás 
familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver desde la casa mortuória al cementerio municipal, 
acto tendrá lugar hoy, viernes, día 9, a las CINCO Y MEDIA de la tarde, favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Polígono Sagrado Corazón, 13 Lugo, 9 de julio de 1976 
NOTA. — Habrá servicio de ómnibus. LA ALIANZA ESPAÑOLA 
Revelación 21-4 dice: Dios limpiará toda lágrima de sus ojos y la muerte no será más, ni existirá más lamento ni clamor ni dolor. 
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R I O T O R T O : e s t a d o s 

F E S T A S E W H O N O R A S A W C R I S T O B A L 

Os choferes de Riotorto honran o sen 
santo patrono dende tai quince anos 

= = CHARLA COS RAMISTAS = = 

Os que se ven xuntos son os que 
compoñen a Comisión da festa dos 
chóferes que de ezquerda pra drei-
ta son: 

Don Xosé García Freixe, don Xo-
gé García Bouso, don Cándido Vi
dal Toxal e don Albino Falcón Cas
tro; a quenes compre espricar a 
unha chea de preguntas que se 
lies fai e que con moito xeito e 
imaxinación desenrolan: 

—¿Fai moitos anos que se cele
bran as festas dos choferes? 

—Pods fai nin mais nin menos 
que quince anos, e cada tempo que-
fen ser millor. 

—¿Qué tal se vos parta a xente 
co diñeiro? 

—Moi ben, anque sabendo os 
traballos que costa facer unhas 
íestas, hay siñores moi cerrados e 
pouco arrogantes que chorando po 
lo diñeiro non añoxatt as pesetas. 

—¿Haberá a xente do ano pa-
•ado que parecía un minsión? 

—Moña mais aínda, pro non soio 

perseas achegadas, sinon tamén 
da fora con merendas donde a 
sombra das arbres faise pouca pra 
que a xente con cantares, contos, 
aturuxos que corren entre os ra-
mallos sembran o ambente de le
ticia. 

—¿Qué din os chófers das carre
teras? 

—Que agora da xenio andar pore-
las, e encluso notámolo na manei-
ra de xuntar diñeiro; o ter millo-
res vías non hay roturas nos fe
rros das máquinas e aforrase mais. 
Boa falta facía, pois xa anduvemos 
eos pelos de punta longos anos. 
Agora fáltanos a carretera de Rio
torto a Aldurfe que vai po lo Tei-

r 
MANUEL ALONSO FOJACA 

(m. a. m 

C O C H I U O S D E A R T E S A N I A 
T e l é f o n o 3 4 6 2 1 9 • H E R M I D A - R I O T O R T O 

ARBIANDO 
m m C A DE HOCES Y CUCHILLERIA 

- TIENDA COMESTIBLES -

F E R R i R A B E H A - RIOTORTO 

I 
i 

I 

A n t o n i o V e r e s I 

R o i b á s 9 f i e l 

e o l a b o r a d e r 

HiiiMiii ! m m i [ m,,,-

Federico González Iglesias 
HOCES Y HERRAMIENTAS DE CORTE 

T e l é f o n o 3 4 6 0 9 8 - E s p a s a n d e d e A b a j o 

R I O T O R T O 

Nuestro corresponsal ipíorma-
tivo en Riotorto, es hombre im
portante en la proyección socio
económica del municipio. A su la
bor profesional de Profesor de 
E. G, B.: une la de edil, ya que 
es concejal del municipio y De
legado de la Juventud en dicha 
villa. 

El, identificado con todo lo que 
a Riotorto se refiere, ha tenido 
especial intervención en la orga
nización y proyección de "A fes
ta dos choferes". No es de este 
año si no de otros pasados y fu
turos. Sirvan estas líneas para 
agradecer su colaboración y de
sear una actividad constante en 
favor de Riotorto y su comarca. 
Ha querido ser excluido de la 
comisión de fiestas, pero su la
bor no ha sido menor que en 
otras ocasiones. Antonio Veres 
Roibás está ahora y siempre a 
disposición de todas las comisio
nes que signifiquen la verdade
ra expansión y promoción de Rio
torto. 

OMNIBUS JOSE JARDON 
SERVICIO DE FERIAS Y MERCADOS 

* • * 
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H E R M I D A - R I O T O R T O 

Programa de fiestas 
A las 12 Misa Solemne. 
A continuación tendrá lugar la bendición de vehículos y pro-cesión. r 
Sesión vermut a cargo de "Los 2 Españoles"'. 
Fiesta campestre "enxebre" en el monte "A Corona" 
A las seis de la tarde partido de fútbol entre los equipos de 

San Antonio (Lorenzana) y el titular de la villa 
A las ocho festival-baile que estará amenizado por "Los 2 

Españoles , Los Trovadores" y "Los Mejóranos", que se prolon
gara hasta altas horas de la madrugada. 

Por VERES ROIBAS 

xeiro pra telas todas ben. 
—¿Cántos coches ten o Aunta-

mento de Riotorto? 
—Seis centos, censados, 
—¿Pensades premiar os coches 

millor axeitados? 
—Claro que sí, temos copas, ca-

bozos, potes pra entregarlles os 
chófers que presenten os seus au
tos millor preparados' e axeitados; 
pro con renovación. 

—¿Cal e a modificación que ima-
xinades? 

—Será a do xurado, que outros 
anos a compoñían as autoridades 
locales; este ano será elíxida unha 
reina das festas que en compaña 
de catro damas e presididas po lo 
señor alcalde serán as que compo-
ñan o xurado pra decir cales son 
os coches maix xeitosos pra dar-
Ues os premios. 

—¿Cal e, pois, o programa a de
senrolar? 

—Asentase sobre unha rengleira 
de cousas: as doce misa solemne, 
procesión e bendición dos autos, 
camíos, autocares, tractores, motos 
que por sua orden farán o paso 
ante a imaxen de San Cristóbal. 
Dispois brincos na sesión vermouht. 
A xente fuxirá pra comer. As seis 
da tarde loita de fútbol entre o 
conxunto de San Adriano-Loren-
zana, e o conxunto da localidade 
de Riotorto. Agora empozan as 
danzas sin parar por tres conxun
to: de moita fama. 

—¿Cales son os tres conxuntos 
que dixestes? 

—Os Trobadores, Os Españoles, 
e Os Melloranos; todos gustaranlle 
moito a xente por ter eles fama 
en países extranxeiros. 

—¿Non pensades que e moito 
pra desenrolar unh día? 

—Non, porque desexamos que 
os que nos veñan ver, queden con
tentos de tal xeito que se divirtan 
vellos e nevos e todos en xeneral. 

—¿Queredes poñer alguha cousa 

T r a n s p o r t e s G A R C I A 

S E R V I C I O DE T A X I 
Teléfono 346118 Vale - Riotorto 

TRANSPORTES 

A E N L L E 
S E R V I C I O R E G U L A R 
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* S A L U T A C I O N * 

AUTOCARES ACEBRAS 
S E R V I C I O D I S C R E C I O N A L 

\ T e l é f o n o 3 4 6 2 4 1 o R I O T O R T O 

p El Presidente de la Comisión de Fiestas de San Cristóbal, 
11 Modesto García Méndez, taxista en Riotorto, agradece, en nombre 
f| propio y en el de todos los automovilistas del municipio, la colá
is boración recibida por parte de todo el pueblo para la mejor rea-
| | lización de estas fiestas. Al propio tiempo, desea hacer patente 

el agradecimiento de todos los automovilistas al señor Alcalde, 
don Francisco Hernández Macarro, la colaboración y auténtica 
lección de civismo y colaboración con el pueblo y comarca en su 
decisión en torno al problema que se planteó con la vulneración 
de las leyes de tráfico en la Plaza principal de Riotorto. 

En esta fecha quiero hacer un ruego a todos los automovilis
tas para que se identifiquen con la decisión de la alcaldía que, 
por este medio, ha sido catalogada como mbdelo de decisión y 
democracia. A su decisión, hemos de colaborar día a día y, en 
esta salutación, va comprendido nuestro agradecimiento y reco
nocimiento a su magnifica labor. 

Pido la bendición y apoyo de nuestro patrono San Cristóbal, 
para todos los que tenemos como oficio el transporte y los que 
utilizamos la carretera con los riesgos que elle entraña. Felices 
fiestas a todos. 

E L P R E S I D E N T E 
i 

pros bos amigos choferes? 
—Darlles as gracias po lo bon 

-Kunportamento, encluindo os de 
Reeecende e Pontenova, a Ecmo, 
Auntamento, Taller Ennio, Panade

ría a Moderna, Estación de Servicio 
o Granxeiro de Meira, Autolusa e 
Sporto Auto; que Deus He lo pa
gue e San Cristóbal lies axude pra 
que nunca teñan entropezo na vi
da. 

i I 
i 

J l F A B R I C A D E 

Manuel Veiga Díaz 
TAXI PERMANENTE DE PUNTO 
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M E I L A N - R I O T O R T O 
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E L RIOTORTO C. F . 

í Teléfonos 

V I D A L 
Cándido V i d a l T o j a l 

E x p o s i c i ó n e n P U E N T E N U E V O 

f Fábrica 34 61 79 
R I O T O R T O ( L u g o ) 

[ Particular 34 60 54 

CONSTRUCCIONES T R E I T A S 
C O N F I A N Z A Y S E G U R I D A D 

. L f fotografía de G O N Z A L E Z , nos muestra un equipo del C. F. 
Riotorto que mañana, en ei campo de "A Grova" disputará el 
troeo "Comisión de Fiestas de San Cristóbal" ante el potente con-

_ ¡unto de San Adriano (Lorenzana). Este encuentro ha despertado 
\ '""sitada expectación, lo que hace prever una gran afluencia de 

público de toda la comarca 

T e l é f o n o 3 4 6 1 1 4 C H A C I N - R I O T O R T O 

C A S A L O U R O 
T R A N S P O R T E S Y C O M E R C I O 

TRANSPORTES CASTR1N 

GRANJA SAN LORENZO 
E x p o r t a c i o n e s P o r c i n a s 

Teléfono 34 62 59 FERREIRARELIA • RIOTORTO | | Teléfono 346010 . Mojoeira - Riotorlo l 

S A B E R C O N D U C I R S E 

I i AIIJANM0 JARDON - OMNIBUS lOlIRO 
SERVICIO REGULAR FERIAS Y MERCADOS 

T e l é f o n o 3 4 6 6 3 S H E R M I D A - R I O T O R T O 

Riotorto enlaza unas fietsas con 
otras. Esto es importante. Y es 
que en «Ás Rodrigas» las cosas 
se hacen asi: o todo o nada. L a 
verdad es que todos hemos dis
frutado de su hospitalidad. No 
sólo en fiestas, fechas en las que 
todos estamos más o menos pre
dispuestos ai agasajo, que propi
cia el ambiente, sino en todo mo
mento. Recientemente, con oca
sión de las fiestas en honor a San 
Pedro —los Santos son así de fes
tejados— comentábamos una de

cisión del 'alcalde, Francisco Her
nández Macarro, que tachábamos 
de modelo por su valor político y 
democrático. Ahora que tanto se 
juega a la democracia, el asunto 
era para comentar. Volvemos hoy 
al tema porque el asunto tenía 
relación con los automovilistas 
que precisamente mañana honra
rán a su patrono San Cristóbal. 

Parece ser que la decisión del 
regidor municipal de Riotorto ha 
tenido una repercusión favorabilí

sima ya que los conductores han 
encajado bien el reto y su actua
ción personal no sólo ha mejora
do, sino que se han convertido en 
vigilantes permanentes para hacer 
cumplir con las reglas de tráfico 
a posibles desaprensivos automo
vilistas que intenten burlar las le
yes impuestas, en base siempre de 
la prudencia que debe ser premisa 
fundamental para conducir y sa
ber conducirse. 

En la salutación que el presi

dente de esta activa comisión de 
automovilistas organizadores de 
la fiesta que mañana celebrarán, 
hay una referencia de agradeci
miento para la sabia decisión del 
alcalde de Riotorto, que bien po
dría ser el reflejo de la favorable 
y positiva experiencia a que fue
ron sometidos los vecinos de «.As 
Rodrigas» convertidos ya en ine
xorables jueces de sus acciones 
y de las de los demás, por lo que 
a materia de tráfico se refiere. 

Dicen los comisionados que ha si
do una auténtica lección cívica. A 
esta aseveración podríamos noso
tros añadir otro tanto porque 
ellos, los vecinos, los automovilis
tas todos, son alumnos aventaja
dos con provechosa asimilación 
de una lección magistral. Que 
cunda el ejemplo y que las bendi
ciones de San Cristóbal caigan so
bre todos los que, como los auto
movilistas de Riotorto ,predicaii 
con el ejemplo. — SISO. 
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Automoviiet 

N U N C I O S P O R P A L A B R A S 
kr¿íDÉmA AUTO GUIA. Apren-
^ ÍP aarantizado en ciudad, en 

^ i t w a . Muñoz Grandes. 73. 

fiTSSo 22-02-42. 
itTOJlOVn'ES VALLEJO. Pida-

e lo <iue necesite, en locomo-
« tractores agrícolas. Telé-

Jooo 330145. Meira. 
ttTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
caxoiño, vehículos de ocasión, 
Grandes facilidades. 

AtíTOS GENARO. Avenida Coru-
fia. 122 - Teléfono 21-83-87. 

»UTOS RALLY. Compra - venta-
cambio - automóviles usados.. 
General Mola, 19. Telf. 21-84-26. 
jjXJQO y Concepción Arenal, 34 
CONFORTE. 

COLDA vende furgonetas DKW, 
e-' ado impecable. Land - Rovê . 
Varios. Muy buen itado. Furgón 
SAVA seminuevo. Matrícula le-
tr? Renault 4-P. Varios. To
talmente revisados. Camiones 
EBRO con y sin basculante. Ma
triculas letra. Otras marcas. 
Avenida Coruña, 164. 

AUTOS JARAMA 
COMPRA • VENTA CAMBIO 

COCHES USADOS 

Avda. La Coruña, 97 
Teléfono 21-78-47 *•« LUGO 

AUTO Hermanos-Vázquez, com
pra-venta. Cambio automóviles. 
Plaza Obispo Odoario. Teléfono 
21-44-26. 

§E VENDE Seat 1.500, buen esta
do. Razón Ruiz de Alda, 5. Ga
raje Díaz Valín. 

SPORT-AUTO. Peugeot 504-Cou-
pe-inyección, Volvo 1.800-S-CoU' 
pe, Renault-16, Seat- 132-1.600, 
1.8Q0-1>, Seat 1.430, 124-D y Lu 
jo varios, 850 N y E, 127 2 y 3 
puertas Lujo, 600 N, D y E, Rê  
nault 12-SLE, Normal, R-6 mo 
demo y normal R-8 y T S , R-10, 
4-L normal y super, Simcas 
T1.200-S y G I S , 1.000 varios mo
delos, 1.300, Morris Mini 850 Lu
jo, Seat 133 como nuevos, va
rios 1.430 familiar, facihdades 
hasta 2 años. Fray Plácido, 9 y 
Avda. Coruña, 83. Lugo. 

AUTOS B E R N A R D O . Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña, 69. Telf. 21-87-61. 

•UTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

PARTICULAR vende 850 Epecial. 
Informes Ronda de Castilla, 20. 

SE VENDE R-8 buen estado, 
particular a particular, precio 
75.000 pesetas, informes Telf. 
21-34-78. Lugo. 

ALQUILO o vendo piso, buena si
tuación, agua caliente y calefac
ción. Teléfono, 21-80-91. 

ALQUILASE piso, calefacción cen
tral y garaje. Y un bajo comer
cial. Teléfono, 21-35-44. 

SE ALQUILAN pisos. Parque, , ca
lefacción central, garaje y ex
tras. Informes: Telf. 22-21-25. 

ALQUILO bajo. Calle Huertas, 46. 
Teléfono, 22-16-02. 

SE ALQUILA piso. Oficinas - vi
vienda. Razón Calvo So telo 29-1.°. 

SE ALQUILA habitación, dos ca
mas. Teléfono, 21-72-78. 

t 
SE ALQUILA habitación, con o 

sin derecho a cocina. Teléfono, 
21-79-28. 

SE VENDE o alquila local, esquina 
bien situado. Teléfono, 22-31-26. 

ALQUILASE bajo amplio, entrada 
laborables. 
Montirón. Telf. 21-21-10. Horas 

ALQUILASE piso amueblado. In
formes: Milagrosa, 2 - bajo. 

^ ^ \ \ \ \ S N N V > ~ 

Fincas y Solares W M 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades 
Informes: Río Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

VENDO casa con 3.000 m2.. San 
Pedro, 4-2.°. 

SOYUVE vende excelente local, 
propio boutique, decorado y 

.amueblado, muy céntrico. Precio 
razonable. 

SOYUVE vende pisos nuevos zo
nas: Residencia, Muñoz Gran
des, Ruíz de Alda, Carlos Azcá-
rraga, Sanj lilao y Avenida de La 
Coruña. 

SOYUVE vende parcelas urbaniza
ción próxima Lugo: zonas comu
nes, piscina, campos deportes, 
paisaje pintoresco. 

SOYUVE vende pisos calle Prima
vera, construcción inmediata, 
diversos tipos. Precios interesan
tes con facihdades. 

VENDO parcelas en Bonje, pega
do al campo de tiro, desde 1.000 
m2. San Pedro, 4-2.°. 

SOYUVE vende pisos Pastor Díaz, 
soleados, ascensor, calefacción, 
garaje. Excelente construcción. 
Buenos precios. 

NUNEZ TORRON, vende casas, so
lares, fincas, pisos. Sairto Do
mingo 1-1.°. 

LAYBE, vende piso 130 m.2, en 
Avenida 18 de Julio. Calefacción. 
Precio interesante. 

LAYBE, vende bajo y sótano 448 
mts2. Muy buena situación. 

PISOS, muchos pisos, solares y ba
jos comerciales hallará en la 
Agencia Paz González. Confie en 
nuestra tradicional eficacia y 
seriedad.̂  Plaza Ejército Español, 
78-2.°. 'feléfono 21-42-70. 

LAYBE, vende finca en Carretera 
Coruña. deal para nave indus
trial, 27 metros de fachada y 93 
metros de fondo. 

VENDO piso, buena situación. Te
léfono 22-01-57. 

LAYBE, vende magnífico piso 
frente Estación Autobuses. Muy 
soleado. Consúltenos. 

SOYUVE. Vende bajo 
Calle Lopo Lías. 

comercial. 

ALVAUTO. Compra-venta-cambio 
Le vende más barato y con 6 
meses de garantía. Telf. 21-89-14 

| LAND ROVER cortos - largos. 
[ Garantizados. Facilidades. Autos 
Jema. Talleres propios. Ortiz 
Muñoz, 25. Teléfono 21-13-27. 

AUTOS GOYA: Regente/car. Au
tomóviles sin coaductor. Coches 
Impecables. 40 oficinas en toda 
España. En Galicia: Lugo, Ruiz 
de Alda, 3. Teléfonos: 21-18-00 y 
21-18-71. La Coruña. Santiago y 
vigo, 

VENDO caja camión, 5 metros, se-
mi-nueva. San Roque, 58 bajo. 

SE VENDE Azan 6, barato. Infor
mes: Julia Minguillón, 2-2.° iz
quierda. 

^ENDO Seat 600 - D, buen uso. 
Teléfono, 21-15-40. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta' sección únicamente 
Podrán publicar sus anuncios 
los agentes olegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres 

SE ALQUILAN pisos en zona Par
que. Informes Dr. Castro, 11-ba-
jo. 

^•QUILASE chalet en Barreiros. 
Informes Sr. López. Teléfono 
^-ISO. Monforte (de 8 a 3). 

^AYBE: Alquila bajo céntrico, 160 
^2. Informes Ruanueva, 13. 

SOyxjve alquila piso céntrico, pro-
»<> para oficinas. Telf. 21-13-26. 

VENDESE bajo 200 metros cuadra
dos, sin columnas, proximidades 
2.a Ronda. Excelente inversión. 
Teléfono 21-32-54. 

A 100 metros playa de Miño se 
vende solar cuadrado, autoriza
do para chalet o pisos con 22 
metros frente a la carretera de 
la playa. Informes, Telf. 21-21-62. 
Lugo. 

EN ZONA industrial, a 4 kilóme
tros de Lugo, carretera de Ma
drid, se vende finca de 5.000 me
tros aproximadamente, con cin
cuenta de frente a la carretera 
Informes, teléfono 21-21-62. Lu
go. 

VENDO átioo, 6 habitaciones, 2 
terrazas. Dr. Fleming, 6-5.° (R. 
Ferreiro). Teléfono 22-28-53. 

BAJO comercial 740 metros cua
drados, Avenida Ramón Ferrei
ro, frente gran hotel. Informes 
San Pedro, 35-1.°, excepto sába
dos y festivos y Telf. 21-12-83. 

EN BONXE-Otero de Rey. A 12 
kilómetros Lugo. Vendo finca 
120.000 m2, con naves y dos ca
sas, a 100 pesetas metro. Obispo 
Izquierdo 21-2.°. 

LAYBE, vende magnífico piso, 
próxima entrega. Garaje, calefac
ción individual, trastero. Facili
dades. 

CASA con bajo y piso libre. Infor
mes calle' Becerrea, n.0 3. 

LAYBE, vende piso 130 m.2. Muy 
buena situación. Llave en mano. 

SOYUVE vende amplios bajos co
merciales calle Pastor Díaz y Ge
neral Mola. 

SOYUVE vende fincas y solares 
varias zonas Inmediaciones Lu
go. 

SOYUVE administración de fin
cas rústicas, urbanas, comuni
dades, cooperativas. Nóreas, 15. 
Teléfono, 21-13-26. 

SOYUVE vende arpartamenW en 
Alicante. 

LAYBE, vende finca en Carretera 
Hombreiro, 5.000 m.2 a 350 pese
tas m.2. 

LAYE, vende piso Travesía Ruise
ñor. Calefacción central. Precio 
1.550.000 pesetas. Facilidades. 

VENDO finca a 5 kilómetros de 
Lugo, 7.000 m.2 a 150 N-VI, y 
con frente a carretera de segun
do orden. Informes: Telf. 222908. 

LAYBE, vende extraordinarios pi
sos 118 mts2. útiles: calefacción 
y garaje en zona Parque Rosalía 
Castro. 

LAYBE, vende magnifico bajo 440 
mts.2. Excelente situación. Se
gunda Ronda. Sin pilares. 

OPORTUNIDAD: Vendo en 
1.625.000 ptas. 2.° piso, cinco ha 
bitaciones, cocina y baño. Cien 
metros Parque y Plaza de Espa
ña .Informes 21-27-63 y 22-26-49. 

EN PLAYA de Cabañas (Puente-
deume), se venden dos pisos 
amueblados, en compilejo resi
dencial, dotado con piscina. In
formes en Coruña. Telefones 
23-03-33 ó 28-61-96. 

VENDESE prado Porto Rielo in
mediaciones Mosteiro-Pol. Ca
rretera Lugo. 9.079 metros cua
drados. Informes Telf. 22-39-29. 

LAYBE, vende piso en 18 de Julio, 
esquina José Luis Arrese. Muy 
soleado, calefacción, parquet. 
Precio 1.650.000 pesetas. 

VENDO hermoso merendero, 12 ki
lómetros de Lugo, extenso apar
camiento para coches. Gran sa
lón comedor y bar. Rodríguez 
Lorido. Ramón Mont e n e g r o. 
Agencia. Teléfono 22-04-92. 

LAYBE, vende pisos próxima en
trega: calefacción, garaje, ascen
sor, amplias terrazas, muy solea
dos, magníficas vistas. Entrada 
300.000 pesetas. 

SOYUVE vende solares en Santa 
Cristina (La Coruña). Teléfono, 
21-13-26. 

VENDO solar, Barreiros, frente ca
pilla San Bartolo, salida playa. 
Informes martes a viernes. Mon
tevideo, 6-1.°. Lugo. 

SOYUVE vende bajos comerciales, 
calle Pastor Díaz, Avda. Coruña, 
Nuevas Galerías. 

VENDO piso. Ocasión. Calefac
ción. Plaza Santo Domingo. Te
léfono, 21-79-87. 

LAYBE, vende piso. Cinco dormi
torios, salón-comedor, dos tras
teros. Buena situación. 

LAYBE, vende bajo con sótano en 
calle Aneares. Superficie 200 
Mts2. Precio interesante. 

LAYBE, vende en Bonxe finca de 
30.000 Mts2. Cerrada y con cés
ped. 

VENDO magnífico piso, 5 habita 
clones, 40 ni2. de terraza. Telé
fono 21-72-89 (tardes). 

NO COMPRE piso sin visitar a 
Rodríguez Lorido, que le ofrece 
varios muy céntricos, a precios 
sin competencia. En Plaza Ra
món Montenegro. Agencia. Telé
fono 22-04-92. 

PARTICULAR, vende piso bien si
tuado.-Esquina Río Sil, 22-4.°. 

SE ALQUILA o vende local peque
ño, bien situado. Tel. 22-31-26. 

PAZ GONZALEZ vende bonito pi
so, 4 habitaciones y servicios, 
calefacción central y ascensor, 
exce lente situación. Precio 
1.650.000. Teléfono, 21-42-70. Lla
ve en mano. 

SE VENDE piso acogido, plaza 
garaje, calefacción central, as
censor. Informes en el mismo. 
García Abad, 3-4.» B. 

VENDO piso', calefacción y agua 
central, garaje, ascensor, traste
ro amplio, zona residencial. Te
léfono 21-87-52. 

Traspasos 

SOYUVE traspasa Droguería en 
zona 18 de Julio. Telf. 21-13-26. 

SE TRASPASA comercio alimen
tación. Informes: Tel. 21-50-26. 

SE TRASPASA Bar Barreiros. In
formes: Plaza del Campo. 11. 

SE TRASPASA Bar Restaurante, 
dentro murallas. Informan telé
fono n,0 21-68-72. 

SE TRASPASA l o c a l comercial. 
Céntrico, gran aparcamiento. In
formes: Teléfono 21-81-09. 

SE TRASPASA local - Ultramari
nos. Informes. Tel. 31-28-52. 

SE NECESITA mujer para todo 
el día. Razón: Ronda Castilla, 
54 bajo. 

ü Enseñanza 

C. 1. L.- Inglés, francés, alemán 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

FOZ, clases de verano, Bachille
rato, BXJP, COU. Telf 14-00-32. 

ACADEMIA Santo Tomás, COU, 
BUP EGB, Graduado Escolar, 
Ramón Montenegro, 1. Teléfo
no 22-03-74. 

MATEMATICAS y Física de 6.° 
Bachillerato, por licenciado. Te
léfono 22-03-74. 

OFRECESE camarero. Temporada 
verano. Con experiencia de res
taurant, sala o barra. Interesa
dos llamar al Telf. 22-37-66. 

^ 
Pérdidas 

EXTRAVIOSE reloj pulsera, de 
Ronda Caídos a Estanco Gale
rías Sto. Domingo, y gemelo, de 
Iglesia San Pedro a Ronda. Gra-
tiiicarase devolución en Estanco 
Galerías Sto. Domingo. 

'•S-S SŜ .r '-¿¿/j 

Televisión 

FRANCES, Inglés, COU, 
EGB. Teléfono 22-03-74. 

BUP, 

REPARACIONES televisión. Telé-, 
íono 21-54-56. (Horas laborahles. 

Varíes 

SE TRASPASA cafetería den
tro murallas, 230 m2., buena 
decoración, precio interesante 
por no poder atenderla, renta 
baja, fafcilidades de pago, infor
man Agencia Bahía, teléfono 
21-34-78. Lugo. 

CAFETERIA. Traspásase, imposi
bilidad atenderla. Bien situada. 
Facilidades pago. Telf. 21-32-11, 
laborables 9 a 2. 

SE TRASPASA peluquería, con 
muy buena vivienda, precio muy 
económico, por ausentarse. In
formes teléfono 22-29-93, 

Compras 

PREFABRICADOS de hormigón, 
compraría o me asociaría con 
fábrica en marcha. Escribir de
talladamente al Apartado 318 
de Vigo. 

^ ^ \ w ^ v ^ ^ ^ ^ ^ ¿ ^ 
Demandas 

E.R.T. Oposiciones a Banca, Trav. 
Quiroga Ballesteros!, M-F.-l.0* 
Telf. 21-13-59. 

E.R.T. Oposiciones I.N.P. 

ACADEMIA Peluquería Rea. Pre
paración intensiva para exáme
nes y profesión. Tel. 22-26-51. 

CLASES "individuales" de Conta
bilidad y Cálculo. Telf. 21-30-74. 

SE DAN clases a domicilio, de 
E.G3. Teléfono 21-60-47. (Lla
mar de 2 a 3). 

E.R.T. Oposiciones Mutualidades. 

E.R.T. Oposiciones Auxiliares de 
Asistencia. 

E.R.T. Contabilidad. ' 

E.R.T. Matemáticas C.O.U. 

E.R.T. Matemáticas B.U.P, 

E.R.T. Taquimecanorafía. 

E.R.T. Alquiler máquinas escribir. 

SEÑORA universitaria, con expe
riencia, da clases particulares. 
Teléfonos, 22-10-43 y 22-11-28. 

CLASES a domicilio de E.G.B. y 
B.U.P. L l a m a r al teléfono, 
21-60-18. 

SE DAN clases de E.G.B, Infor-
mes teléfono 21-85-09, 

DETECTIVES "Napoleón". Ofi
cial 11. Diplomado en Investi
gación Oriminal. Criminología 
e Investigación Privada. Corres
ponsales en toda España y Ex
tranjero, laxqués de Amboage 
número 3-1.°. Tel. 981-238252. 
Servicio automático y perma
nente. La Coruña. 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones,- empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui-
rre. 2- Teléfono 21-29-23 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especia
lidad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares, Calle Portugal, 31, 
Teléfono 21-55-97. 

DETECTIVES Inve, Centro de 
Investigación Privada, Oficial 
n.0 5. Reserva y discreción ab
solutas. Máxima ga r a n t í a. 
Personal especializado. Plaza 
Maestro Mateo, n.0 19-4.0-A. La 
Coruña. Telf. (981) 25-92-46. 

DINERO por créditos morosos. Te
léfono 21-25-46. Lugo. 

Ventas I M 

Huéspedes 

PAPEL impreso para envolver co
mercio todos romos. Solicite ta
rifa y muestrario. Tel. 21-26-79. 

SE ADMITEN empleados, Jubi- \ 
lados. Pensión completa, Pre-
cios muy económicos, San Ro- í 
que 46. > 

SE DAN camas, 60 pesetas dia
rias. Ortiz Muñoz. 122-2.°. 

A N U E S T R O S 

A N U N C I A N T E S 
Los anuncios para esta 

Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
tas ocho de la tarde. 

OCASION: Frigorífico 400 li
tros cabida, propio para fonda 
o pensión. Congelador 120 li
tros cabida. Termos eléctricos 
a 150 voltios. Cocinas eléctri
cas. Carretes hilo bordar. Má
quina lavaplatos. Máquina cogei 
puntos. Verlos en almacién de 
Bazar los Chicos. Travesía del 
Banco de España, 

OCASION se vende material 
diverso, para granja avícola en 
perfecto estado. Informes Pu
blicidad Reclam. Sto. Domin
go, 17. 

VENDO apartamento playa Mera 
(Coruña) estrenar, cuatro habi
taciones, dos baños, garaje, to
do amplio. Facilidades. Teléfono 
28-36-91 (Coruña). 

"RIVAS" vende pisos nuevos, usa
dos y en construcción; todas las 
superficies, todas las situaciones, 
todos los precios. Visítenos en 
Campo Castillo, 18-1.°, 

"RIVAS" Vende varias propieda
des próximas a la capital. Cam
po Castillo, 18-1.°. 

"RIVAS" Vende muchas fincas 
para industria y recreo. Campo 
Castillo, 18-1.°. 

"RIVAS" Vende varias • parcelaos 
en la playa. Campo Castillo 
18-1.°. 

"RIVAS" Vende y traspasa varios 
negocios. Campo Castillo, 18-1.°. 

"RIVAS" Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria, Campo 
Castillo, 18-1,0-C, Visite nuestro 
escaparate en Santo Doihingo, 
24. Telf. 21-59-98. 

SOLAR muy buena situación, 
135 m2. aproximado, informan 
Agencia Bahía, Telf 21-34-78. 
Lugo. 

NECESITAMOS encargado para 
almacén de recambios, con ex
periencia. Sueldo a convenir. In
formes: Talleres Altsa Arieras. 
Teléfono 22-17-06. 

PARA importante fábrica de 
muebles, encesitamos personal 
con experiencia. Interesados lla
mar al teléfono 21-10-03. 

LUPIVA, vende pisos, apárta
menos, bajos comerciales, en 
playas San Juan y Alicante. In
formes: Luis Piñeiro Valín, Mi
lagrosa, 27. Tel. 21-20-72. Lugo. 

VENDO pisos en distintas zonas y 
diferentes precios. Agencia Fa
ro, Calvo Sotelo, 24. 

VENDO local comercial de 125 me
tros cuadrados, propio para cual
quier clase negocio. Agencia Fa
ro, Calvo Sotelo, 24. 

NECESITAMOS conductor con ex
periencia, buen nivel cultural. 
Informes: Talleres Altsa, Arieiras 
Teléfono 22-17-06, 

SE PRECISA mandadera todo el 
día, Marián Juvenil. Calvo So 
telo, 10. Teléfono 21-18-65. 

MATRIMONIO solo necesita ser
vidora durante el mes de agosto, 
para desplazamiento a La Coru 
ña. Informes Avenida Coruña 
80-3.°. Teléfono 21-10-28. 

SE NECESITA chófer con carnet 
de Primera. Informes calle San
tiago, 24-bajo. 

NECESITO asistenta para cuidar 
señora. 21-21-97. 

VENDEDOR introduoido en 
Droguería-Calzado. Escribir Pa
seo de Ronda, C.L.-4.0-B. La 
Coruña. Referencia, Sr. Donos. 

SE PRECISA chica fija con in
formes. Buen sueldo. Montero 
Ríos, 14-3.0-Izqda. 

30.000 mensuales en casa, escriba
nos. Marcos. San Pedro Mesta-
Uon, 3. Oviedo. 

1.000 pesetas diarias trabajando en 
casa. Escribir: ALBA, Enamora
dos, 23. Barcelona-13. 

PEOISASE pantaloneras. Teléfo
no 21-16-35. 

SE NECESITA chica para servir 
mes de agosto. Telf. 21-80-86. 

MEJOR QUE LA 
REALIDAD 

Distr ibuidor p rov inc ia l : 

TELELUGO 

HOY, VIERNES, DIA 9 DE JULIO DE 1976 

Luna: Cuarto creciente. Llena el 11. El Sol sale a las 
6,52 y se pone a las 21,47 

TELEFONOS DE URGENCIA 
Ambulatorio Cedrón del Vallo' 
Teléfono ordinario 21 14 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
• .nueve de la mañana, 21 27 10 

1 C K ü Z f? 0 J 4 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo» Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA ... 360131 
PUESTO DE SOCORRO L»E OTERO 06 REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE NADELA Diurno 221627 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 66 e M i ñ o , 2 3 

Guardia Civil 221436 
G. Civil do Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa do Socorro 220628 
Juzgado n.* 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Rento 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

P A R A D A S D E T A X I S 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de ia Milagrosa ... 218827 
Fonte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Forvedoira 220030 
Plaza do El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Aviles 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 

P. de A. Fernández . 214504 
Tolda 222660 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.í 214488 y 
214502 
Ambut. García*' Permanente 
Teléfonos .... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roja 212299 

T R E N E S 
LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo a Vigo, vía Monforte (Om. terrobús) 6,50 
— Lugo a Coruña (Omnih": ferrobús) . 7,45 

8,46 Irún a Coruña (Exp.) (literas) 8,53 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol iExp.) (C. y lite.) 9,20 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) 10,28 
10,27 Orense a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 10,30 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1) 11.03 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (lit.l . v . . 13,37 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . . .* 14,42 
15,05 Monforte a Coruña (Semidirecto) . . . . 15,15 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) . 15,54 
18,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . . . 18,22 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 19,13 
19,43 Madrid a Ferrol v. Zamrra-Astorg.. (TER) (1) 19,44 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.) 20,36 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús) — 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . ... , — 

Ofertas 

OFRECESE conductor, carnet 2. 
raacba práctica. Tel. 21-85-54. 

DIRECTO 
-:LINEA:-
C O L O R 

J. A. PRIMO DE RIVERA, 12 
= Tel.2532 y 1055- LUGO 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

VEVtA DE BILLETES DE AVIDI Y TKEfl 

" V I A J E S M I R A N D A " 
Agencia oe Viaje» (G. B. T. 106) 

Juan Montes. 3 •>' Teléfono» 2115 42 - 2127 08 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID Iberia 

Diario a las 07,45 y 20,00 horas Boeing 727. . 
Diario a las 13,30 y 17,10 horas DC-9. 
Sábados a las 15,00 horas Boeing 727. 
Lunes y viernes a las 19,15 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/BARCELON A/GINEBRA Iberia 
Martes, jueves y sábados a las 10,10 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/OVIEDO/BARCELON A/GINEBRA Iberia 
Lunes, miércoles, viernes y domingos, a las 9,15 Boeing 727. 

SANTIAGO/LONDRES Iberia 
Lunes y viernes a las 09,20 Boeing 727. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia 
Martes, jueves y sábados a las 12,00 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/B1L BAO/PARIS Iberia 
Lunes y viernes a las 12,00 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/PARIS Iberia 
Domingos a las 10,20 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia 
Miércoles a las 12,00 horas Boeing 727. 

SANT1AGO/AMSTERDAM Iberia 
Sábados a las 9,10 horas Boeing 727. 

SANTiAGO/SEVILLA/LAS PALMAS Iberia 
Lunes y viernes a las 16,45 horas DC-9. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Miércoles a las 18,35 horas Boeing 727. 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco 
Diario a las 12,05 y 17,35 horas Fokker F-27. 

N O T I C I A R I O L O C A L 

FARMACIAS DE GUAR
DIA 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 
doña Esther Seibane Gallego, 
Montero Ríos, 18; doña Anto
nia Praga Cabado, 18 de Julio, 
110; don Tomás Pérez Vidal, 
Reina, 16. 

Desde esa hora prestarán 

servicio las de doña Esther 
Seibane Gallego y doña Anto
nia Praga Cabado. 

JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el 8 al 14 de julio, 
permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción número 2, 
sito en 19 Avenida de Rodrigue» 
Mourek). 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 

Ss. Cirilo, eb.; Anatolia, Audaz y Victoria, Andrés y Probo, mrs.; 
Auremondo, Beltrán, ob.; Bianor y Silvano, mrs.; Bricio, Elgar, 
Eusanio; Everilda; Faustina y Floriana, mrs.; Focio, Fraterno, ob.; 
Justo, erm.; Patermicio, Copre y Aleiandro, mrs.; Ponciano, ob.; 

Teófanes, Verónica de Julianis, vg.; Zenón, mártir 

"MAÑANA HABRA QUE SALVAR MAS VIDAS 
"Si usted NO ES INDIFERENTE AL HECHO DRAMATICO 

de que se pierdan vidas simplemente por falta de la 
gre precisa para transfundir. 

san-
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E L M U N D O D E L O S P E C E S 

üjivialinente la peca de 
trucha termina el quince de 
agosto. Pero por este camino 
que vamos, con tanta sequía, 
¿aguantará hasta esa fecha-
Sé lo preguntamos a un sig
nificado pescador, M a n u e l 
Castroáá Valin «Leto»: 

— Y o pienso que sí, que 
aguantará, porque aunque la 
sequía es muy grande, ríos 
como el Neira, Novia, E o y 
Miño , y otros más, que son 
de mucha presa, aún llevan 
cantidad de agua. No como 
otros años en esta fecha, pero 
llevan bastante. 

^—¿Como está transcurrien' 
do la temporada? 

—Bien, pero lo de siempre, 
falta vigilancia. L a guardería 
es muy escasa, y el furtivismo 
abunda en gran escala, a con-
secuencia del precio de las tru
chas. Los paisanos en vez de 
dedicarse a trabajar en la tie
rra, muchos de ellos se dedi
can a redar y a poner varas 
durmientes, que es la causa de 
que los ríos cada vez vayan a 
meatos en cuanto a cantidad 
de truchas. Cierto día, estan
do yo en cierto bar, por mis 
propios ojos he visto unos 
veinte kilos de truchas, más 
o menos, todas te un río muy 
imporiarfíe de Lugo, que no 
superaban los diez centímetros 
la mayoría. Y así más casos. 

Añade: 
— L o que urge es promulgar 

una nueva Ley de Pesca, una 
Ley que acabe con el furtivis
mo de una vez para siempre, 
con multas severas, no de qui
nientas o mil pesetas, sino de 
veinticinco mil o más, por
que estos señores son los que 
acaban con la pesca, y no co
mo se piensa los pescadores 
deportivos. Estos lo que ha
cen, lo que hacemos, es sos
tenerla. Si no llegan los guar
das que hay, que pongan más. 
Uno por cada coto. Por ejem
plo en el río Navia el guar
da de Navia, Sergio, no pue
de él solo atender a tres co
tos y el Ubre. E l de Becerreé, 
Cadenas, tampoco puede aten
der a los cuatro que le asig
naron. Sí el precio de la li
cencia no llega, que aumen
ten las cuotas a cuatrocientas 
o quinientas pesetas. 

—-Los ríos de la provincia, 
¿están bien cuidados? 

—Bien cuidados no están, a 
pesar de que I C O N A hace to
do lo posible por conseguirlo. 
Este año y el pasado hicieron 
unas podas de orillas en cier
tos ríos porque decían que ha
bía mucha maleza. Está bien 
que poden, y lo veo acertado. 
L o que no veo aceptable es 
que poden una orilla como 
por ejemplo sobre cien o más 
metros de río sin dejar un ár
bol triste, que precisamente es 
lo que conserva la trucha, por
que la protege, le'da comida 
y sombra. E n ese trozo de rio 
libre, se dan cita infinidad de 
pescadores y acaban con la 
fauna. 

Hablemos de contamina
ción. . . • 

— L a contaminación, eso es
tá claro, es muy grande en to
dos los ríos. Ahora bien, 
ICON.-i debería de obligar a 
las industrias que vierten resi
duos en los ríos, a colocar co
lectores. Y si no lo hacen, im
poner multas severas, como 
hacen en otros países, por 
ejemplo en Francia y Alema
nia. Un ejemplo. E l rio Neira, 
de la Puebla hacia abajo, es
tá que no permite ni tan si
quiera aproximarse, porque 
abundan las plumas de los 
pollos, y el color que lleva 
el río es totalmente turbio. No 
se aguanta con el olor. Cier
to día quise llevar yo de me
rienda a un niño ya restable
cido prácticamente de una he
patitis, y el médico me prohi
bió que lo llevara a ese trozo 
de río. Tampoco puede per
mitirse que los algibes en que 
se trasporta el abono de las 
granjas, sean lavados luego en 
los ríos, ya que el polín in
fecta las aguas, ocasionando la 
muerte de muchas truchas. E n 
una palabra, I C O N A debería 
de multar a todas aquellas per
sonas que tiran escombros a 
los ríos o en las orillas. Y 
no lo digo solamente en bien 
de los pescadores, sino en 
bien de todo el mundo. 

L O P E Z C A S T R O 

Unos néditlos de calcio p e se desarrollan en el oído interno 
de los peces añaden una capa cada año, como los anillos 
de los árboles 
POR ELLOS PUEDE 

CONOCERSE SU 

EDAD Y SU SALUD 

P o r L u p i S A L D A Ñ A 

«Lsto son los otolitos del róba
lo blanco» —decía el biólogo 
John E . Fitch mostrando tres ob
jetos pequeños, blancos como la 
porcelana. 

. Los científicos están descubrien
do la valiosa importancia de los 
ololitos en sus estudios de los 
peces. Un otolito es una concen
tración calcárea, un nodulo de 
calcio, que se encuentra en la 
parte interna del oído de un 
vertebrado. 

«Con estas piedras del oído po
demos fijar la edad exacta de un 
pez y época en que vivió, deter
minar si ciertas especies, perjudi
can a otros peces, el tipo de cli
ma que dominó la época de su 
vida y tipos de pesces de que se 
alimentaba», explica Fitch, quien 
es director de Investigación Ma
rina del Departamento de Pes-

En el esqueleto del pez hay una ficha completa de su identidad. •- (Foto eF€ - FI€L) 

/o l o / o L ) 

querías de California así como el 
más importante experto en oto-
litos de América del Norte y del 
Sur. 

E S T U D I O S 
M U N D I A L 

A E S C A L A 

Sólo peces de esqueleto óseo 
tienen otolitos dice Fitch. Los pe
ces cartilaginosos, tales como el 
tiburón, la raya y sus diversas 
variedades, tienen pequeñas pro
tuberancias de una consistencia 
similar al polvo, que no perma
necen intactas. E l estudio de los 
otolitos ha obligado a Fitch a po
nerse en contacto con Australia, 
Japón Chile, Canadá, y Sudáfri-
ca. Sus investigaciones han inclui-

• 1 l 

RESISTENTE Y LIGERO 

Actualmente se está realiiando en la localidad inglesa de Alders-
hot la primera prueba de equipos militares especiales, proyectados 
para el Ejército británico. Los Talleres Militares Reales, y más 
de un centenar de firmas especializadas, han preparado diversos 
productos para mostrar en esta ocasión. En la foto aparece, 
precisamente, un soldado vistiendo un uniforme a base de fibra 
de cristal superresistente y sumamente ligero, con que el Minis
terio de Defensa quiere dotar a los artificieros encargados de 

do marsopas capturadas por atu
neros, focas en Alaska, sormor-
gujos en Canadá y peces en la 
Baja California. 

Los peces de esqueleto óseo 
cuentan con tres juegos gemelos 
de otolitos en el laberinto au
ditivo del cráneo. Dos juegos sir
ven para oír, el otro para man
tener el equilibrio. Uno de los 
juegos que sirven para oír se des
arrolla hasta adquirir tamaño mu
cho mayor que el de los otros. 
Esos otolitos más desarrollados 
son los que interesan al científi
co. 

Los otolitos de róbalo blanco 
medían aproximadamente de 2,54 
a 3,17 centímetros de largo por 
1.27 de ancho con 0,63 de pro
fundidad. Fitch explicó que pro
cedían de róbalos de 9 a 10 ki
los de peso. E l otolito más gran
de que ha visto, continúa, tenía 
más de 5 centímetros de longi
tud y pertenecía a una corvina. 

«Los otolitos no proporcionan 
todas las respuestas —dice Fi tch— 
pero son importantes porque 
constituyen los restos más abun
dantes de pez en la tierra, y nos 
han permitido identificar peces 
de hace 120 millones de años». 

* U S A D O S C O M O A F R O 
D I S I A C O 

Durante milenios el hombre 
ha conocido la exisiencia del oto-
lito. E n los tiempos de Aristóte
les, estas piedras eran trituradas 
y usadas como afrodisíaco. Tam
bién eran conocidas como «pie
dras de la suerte» y los indios 
del Sur de California y Wiscon-
sin las usaban en joyerías. E n el 
museo del condado de Los Ange
les hay un collar Chumash que 
se calcula tiene unos 3.000 años. 
Tiene otolitos de róbalo blanco 
taladrados. L a piedra del cen
tro es la mayor, procedente de 
un róbalo de unos 18 a 27 kilos, 
y cada una de las siguientes es 
progresivamente menor. 

Fitch se empezó a interesar en 
los otolitos háce 25 años y aho
ra cuenta con los de unas 5.000 
especies vivientes. «Fueron saca
dos de los océanos Artico, Antár-
tico y aguas existentes entre am
bos», dice el científico. 

Aunque la palabra otolitó no 
aparece en escritos de arqueolo
gía hasta 1951, Fitch dice que 
H . von Ihering, un científico ale
mán los utilizó en sus estudios 
durante la excavación de un cam
pamento indio cerca de Río Gran
de do Sul, Brasil, en 1891. 

Por medio dé los otolitos se 
han identificado peces de hace 
millones de años. Fitch dice que 
la especie identificable más an
tigua que todavía existe cuenta 
unos 10 millones de años. For
mas cambiantes, el cambio de 
habitat, cambios en las tempe
raturas acuáticas y catástrofes 
ocurridas hicieron desaparecer las 
especies más antiguas, explica el 
científico. 

• H A B I T O S A L I M E N T I 
C I O S 

Fitch añade que la época en 
ue vivió un pez particular se 

puede determinar por la tierra 
en que se I descubre el otolito. 
L a edad del pez en cuestión se 
determina estudiándolo, porque el 
otolito, al igual que los anillos 
que aparecen en los árboles, 
cuenta cod una línea por cada 
año de su vida. Algunas marcas 
fijan el año en que el pez de
sovó por primera vez. Otras mués- • 
tran si el pez vivió en una zona 
estival-irtvernal o sólo estival. U n a 
linea más larga significa que el 
pez se mantuvo continuamente 
bien alimentado, mientras que las 
medianamente largas y las cor
tas indican períodos de alimen
tación pobre. E l otolito no revé--
la la medida del pez. Algunos 
peces enormes tienen un otolito 
de 0,54 centímetros de largo y la 
anchura de un alfiler. 

E l trabajo del científico le h% 
llevado a examinar 31.000 otoli
tos procedentes de marsopas 
muertas por atuneros. E l Servi
cio Marítimo Nacional de L a Jo-
11a (California) quería saber si el 
atún se encontraba junto con las 
marsopas por alimentarse de los 
mismos peces. 

Los otolitos demostraron que 
las marsopas se alimentaban de 
peces voladores y linterna, espe
cies que el atún raramente come, 
dice Fitch. Así que los hábitos 
alimenticios no tenían nada que 

ver con que el atún se concentra
ra alrededor denlas marsopas. 

( F I E L - S E R V I C I O S E S P E 
C I A L E S D E E F E - T . L . A . ) 

La moda que nos viene 

Ayer le pregunté a un amigo entrado en anos si llegado el 
momento, se atrevería a sentarse al sol del mediodía en una 
silla del Cantón completamente desnudo, según moda que de 
repente acaba de florecer en Alemania. Algún extraño efecto 
de la sequía, que todo lo trastorna. 

—Hombre, asi, de repente... 
—Naturalmente, siempre que haga calor... 
Siguió sin aclararse y acabó por decir que no le gusta llamar 

la atención. Yo le hice ver que la atención ajena la llamaría 
en ese caso calzando pantalones, pero ni por esas. Tiene el 
sentido del pudor tan arraigado, que acabó contándome que 
cuando tenía un par de años, a sus padres les fue imposible 
hacerle aquella clásica fotografía en cueritos retozando sobre 
un cojín. Compadezcámoslo. 

La moda tiene sin duda ventajas e inconvenientes. Ventaja 
es, y no pequeña en estos tiempos de carestía, estar seguro de 
que por torpe que sea, ningún camarero podrá arrojarle a uno 
el café por encima del traje nuevo, y entre los inconvenientes, 
que ese mismo café sobre el pellejo significará una dolorosa 
quemadura. En cuanto a lo demás, cuestión de costumbre, pues 
está archiprobado que nos hacemos a todo. A los oportunistas, 
en este momento tan propicio les será imposible cambiar de 
chaqueta, y si la moda no se limita, como el servicio militar, a 
la gente de veinte años, poco van a durar los ímpetus lujurio
sos de algunos, dado lo que se va a ver, que tendrá mucho 
de cura de humildad para los más -presumidos. ¿Quién no re
cuerda el caso de aquella trotera veterana que decidida a eli
minarse de entre los vivos, siguiendo un consejo amigo se dis
paró un tiro sobre la punta del pecho izquierdo y tuve que 
ser asistida médicamente de la rotura de un hueso de la rodilla? 

Véase por lo dicho que no me hago demasiadas ilusiones. No 
todo lo que se va a ver merecerá iser visto. Pero por favor, si 
la moda ha de afectarnos, que sea cuanto antes, no vayamos a 
dejarla para el otoño. Perfectamente vestido, el otoño pasado 
me cogí una cistitis de mil demonios que ese amigo que tene
mos todos, que sabe más medicina que todos los médicos juntos, 
atribuyó en seguida a un frío traidor y repentino en uno de 
esos atardeceres tan gratos a los poetas que saben ayudarse 
con una faja. Si ese frío llega a cogerme a la moda, alguien 
que yo me sé llevaría ya meses cobrando pensión de viudedad, 
que evidentemente, es un dinero que prefiero conseguirle de 
otra forma. 

Y ahora, a esperar. ¿Quién será la primera? 

P E P E B O T A S 

Pepe Botas es un viejo y encantador amigo ferrolano que ya 
jubilado como médico, ha dedicado algún tiempo a redactar 
según se le iban ocurriendo sus memorias infantiles, estudian
tiles y profesión aléis. Las convirtió en un libro. El fondo, siem
pre el mismo: Erotismo total. A él le pudo haber pasado lo de 
aquel padre que lleva a su hijo al psiquiatra para que le cure 
su obsesión sexual. A modo de test, el doctor le pide que inter
prete unas rayas paralelas, verticales las primeras. 

—Un hombre y una mujer paseando... 
Las rayas ahora son horizontales. 
—Un hombre y una mujer acostados... 
El doctor se diripe al padre haciéndole ver que se trata de 

una obsesión incurable. 
—Pero doctor —le responde el padre—; es que también le 

presenta usted cada dibujito... 
Pepe Botas, el doctor Botas, amigo ferrolano y hermano de 

también queridos amigos ferrolanos, ejerció últimamente de 
médico en la cárcel de La Coruña. Sobre esta experiencia me 
tiene contado cosas que no recoge en su libro. Por ejemplo, el 
día que tuvo que asistir como médico a una ejecución en garrote 
vil. Fue el peor día de su vida. Al final, el verdugo lo buscó 
para desdedirse, ofreciéndole la mano. Pepe Botas miró para 
él y le dijo: 

—Esa mano no la estrecharé yo en toda mi vida... 
Me dijo que el otro se encogió de hombros, como si no hu

biera oído nada, dio la vuelta y se marchó tan frescamente. 
Desde entonces quise más a Pepe Botas, cuyo libro, desorde

nado y sin la menor preocupación de estilo, descubre un corazón 
noble y está enriquecido por una gran amenidad. 

B O C E L O 
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* INVASION DK RATa t 

EN DINAMARCA 
Una invasión de ratas ^ ; 

haciendo la vida imposible a 
las amas de casa de Cópenha 
gue y otras ciudades danesas' 

E n la península de Jutlandia 
los roedores se han hecho in. 
muñes a todos los raticida¡ 
conocidos, y la plantación ^ 
trampas y cepos no ha con. 

3 seguido frenar d incremento 
Á de la plaga. 

E l Laboratorio Nacional de 
Plagas atribuye d acusado 
crecimiento de la población 
de roedores al tiempo excen. 
cionalifiente caluroso que s¿ 
registra en media Europa. 

Mogen Lund, jefe del La-
boratorio, ha manifestado qUe 
la población de ratas se ha 
incrementado enormemente 
después de tres inviernos de 
tiempo excepcionalmente c j . 
lidos. 

A l encontrarse excepcional-
mente amontonadas en los lu. 
gares donde suelen vivir, las 
ratas invaden ahora los hoga-
res. Hay muchas personas que 
las han visto en sus propios 
cuartos de baño y dormitorios 

* D I A D E L A SARDINA 

U n total de 1.500 kilos de 
sardinas, 35.000 panes y 25.000 
litros de vino, serán repartidos 
gratuitamente en Santurce con 
ocasión del «IV Día de la Sar
dina». 

Este tradicional festejo, pre-
ludio de las fiestas del Car- S 

•j men. está organizado y patro- H 
U cinado por el gremio de hos- u 

telena de Santurce y por el W 
Ayuntamiento. 

Se calcula que unas 50.000 \ 
personas acudirán ese día a ̂  
Santurce para degustar las 
sardinas, que serán asadas en 
la calle Capitán Mendizábal, 
la más popular de esta locali
dad marinera. 

ANTE E l MAÜSOIEO DE HO CHI MINH 
I 
I I 
I 
I 

desactivar las bombas. — (FOTOFIEL) 

Tras la reunificación vietnamita, y convertida Hanoi en capital de la nación, el mausoleo de Ho 
Chi Minh, muerto en 1969, se ha convertido en centro de atracción para miles de sus antiguos 
combatientes y de muchos que fueron estigos de la interminable lucha del país y de la barbarie 

de su guerra.- (FOTOFIEL) 

I 

* 

LOS P S I C O L O G O S 
LAS ENFERMEDADES DE LA CIVILIZACION EXIGEN NUEVAS TERAPIAS 

PARIS.- (Crónica AFP-FIEL, Servicios Especiales de EFE 
Víctor Vincent, en exclusiva para nuestro periódico). 

¡Aprender a decir NO!, hombres y mujeres que habéis 
decido siempre: en el cuartel, en la familia, en la oficina, en 

por 

obe
la 

fabrica; los que no habéis sabido negaros a nada, aniquilados por 
vuestra timidez y envejecidos antes de tiempo. Así es como los 
nuevos "especialistas del comportamiento" comienzan a tratar a 
los enfremos de la civilización, afectados por una verdadera neu
rosis. 

Estos especialistas, psicólogos, han establecido una lista de un 
centenar de situaciones distintas para los trastornos de origen 
"social", que pueden ir desde la timidez al aniquilamiento de la 
persona, o el desequilibrio de la pareja o de la familia. El núcleo 
del tratamiento es un entrenamiento a la reivindicación. Para 
empezar, por ejemplo, se presenta una escena en la que d pa
ciente exige un asiento en el autobús. 

No se trata de un psicodrama, pues las respuestas estén ya 
previstas. El ideal es disponer de varios enfermos -uno que exige 
el asiento y otro que se niega a hacerlo- y luego invertir los pa-
peles. 

Todas estas escenas se graban en e+nt» magnetofónica y si es 

posible, se filman. De este modo el sujeto puede controlar sus 
actividades y se da cuenta de que ha dudado demasiado o, por el 
contrario se felicita por su firmeza. 

EL AUDIOVISUAL AL SERVICIO DEL MATRIMONIO 
Los casos de disputas conyugales son también estudiados por 

estos psicoterapeutas. Generalmente, su origen es la debilidad de 
uno de los cónyuges que permite al otro aprovecharse de la si
tuación, despreciando al mismo tiempo la actitud indecisa y débil 
de la victima. 

Primeramente se trata por separado a los dos cónyuges. Se 
enseña el más débil a expresar exactamente y con brevedad lo 
que quiere, y al otro a aprender a escuchar. El magnetófono 
graba monólogos y diálogos, y en las fases siguientes se recurre 
también a las películas. Asi se consigue que los esposos se den 
cuenta de lo ridiculo de sus papeles en las peleas. ¿Por qué hacen 
esas muecas y gestos inadecuados? ¿Por qué elevan el tono de 
voz? El psicoterapeuta les hace repetir la discusión, pero con 
calma, hablando cada uno cuando le corresponde y abteniéndose 
de repetir siempre la misma cosa. 

También esta terapia les enseña algunas lecciones ue buena 
educación elemental. A decir por ejemplo: "Te esperaba con im

paciencia", en vez de: ' Otro día tarde". O en lugar de: "Este plato 
es infecto". "Me parece que no te ha salido muy bien"... 

Todos estos ejercicios minuciosamente grabados para que los 
esposos se den cuenta. 

GANAR CLIENTES 
Los "especialistas del comportamiento" tendrán en el futuro 

un amplio campo de acción, si se ocupan de todos los males en
gendrados por nuestra civilización, las complicaciones de la admi
nistración y el modo como debe acogerse a los clientes o a quie
nes vienen a hacer una reclamación. 

Las compañías aéreas europeas están empezando a formar a 
su personal con arreglo a un método que se emplea ya desde 
hace cuatro años en los Estados Unidos. Es el método TACT 
-"Transastional Analyein in Cuntamer Trastment"- que estudia el 
comportamiento de los pasajeros y el modo de adaptarse a él. 

En los grandes aviones modernos,, donde los pasajeros son muy 
numerosos, el personal tiene una actitud defensiva. Por consi
guiente hace falta darle algunas nociones de psicología práctica 
y enseñarle a analizar y dominar sus propios sentimientos y los 
de los viajeros. A veces una palabra amable puede arreglar una 
situación tensa... , 

* TRANQUILIDAD EN 
LOS P L A Y A S SAN-
TANDERINAS 

E n las playas santanderinas 
de E l Sardinero no podrán es
cucharse transistores, tocadis
cos y cualquier otro instru
mento parecido, según un ban
do hecho público por el alcal
de de Santander. 

E n el Bando, tras decidirse 
que la decisión se ha tomado 
para que se disfrute de tran
quilidad en las playas, se pro
hibe absolutamente el acceso 
de perros y otros animales; no 
se permite jugar al fútbol y 
también se prohibe la pesca 
submarina, la motonáutica y 
el «Surf» en la zona de ba
ñistas. 

-k S E NEGO A R E C I B I S 
NINGUNA G R A T I F I 
CACION 

U n hombre que devolvió 
una cartera con 25.000 pese
tas, se negó después a recibir 
una gratificación con que qui
so recompensarle el dueño de 
la misma. 

Dionisio Jiménez Martínez, 
mayor de edad, vecino de 
Valencia, entregó en la sec
ción 31 de la Policía Munici
pal, una cartera conteniendo 
dos libretas de cuentas banca-
rias y 25.000 pesetas con unos 
recibos a nombre de José Ma
ría Sánchez Laguardia, de Mis-
lata. 

Personado este último en el 
cuartelillo, quiso recompensar 
al ciudadano que había tenido 
semejante gesto de honradez, 
pero el señor Jiménez declinó 
aceptar nada, señalando que se 
había limitado a cumplir con 
una obligación moral. 

• C E R R A D O P O S , ATKA- { 
C O 

"Cerrado por atraco", es 
el cartel que aparece en la 
puerta de una sucursal de 
correos, en un barrio peri
férico de Roma, que, en 
efecto, h a tenido que ser 
cerrada después de tres su
cesivos asaltos a mano ar
mada, y la "fuga" de los 
empleados. 

A raíz del ú l t i m o atraco, 
el 30 de junio, todos .os 
funcionarios de dicha su
cursal postal se han dado 
de baja por enfermedad, y 
los dirigentes de correos no 
encuentran otros empleados 
para sustituirles. 

Esto demuestra la psico
sis de terror que sufren los ^ 
empleados de correos de Eo 
ma, después de que, en lo 
que v a de a ñ o , se contabili
zan y a 63 asaltos a maao 
armada contra oficinas pos
tales, mientras que en Ital'a 
la suma global de delitos 
contra estos centros, en do
ce meses, de 518. 

• T R U C H A S MUER
T A S 

U n a tromba de agua 1 ^ 
ocasionado l a muerte & 
unas trescientas mi l ^ 
chas y de un important6 
n ú m e r o de alevines perte
necientes a la Piscisfactorí* 
Collarada, en el término de 
Villanua, de Huesca. 

E ' hecho se produjo ^ 
consecuencia de la gran r*3'' 
da registrada por el L 
rranco Aluej, que hizo 5 
el nivel de los estanques eo 
que se hallaban las truena* 
en fase de recría. . tó 

Los peces, al producir^ L 
el desbordamiento, s ^ ^ o \ 
de sus recipientes, sif11 
arrastrados por las a 
hasta llegar al 
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r las agu^ f 
río Aragón J 


